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Llegó el clclomotor 
más sensacional 

de 1976 

La nueva 
DERBI CROSS 50 ce 

El único verdadero 
ciclomotor de 

todo-terreno del 
mercado 

JURIO 
nda Caídos, 56 - L U G O 

L U G O 

# F E S T I V A L E S D E E S P A Ñ A : E s t a n o c h e , 

e n e l P a l a c i o d e D e p o r t e s , a c t u a c i ó n 

d e P a c o d e L u c í a 

m PERMANENTE MUNICIPAL: Proyecto 
de presa de embalse en la "Estación 
de captación de agua de la traída" 

£ 5 7 6 o p o s i t o r e s p a r a i n g r e s a r en e l 

C u e r p o d e P r o f e s o r e s d e E . G . B . . 

G A L I C t A A L D I A 

0 El "Plan marisquero,' incidirá en di
versas mejoras 

gl L o c a l i z a d a l a a g u j a d o n d e n a u f r a g ó e l 

W " U r q a i o l a " 

M A D R I D A L D I A 

López 
de Letona 
desmiente las 
especulaciones 
en torno 
a su nombre 
y también 
su 
supuesta 
pertenencia 
al 
Opus 
Dei 

U n a n u e v a c a r t a - b o m b a i b a c o n dest i 

n o a A n d r é s A m o r ó s 

M A & f* i r 

^ Auto de procesamiento contra el di
rector de "Sábado Gráfico" 

—Por presunto delito de desacato 

^ S i g u e l a i n c e r t i d u m b r e e n l a B o l s a 

0 Mejora el estado del "obispo" Clemen
te Domínguez 

L o a a o * o 

^ P o s i b l e s e c u e s t r o d e u n r e l i g i o s o 

— D e s d e e l o c h o d e j u n i o n o s e t i e n e n 

n o t i c i a s d e s u p a r a d e r o 

C O R T E S : d i c t a m i n a d o s l o s p r o y e c t o s d e m o d i f i c a c i ó n 

D E L C O D I G O P E N A L Y D E A C T U A C I O N E C O N O M I C A 

S E E L E V A A L A 

P R E S I D E N C I A 

D E L A 

C A M A R A U N A 

S U G E R E N C I A 

P A R A U N A 

N U E V A 

R E D A C C I O N D E L 

A P A R T A D O 5 

D E L A R T I C U L O 

172 D E L CODIGO 

P E N A L 

Se podrán inscribir 
en el Registro 
Civil los nombres 
en cualquiera de las 
lenguas regionales 

EN SEPTIMA PAGINA 

El motopesquero «González Ben» encalló 
en la barra de la ría de RI3ADE0 
• S u t r i p u l a c i ó n s e h a p u e s t o a s a l v o , p e r o e l 

b a r c o s e d a 

p o r p e r d i d o 

FIESTAS DE SAN JUAN EN SARRIA 

Hoy es el día grande de las fiest&s patronales de Sarria, en honor a San Juan Baustista. Con este 
motivo la industriosa villa lueense viste sus mejores galas para recibir a los romeros que en 
estas fechas la visitan. EL PROGRESO, presente siempre en los grandes acontecimientos que se 
registran en nuestra provincia, se identifica con los sarrianos en estas fechas y dedica amplia 
información gráfica en páginas interiores y literaria de la que las fotografías de VILLARABID, 

que recogen rincones inéditos de Sarria, son pregoneras 

EN SUCESOS 

En Italia, la izquierda 
empujó hacia adelante 

Las elecciones parlamentarias italianas han finalizado. El ministro 
del Interior, Francesco Cossiga -̂en el centro de la foto de la 
izquierda— comunica a los medios informativos el resultado defini
tivo de la consulta electoral, en la Sala de Prensa de! Ministerio 
abarrotada de informadores. La Democracia Cristiana ha retrocedi
do, perdiendo dos escaños en el parlamento, pese al aumento de 
número de votantes. Y los comunistas saborean su triunfo, tal como 
aparecen, agrupados en torno a la fachada de la sede del partido 
en la Via delle Betteghe. La mayoría de los nuevos votos comu
nistas han aparecido en las elecciones para el parlamente en donde 
han sido llamados a votos por primera vez quienes cuentan diecio
cho años Algo así como votos cara al futuro. — (Foto CIFRA 

GRAF1CA-UPI) 

Por la impunidad 
de los autores 
de a t e n t a d o s 

V O T O D E C E N S U R A 

C O N T R A F R A G A 

I R I B A R N E E N E L 

C O N G R E S O 

N A C I O N A L 

D E L I B R E R O S 

• Fue acogido con 
una salva de 
ap lausos que 
d u r ó c u a t r o 
m i n u t o s 

EN OCTAVA PAGINA 

VILLAR MIR EN BILBAO 

Los impuestos van a ser 
los mismos en todo el 
terr i tor io nac ional 

EN SEXTA PAGINA 
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Ronda Caídos, 22 «Telefono 21 40 47 

L U G O 

G R A V I S I M O E L P R I M E R M I N I S T R O 
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• S u f r i ó u n i n f a r t o e n O p o r t o 

EN OCTAVA PAGINA 

EN E l CONGRESO OE "REFORMA DEMOCRATICA" 

F R A G A : E L R E F E R E N D U M O F R E C E R A 

T R E S A L T E R N A T I V A S 

( R U P T U R A , R E F O R M A 0 I N H I B I C I O N ) 

EN SEXTA PAGINA 

Afirma Sánchez Cortés 
L o s radies s u b i r á n a p r i m e r o s de j u l i o 

EN SEXTA PAGINA 

P I E N S O S 

H A R I N A S 

C O L O N I A L E S 

V I N O S 

P I E L E S 

HERRERO LOBEJON e HIJ0S.S.L. 
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CraD Team» c i n e p a z 

HOY, 5;30 - 8 y 1-0,30 
Fabuloso acontecimiento 

Mayores de 16 años y' 
mayores de 14 acompañados 
M memorabie film que con

virtió en mito a 
.PAMES DEAN 

y en estrella a 
NATALIE WOOD, en 

"Rebelde sin causa" 
¿Por qué su Inconformismo?, 
¿por qué su rebeldía?, ¿por 

qué su insatisfacción? 
¡Aíhofa comprenderá por qué 
James Dean se convirtió en 
un mito indestructible para 

la juventud! 

¿ D O N D E N O S 

V E M O S ? 

no Portón 

PRIMERA CADENA 

14,00 
14,30 
14.31 
14,35 

}<S,00 

U,30 

t6,30 

»6,35 
1̂ ,15 

1«,30 
Í8,31 
t8,3á 

Carlea de ajuste de pano
rama de Gaiicia. 
Panorama de Gaiicia. 
Apertura y presentación. 
Avance informativo. 
Aquí, ahora. Programa 
informativo. 
Telediario. Primera edi
ción. 
En Ruta. «El emibauca-
dor». 
Tres canciones escocesas, 
Haydn. 
Despedida y cierre. 
Carta de ajuste. «Tom Jo
nes». 
Apeffcura y presentación. 
Avanoe iirformativo. 
Un globo, dos globos, í«es 
globos. Para los pequeños. 
¡Abrete sésamo?: Episodio 
BÚtneso 36 A. Ñuestio co-
!«)> 

I S m Moveia 0Caipttuáo X X ) . 
ooííar de k vcina», áe 

A* Damas. 
iS cam p'O, iiíflcmnaciófi 
^raría. 
Tckéákmn. Segunda eaü-
esón. 
Tour de Francia. R«stt-
men de k. «tapa. 

2& M ¿¡Rm* qoé floras, Susan? 

^,20 Tdedk^io. Tercera edi
ción. 

28,40 

^,45 Despedkk y ciewe. 

n u m buen 
ESTUDIANTE 

M BUEN PREMIO.» 

BICICLETAS G.A.C. 
y el mejor ciclomotor 

de Europa 

M O B Y L E T T E 

Hijos de Félix la iorre 
Ronda Castilla, 24-26 

Tels. 211020 - 217608. LUGO 

SEGUNDA CADENA 
19,30 Carta de ajuste. «Folklo

re: Baleares, Navarra v 
Aragón». 

20.00 Presentación y avances. 
20.01 Documental. «Jack John

son» (IT). 
21,00 Más allá. «La maldición 

de los Faraones». 
21,30 Noticias en el segundo 

programa. Información na
cional e internacional. 

22,00 Musical pop. «The Isley 
Brothers», «Bill Joel». 

22,30 Temas 76. 
23.30 Ultima imagen. 

¿ D O N D E 

C O M E M O S ? 

no Portón 

S E T R A S P A S A 

WH1SKERIA 
Informes: 
Teléfono 21 46 98 

HOY. 5.45 - 8 y 10,30 
Mayores de 14 años 

COLOR 
ANTHONY STEPFEN 
TANOEA ALVARADO 

HOY, 5,45 - 8 - 10.30 
La divertida película con el 

mago de la risa 
CANTINÍPLAS 

con 
Lilia Prado 

I A C A Z A D E L O R O E l A N A L F A B E T O 
¡Héroes poderosos en una 
historia escrita con sangre! 

Eastmancolor 
TODOS LOS PUBLICOS 

C L I N I C A D E N T A L 

A N T O N I O F E R N A N D E Z M 0 R E I R A 

REANUDA S í CONSlllTA EN: 

C/ . Ouiroga Ballesteros, Í0-2.Ü • Telf. 211421 

¡ A T E N C I O N F 0 Z y C O M A R C A ! 

EN BREVE C O N VDS. 

M U E B L E S 

P R 0 M 0 N 0 S A 
PARA OFRECERLES 

UN COMPLETO SERVICIO 

G r a l . F r a n c o , 1 4 • F 0 Z ( L a g o ) 

HOY, JUEVES 11 NOCHE EN PUNTO 

P A C O D E L U C I A 
Recital de guitarra 

— LOCALIDADES DE 60 a 250 PTS. — 

MAÑANA PRESENTACION 

C o m p a ñ í a U r i c a I S A A C A L B E N I Z 
con el tenor 

RICARDO GIMENEZ 
(Premio TVE) 

en 
M A R ¡ N A 

(de Arrieta) 

— LOCALIDADES DE 50 a 200 Pts. — 
TAQUILLAS: Plaza de España 

de 12 a 2 tarde y de 4 en adelante 
En el Pabellón de Deportes desde las 9 de la noche 

F E S T I V A L E S D E E S P A Ñ A 

R E P R E S E N T A N T E 
Prectsa Empresa de ámbito nacional radicada en Guipúzcoa para 

la zona de LUGO 
—Residencia en la Capital. 
—Introducido eü toda clase de establecimientos. 
—Para la venta de géneros de punto y prendas infantiles. 

Dirigirse ai apartado de Correos 131 de San Sebastián 

URBANIZACION 
P R 0 M 0 N 0 S A 

3 0 0 V I V I E N D A S E N F 0 Z 
C E R C A DE LA PLAYA "A'RAPADOIRA" 

LLAVE EN MANO 
ESTE VERANO 

con 
* Piscinas 
* Parque infantil 
* Pistas deportivas 
* Extensas zonas verdes 
* Amplios aparcamientos 

ENTRADA 

1 6 0 . 0 0 0 P t s 

RESTO 12 años 

n ü S s PISOS PHOTO 
donde le informaremos 

CONSTRUYE: "DRAGADOS Y CONSTRUCCIONES" 

VIVIENDAS FINANCIADAS POR LA CAJA DE 
AHORROS PROVINCIAL DE LUGO 

5 7 6 O P O S I T O R E S A P L A Z A S E N E l M A G I S T E R I O N A C I O N A L 

AYER, en la Escuela Univer-. 
sitaría del Profesorado de Ense
ñanza General Básica se han 
celebrado oposiciones para in
greso en el Cuerpo de Profeso
res <de E. G. B.. Desde las pri
meras horas de la mañana la 
animación alrededor del edificio 
era muy grande. Los grabados 
que les ofrecemos están hechos 
por Vega antes de las nueve de 
la mañana. Como se ve, la con
currencia era enorme. jComo 
que había ni más ni menos que 
576 opositores...! 

Antes de esa hora, antes de 
que los opositores penetraran 
en el edificio, los nervios eran 

generales. Realmente era mu
cho lo que ellos y ellas se juga
ban en esta oposición. Las cosas 
se han puesto tan difíciles que 
no nos extraña la ansiedad, la 
angustia que algunos rostros 
evidenciaban. Porque allí habia 
muchas personas solteras, que 
todavía pueden esperar aun
que a nadie, ya un poco mayor 
y con la carrera terminada, le 
gusta vivir a cuenta de los pa
dres. Pero allí había también 
gente, mucha gente, muchos 
opositores y opositoras ya ca
sados para los cuales el aprobar 
o no la oposición, resulta vital 
de cara al futuro. 

En fin, no conocemos los re

sultados, no sabemos, a estas 
alturas en que redactamos el 
actual comentario, el índice de 
aprobados y el de suspensos. Pe
ro créanme nuestros lectores, 
sobre todo los interesados que 
para ellos son nuestros mejores 
deseos. 

Pero mientras que no nos lle
guen las listas de aprobados, 
ahí quedan esos grabados de los 
prolegómenos de una oposición 
larga y ansiosamente esperada, 
por los profesores de Enseñan
za General Básica. Por esos pro
fesores que sin lugar a dudas 
son la base sobre la que ha de 
asentarse el futuro de la jviven-
tud de nuestro pueblo. 

A Y E R , F E S T I V I D A D D E L A V I R G E N D E L P E R P E T U O S O C O R R O 

JUL: 

E L Colegio Sindical Provin
cial de Agentes de Seguros ha 
celebrado ayer la festividad de 
su Patrona, la Virgen del Per
petuo Socorro. 

Con este motivo, los integran
tes en este Colegio Sindical Pro
vincial asistieron a la una de la 
tarde, en la iglesia parroquial 
de Santiago (Nova), a una misa 
rezada que ofició el asesor re
ligioso de la Organización Sin
dical, José Perro Martínez, quien 
pronunció la homilía alusiva a 
la festividad que se conmemo
raba. 

La presidencia civil la osten
taban con el presidente del Sin
dicato Provincial del Seguro, 
Pedro Roca Amado y el presi
dente del Colegio Sindical Pro
vincial de Agentes de Seguros, 
José Fernández Nieto, el dele
gado provincial de Sindicatos, 
Ignacio Panero; delegados pro
vinciales de Hacienda y Tra
bajo, señores Pedrosa Latas y 
Teijeiro; vicepresidente de la 
Diputación Provincial, Daniel 
Várela Méndez y otras persona
lidades. 

Asistieron un elevado número 
de personas relacionadas con el 
Sindicato del Seguro. 

Concluida la misa todos los 
asistentes p o s a r o n para EL 
PROGRESO y de ahí la foto
grafía de Vega que ahora les 
ofrecemos. 

Posteriormente todos ellos 
también se reunieron en un al
muerzo de hermandad en el 
Salón Azul de Monterrey al que 
también asistieron las persona

lidades a que antes nos referi
mos. En el transcurso de este 
almuerzo de confraternidad rei
nó la mayor alegría. 

Hoyy h o m e n a j e a l p r e s i d e n t e d e l C o n s e j o 

G e n e r a l d e G e s t o r e s A d m i n i s t r a t i v o s 

E L Presidente del Consejo 
General de Gestores Adminis
trativos de España, Manuel Díaz 

9 U S H O G U E R A S 

D E S A N J U A N 

A la hora en que icdactamos 
esta breve nota, alrededor de las 
diez y media de la noche, son 
muchas las hogueras que arden 
a todo lo largo y lo ancho de la 
ciudad y de una manera muy par
ticular en los barrios. 

Debido a exceso de original y 
sobre todo teniendo en cuenta la 
hora en que nos hallamos, deja
mos en estas breves líneas cons
tancia de esta jubilosa noche, vís
peras de San Juan en nuestra ciu
dad. 

Terminemos diciendo que se
gún nuestras noticias, de los jar
dines públicos desaparecieron a 
finales de la tarde muchas flores. 
Su destino, ya lo saben ustedes... 

Arias —que además es lucense— 
será objeto hoy de un homena
je que le tributa la Delegación 
de Lugo con la adhesión del Co
legio Gallego y la presencia de 
todos los presidentes de Cole
gios de la nación. 

A las ocho de la tarde tendrá 
lugar una recepción en el Ayun
tamiento, recepción que estará 
presidido por el Alcaide, To
más Notario, 

A continuación, los congresis
tas españoles, que van a Santia
go a ganar el jubileo visitarán 
la Muralla, la Catedral y otros 
lugares típicos de la ciudad pa
ra reunirse finalmente en el Ho
tel Miño en una cena de her
mandad en donde se celebrará 
el homenaje y al final de la 
cual actuarán los coros y dan
zas de la Obra Sindical Edu
cación y Descanso. 

EL PROGRESO saluda a los 
gestores administrativos de Es
paña y le desean una grata es
tancia en nuestra ciudad. 

E l D r . V á z q u e z R o d r í g u e z c l a u s u r a 

m a ñ a n a e n l a R e s i d e n c i a S a n i t a r i a 

d e i a S . S . e l C u r s o A c a d é m i c o 

¡BUENA idea ha tenido el 
doctor Pérez Carnero, Jefe del 
Servicio de Medicina Interna 
de la Residencia Sanitaria de 
la Seguridad Social, siendo uno 
de los que más han empujado 
la realización de este Curso de 
problemas clínicos que va a ser 
clausurado precisamente maña
na! Porque en el transcurso de 
muchos meses, por la tribuna 
de aquella Residencia Sanitaria 
han desfilado figuras destaca
das de la medicina española de
jando, entre todos los que asis
tieron a las conferencias, la im
pronta del saber y de la actua
lidad, que esto quizá sea lo más 
importante, en todas cuantas 
cuestiones ellos han explicado. 

Pero claro, todas las cosas, por 
muy buenas que sean, tienen su 
fin. Y este ciclo también lo tie
ne. Llega el verano y con el ve
rano las vacaciones de unos y 
de otros. Las actividades se res
tringen y toda clase de cursos 
se interrumpen. Eso precisa
mente es lo que nosotros espe
ramos suceda con éste de la 
Residencia Sanitaria de la Se
guridad Social: que se clausure, 
sí, que se clausure brillante
mente mañana, pero que esta 
clausura no sea más que una 
especie de interrupción que de
be tener continuidad en cuanto 
el otoño se nos eche encima. 

En fin, y yendo al asunto, re
petimos el anuncio: Mañana se 

clausura el Curso. Y se clausu
ra con la presencia, a las ocho 
de la tarde, del doctor Juan Jo
sé Vázquez Rodríguez, Internis
ta y profesor de la Universidad 
Autónoma de Madrid, quien ver
sará sobre el tema "Enferme
dad Renal y Conectivopatías". 

El acto, como siempre, será 
público y los organizadores en
carecen, sobre todo, la asisten
cia de sus compañeros. 

Y a e r a h o r a ! 

L A chatarra y materiales que 
se hallaban depositados en la vía 
pública en la calle del Río Neira, 
frente al número 3, han sido re
tirados. Un buen día, el alcalde, 
Tomás Notario, se levantó di
ciendo ¡esto se acabó!, y se aca
bó. Se acabó la vergüenza que 
venía permitiéndose desde hacía 
años y de la que tantas y tantas 
veces nos hemos ocupado nos
otros desde esta misma Sección. 

Si mal no recordamos, el due
ño de tales materiales había sido 
denunciado con anterioridad, pe
ro ni con esas. Ahora, afortuna
damente, todo ha terminado y la 
calle se presenta limpia aunque, 
eso sí, precisando que en una bue
na parte se llevet a cabo una de
bida pavimentación, urbanización 
y saneamiento de la zona. Una 
cosa no tiene nada que ver con 
la otra. 

D o n J o s é A n t o n i o T r i í l o , s o c i o d e 

h o n o r d e l a A g r u p a c i ó n F o t o g r á f i c a 

L A Agrupación Fotográfica 
Lucense de Educación y Descan
so en sesión celebrada por su 
junta directiva el pasado día. 11 
de los corrientes, acordó nombrar 
socio de honor a don José Anto
nio Trillo, de cuya Agrupación 
ya era socio de número por deci
sión espontánea, circunstancia que 
ha movido a la justa decisión de 
concederle aquel título de honor. 

Con tal motivo, una represen
tación de la junta directiva de 
aquella Entidad Fotográfica, fue 
recibida por el señor Trillo en su 
despacho del Gobierno Civil para 
darle testimonio del nombramien
to acordado, que fue aceptado 
con expresiones de satisfacción y 
haciendo un paréntesis en sus ocu
paciones conversó unos momentos 
con los comisionados sobre el te
ma de la fotografía de arte y de 
las actividades de la Agrupación 
que acogió con interés y simpatía. 

• NUEVA JUNTA DI
RECTIVA 

E l pasado día 22, la Agrupación 
Fotográfica Lucense de Educa
ción y Descanso celebró junta 
general ordinaria cuyo orden del 
día comprendía, entre otros asun
tos la renovación reglamentaria 
por mitad de los miembros de la 
junta directiva, la cuál después de 
dicha renovación ha quedado 
constituida en la forma siguiente: 

Presidente, Francisco Gallego 
Morandeira; vicepresidente, Va
lentín Roldán Real; secretario, 
Carlos Valcárcel Gay; vicesecre
tario, José Luis Vázquez Gay; 
tesorero, Federico García Rodrí
guez; vocales: Miguel Calvo Ne
gro, Juan José de la Fuente, José 
María Alvez González, Carlos 
Chas Fernández, Magín López 
Lobeiras, Carlos Rodríguez Arias, 
José Antonio Refojo y Eduardo 
Rodríguez Ochoa. 

C e s a r o n l o s l a d r i d o s d e l o s p e r r o s 
HASTA nuestra Redacción han 

venido vecinos de la calle Ar
mando Durán denunciándonos 
que no podían dormir con los la
dridos de unos perros que se ha
llaban en el bajo de uno de aque
llos inmuebles. 

Al parecer la Policía Munici-

M A Ñ A N A , C O N C L U Y E L A E X P O S I C I O N D E L A S L I S T A S D E L C E N S O 

TELEVISION Española. Ra
dio Nacional de España, todas 
las emisoras del país, los perió
dicos.... todo el mundo está 
avisando: 

—El 25 concluye el plazo para 
comprobar —y reclamar—, si 
uno está en el censo o no. 

Pero ya se sabe lo que son es
tas cosas. Pese a todos los re
cordatorios la gente, que en su 
m a y o r í a es una descuidada 
—somos unos descuidados—, no 
acaba de darse cuenta de la im
portancia que en estos momen
tos tiene el hallarse o no ha
llarse en el censo. Se nos anun
cia un referéndum para dentro 
de poco, se nos anuncian unas 
elecciones para en cuanto la 
Ley Electoral sea promulgada 
y en esas elecciones entrarán, 
nos suponemos, concejales, di
putados, —a Cortes y de los 
otros, de los del Palacio de San 
Marcos—, senadores..., en fin 
que nos vamos a pasar muchos 
meses ejerciendo el derecho de 
voto y claro, aquél que no esté 

pal advirtió al dueño que no ha
bía ningún inconveniente en que 
tuviera los perros siempre que se 
mantuvieran calladkos y el due
ño, que comprendió la razón de 
la Policía y la del vecindario, ha 
resuelto la papeleta y la noche 
pasada ya no se oyó un ladrido. 

Felicitamos al dueño de los 
chuchos y pedimos que su modo 
de actuar sirva de ejemplo para 
otros que no reparan en que la 
gente tiene que dormir. Porque 
unas veces porque los echan fue
ra y otras porque dejan a los po
bres animales solos en cualquier 
garaje —y los perros lo que más 
lamentan es la soledad— pues hay-
noches en ciertos barrios que mu
cha gente no pega ojo. 

en el censo se quedará fuera de 
esta mecánica. 

Pero peor, mucho peor será 
para el que pensando en pre

sentarse a que lo elijan no figu
re, por su parte, en el referido 
censo. Ese se queda sin que lo 
voten y sin votar. 

Por tanta, E L PROGRESO, 
por tercera o cuarta vez, ad
vierte a los luoenses que pre
cisamente mañana, a las nueve 
de la noche, termina el plazo 
de presentación de reclamacio
nes al censo. Este, en sus diver
sos libros, se halla expuesto al 
público en la Casa Consistorial. 
Allí existen incluso funciona
rios que aclaran dudas y ex
plican la mecánica de la bús
queda de los nombres que pue
dan mteresar. Por tanto, ya lo 
saben ustedes — y esta por úl
tima vez— sólo les queda hoy 
y mañana para consultar las 
listas. Después será tarde. 

¡Por avisar no será...! 
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MONFORTE DE DEMOS. — (De 
nuestra Corresponsalía). 

Los acuerdos tomados en la úl-
Urna reunión de la Comisión Mu
nicipal Permanente, son los si
guientes: 

—OBEAS PARTICULARES. — 
ge autorizan las siguientes: A don 
Manuel Martínez González, para 
ampliación de edificio, a don José 
López Pérez para construcción de 
un edificio en el camino de Baa-
morto; a don Arturo Díaz Casa-
aova para oonstrucción de una 
vivienda; a don Hermenegildo So
to Rodríguez para construcción 
íie un edificio en Travesía de Vi-
lanova, a don José López López 
para construcción de un almacén 
en Camino de Cobas; a don Juan 
Carlos Arias Alvarez para cons-
fe-ucción de una nave industrial, 
a don Javier Cortiñas González 
para construcción de un edificio 
en Paseo de Lugo a San Lázaro; 
« David Valladar Oviedo para 
obras diversas en calle Santa Cla-
a?a; a don Leoncio Blanco Corco-
ba para construir un cierre; a 
don Antonio Quiroga Várela para 
separar cubierta; a doña Carmen 
¡Rodríguez Fernández para obras 
diversas en calle Francisco Mou-
re; a doña Amelia Gómez Váz
quez para colocación de letrero 
en calle Doctor Casares; a don 
José Carballada Arias para colo
cación de una tubería de agua en 
Fiolleda; a don Manuel Pereira 
Correa se acuerda contestarle, 
que junto con la acometida de 
agua, ha de hacer el colector. 

Se desestima petición de doña 
Consuelo Buján Rodríguez para 
obras en la Plaza de Abastos. 

Queda pendiente solicitud de 
don Luis Pardo Otero para cons-
Éruir en la finca O Casar. 

En relación con expediente de 
don Antonio Rodríguez Alvarez y 
don Manuel Fernández Orozco, se 

S A N C L 0 D I 0 
Hoy jueves, San Juan 

Pista LAS VEGAS 
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C A P I T A L 

Necesita 

PINTORES 
Interesados presentarse en 

Ciudad de Vigo, 
L U G O 
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ESTABLECIMIENTOS 

"EDUFER" 
Gaterías de Santo Domingo 

L U G O 
Visite nuestra exposición 

de 
LAVADORAS 

LAVAVAJILLAS y 
FRIGORIFICOS 

Vendemos a precios in
mejorables y con facili

dades de pago 

acuerda requerirles para que pre
senten escritura de propiedad de 
los terrenos donde construyen. 
Mientras tanto la obra será para-
lizada hasta que se fije la línea 
correspondiente. 

CEMENTERIO. — Se otorgan 
concesiones administrativas a don 
Ramón Blanco Rodríguez y don 
Juan José Sánchez Rubinos así 
como a don Ramón Rubinos Váz
quez. 

Se acepta cesión de sepultura 
de doña Dolores Vázquez Sobra
do, a don Andrés Méndez Vázquez 
y doña Elsa Díaz López. 

Se autorizan construcci >nes de 
nichos a don Juan José Sánchez 
Rubinos, don Ramón Blanco Ro
dríguez y don José López Pérez. 

BAJAS EN PADRONES. — Se 
aceptan las siguientes con efec
tos para 1977: Le don Manuel Ló
pez Pérez, don Eulogio Toriño Vi
dal, don Alberto Alvarez López, 
don Manuel Díaz Villapún, por 
solares sin edificar; de doña Ma
nuela Iglesias Rodríguez por pues
to en la Plaza de Abastos. 

APERTURA DE ESTABLECI
MIENTO. — Se autoriza a don 
Pablo Yáñez Sánchez para aper
tura de un taller de reparación de 
relojes en Bailón, 3. 

TAXIS.— Se autoriza a doña 
Marina Somoza Losada para cam
bio de vehículo. 

—Se aprueba liquidación prac
ticada en expediente de Plus Va
lía número 132/75. 

CUENTAS DE GASTOS. — Se 
aprueban cuentas por gastos de 
consultas médicas a funcionarios, 
medicamentos, anuncios en los 
boletines oficiales y gastos de es
critura notarial. 

CERTIFICACION DE OBRA. — 
Se aprueba la número 7, de las 
obras de mejora del Matadero 
Municipal. 

EXACCIONES. — Se aprueba 
un acta del Servicio de Rentas, 
por apertura de establecimiento 
en la calle Hermida Balado. 

—Se acepta escrito de don Al
berto Wirtz Fernández. 

—Queda para informe, escrito 
de don Manuel Blanco Cidre. 

RUINA. — Visto el correspon
diente informe, se acuerda la de
claración en ruina inminente de 
una casa en la calle del Conde. 

UNIFORMES PARA EL PERSO
NAL.— Visto el cioncunsillo tra
mitado, se acuerda adjudicar el 
mismo a don Venancio Guntiñas 
Rodríguez, para confección de uni
formes para el personal munici
pal. 

ADQUISICION DE MATERIAL 
CONTRA INCEN3IOS.- Se acuer
da la adquisición de mangueras 
contra incendios, aprobando el 
gasto consiguiente. 

ASUNTOS RURALES. — Se 
acepta recurso de don Lisardo 
López Losada y don José López 
López, y en consecuencia se acuer
da ordenar a don Alberto Rodrí
guez Rodríguez, la construcción 
de una fosa séptica en Cobas. 

—Se acepta denuncia de don 
José Veiga Préstamo, ordenándo
se por tanto a don Jaime Doce 
López, para que restituya su pri
mitivo estado a un camino de 
Cha vaga. 

—Se autoriza a los vecinos de 
Marexe para captación de agua 
en un monte comunal. 

LIMPIEZA DE MAQUINAS. — 
Se aprueba contrato de Hispano 
Olivetti sobre limpieza de máqui
nas de oficina. 

—Se desestima petición de un 
funcionario municipal en relación 
con tratamiento médico. 

CUENTA GENERAL.— Se infor
ma favorablemente la Cuenta Ge
neral del Presupuesto del pasado 
año 1975. 

DON MIGUEL DIAZ MAYO
RAL, PRIMERO EN LA 
TERNA PARA VICARIO 
PASTORAL 

Don Miguel Díaz Mayoral, cura 
párroco de la Estación, figura en 
primer lugar an la terna resultan
te de l.as votaciones efectuadas 
para cubrir por el Obispado de 
Lugo, el cargo de Vicario Pasto
ral. 

Nos agradaría poder confirmar 
la noticia de su nombramiento de
finitivo, ya que en nuestra ciu
dad y comarca es de todos cono
cida la valía personal de este ac
tivo sacerdote, qu3 habe que su 
parroquia, de las de mayor enti
dad de toda la comarca, pueda 
considerarse un modelo de fun
cionamiento que le ha valido la 
estimación general de toda nues
tra población. 

ROBAN UNA PARTIDA DE 
CARNE EN EL MATADERO 

En el Matadero Municipal de 
Monforte, se ha observado la des
aparición de una partida de car
ne. 

CASINO DA POVOA 
El gran centro 

de diversiones del norte de Portugal. 
Para sus fines de semana, sólo hay un sitio. 

CASINO DA P O V O A 
(A70 Kms. de la Frontera de Tuy) 

A B I E R T O T O D O E L A Ñ O 

Desconocemos la cuantía y va
lor de lo sustraído. 

INSTITUTO DE ENSEÑAN
ZA MEDIA - PRUEBAS DE 
REVALIDA 

Se comunica a los alumnos ma
triculados para las pruebas de 
Reválida de Grado Superior (ofi
ciales, libres y colegiados), que 
mañana, día 25, viernes, tendrán 
lugar las pruebas mencionadas 
con arreglo al siguiente horario: 

A las ocho de la mañana, prue
ba específica. A continuación el 
resto de los ejercicios. 

REVALIDA DE MAESTRIA 
INDUSTRIAL 

Las pruebas de Reválida de 
Maestría Industrial, tendrán lu
gar en el Centro Nacional de 
Formación Profesional de Mon
forte de Lemos, los días 30 de 
junio y 1, 2 y 3 de julio próxi
mos. 

COLEGIO NACIONAL FE
RROVIARIO DE MONFORTE 

Para dar conocimiento a lo dis
puesto por la Superioridad en r:-
lación con -el Día del Medio Am-
biente, en el Colegio Nacional Fe
rroviario y a cargo del profesor 
del Centro, don Pedro Fernández 
Fernández, se desarrollaron los te
mas del Equilibrio Ecológico y el 
Bosque como Ecosistema. 

En forma muy amena y partien
do de la definición de Ecología y 
fecha de implantación del térmi
no, hace un detallado estudio en 
sus diversos aspectos: Fisiológico, 
Fisiográfico, Geográfico y Huma-

Habla de las emigraciones de 
los pueblos, destacando el gran 
atractivo de los ríos para la fi
jación de la población en las dis
tintas zonas, también de las zo
nas litorales e industriales. 

Destaca, por fin, la gran im
portancia del bosque en relación 
con el Medio Ambiente y la nece
sidad del equilibrio de relación 
en los animales y plantas con res
pecto a los seres que los rodean. 

DESVIO DEL CAUCE DEL 
RIO LOR 

Motivado por las obras de la 
vía de penetración en Galicia, días 
pasados se llevó a cabo el desvío 
del cauce del río Lor en la zona 
de Freijeiro, motivando la muerte 
de gran número de truchas, que 
fueron capturadas por las perso
nas presentes en aquel momento 
en el lugar. 

No sentó nada bien entre los 
pescadores la forma de actuar de 
las personas responsables, por lo 
que intentamos saber dónde es
taba el motivo de esta manera 
de proceder. Y según se nos in
forma, la compañía tenía permiso 
para realizar dicho cambio en el 
cauce del río, pero avisando el 
momento en que se llevaría a ca
bo, cosa que no hicieron, y por 
ese motivo nada se pudo hacer 
por salvar una gran cantidad de 
truchas, que de otra forma se 
podían trasvasar al nuevo cauce. 

Consideramos que en este caso, 
hubo muy poca responsabilidad en 
la persona o personas encargadas 
de llevar a cabo este acto. 

SARRIA.— (De nuestro corres
ponsal, VILLARABID). 

Aunque había ciertos temores, 
parece ser que ya tendremos este 
año oficialmente el OOU en el Ins
tituto Mixto de Sarria. La matrí
cula está abierta, y es de suponer 
que se cubra fácilmente el cupo 
de alumnos exigido. 

No deja de ser ésta una gran 
noticia, para el mundo estudiantil 
de nuestra comarca. 

UN RUEGO 
Se nos pide quCj por mediación 

de EL PROGRESO, reguemos a 

quienes acudan a la cena ameri
cana de "La Unión", lo hagan con 
el tiempo necesario, para que di
cha cena no comience tan tarde 
como suele suceder. Quiere la Jun
ta directiva que, sobre las 11 de 
la noche, pueda empezar a ser
virse. 

UN CONJUNTO MUSICAL 
SARRIANO EN RADIO NA
CIONAL 

Un conjunto instrumental com
puesto por diez alumnos de 8.° 
curso de E. G. B. del Colegio "La 
Merced", se ha proclamado bri-

| Problemas en la Cooperativa «CHATACA» 

liante campeón de la fase pro
vincial del VIII Torneo Nacional 
Radio Escolar. 

E l próximo domingo, día 27, po
dremos escuchar, a través de Ra
dio Nacional de España, las cinco 
composiciones con las que el con
junto "Le Merced", de nuestra vi
lla, participa ahora en la Fase Na
cional de dicho Torneo. 

Asi ha sido sido comunicado al 
Director del Centro por el Direc
tor General de Radio-Televisión 
Española en telegrama que dice 
textualmente: 

Los tres socios que suscribimos 
esta carta, elogiamos a las diversas 
directivas que hasta el momento 
haii realizado una labor muy acep
table. Esta labor se realiza en los 
Ayuntamientos a los que corres
ponde el nombre de esta Coopera
tiva: Chantada, Tabeada y Car-
balledo. Desde el principio siempre 
han tenido interés en que todo 
marchase bien y dentro de los fa
llos que todos tenemos se puede 
elogiar su labor eficaz en muchos 
casos. 

Hay sin embargo un problema 
que algunos no entendemos, la ra
zón por la que no lo entendemos 
es la siguiente: Parece ser que exis
te una cosa llamada «control» del 
ganado, sus partos, su cantidad y 
calidad de leche, etc. Ignoramos 
qué beneficios puede tener esto 
pero cuando alguno de nosotros 

llegamos con nuestras vacas al 
puesto de inseminación artificial se 
nos dice que no pueden poner a 
éstas semilla seleccionada por no 
estar en él «control». Cada vaca 
tiene su cartilla y cuando esta vaca 
se venda será con su cartilla y su 
número y por tanto con ciertas 
garantías. Otras ventajas podrá te
ner, que ya no es poco solamente 
el poner una semilla seleccionada, 
pero tendrían que decirlo los afor
tunados que «a dedo», creemos no
sotros, entraron dentro de ese or
ganismo. Nosotros llevamos mucho 
tiempo solicitando la entrada pe
ro... siempre se nos ha dicho: «E 
que tí non entendes...» Con tanto 
decirnos esto nos hemos convenci
do de que somos tontos y por tan
to hemos dejado durante bastante 
tiempo la cosa así, pensando que 
como ya hemos pasado de la edad 

V I V E R O : P Ü N T Ü A L I Z A C I O N S O B R E L A S 

D I M I S I O N E S D E L A L C A L D E ¥ C O N C E J A L E S 
Hemos recibido el si

guiente escrito, con ruego 
de publicación, firmado 
por don Pedro Alvarez Ex
pósito y don Ricardo Gar
cía Yáñez: 

de, para que hiciese las gestio
nes oportunas y llegase donde 
fuese poreciso, con el fin de que 
se reconsiderase dicho Plan de 
Obras, y se asignasen a Vivero las 

que por su categoría era mere
cedor. 

Por lo tanto nosotros dos, no 
estábamos, ni estamos confor
mes con el trato dado a la ciudad, 

"Dos concejales del Ayunta 
miento discrepan sobre las noti 
cías aparecidas en los medies 
de comunicación, referentes 
dimisiones y a que no se adhirie
ron al trato desconsiderado a la 
ciudad, en el Plan Provincial de 
Obras y Servicios. 

Nosotros, Pedro Alvarez Expó
sito y Ricardo García Yáñez, 
concejales del Ayuntamiento de 
Vivero, consideramos tendencioso 
el artículo publicado en E L PRO
GRESO de fecha 22 de los co
rrientes, y salimos al paso de di
cha información, por entender 
que la misma no se ajusta a la 
verdad. 

Basamos nuestra postura en los 
puntos siguientes: 

A.— Con anterioridad al pleno 
extraordinario a que se alude, hu
bo otro pleno municipal, el día 4 
de junio, en el que toda la Cor
poración, incluidos nosotros dos, 
por unanimidad, protestábamos y 
asi ya figura en acta levantada 
por el secretario de la Corpora
ción, por el trato desconsiderado 
hacia nuestra ciudad, en el Plan 
Provincial de Obras y Servicios, 
para el bienio 1976-77, facultan
do en esta sesión al señor alcal-

| E l g o b e r n a d o r c i v i l d a r á h o y p o s e s i ó n \ 

í a l a J u n t a L o c a l d e l a C r u z R o j a 

d e l M a r d e V i v e r o 

El gobernador civil, don José 
Antonio Trillo y López Mancisidor, 
dará hoy posesión de sus cargos a 
los componentes de la junta local 
de la Cruz Roja del Mar de Vive
ro. E l acto tendrá lugar, a las nue
ve y media de la mañana, en la 
Comandancia de Marina de aquella 
ciudad. 

En la mañana de ayer estuvo 

en el Gobierno Civil de esta capital 
el ayudante militar de Marina de 
Vivero, don Sabino Collazo, quién 
desde el comienzo de su gestión vie
ne trabajando por el logro de esta 
mejora- para los hombres del mar 
de la ría vivariense, con el fin de 
ultimar los detalles de la constitu
ción de la mencionada junta. 

C o n s t i t u c i ó n d e t r e s G r u p o s S i n d i c a l e s 

d e C o l o n i z a c i ó n e n B e c e r r e a 
Con asistencia del delegado pro

vincial de Agricultura, limo señor 
don Dasio Carballeira Telia; inge
niero jefe del I.C.O.N.A., don Ma
nuel Martínez Garrido; presidente 
de la Hermandad Sindical Local de 
Labradores y Ganaderos de Bece-

F i n a l i z a e l c o b r o d e l i m p u e s t o d e t r á f i c o 

TABOADA.—(De nuestro corres
ponsal, MAGIAS). 

Se recuerda a los contribuyen
tes sujetos al pago de impuestos 
de tráfico que el próximo día 30. 

F E R I A S 
HOY, MONFORTE, LA 

ESPIÑEIRA Y líANOABA 
— — 

Mañana, Puebla del Brollón 
Páramo 

finaliza el período voluntario de 
cobranza, incurriendo los morosos 
en los recargos que se determi
nan en el Estatuto de Recauda
ción. 

TORMENTA 
Una gran tormenta ha descar

gado sobre Taboada y su comarca 
sin que haya causado daños mate
riales ni personales, resultando así 
beneficioso para los campos, lu
ciendo los frutos con aspecto ver
doso una vez que recibieron este 
deseado riego, pues ya se hallaban 
a punto de secarse los frutos, so
bre todo las patatas y el pasto 
de los ganados. 

P I E D R A F I T A D E L C E B R E R O 

E L A G U A U N G R A V E P R O B L E M A 
PIEDRAFITA.— (De nuestro 

corresponsai). 
E l agua está constituyendo desde 

hace más de un mes un grave pro
blema, sobre todo en un sector de 
la villa que queda privado de tan 
preciado elemento mucho antes que 
el resto. Las quejas abundan por 
doquier y no con poca razón. Es
ta irregularidad en el suministro 
de agua, ya viene padeciéndose 
desde hace cuatro años, y aún no 
se ha tomado por parte de la al
caldía ninguna medida para solu
cionar tal anormalidad. Todos los 
vecinos se consideran con los mis
mos derechos y quieren que se los 
reconozcan las autoridades locales. 
En otras crónicas hicimos refe
rencia a estas deficiencias y hemos 
apuntado soluciones, ninguna de 
las cuales han sido tomadas en 
consideración, lo cual lamentamos 
muy de veras y exigimos, que co-

un 
te

mo ciudadanos que somos de 
mismo pueblo, se nos debe de 
ner en cuenta y tratar de paliar 
estos errores cuanto antes, tomando 
las medidas necesarias y que por 
nuestra parte ya han quedado ex
puestas. 

NUEVO JUEZ D E PAZ 
La Sala de Gobierno de la Au

diencia Territorial de La Coruña 
acordó, en su sesión del pasado día 
11, nombrar juez de Paz propieta
rio de Piedrafita del Cebrero a don 
Alfonso Sangil Miragaya. 

Asimismo se acordó proceder a 
la provisión de los cargos de fiscal 
de Paz sustituto para Láncara, juez 
de Paz propietario para Xove y 
juez de Paz sustituto para Guitiriz, 
abriéndose un plazo de treinta días 
para que las personas que crean 
reunir las condiciones exigidas por 
el vigente Reglamento Orgánico, 
puedan presentar la documentación 
correspondiente. 

rreá, don Andrés Núñez López; 
ingeniero de Montes del I.C.O.N.A., 
don Federico Ruiz Hernández y el 
secretario provincial del Servicio de 
Colonización de la C.O.S.A., don 
Isaac López Barreiro, se han cons
tituido en el seno de la Hermandad 
Sindical de Labradores y Ganade
ros de Becerreá, tres Grupos Sin
dicales de Colonización, para la re
población forestal, en consorcio 
con el I.C.O.N.A., de los siguien
tes montes de dicho municipio: 

Monte denominado «Navailos» 
de 102 Has. perteneciente a los ve
cinos de la parroquia de Seivane, 
estimándose un presupuesto para 
la ejecución de la obra de 
2.040.000,00 pesetas, quedando 
constituida la J u n t a Rectora, 
por los siguientes señores: 

Presidente, don Nicomedes Gó
mez Deiros; secretario, don Vicen
te Trabado Gómez; tesorero, don 
Jaime Gómez Fernández; interven
tor, don Daniel Trabado Cedrón; 
vocales, don Ramón Arango Gó
mez y don Manuel Alvarez Alva
rez. 

Monte denominado «Cogoma» y 
«Sierra de Logos», de 106 Has. per
teneciente a los vecinos de Buisan 
y Tocende de la parroquia de Quin-
tá, estimándose un presupuesto pa
ra la ejecución de la obra de 
2.120.000,00 pesetas, quedando 
constituida la Junta Rectora, por 
los siguientes señores: 

Presidente, don José Gegundez 
Fernández; secretario, don Manuel 
López González; tesorero, don Jos-
López Gómez; interventor, don Al
fredo Prado Rodríguez; vocales, 
don Ramón Losada. Utpzz y don 
Francisco Fernández Fernández. 

Monte denominado «Lama de Fi-
gueiro», de 146 Has., perteneciente 
a los vecinos de Marcelle y Gui
llen, estimándose un presupuesto 
para la ejecución de las obras de 
2.920.000 pesetas, quedando cons 
tituida la Junta Rectora, por 
siguientes señores: 

Presidente, don Manuel Fernán
dez Regueiro; secretario, don 
Fernández Pombo; tesorero, 
Jesús Lage Becerra; interventor, 
don Ramón No Carcedo; vocales, 
don Angel Castro Campos y don 
David López Quindós. 

E l total de las obras presupues
tadas, serán subvencionadas en 
totalidad por ei I.C.O.N.A. 

los 

José 
don 

su 

como el que se le asigne única
mente la pavimentación y aceras 
de la Avenida de Benito Galce-
rán, ya que esto es discriminato
rio a todas luces, dentro del alu
dido Plan de Obras. 

B. — Con fecha 21 de este mis
mo mes, acudimos a otro pleno 
municipal, para escuchar la lec
tura de una moción, de cese, pre
sentada por varios concejales 
—uno de los firmantes de ella, el 
señor Chao Rodríguez, ni siquie
ra asistió al pleno—. En esta se
sión se debatió si estábamos o no 
conformes con la moción, contes
tando el señor alcalde que él era 
el primero que se consideraba di
mitido, desde aquel momento; 
juntamente lo hicieron seis de 
los ocho concejales que estába
mos presentes, argumentando uno 
de los que firman este escrito, que 
asi no se servía a la ciudad, que 
lo cómodo era abandonar los 
puestos y que era preciso seguir 
luchando para que se nos hicie
se justicia, y que había que tratar 
de recuperar el prestigio que úl
timamente estábamos perdiendo. 
Sin más el señor aicaade levantó 
la sesión. 

Seguidamente varios de los con
cejales presentes se pusieron en 
contacto con los medios de comu
nicación, dando la noticia a su 
a,ire, poniéndonos a nosotros dos 
tras los nombres, los cargos de 
delegado local de Juventudes y 
de empleado de la Organización 
Sindical, quizá para que la opi
nión pública juzgase que no di
mitíamos porque estamos vincu
lados a esos organismos, cuan
do lo cierto es que a nosotros na
die nos impide tomar decisiones, 
olvidándose en cambio de poner 
que García Yáñez es uno de los 
dos concejales electos, por el ter
cio de Cabezas de Familia, en las 
últimas elecciones, dándose la cir
cunstancia de haber sido reele
gido por decisión popular. 

C. — Asimismo en dicha nota 
de prensa se da como dimitido, al 
otro concejal electo, también en 
las últimas edecciones, por el mis
mo grupo de Cabezas de Familia, 
don Faustino Fuertes Tolivar, que 
no asistió a dicho pleno munici
pal. Se trascribe a continuación 
el texto de una carta autógrafa, 
que nos entregó y que textual
mente dice: "Vivero, 22-6-76. Yo. 
Faustino Fuertes Tolivar, doctor 
en Medicina y concejal electo por 
la ciudad de Vivero no asistí al 
píleno, en el que decidieron pre
sentar la dimisión varios conce
jales y el alcalde. Por lo tanto no 
me considero dimitido y seguiré 
en mi puesto hasta que finalice 
mi permanencia, en esta Corpo
ración, pues no considero que a 
una ciudad como Vivero, se la sir
va en estos momentos dejándola 
en la estacada.— Fdo.: F . Fuer
tes Tolivar". 

Resumiendo, nosotros queremos 
para Vivero lo mejor, no estamos 
conformes con lo que la Diputa
ción Provincial asignó dentro de 
su Plan Provincial de Obras, pa
ra 1976-77, a Vivero, seguiremos 
pidiendo se incluyan otras de 
gran trascendencia para la ciu
dad pero entendemos —a dife
rencia de algún compañero de 
Corporación— que no se sirve a 
la ciudad dimitiendo de nuestros 
cargos, continuando trabajando 
por la prosperidad de este Ayun
tamiento, hasta que otros nos re
leven". 

escolar no podremos aprender aho
ra y que nuestra falta de entendi
miento debe de ser algo congénito. 
Con todo un día nos decidimos a 
hablar en una asamblea —concre
tamente el día 23 de marzo— y lo 
hizo uno en nombre de todos. La 
sorpresa fue cuando sólo le dejaron 
hablar unos minutos, como para 
entrar en el tema, y el presidente 
le cortó diciendo que tenía toda 
la razón y que antes del cinco de 
abril si no estaba solucionado el 
problema hablase personalmente 
con él. Pasado ese tiempo habló 
con el presidente, quién le remitió 
al secretario y éste manifestó que 
pasarían inmediatamente a marcar 
su ganado. Nada de esto sucedió. 
Ahora se nos dice que habrá que 
entrar en otro núcleo y que casi 
no compensa. 

A pesar de que no podemos 
comprenderlo nos da por pensar y 
se nos ocurren cosas como éstas: 
¿Por qué si esto no tiene importan
cia, algunos desde el primer mo
mento no lo han dejado escapar o 
por qué no se dan de baja ahora? 
Habrá, esto sólo es un mal pensa
miento, algunos que después de 
vender sus vacas siguen en el «con
trol». Habrá algunos que hayan 
cometido delitos que según las co
municaciones de la junta rectora 
eran suficientes para expulsarlos, 
como es el de entregar la leche 
a émpressa que no tenían concierto 
con «Chataca», ¿Por qué la paga
ban más cuando nosotros no hemos 
vendido ni un solo litro en esas 
condiciones? Otro mal pensamien
to: ¿Alguno de éstos tendrán algún 
cargo sindical local? Aplaudimos a 
estos señores que han sabido co
larse sin que tengamos envidia de 
nada ni de nadie. A veces en vez 
de pensar tanto era preferible sa
ber actuar. Esta es nuestra conclu
sión. 

Con todo dentro de nuestra ig
norancia pensamos que no debe
mos salimos de la Cooperativa, 
pues a más de una empresa quizás 
le interesaría el que «Chataca» se 
disolviera. Por otra parte, si unidos 
no se hace nada, separados menos, 
Pero a pesar de todo pensamos que 
si escapamos de unas empresas ca
pitalistas para caer en una dis
criminación, entre nosotros, poco 
hemos adelantado. 

Que nos perdonen todos aquéllos 
que están llevando el pesado peso 
de la Cooperativa, pero a pesar 
de todo quisiéramos nos esclarecie
ran todo lo expuesto. 

Firman los tres socios: número 
33, número 49 y número 31. 

"El próximo domingo, día 27 de 
junio, se transmitirá a las trece 
cuarenta y cinco horas por él tea* 
cer programa de Radio Nacional 
de España en doscientos cuarenta 
y cinco metros de onda normal 
la actuación del conjunto instruí 
mental del Colegio "La Merced", 
participante en la Fase Nacional 
del Octavo Torneo Nacional Ra
dio Escolar. También puede sinto
nizarse entre los noventa y uno a 
los noventa y nueve megaciclos 
de frecuencia modulada". 

Deseamos que los chicos del Co
legio "La Merced", dirigidos por el 
popular entusiasta de la música 
Pepín Bernardo, obtengan otro 
resonado triunfo en esta su inter
vención en Radio Nacional; claro 
que esto tendrá que decidirlo un 
jurado integrado por relevantes 
personalidades de la música y di
seminado por toda la geografía es
pañola, que ese día estará pen
diente de la radio para otorgar 
sus puntuaciones. De lo que esta
mos seguros es de que, una vez 
más, dejarán muy alto el pabellón 
sarriano. 

il MOSTRA 
La "H Mostra de Artesanía y 

Antigüedades", organizada por 
"Melgas e Trasgos", se inaugurará 
hoy, día 24, con asistencia del Go
bernador civil don José Antonio 
Trillo, a las nueve de la noche, 
aunque estaba anunciada para la 
una de la tarde. 

Permanecerá abierta hasta el 
próximo día 5, en los salones del 
"Litm.^r". 

VIAJE DE ESTUDIOS 
Más de quinientos alumnos del 

Colegio Nacional Mixto de EGB, 
de Sarria, partieron para recorrer 
la región gallego, a fin de visitar 
los monumentos más importantes. 
Van acompañados de sus profeso
res, quienes tratan de dar conti
nuidad a las enseñanzas del cur
so que ahora finaliza. 

CLAUSURA 
Nuevamente el'PPO volvió a ser 

noticia en nuestra comarca, y con 
todos los merecimientos. Tres fue
ron los cursos que se clausura
ron en la noche del pasado mar
tes. Asistieron al acto el Goberna-
doc vil, don José Antonio Trillo; 
Delegado provincial de Trabajo, 
don Manuel Teijeiro Alvarez; Al
calde de Sarria, don Eugenio Qui
roga Vázquez; Gerente Provincial 
del PPG, don Tomás de Juan Her
nando, primeras autoridades loca
les, representantes de Cementos 
Noroeste, empresa colaborado del 
PPG y los monitores de los res
pectivos cursos. 

Abrió el acto el Gobernador ci
vil, una vez visitadas las instala-
clones de los centros modulares, 
quedando gratamente impresiona
do del nivel téonico de las instala^ 
cienes y sistema de las enseñan
zas, dialogando con el alumnado en 
diversas ocasiones. 

Hablaron a continuación, el Ge
rente del PPO-SAF, Alcalde de la 
villa y Delegado provincial de Tra
bajo, para cerrar el acto la prir 
mera autoridad provincial. Todos 
ellos tuvieron palabras de elogio 
para la labor del PPG, ayuda que 
éste recibe en Sarria y felicitacio
nes para los alumnos que recibían 
sus títulos, en este caso de una 
definida especialización: Radio-Te
levisión, Electricidad industrial y 
electrónica, y que han durado más 
de diez meses, ininterrurapida-
mente. 

Habló también uno de los alum
nos, para agradecer las deferen
cias que con ellos había tenido ei 
Ministerio de Trabajo, a través 

(Pasa a la página siguiente) 
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Y P O D E M O S R E A L I Z A D 

SUMINISTROS Y MONTAJES DE MATERIALES PARA AISLA
MIENTOS TERMICOS, ACUSTICOS y FRIGORIFICOS (Industria. 
Marina y Frío) Acondicionamientos, canales aire, montaje de 
conductos metálicos sistema "PITTSBURGH", falsos techos, 
cámaras frigoríficas, etc. 

Aislamientos de Galicia, s. a. 
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F I B R A S M I N E R A L E S , S . A . 

«VITROFIB" y "ROCLAINE" 
VIGO: Galle Coruña, Esq. Marqués Valterrai, 1.1.«B 

Telfs.: 296868 y 296867 - Apartado 460. 

LA CORUÑA: Maestro Vales Villamarín, 27 bajo 
Teléf. 284350. 

LUGO: Representante D. AIÍOllSO Omiltela FemándeZ 
Calle Pontevedra, 32-4.° - Teléf. 217892. 
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RIBADEO.—(De nuestro corres
ponsal, JUAN DE CARIDAD). 

Presidida por el alcalde, don Jo
sé Nistal Paleo, celebró sesión or
dinaria la Comisión Municipal Per
manente, que adoptó, entre otros, 
los siguientes acuerdos: 

Quedar enterada de las actuali-
laciones de las pensiones de jubi
lación causadas por los funciona
rios don Alvaro Lamas López, don 
José María Sierra Vidart y don Ra
món Fernández García. 

Aprobar la certificación de obras 
número cuatro, por reparación de 
la Plaza de Abastos, por importe 
de 277.169 pesetas. 

Conceder licencia para realizar 
acometida a la red general de 
aguas, a favor de José Fernández 
Posada, en Trinidad, 4; Julio Díaz 
Rivas, en San Lázaro; Antonio 
Fernández Dacosta, en los Galos, 
y María García de la Rasilla, en 
Viejo Pancho. 

Otorgar licencia de obras a Bal-
bino Pérez Fernández, en demén
tete Martínez Pasarón; Victoria 
García Fresno Martínez, en Ama
dor Fernández; Antonio Raimun
do Raimundo, en Villaframil; Juan 
Antonio Ondina Bravo, en Rua-
nueva; Emilio Rodríguez García, 
en Coto-VMlaframil; Herminio Díaz 
Leivas, en Vilela; Jesús Moreda 
Fernández, en Arante; José Ginzo 
Muruais, en Cotarelo; Edelmiro 
Pulpeiro Alvarez, en Vilela; José 
Manuel Mántaras González, en el 
Jardín; José Couso López, en Ra
món González; José Antonio Ló« 
pez Prieto, en Villagüis; María Ele
na Rodríguez Rodríguez, en les 
Garitos; Secundino Oural Sanjur-
jo, en E l Puente; Luciano Gómez 
García, en Vilar y Acacio Galdo 

. Castro, en Escaleira. 

Emitir informe urbanístico favo
rable para la construcción de una 
nave destinada a taller de carpin
tería, en Comandante Ceano, a so
licitud de José Maseda Coto. 

Designar tribunal para la califi
cación de los ejercisios de la opo
sición a una plaza' de barrendero 
municipal. 

Informar favorablemente el em
plazamiento de un depósito de gas 
propano, a solicitud de don Ma
nuel Pillado González, para servi
cio de treinta viviendas edificadas 
en los números 4, 6 y 8 de la ca
lle General Franco, y de otro, a 
solicitud de don Rafael del Pino 
Moreno, en Riocainzos (Villafra
mil). 

Declarar no procedente la ruina 
de la casa número 31 de la calle 
Diputación solicitada por doña Am
paro Prieto Bustelo. -

Aprobar la liquidación del pre
supuesto ordinario del ejercicio de 
1975. 

Aprobar el padrón del arbitrio 
sobre solares sin edificar, del año 
1974, y modificaciones en el Regis
tro de Solares, con efectividad ac
tual. 

Aprobar el padrón para el co
bro conjunto de derechos sobre ró
tulos y letreros, escaparates y vi
trinas, tribunas, toldos e instalacio
nes voladizas que graven explota
ciones industriales o comerciales, 
del año 1975. 

Aprobar el padrón para el cobro 
conjunto de derechos sobre alcan
tarillado, desagüe de canalones, 
tribunas, toldos y otras instalacio
nes voladizas particulares, del año 
1975. 

Adquirir un torno-<prensa y un 
carrito para el servicio de abaste
cimientos domiciliario de aguas. 

Por feliz iniciativa de los orga
nizadores del Año Santo Compos-
telano, secundada de buen grado 
por el Instituto Pontificio CLAU-
NE (Pro Claustros Necesitados), se 
celebrará en la Basílica del Apóstol 
Santiago un acto de Jubileo en que 
se hallarán espiritualmente presen
tes —presencia invisible— todas las 
almas montemplativas de España. 

Se ruega a los Monasterios y 
Conventos que organicen para esa 
hora un acto de oración comunita
ria por los fines del Año Santo, 
con lo que prácticamente ganan la 
Indulgencia Plenaria del Jubileo 
Compostelano. 

Las Religiosas que dispongan de 
un aparato de radio podrán oír la 
alocución del Excmo. señor arzo
bispo de Santiago en la onda de 
Radio Popular. Para las que no 
tengan radio o no consigan captar 
la onda o por si a última hora falla 
la emisión, el servicio magnetofó
nico de CLAUNE servirá posterior
mente la alocución. Además, será 
publicada en el Boletín de la Aso
ciación «Pro Orantibus», en el nú
mero correspondiente a julio-agos
to. 

Se invita encarecidamente a las 
personas amigas y a las protectoras 
de los Monasterios y Conventos a 
asistir visiblemente a este acto y 
especialmente a los Religiosos y 

R e u n i ó n d e l a p o n e n c i a d e I n d u s t r i a d e l 

C o n s e j o E c o n ó m i c o - S o c i a l S i n d i c a l d e 

A l t a M o n t a ñ a 

Se reunieron en la Casa Sindi
cal de Lugo, vocales representantes 
de los distintos Ayuntamiento afec
tados por el Consejo Económico-
Social Sindical de Alta Montaña, 
miembros de la ponencia de Indus
tria, para recoger las impresiones 
generales en este aspecto y redac
ción de las conclusiones correspon
dientes. 

E l ponente, don Rosendo Figue-
roa Dorrego, hizo una breve expo
sición de las necesidades y posibi
lidades del desarrollo industrial de 
la zona de alta montaña, desta
cando las más viables, teniendo en 
cuenta las dificultades de comuni-

(Viene de la página anterior) 
del PPOj y muy especialmente el 
monitor, señor Caballero, a quien 
ee le entregó un artístico hórreo 
de plata, obsequio de este impor
tante grupo de casi cuarenta 
ailumnos. 

Terminado el acto, en las insta-
alciones de la playa "O Chanto" 
se sirvió una merienda a los asis
tentes. 

No queda más que resaltar de 
¡nuevo la importancia que para es-
ífca comarca está teniendo el PPO. 
35n más de una ocasión, desde es-

-ftas columnas, hemos recabado un 
jtwmenaje para este ejemplar ser-
-picio y cada día lo haremos con 
más insistencia. Su labor ya se 
comenzó a notar claramente en 
•muestra juventud. No hace falta 
ahora andar por las puertas reoa-
bando alumnos como antaño; aho
ra se abre una matrícula, y a los 
pocos días está cubierta. 

En él próximo octubre, otra tan
da de cursos comenzará en Sarria^ 
y ahora es posible que sean fijos. 
No en vano dijo el señor Teijeiro 
Alvarez que Sarria se mecería un 
centro fijo. 

cación, por parte, y las materias 
primas, por otra. 

Intervinieron los señores Vidal 
Ares, alcalde de Ribera de Piquín; 
Pardo Pombar, del mismo munici
pio; Arias Hermida, alcalde de Sa
mes; Valdés Grandío, del mismo 
Ayuntamiento; Bernedo Chao, de 
Piedrafita; UUoa Yáñez, de Los 
Nogales; Crespo " Arias, Vázquez 
Cabanelas y Alvarez Ferreiro, de 
Quiroga, y Freije López, alcalde 
de Fonsagrada. 

Entre las propuestas formuladas 
caben destacar las relativas al in
terés en la creación de industrias 
de transformación de productos 
agrarios, transformación de mine
rales, sobre todo en la zona de Pie
drafita, industrias chacineras a ni
vel comarcal, comercialización de 
productos derivados de la leche, co
mo pueden ser los quesos tipifica
dos del Cebrero, derivados de la 
madera, de frutos del país, procu
rando que todas estas industrias 
aporten puestos de trabajo; por or
den de preferencia se consideró la 
importancia de las chacineras, los 
derivados de la leche y la transfor
mación de minerales. Asimismo se 
hicieron diversos comentarios sobre I 
la importancia de las canteras den-
pizarra de la provincia, la necesi
dad de que los Ayuntamientos ten
gan previstos terrenos para la ins
talación de indusrias a través de los 

planes de ordenación, urbana, de 
la necesidad de Centros de Forma
ción^ Profesional orientados hacia 
enseñanzas relacionadas con acti
vidades industriales de posibilidad 
en la respectiva zona y la impor
tancia de que la artesanía rural sea 
más apoyada, tratando de formar 
cooperativas artesanas para comer
cializar sus productos. 

Mujer eres el espejo donde 
se miran tus hijos; cuida tu 
instrucción. Acude al Centro de 
Formación Familiar y Social. 

ftNÍ 
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DECIMOS DE 500 PTS. 
/ / A \ \ 

lotería nacional 

Religiosas de vida activa, que po
drán en esa ocasión renovar su 
profesión como acto de la renova
ción cristiano que intenta y persi
gue el Año Santo. 

En Santiago, el 26 de junio, a 
las cinco de la tarde, junto al Se
pulcro del Apóstol se encontrarán 
todos: Religiosos y Religiosas de 
vida activa, personas amigas y pro
tectoras de los Monasterios con 
presencia visible; las 17.742 Reli
giosas de vida contemplativa exis
tentes en 930 Conventos de clau
sura, en España, con presencia in
visible, para pedir por la Iglesia y 
especialmente por la Iglesia en Es
paña. 

Manuel Fernández Vázquez 
Visitador Diocesano de 

Religiosas 

D E L E G A C I O N D E 

H A C I E N D A 

Relación de perceptores de can
tidades en esta Delegación de Ha
cienda, cuyos mandamientos se po
nen al pago: 

Señores don: 
Prismo Española, S, A. 
César Beltrán Ares. 
Juan Jesús Negiga Gallo. 
Emma Fernández Cedrón. 

PERMANENTE MliNICIPAl: Redacción de un proyecto de presa de 
embalse en la «Estación de captación de agua de la traída» 

La Comisión Municipal Per 
manente celebró sesión ordinaria 
el día 22 de jimio actual, bajo 
la presidente del alcalde Tomás 
Notario Vacas, con la asistencia 
de los señores tenientes de alcal
de: Jesús Ibáñez Méndez, Ramón 
González Rodríguez, E n r i q u e 
Seoane Moreno, Francisco Cacha
rro Pardo, Antonio Tort Ortiz, 
José Serafín Pena Souto y Nar
ciso García Fernández, actuando 
como secretario el de la Corpo
ración y como interventor acci
dental Secundino García Ferrei
ro. Y adoptándose en la sesión 
los siguientes acuerdos: 

ACTA. — Se aprobó el acta de 
la sesión anterior, del día 15 de 
los corrientes, aclarándose, en re
lación con el extracto de la mis
ma, que dicha sesión fué presidi
da por el alcalde titular, don To
más Notario Vacas. 

BOLETINES. — Se tomó ra
zón de que en el Boletín Oficial 
del Estado del día 15 del actual, 
se publican dos anuncios de este 
Ayuntamiento convocando con
cursos para las obras de alum
brado público que siguieoitemen-
te se indican: 

T O D A 
L A V E R D A D 

S O B R E 
L O S " N U E V O S 

L I B R O S 

f f 

D E T E X T O 
L a s Orientaciones 

Pedagógicas para los libros 
de E . G . B . n o han variado. 

Sí han variado las 
disposiciones sobre 
material didáctico: 
se actualiza la información 
de los contenidos y se 
incorporan las actividades 
al Libro del Alumno. 

Esta es toda la verdad 
sobre los "nuevos" libros 
de texto para la primera 
etapa de E . G . B. 

Si tiene alguna duda, 
acuda a nuestra delegación: 

RUA DOS PAXARIÑOS, 22 
Teléfonc <982) 22-13-29 « LUGO 

Con mucho gusto 
le ampliaremos cualquier 
información. 

¡1 

L a v e r d a d p o r d e l a n t e . 

Mujer: si no quieres distan
ciarte de tüs hijos instruyete. 
Acude al Centro de Formación 
Familiar y Social. 

Mareas para hoy en 

el Litoral Lucense 
(HORA DEL MERIDIANO DE 

GREENWICH) 
Horas Coeficientes 

pleamar 
pleamar 

0,51 
13,18 

59 
63 

NUMERO 4 

HORIZONTALES. 1: Delito que consiste en apoderarse de una 
muier con miras deshonestas. 2: Establecimiento de bebidas 3- Basu 
ra que se arrastra con agua en las calles. 4: Pozas que dejan los ríos 
en las onllas al reHrarse. 5: Alcohol etílico. Estorbo en el juego de 
la pelota. 6: Procedimiento radioeléctrico que permite detectar la do-
sicon de un barco o avión. Bebida preparada con miel y especias 7-mÍTY' m09** ÍBi Tí10*. Qü6 n0 0bettece a nin9ü"a 5*y de ^nadad. 8: Mimstro de la Iglesia, cuyo oficio es servir el altar. 9: Horni 

v«TlrA;n«rnJl,%10: ámanos. 11: Suaves, dulces. 
VERTICALES.—1: En sentido figurado, dejar a uno suspenso 2-

Expiracion brusca del aire contenido en los pulmones. 3: Hombre 
desdeñado y rechazado por los demás. 4: Jefe de una monarquía 5-
Bolsa que algunos monos y murciélagos tienen en los carrillos v 
donde guardan los alimentos para comerlos después. Equipo de o'nd 
rogadores de fútbol. 6: Madero horizontal y oblicuo que sostiene un 
andamio. Famoso filósofo y profesor francés (1868-1951). 7: Ostenta 
cion, pompa. Cuña de barro que ponen los alfareros en el homo para 
evitar que se peguen las piezas al cocerse. 8: Parte del río que se 
limpia de hierbas flotantes para abrir paso a las canoas. 9: Variedad 
alotrópica del oxigeno. 10: Maltrata por el uso. 11: En femenino va
cuno que sobrepasa un año sin llegar a dos. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES. 1: Nurse. 2: AAA. 3: Simún. 4: Aíralos. 5: Cor-

cel. Vara. 6: Tiran. Vates. 7: Aram. Nidada. 8: Sipedón. 9: Rotor. 10-
Rol. 11: Posar. 

VERTICALES.—1: Actas. 2: Oír. 3: Arras. 4: Sicamir. 5: Uairén. Po
ro. 6: Ramal. Netos. 7: Saúl. Vidola. 8: Novador. 9: Satán. 10: Red 
11: Nasas. 
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HORIZONTALES— 1: Nieto 
de Cam. 2: Nombre de varón. 3: 
Curtes las pieles. 4: Animal verte
brado con alas. Caudillo árabe. 5; 
Regla graduada de los tOíX»?rafos. 
Pasión de enojo. 6: Emplee. Orifi
cio excremental (pl.). 7: Casta o li
naje. Arbol leguminoso venezolano. 
8: Peregrino. 9: Cuerda gruesa. 10: 
Dios del Sol egipcio. 

VERTICALES.— 1: Río aista> 
co. 2: Natificar. 3: Adorno femeni
no muy valioso (pl.). 4: Puerto fin
landés. Cariño o veneración: 5: 
^deuda. Afluente del Ebro. 6: Re
ducirá un metal a planchas delga
das. 7: Viento sudeste. 8: Despeja
do. 

SOLUCION A L NUMERO 3 
HORIZONTALES.— 1: Bo. 2: 

Veda. 3: Cayado. 4: . Lot. Suma. 
5: Alia. Lis. 6: Tac. Mate. 7: Erin. 
Reo. 8: Anatas. 9: Anas. 10: As. 

VERTICALES.— 1: Late. 2: 
Colara. 3: Vaticina. 4: Bey. Nana. 
5: Odas. Tas. 6: Adularas. 7: Omi
tes. 8: Aseo. 

—Uno, p/ra las calles de Fal-
cón. Miño, Travesía del Miño, 
Rinconada del Miño, Tiñería, Ca
tedral, Pío X I I y Buen Jesús. 

— Y otro para las calles Rua-
nueva, Plaza del Campo, Cruz, 
Obispo Basulto, Conde Pallares, 
Doctor Castro Armañá y Plaza 
de la Soledad. 

COMUNICACIONES. — Se dio 
cuenta de las siguientes: 

a) Un oficio de la Diputación 
Provincial aclarando que, seg-ún 
consulta efectuada al respecto, los 
créditos asignados por la Presi
dencia del Gobierno a las obras 
del Plan de Infraestructura Sa
nitaria de la ciudad de Lugo son 
independientes de los asignados 
para la financiación del Plan 
Provincial de Obras y Servicios 
Técnicos. 

b) Otro, de la Delegación Pro
vincial del Ministerio de la Vi 
vienda, remitiendo información 
que le había sido interesada con 
referencia a una parcela desti
nada a Mercado en el Polígono 
de Pingoy. 

c) Otro, de la Dirección Ge
neral de Tráfico, suministarndo 
información referente a aparatos 
de radar y alcohómetros, por si 
se estima oportuno su implanta
ción en el tráfico urbano por el 
Ayuntamiento. 

d) Otro, de la Renfe, sobre 
tramitación a seguir para la su
presión del paso a nivel de las 
Pías y construcción del consi
guiente paso elevado. 

e) Otro del Colegio Provincial 
de Abogados de Lugo, agradecien
do la colaboración municipal a 
los actos y estancia del conseje
ro general de Abogacía Españo
la en esta ciudad, con motivo del 
Bimilenario de la fundación de 
la misma. v 

f) Y otro, de la Federación 
Española de Voleibol, agradecien
do la colaboración municipal de 
la final de la Copa de S.E. el Ge
neralísimo en esta ciudad. 

GASTOS Y PAGOS. — Se apro
bó el pago de siete facturas, por 
un importe total de 120.579 pese
tas. 

—Cuentas de obras en la zona 
rural, en los caminos de Bacu-
rín, Barbaín, Recimil, Villamoure, 
Soñar-Portogamoy Iglesia y Pon-
tedoomuro y Peiteiros con un to
tal conjunto de 225.000 pesetas. 

—Certificación número 3 y úl
tima de las obras del camino 
local de Carballido, en la carre
tera de Lugo a Ouviaño a Nade-
la, con una aportación munici
pal de 56.593 pesetas. 

—^Liquidación de dietas y gas
tos de viajes por un total de 
28.984 pesetas. 

INGRESOS. — a) de confor
midad con expedientes tramita
dos al efecto, se aprobaron ex
pedientes de bajas por insolven
cia y de anulación de inscripcio
nes en el Padrón del Impuesto 
sobre Circulación de Vehículos. 

b) Y se acordó la anulación 
de una cuota de contribuciones 
especiales a nombre de José Pe-
reiro Buján por las obras de la 
Segunda Ronda, dado que la pro
piedad de dicho señor fue adqui
rida en su totalidad por el Ayun
tamiento. 

SERVICIOS. — Examinada una 
petición de María Domínguez 
Senra, interesando le sea conce
dida la escalera del servicio de 
Extinción de Incendios para tra
bajos de colocación de un nuevo 
canalón en un edificio de la Pla
za de España, se acordó no acce
der a lo solicitado, por estimar 
que tales atenciones no son mi
sión de dicho Servicio. 

OBRAS MUNICIPALES. — Se 
adoptaron en esta materia los si
guientes acuerdos: 

a) Se resolvió el concursillo 
convocado para la contratación 
de trabajos de pintura en los 
Mercados de Quiroga Ballesteros 
y de la Raza de Santo Domin
go, efectuando la adjudicación a 

V I D A M U N I C I P A L 

• SAVIÑAO 
De acuerdo con lo que dispone 

el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas, se abre in
formación pública sobre la solici
tud presentada por don Mario Al
varez, vecino de Escairóu, para la 
apertura de una granja porcina pa
ra cien reproductores, a emplazar 
en el lugar de "Agro ie Vilameá" 
de la parroquia de Saviñao. El 
plazo de información es de diez 
días. 

• TABOADA 
Por espacio de quince días se 

abre información pública sobre las 
siguientes solicitudes de licencia 
municipal para la conducción de 
aguas: La presentada por don Jo
sé Fernández Vázquez para inves
tigar el manantial denominado 
"San Roque", sito en la margen 
derecha del camino que va al alto 
del mismo nombre, y conducirla 
por una longitud aproximada de 
cien metros por el mismo hasta 
su (?-•—• j '» ^re-entada por 

7 r s r̂ " ' ~- para conducir 
agua para el riego sobre el ca
mino público que conduce al Mon
te Marxal en una longitud de 18 
metros. 

B O L E T I N E S 
E L DE LA PROVINCIA 

Diputación Provincial.—Se anun
cian las bases por las que ha de 
regirse la campaña de transforma
ción de téjales en pastizales, pa
ra la que se otorgará la subvención 
de 7.500 pesetas por hectárea, sien
do la superficie mínima de cinco, 
de varios o un solo propietario. 

la única oferta presentada, del 
contratista don Germán Vázquez 
Losada, por importe de 776.441 
pesetas. 

b) Se resolvió asimismo el con
cursillo convocado para la con
tratación de las obras de pavi
mentación de las calles, interio
res números 4, 5, 6, 7 y 8 del 
cementerio de San Proilán, efec
tuándose la adjudicación a la 
mejor oferta económica presen
tada, del contratista Germán Ca-
ohafeiro Várela, por importe de 
483.000 pesetas. 

c) Se examinó un estudio o 
anteproyecto de peresa de embal
se en la Estación de Captación 
de Agua del Servicio de Abaste
cimiento, presentado por el inge
niero municipal de Caminos, Ca
nales y Puertos, Mario Iglesias. 

Acordándose encomendar al 
mismo la redacción del corres
pondiente proyecto. 

d) De conformidad con infor
me técnico, se acordó desestimar 
escrito de diversos propietarios y 
vecinos de edificaciones de la ca
lle Sierra de Meira y del camino 
de Burozos, sobre reparaciones de 
tuberías de desagüe de residuales, 
por considerarse que se trata de 
un desagüe particular que debe 
ser subsanado por la propiedad. 

UCENCIAS DE OBRAS. — Se 
concedieron las siguientes: 

—A Manuel Yáñez Ares, para 
ampliación de una nave indus
trial con otra edificación anexa 
en la carretera de La Coruña, 
número 588, dentro de la zona del 
Polígono del Ceao. 

—A don Ramiro Pérez Seijas, 
para la construcción de un edi
ficio de dos plantas, con destino 
a vivienda unif amiliar en el ba
rrio de Gallegos. 

—A José Manuel Arias Plores, 
para la construcción de una nave 
de ganado vacuno en el lugar de 
Ramiíl, San Juan de Tirimol. 

—A José Guerreiro Vázquez, 
para demolición de la casa nú
mero 32 de la calle de San Pedro, 
y nueva construcción con planta 
baja, dos plantas altas y ático 
en grado 1.°, para usos comer
ciales en su totalidad. 

—A Bnibar Seijas Río, para la 
construcción de un edificio de só
tano, semisótano para garajes, 
planta baja para tres viviendas, 
y tres plantas altas para cuatro 
viviendas por planta, con un to
tal de 15, en la calle Rio Cabe. 

—A César Rodríguez Sánchez, 
para la construcción de un edifi
cio de planta baja y entreplanta 
comerciales, y cinco plahtas al
tas para otras tantas viviendas, 
más una de portero bajo cubierta, 
en la Ronda de los Caídos, nú
mero 86. 

—A Jaime López López, para 
la construcción de una nave pa
ra almacén en la parroquia de 
Pingos, en la carretera de Lugo 
a Portomarín. 

— Y a José Francisco Rey Fe
rreiro y otros, para la construc
ción de un edificio de sótano pa
ra garaje aparcamiento, nlanta 
baja y entreplanta comerciales, 
cinco plantas altas para un to
tal de diez viviendas y vivienda 
de portero bajo cubierta, en la 
Avenida del General M u ñ o z 
Grandes. 

INFORMACION URGANISTI-
CA. — Se tomó razón de un es
crito de Jesús Ferrer Lariño, en 
el que desiste de una petición 
de información urbanística que 
tenia formulada, referente a te
rrenos comprendidos en la man
zana 40 del Plan Parcial de la 
Piringalla y en la manzada 9 del 
Plan Parcial de Abuín, actual
mente en tramitación. Adoptán
dose acuerdo al respecto. 

ACTIVIDADES MOLESTAS. — 
informó favorablemente para su 
elevación a la Comisión Delegada 
de Saneamiento, de la Provincial 

A P R O B A D O E L P L A N 

T U R I S T I C O D E L A 

D I P U T A C I O N 

Según noticias llegadas hasta 
nosotros, la Dirección General del 
Tesoro ha aprobado el presupuesto 
extraordinario correspondiente al 
Plan Turístico de Obras de la Di
putación de Lugo que alcanza un 
total de 52 millones de pesetas, 
concedidas por el Banco de Crédi
to Rural, y que incluye instalacio
nes turísticas en Vivero, San Ci-
prián, Taboada, Friol, Navia de 
Suarna, Portomarín, Becerreá, 
Mondoñedo, Pastoriza, Palas de 
Rey, Villalba, Cervantes, Vicedo, 
Ribera de Piquín, Quiroga, Cau-
rel, Láncara, Sarria, Monforte de 
Lemos y Foz, especialmente accesos 
a playas, clubs fluviales, refugios 
de pescadores a orillas de ríos, mi
radores turísticos, carreteras de 
acceso y restauración de monumen
tos. 

Esperemos que ahora la subasta 
de estas obras se lleve a cabo con 
celeridad. 

de Servicios Técnicos, expediente 
promovido por Elisa Martínez Al-
moyna, para la instalación de 
un tanque de propano en una 
vivienda junto a la C.N. VI , ki
lómetro 507, Hm. 2. 

TAXIS. — Se aprobaron las si
guientes sustituciones de vehícu
los por otros más modernos: 

—A don Manuel Coedo Marcos 
titular de la parada de taxi nú-
mero 64, con parada en la Plaza 
del Ejército Español. 

PLAZA DE ABASTOS. — a) 
En resolución de la subasta ce
lebrada al efecto, se adjudicaron 
a Senén Quindós Méndez, loa 
puestos números 16, 17 y 18 cte 
los sótanos de la Plaza de Abas
tos. 

b) Y , a petición del interesa
do Faustino Fernández López, se 
aprobó el cambio de titularidad 
a nombre del mismo del puesto 
número 74, dedicado a venta de 
pescados y que figuraba a nom
bre de su esposa Celia Lázare 
Prado fallecida el pasado mes de 
mayo. 

CONCESIONES ADMINISTRA
TIVAS EN E L CEMENTERIO DE 
SAN FROILAN. — Se otorgaron 
concesiones administrativas en el 
cementerio de San Froilán a fa
vor de: Elsa Cortizo Cosme, An
gustias López Añilo, Luis Carrico-
ba Aldariz, Saturnina Martínez 
Beovides y José Fernández Pé
rez. 

PERSONAL. — Se adoptaron 
los siguientes acuerdos: 

a) Jubilación del guardia de 
la Policía Municipal Antonio Ca-
rreira Suárez, por cumplimiento 
de la edad reglamentaria de 65 
años el día 18 de los corrientes. 

b) Tomar razón, para cuando 
se produzca la existencia de una 
vacante, de una petición de rein
greso formualda por el ayudante 
de matarife Avelino Castro Valín, 
que se encuentra en situación de 
excedencia voluntaria. 

c) Actualización de haberes de 
personal contratado, adoptándolo 
a los aumentos establecidos para 
el personal de plantilla por la Or
den Ministerial de 9 de febrero 
de 1976. 

BANDA DE MUSICA. — En 
resolución a una petición remi
tida por la señora alcaldesa del 
Ayuntamiento ed Bóveda de es
ta provincia, se acordó atuorizar 
la actuación de la Banda de Mú
sica de este Ayuntamiento de Lu
go en las fiestas patronales de 
la citada villa de Bóveda el día 
15 de septiembre próximo, con 
las condiciones generales estable
cidas para tales casos; y a re
servas de cualquier eventualidad 
que pudiera surgir hasta dicha fe
cha. 

RUEGOS Y PREGUNTAS. — 
Tuvieron lugar los siguientes, de 
los señores tenientes de alcalde 
que se indican: 

—Uno, referente a la necesi
dad de adaptación de las instala
ciones de la calefacción de los 
edificios de los colegios escolares 
de Fingoy, de las Gándaras y del 
Puente, a los nuevos combusti
bles que se suministran por Cam-
psa a partir del día primero del 
próximo mes dé julio. 

Acordándose interesar de di
cho organismo una información 
al respecto. 

—Otro pidiendo que se gestione 
el acondicionamiento del empalme 
de la carretena Nacional VT con 
la de Hombreiro en Ramil. 

Acordándose comunicar dicho 
asuntos a la Jefatura Regional de 
Carreteras. 

b) De José Serafín Pena Sou
to: 

—Uno. exponiendo la conve
niencia de que se proceda al cie
rra del caneiro existente aguas 
abajo del Balneario, en evitación 
de los malos olores que allí se 
produecn. 

Acordándose facultarle p a r a 
una gestión a tal fin. 1 

P R O M O C I O N E S 

C0GAISA 
Calle San Pedro, 4 - 2 . ° 

L U G O 
Horas oficina: de 10 a 1 

v de 4 a 7 
Teléfono 21-25-34 

VENIA DE VIVIENDAS 
GRANDES FACILIDADES 

l l I 2 I I I T T l i l l l T T T T T T Y T T M 

VIAJANTE A 
COMISION 

Ha de ganar 600.000 ptas. año, 
para la provincia de Lugo. 
Ramo confección (niños y se
ñora). Entregamos relación de 

clientes 
Escribir a mano: 

Apartado 1.193 de Ea Coruña 

S E N E C E S I T A N I 

O F I C I A L E S 

P ENCOFRA DORES, FERRALLAS Y BARRENISTAS 
p • CONDICIONES A CONVENIR 
> Interesad** dirigirse personalmente a Oficina de Colocación de 
^ Becerreá 
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P A C O D E L U C I A 

Esta noche, a las once, en el Pa
bellón Municipal de Deportes, con
tinuando el ciclo de Festivales de 
España dedicado a Lugo, actúa 
Paco de Lucía. Hay expectación 
por ver y oír a este superdotado 
¿e la guitarra flamenca, lo cual 
puede hacer que nuestro recinto 
de las cuestas del Parque registre 
ona entrada importante. 

Paco de Lucía ha conseguido 
popularizar, hasta límites hace po
co inimaginables, un tipo de músi
ca que se puede situar entre el 
flamenco puro y el comercial, pe
ro siempre con calidad: su inter
pretación está, asimismo, a medio 

camino entre la improvisación y 
el virtuosismo técnico. 

A partir de su primer tema, 
"Entre dos aguas", la popularidad 
de Paco de Lucía ha ido aumentan
do, tanto *er. España como en paí
ses de Europa y ^América. Su LP 
"Paco", recientemente grabado en 
Inglaterra, ha llegado a ser in
cluido en las listas de ventas bri
tánicas. 

A remolque del éxito de Paco 
de Lucía, otros intérpretes simila
res han ido saliendo en España. 
Algunos de ellos, como Manolo 
tSamlúcar, han desmentido aque
llo Me que "nunca segundas partes 
fueron bueñas". 

Rueda informativa con la 
Asamblea. Lticense de la DLG. TV 
0 " L o s s i n d i c a t o s t e n e m o s q u e d a r n o s c n e n t a 

d e q u e , m o v i é n d o n o s a n i v e l d e n a c i o n a l i d a d e s , 

n o p o d e m o s l u c h a r c o n t r a e l c a p i t a l i s m o " 

En la tarde de ayer, en un res
taurante de nuestra capital, re
presentantes de distintos medios 
informativos se reunieron con una 
delegación de la Asamblea Lu-
cense de la U. G. T. Estuvieron 
presentes, entre otros, don Sergio 
Castilla, secretario general de la 
U. G. T. en Lugo, y don Francisco 
.Villarino, encargado de informa
ción y organización para toda Ga-
ücia. 

A lo largo de la larga serie de 
preguntas y respuestas, fueron 
abordados los siguientes temas: 

APOLITICISMO SINDICAL. — 
"No aceptamos un sindicato que 
sea apolítico, porque, entonces, 
ios trabajadores quedarían siem
pre bajo el poder capitalista". 

RELACIONES CON CC. 00 — 
"A nivel provincial, nuestras re
laciones con Comisiones Obreras 
tson buenas. Diferimos en una se
rie de puntos; por ejemplo, ol 
concepto unitario. A veces rea
lzamos reuniones y contactos pa
ra ir a una coordinación de fuer-
eas sindicales que nos permita 
ser más eficaces". 

RELACIONES CON EL S.O.G.— 
fNuestras relaciones con el 'Sindi
cato Obreiro Galego no son ni 
ibuenas ni malas. Los sindicatos 
tenemos que dax-nos cuenta de 
que moviéndonos, a nivel de ma-

cionalidades, no podemos hacer 
nada contra el capitalismo". 

MILITANTES.— "E l número de 
militantes de la U. G. T., en Lugo, 
no lo podemos decir con exacti
tud. En la reunión que celebramos 
aquí el pasado día 19, se eligie
ron, en nombre de la organiza
ción, 58 representantes, aunque 
después solamente pudieron asis
tir 23. Esto puede dar una idea 
de que los militantes de base, 
•constituyen un número bastante 
elevado". 

PROPAGANDA— "En su día, 
haremos toda la propaganda de 
la U. G. T.5 para Galicia, en-galle
go. De momento, el boletín infor
mativo de la rama del mar, 
"Arribada", ya está escrito en 
gallego; y el de la rama del me
tal, también". 

COMISIONES CAMPESINAS. — 
Un informador pidió que se res
pondiese escuetamente a la si
guiente pregunta: "¿Tiene la UGT 
una organización homologable a 
las llamadas "Comislós campesf-
ñas"?". La respuesta concreta, tras 
muchas matizaciones, fue: "Sí". 

Antes de iniciarse la rueda in
formativa, los asistentes fueron 
obsequiados con el folleto "Unión 
General de Trabajadores", en el 
que se explica la significación y 
el alcance de la organización. 

E L P R O G R E S O 

S E V E N D E E N R I B A D E O 
Desde las primeras horas de ta mañana en: 

Gráficas Santiago, en c/. Rodríguez Murías, 6 
Salvador Rodríguez, en c/. San Roque, 1 

c o d a v e r a n o tiene 

s u c s h r c l l i i i 

24 DE JUNIO DE 1926 
— E l domingo, día 27 del 

actual, se celebrará en el cam
po del Polvorín un interesante 
partido de fútbol entre el 
«Deportivo» de Ponferrada, y 
el «Lugo Sporting Club». E l 
«Deportivo Ponferradino» ven
ció el pasado domingo al «De
portivo» de Valladolid, y an
teriormente empató con «La 
Cultural» de León. 

—Los señores de García 
Collazo invitaron ayer a nu
merosas amistades para asís- • 
tir a una elegante verbena que 
se celebró en los jardines de . 
su casa, con motivo de ser 
ayer el cumpleaños de su hi
ja María Luisa. L a fiesta 
resultó animadísima. 

—Estuvo muy concurrido el 
mercado de ayer celebrado en 
la Plaza de Abastos. Hubo 
abundancia de toda clase de 
artículos alinienticios, los cua
les se cotizaron a buenos pre
cios. 

—Según noticias recibidas de 
Madrid, el heroico aviador Lo
riga se propone, en aeropla
no, a su regreso de las Fili
pinas, visitar Lalin, su pue
blo natal y alargar luego la 
etapa hasta L a Coruña, donde 
cuenta con muchos amigos. 
L a visita del aviador Lóriga 
ha despertado gran expecta
ción y entusiasmo en todos los 
ambientes. 

— E l Ferrol se ha hecho eco 
de la petición que aparece en 
varios periódicos de que el 
nuevo crucero que se va a 
construir en los Astilleros fe-
rrolanos se llame «Almirante 
Ferrándiz», autor de la nueva 
Ley de la Escuadra. Recuér
dase con tal motivo que, sien
do ministro de Marina tan 
ilustre marino dio vida a la 
construcción naval en España, 
robusteciendo a la vez la pro
ducción española. 

—Bajo la presidencia de la 
Reina doña Victoria se reunió 
hoy la Asamblea de la L i 
ga contra el Cáncer. A la 
reunión asistieron prestigiosos 
médicos y distinguidas damas. 
E l Dr. Goyanes expuso defa
licidamente los planes y pro
yectos de la Liga en los que 
respecta a la lucha contra el 
cáncer en nuestro país. 

—En Londres, Lord Cham-
berlain dio cuenta de haber 
recibido notificación formal 
de la retirada de Brasil de la 
Sociedad de Naciones. Res
pecto a la retirada de España, 
el primer ministro inglés de
claró qüe nada oficialmente 
había recibido por ahora. L a 
mentóse Chamberlain de que 
España abrigue el mismo pro
pósito que el Brasil. 

— E l arzobispo de Santiago 
de Compostela, don Julián de 
Diego y Alcolea, entregó ayer 
a la Reina 515.000 pesetas pa
ra la Junta de Socorros a In
válidos de la guerra. L a can
tidad entregada por el Dr. Al-
colea, con las 315.000 pesetas 
recaudadas para tal fin por la 
esposa del capitán general de 
Cataluña, señor Barrera, arro
jan un saldo total de 850k)00 
pesetas. 

« P O P I C » E s c r i b e : B A L H I G F E R 
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LOS "ROLLING STONES" 

1 « ¿ v e . * 

afta.* 

P l i 

| El plan marisquero de Galicia 
p incidirá en la mejora de la ostra, 
| almeja f ina y berberecho 

NUESTROS ALBUMES RECOMENDADOS 
"BLACK AND BLUE" / ROLLING STONES 

(Hispavox, S. A.}.—Los Rolling Stones regresan 
con su primer LP de estudio desde hace dieciocho 
meses. En "Black and Blue" encontramos al gru
po más famoso del mundo, de Rock and Roli y 
Rhythm an Blues, volviendo al eclecticismo y va
riedad que alcanzaría su punto culminante en "Exi-
le on Main Street". Así tenemos a Nicky Hopkins 
y su órgano, y a Kiet Richard y su "gultar lick 
desbordándose de "feeling" y montando su desma
dre sobre un estribillo tremendo en "Cherry Oh 
Baby". Como contraste, ahí están las armonías vo
cales con las que Mick Jagger nos hipnotiza en 
"Pool To Cry". Simultáneamente, ¡los Stones con
tinúan dejándonos con la boca abierta haciendo 
uso de insospechadas sorpresas, tales la "salsa" en 
las embrestidas a ias teclas, de Blly Presten, en 

"Hey Negrita", o el arreglo para trompa de Arit 
Mardin, oyéndose bajo los vocales de Mick y Bi-
lly en "Melody". Para los que prefieren reincidir 
en las fuertes y duras dosis de los Stones de 
siempre, "Crazy Mama" y "Hand of Fate" pueden 
servirles pare hincar el diente, aunque sin dejar 
demasiado libres las riendas a la imaginación. Pe
ro, seguramente, ei foco de atención en "Black 
and Blue" esté en los isleto minutos de duración 
que constituye el tema "Memory Motel". Los gui
tarristas invitados, Wayne Perkins y Harvey Man-
del, van estructurando un coro reiterativo que es 
cantado por Mick, Keith, Billy Presten y Ronnie 
Wood: "You're Just a memory, of a love that'uised 
to be". Estés dormido o despierto, esta canción no 
podrás olvidarla. Así son los Stones. 

C O M E N T A R I O S 
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• Hoy no vamos a detallar nombres de casas dis-
cográf'cas ya que éstas, en esta ocasión, no han 
colaborado mucho y lo noticiable o comentable 
que hemos conseguido ha sido por medio del es
pionaje revisteril y escaparatil. Como novedades 
—discos recién salidos o a punto de salir a la 
venta— tenemos: "No earthly conneetion", último 
LP de Rick Wakeman; último LP de Led Zeppelin, 
muy vendido incluso antes de publicarse: "Presen-
ce". Otra cosa, de nombre bastante raro es el úl
timo maxiplástico de Georige Harrison, su, título 
"Ohnothimagen" (¿). También podemos comuni
carles que los Eagles tienen nada más y nada me
nos que 4 LP's en nuestro mercado vendiéndose 
a base de bien. Por otra parte tenemos que Jethro 
Tull —que tienen .también buen número de LP's 
vendiéndose bastante— nos traen ^un nuevo ál
bum: "Too oíd to rock'n'roll: to young to die!". Un 
título un poco largo, ¿no es cierto? Más álbumes: 
Robín Trower con "Robín Trower Live", The Me-
ters con "Cissy Trut", Bad Company con "Run 

with the pack" y Nriah Heep con "Lo mejor de..." 
y "Haigh and Higty". Esto en cuanto a discos garan
des y en cuanto a singles tenemos: Lolíta y su 
"Busca" (¡A ver lo que encuentras maja!). Betty 
Mísiego nos trae por su parte "Piel de diciembre", 
nueva canción "camp" que puede gustar no sólo 
a los cuarentones. Atención también a "Music" un 
tema estupendo que seguramente empezaremos a 
oír con frecuencia. Luego tenemos a Trinidad que 
nos invitan a cantar. Son dos chicos y un chaval 
que si bien no llegarán a "Mammas and Pappas" 
sí pueden llegar a ser unos "New Seekers" a la 
española, ¡Animo trío! Vuelta a los "long Plays" 
recién aparecidos: "Yo seré tu idea" de Iva Zanic-
chi sobre texto de García Lorca; "Amigos" de San-
tana, disco del que se asegura es lo mejorcito del 
grupo hasta la fecha. A nos parécenos exagerado 
pero... ¡No hemos escuchado "Amigos"! También 
hay un LP de Marisol titulado "Háblame del mar, 
marinero" no lo hemos oído pero tenemos refe
rencias positivas sobre el mismo. 

L O S S I E T E M E J O R E S 
"Black an Blue" / Rolling Stones. 
"Mu-Best of Jethro TTull". 
"Eilte Hotel" / E. Harris. 
"Ohnothimagen" / George Harrison. 

5. "Amigos" / Santana. 
6. "Siren" / Roxy Music. 
7. "Evasivo" / Babe Ruth. 

L O S S I E T E M A S C O M E R C I A L E S 

"Tu te vas" / Ramón Riva. 
"Action" / Sweet. 
"Nos dijimos adiós" / Dave MacLean. 
"Busca" / Loiita. 

5. "Bella mujer" / Manolo Otero. 
6. "Guarda tus besos" / Los Mismos. 
7. "No podrás olvidarlo nunca" / Angel Galán. 
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I L o c d i z a d a l a a g u j a d o n d e n a u f r a g ó e l " U r q u i o l a " 

y E l plan marisquero de Galicia incidirá en la perfección y 
^ mejora de los cultivos de la ostra, almeja fina y berberecho, 

según se determinó en el transcurso de una reunión de los co
mandantes de las provincias marítimas de Galioia con el director 
general de Pesca, Víctor Moro Rodríguez. 

En esta reunión se acordó que el plan marisquero de Galicia 
promocione los parques modelo y mejore los bancos naturales. 

En la reunión se dio cuenta también que han sido programados 
ciento cuatro millones de pesetas,, este año, en inversiones co
rrespondientes a dicho plan. 

— o O o — 
Ha sido localizada la aguja donde naufragó el buque-tanque 

"Urquiola". ^ 
La aguja ha sido localizada en una inmersión promovida por 

un grupo de profesionales del mar porque/'estábamos indignados 
desde que la Administración adoptó una postura radical a favor 
del puerto, con desconsideración total hacia un profesional de 
élite, como era el capitán Francisco Eduardo Rodríguez Gástelo". 

En torno a la base de la aguja se encuentran restos del nau
fragio, en volumen aproximado de 15 a 20 toneladas de diversos 
imateriales, tacos de zino de la obra viva para protección catódica, 
rollos de chapa retorcida y grandes trozos de la chapa. 

El lugar del hallazgo es justamente el señalado por el práctico 
del puerto, señor .Sánchez León, en un principio. Está situado en 
nina línea desde la que se divisa punta Torela y que se abre paso 
entre el Marolete y la costa, ligeramente al oeste de la línea de 
enfilación de punta Filaiteira, que es la que marca el acceso del 
canal de Blanco Seixo. 

Tras señalar la gran cantidad de agujas existentes en la zona, 
los hombres que realizaron la inmersión afirman: "Había que dar 

^ un margen de confianza al historial del capitán y existía el deber 
$¿ moral de salir en defensa de un compañero que murió por negli

gencia de alguien". 
La aguja tiene unos 25 metros cuadrados en su punta. Tam

bién se dice que el hallazgo resultó relativamente fácil y que la 
aguja es suficientemente conocida por los veteranos marineros con 
el mote de "Papa Poutadas". 

"No se explica —dice también— cómo se .ordenó al barco echar 
marcha atrás. Si tocó al entrar, lógicamente tenía que tocar al 
salir con bajamar". 

— o O o — 
E l premio "Biografía Ciudad de La Coruña", dotado con qui

nientas mil pesetas, que patrocina el editor José María Lara Fer
nández, ha sido presentado en el transcurso de un acto celebrado 

•en el Ayuntamiento. 
E l acto estuvo presidido por él alcalde, José Manuel Liaño 

Flores y el editor José María Lara y asistieron a él el presidente 
del gremio nacional de libreros, Sebastián Fabregues, el presidente 
de la junta de fundadores de "ABC", Torcuato Luca de Tena, el 
presidente del V Congreso Nacional de Libreros, Fernando Arenas 
y el profesor Ricardo de la Cierva. 

Tras la lectura del acuerdó municipal por el que se instituye 
dicho premio, pronunció unas palabras el alcalde quien agradeció 
las colaboraciones para la institución del- premio e hizo una 
semblanza histórica de los escritores de La Coruña. 

Finalmente el alcalde entregó al señor Lara Fernández una 
reproducción, en plata, dQ la torre de Hércules. 

EL FERROL 
Familiares de exiliados en Francia por los sucesos ocurridos 

en E l Ferrol en febrero de 1972, visitaron al alcalde, Joaquín 
González - Llanos y Galvache. 

La citada comisión hizo entrega a la primera autoridad muni
cipal ferrolana de un escrito en el que solicitan su apoyo para 
el regreso de dichos exiliados. 
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E C O S D E S O C I E D A D 

PRIMERA COMUNION 

" C U M P L I C O N M I D E B E R " , D I C E 

E L M A R Q U E S D E V I L L A V E R D E 

E l marqués de Villaverde, 
doctor Martínez Bordiú, en 
unas declaraciones a doña 
Mary Mérida en "Blanco y 
Negro", dice: 

11 Cumplí con mi deber. 
Pretendí llegar hasta los al
tos organismos para qüe hu
biera mía voz nms cercana 
de la intimidad de Franco y 
defender siempre su figura". 

"No he deseado nunca en
trar en la actividad política. 
Mi objetivo no es la política, 
sino la defensa de los inte
reses profesionales y socia
les". 

" E n los últimos meses se 
han venido acentuando las 
campañas de desfiguración 
o descalificación del Genera
lísimo Franco y no se han 
detenido ni siquiera ante su 
familia". 

"Yo estoy completamente 
identificado con el pensa
miento y con la obra de 
Franco. Mis preocupaciones 
han sido las de mi genera
ción: hacer un país unido 
libre, justo y próspero. Fran
co ha alcanzado todo eso con 
su obra". 

"Yo he estado en la inti
midad familiar del Caudi
llo y a esa intimidad pueden 
haber llegado en ocasiones 
noticias de gentes y de acon
tecimientos. Pero no debe es

perarse de mi que cuente na
da de esto". 

"En España no hemos te
nido ni más ni menos co
rrupción que en otros paí
ses". 

"Soy . monárquico por au
téntica convicción". • 

"Soy partidario de toda 
socialización que respete a la 
perdona humana y a todo lo 
que acarrea el hombre consi
go mismo, que es antiiguali
tario. Toda la sociedad debe 
ser atendida por una medici
na bien socializada, pero hay 
que salvar dos entidades au
tónomas: el enfermo y el 
médico. Ninguna de estas dos 
situaciones pueden ser des-
personalizadas por la socia
lización". 

" L a medicina no es un es-
pectáoulo. Ningún médico se 
considera primera figura. Es
tamos en lo nuestro y eso es 
tan grave y tan serio que es 
cualquier cosa menos una 
competición". 

"No recibo ningún estimu
lo familiar para la política, 
y ya le he dicho que tampo
co tengo ese estímulo yo. En 
estas circunstancias todos es
tamos de acuerdo en que la 
política son creencias o son 
fidelidades, pero en mi caso 
no es ejercicio". 

l o s l e c t o r e s 
e s c r i b e n - l o s 
l e c t o r e s e s 
c r i b e n - l o s I 

L a c a r r e t e r a d e F r i o l a P a l a s d e R e y 

En la iglesia parroquial de San 
Julián de Mos (Castro de Rey), 
recibió por primera vez el Pan de 
los Angeles, ayer, día 23 de ju
nio, Ramón Piñeiro Puente, de 
manos del párrocos de dicha fe

ligresía, D. José M.a Vidal Boden-
lle, quien ofició la misa y dirigió 

al nuevo comulgante una sentida y 
cariñosa plática alusiva a la im
portancia y trascendencia del ac
to y a su proyección espiritual y 
educativa. Junto con los padres 
del niño, Francisco Piñeiro Gar
cía y Amadora Puente Yáñez, 
asistieron numerosos amigos de 
la familia. Enviamos nuestra fe
licitación a Ramón Piñeiro Puen
te y a sus padres. 

Trabajador del campo: ¿Co
noces tus derechos y obligacio
nes para con la . Seguridad So
cial Agraria? infórmate en las 
comisiones locales o en tu Her
mandad de Labradores y Gana
deros... Después piensa en lo 
que aportas y lo que recibes. 

Señor Director: 
Le escribo estas líneas, con el 

propósito de que si ven la luz pú
blica a través de su diario que es 
el nuestro, tengan eco en alguna 
parte, puesto que la verdad sea 
dicha, la causa merece. 

Hace algunos días fui a Coruña 
con unos primos, y de regreso co
gieron la N-VI. Nuestro itinerario 
perfecto, para ahorrar kilómetros 
sería desviamos en Parga por Friol 
y de aquí a casa, solo un paso. Un 
paso equivalente a 10 kilómetros, 
pero que eran muy pocos, si lo 
comparamos con cerca de 50 que 
hubimos de recorrer por no pisar 
la carretera que viene de Friol por 
Condes y otras aldeas hasta Palas. 
La verdad, ellos, temían esa ca
rretera y no les importó recorrer 
esos kilómetros de más. Yo admi
tí sus temores, y aún sin verla sos
peché que sí, que debía de estar 
muy mal, para dar tanta vuelta por 
culpa de esos pocos kilómetros. 
Sin embargo mis sospechas se que
daron cortas, cuando este pasado 
fin de semana la recorrí, para lle
gar hasta Condes donde celebraban 
su fiesta. 

No le voy a dar ningún califica
tivo, por no merecer ninguno, ha
bía que dárselos todos. Peto todos 
en sentido negativo. Lo que no 
merece en modo alguno es ser lla
mada carretera. Me da pena des
pojarla hasta del nombre que lleva 
de derecho, por que lo que es de he-
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L A F R U T A D E G A L I C I A E S M A S R I C A 

Compruébelo pidiendo en su tienda o frutería, melo
cotones de las fincas de Porto y Couso de 

F R U T A L E S D E G A L I C I A 
Vendemos- solamente a mayoristas, a partir 
de Julio próximo. 

Telf. 233506. VIGO. 

cho, más parece una cantera lon
gitudinal, donde, las piedras arran
cadas y las que se van arrancando 
se disparan con tal estruendo al 
chasis del coche-, que con esto y los 
baches que parecen tumbas, da la 
extrañísima sensación, estupor y 
pánico de estar viviendo un no
vísimo fenómeno geológico. Y esto 
que hoy no llueve, porque el día 
que lo haga, el coche semejará 
una barca entre un acantilado. A 
una que vive alejada de la mis
ma, poco puede fastidiarle, que la 
carretera siga su proceso de des
composición, pero celebraría gustosa 
que los dirigentes encargados de • 
las vías de comunicación a nivel 
provincial tomasen cartas en ei 
asunto, para poner punto final. O, 
si no, mejor borrón y cuenta nue
va a esta carretera... de derecho. 

Su deplorable estado, no se com
prende ni se cree, si no es pisándola. 

¡Ah! y por si las autoridades 
competentes hiciesen caso omiso, 
de mi narración tristemente verí
dica 100%100. Yo rogaría a los 
vecinos de las aldeas próximas a 
su paso, «que tiveran un pouco de 
xenio», entre todos y aunque no 
la mejorasen gran cosa que sí la 
pusiesen al menos, a nivel del qae 
tienen las pistas que enlazan con 
ellai 

Aquí en mi aldea, también "tu
vimos que hacerlas^ entre todos los 
vecinos, con genio,' decisión, sudor 
'de nuestra frente y medios econó
micos, pues, aunque nos prometie
ron pagar la pala y los tractores, 
nadie ha recibido nada todavía^ 
Sin embargo, todos estamos reci
biendo ya desde entonces al servi
cio de pdtier andar por ella, cómo-
damenlt. 

Si fuese para bien me alegraría, 
pero así me da mucha rabia pensar 
que en los tiempos que corremos, 
haya cosas aún, capaces de sor
prender hasta a los que han perdi
do esta capacidad y es que esto de 
verdad sorprende al más curado de 
espantos, a lo largo y lo ancho, 
durante todo el trayecto. 

Gracias por la atención que pue
da conceder a mi misiva y le reitera 
su saludo. 

Marifé Estebo 
«Merlán» (Palas de Rey) 
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EL MINISTRO P E HACIENDA, EN BILBAO 

( ( L O S I M P U E S T O S V A N A S E R L O S M I S M O S 

E N T O D O E L T E R R I T O R I O N A C I O N A L » 

BILBAO, 23.— (CSIPBA).—"Se 
¡hace preciso que tomemos con
ciencia de austeridad y modera
ción en el consumo, sobre todo, 
equellos aspectos, en que no es 
fundamental", ha dicho el vice
presidente piara Asuntos Econó
micos y miniátro de Hacienda, 
Juan Miguel Villar Mir, en el ac
to de inauguración de la Feria de 
Muestras de Bilibao. 

Se refirió el ministro a la pro
blemática situación de la econo
mía española. "En diciembre de 
1975 —dijo— el país llevaba más-
de dos años viviendo por encima 
de sus posibilidades, consumiendo 
más de lo que producía, frenan
do de forma continuada sus pro
gramas de inversión, y disminu-
yendio su ahorro". 

Manifestó su confianza de que 
en la segunda parte del año en 
curso, se notará el ef ecto positi
vo de las medidas adoptadas. 

E l ministro dijo después que, 
pera desarrollar seriamente cual
quier programa económico, la ta
sa de inflación debe situarse por 
debajo del 8 por dentó. "Este 
control —manifestó—no se con
sigue más que a través de dos ca
minos: el primero es el de la pro
ductividad, de forma que atem
peremos al crecimiento de nues

tras rentas de todo tipo el autén
tico y real crecimiento de nues
tra producción. E l segundo, que 
debe ser previo, es el pacto social, 
compromiso nacional o conciencia 
colectiva soIMaria". 

"Hoy me complazco en hacer 
público —concluyó refiriéndose a 
Vizcaya—, que no solamente la 
recaudación de impuestos, sino la 
gestión de los mismos será des
centralizada y que la Excelentísi
ma Diputación Provincial tomará 
sobre sus hombros esta honrosa 
iarek y esta grave responsabili
dad". , 

RUEDA DE PRENSA 
"Como no tenemos necesidad de 

tomar cantidades de financiación 
exterior en las cifras tan impor
tantes que se nos ofrecen, tene
mos capacidad de negociación 
para obtener unas condiciones que 
sean razonables", dijo, el ministro 
de Hacienda, Juan Miguel Villar 
¡Mir, en otra rueda de prensa ce
lebrada en esta capital. 

Sobre el grado de endeuda
miento exterior de la economía 
•española, el ministro manifestó 
que "a fin del año pasado, nues
tro país tenía deudas exteriores 
itotales al orden de 8.700 millones 
de dólares, y unas reservas de di
visas del orden de 6.000 millones 

£iVSEflf i4iVZ4 

Pruebas de aptitud para el acceso 
a la Universidad 

SANTIAGO DE COMPOSTE-
liA, 28.— (CIFRA).— Los distin
tos tribunales, encargados de los 
exámenes a los alumnos, en las 
pruebas de aptitud para el ac
ceso a las Facultades, escuelas 
técnicas superiores y colegios uni
versitarios han calificado como 
aptos a los alumnos a quienes les 
habían correspondido los siguen-
tes números: 

Instituto Femenino de Lugo, 
centro número 202: 

Números: 001 - 002 - 003 - 004-
005 - 006 - 007 - 009 - 010 - 011-
012 - 013 ~ 014 - 015 - 016 - 017-
018 - 019 - 031 - 024 - 025 - 026-
027 - 028 - 031 - 032 - 033 - 037-
039 - 040 - 042 - 044 - 046 - 047-
048 - 049 - 050 - 051 - 052 - 053-
054 - 055 - 056 - 057 - 059 - 060-
061 - 062 - 063 - 064 - 065 - 066-
067 - 068 - 069 - 070 - 071 - 072-
073 - 074 - 0T5 - 076 - 078 - 079-
080 - 081 - 082 - 083 - 0,84 - 085-
086 - 087 - 088 - 089 - 090 - 091-
092 - 093 - 094 - 095 - 096 - 097-
098 - 099 - 100 - 101 - 102 - 103-
104 - 105 - 107 - 108 - 109 - 111-
114 - 116 - 117 - 118 - 119 - 120-
121 - 122 - 123 - 127 - 128 - 129-
130 - 132 - 134 - 135 - 137 - 138-
139 - 140 - 141 - 142 - 143 - 144-
145 - 146 - 147 - 148 - 149 - 151-
1S3 - 154 - 155 - 156 - 157 - 159-
160 - 161 - 162 - 163 - 164 - 165-' 
166 - 167 - 168. 

Colegio C u r r o s Enríquez, de 
Lugo: 

Números: 003 - 005 - 009 - aill
o s - 013 - 016 - 017 - 019 - 020. 

Instituto Nacional de Bachille
rato Mixto de Mondoñedo: 

Números: 001 - 002 - 003 - 004-
005 - 006 - 007 - 008 - 010 - 011-
012 - 013 - 014 - 015 - 016 - 017-
018 - 019 - 020. 

E X A M E N E S D E GRADO 
SUPERIOR D E BACHI
L L E R A T O , JUNIO-JULIO 
D E 1976. TRIBUNAL NU
MERO 3, MONFORTE-
L U G O 

E l horario será siempre el mismo 
para todos los alumnos. 

8 de la mañana: Matemáticas y 
Física y Química, o Latín y Griego. 

10,30 de la mañana: Filosofía y 
Ciencias Naturales, Textos e His
toria. 

4,30 de la tarde: Jdioma Moder
no, Religión y FEN (esta última 
sólo para varones). 

E X AMEN ES E N MON-
F O R T E D E LEMOS 

Tanda única, día 25 de junio: 
Todos los alumnos oficiales, li

bres y colegiados de los Institutos 
de Monforte de Lemos y Chanta
da. 

Exámenes en Lugo, solamente en 
el Instituto Masculino. 

Tanda A, día 28 de junio; 
Alumnos de los Colegios «Padre 

Severino», de Sarria; «Maristas», 
«Compañía de María», «Divina 
Pastora» y. «Fingoy» de Lugo. 
Alumnos oficiales y libres del Ins
tituto de Sarria, Colegio Muinelo 
de Taboada. 
• Tanda B, día 30 de junio: 

Alumnas del Colegio «Patrocinio 
de- San José». Alumnos libres del 
Instituto Masculino de Lugo. Alum 
nos oficiales y libres del Instituto 
de Ribadeo. 

Tanda C, día 1 de julio: 
Alumnos oficiales del Instituto 

Masculino de Lugo, y alumnas li
bres del Instituto Femenino de Lu
go. 

Tanda D, día 2 de julio: 
Alumnas oficiales del Instituto 

9 Pora f o r m a r l a 

c o m i s i ó n d e f i e s tas 

d e l a M i l a g r o s a 

SE acerca la fecha de la ce
lebración de las tradübionales 
fiestas del Barrio de la Milagro
sa. Este año parece que no aca
ba de perfilarse la Comisión or
ganizadora y si todo continúa 
así» lo más seguro es que no hu
biese fiestas. Pero para que tal 
cosa no ocurra, unos buenos afi
cionados ee reunirán hoy en la 
Plaza a las nueve y por medio 
de la presente citan a todos 
aquellos a quienes pueda inte-
resur el colaborar en la orga-
tóaación de estos festejos, estén, 
«n dicho lugar, & la hora indi-' 

Femenino de Lugo. Alumnos ofi
ciales y libres del Instituto de Vi
vero. 

Tanda E , día 3 de julio: 
Alumnos, alumnas oficiales y li

bres de los Institutos Mixtos de Lu- ' 
go. Mondoñedo y Villalba. 

Dado que los ejercicios son anó
nimos, no se permite firmarlos o 
poner contraseñas. La infracción 
de estas Normas es suficiente para 
la invalidación del ejercicio. No se 
permite el uso de libros, formula
rios, apuntes ni papel en blanco, 
puesto que los ejercicios han. de ser 
desarrollados totalmente en lós plie
gos que el Tribunal proporcione. 
La única excepción es la. de los 
Diccionarios de Latín, Griego e 
Idioma Moderno, que habrán de 
usarse sin apéndice gramatical. 

Los alumnos deberán presentar
se al examen con el Libro de Cali
ficación Escolar debidamente dili
genciado y bolígrafo o pluma esti
lográfica que escriban en azul o 
negro. • . • 

B A C H I L L E R A T O TECNI
CO 

Se convoca a todos los alumnos 
de Galicia matriculados en las 
Pruebas de" Grado Superior del Ba
chillerato Técnico, para efectuar 
dichos exámenes en Betanzos, el 
próximo viernes, día 25, a las 8 de 
la mañana. 

CURSOS D E PERFECCIO
NAMIENTO PARA PRO
FESORES D E B A C H I L L E 
RATO 

El ICE de la Universidad de 
Santiago, convoca los siguientes 
cursos de perfeccionamiento que 
se impartirán en el mes de sep
tiembre del corriente año, destina
dos a profesores de Bachillerato. 

Curso de proceso y técnicas de 
motivación y aprendizaje en el 
aula. Se impartirá del 6 al 15 de 
septiembre, en horario de tarde, 
de lunes a viernes. Duración 30 
horas. Lugar de realización: San
tiago de Compostela. 

Seminario permanente de Física 
y Química para el BUP, en cola
boración con la cátedra de Quí
mica Física de la Facultad de Cien
cias de la Universidad de Santiago 
el día 11 de septiembre. Duración 
25 horas. 

Curso de formación de Tuto
res de Bachillerato. En colabora
ción con la Escuela Universitaria 
de Formación del Profesorado de 
E.G.B. 

Duración, 30 horas, del 27 de 
septiembre ai 4 de Octubre, en 
horario de tarde. Lugar de realiza
ción: Orense. 

En Brainstorming como técnica 
docente democrática y creativa. 
Horario de mañana y tarde. Fe
chas:" del 20 al 25 de" septiembre. 

Se abre el plazo de inscripción 
para, todos los cursos, el 21 de 
junio y se cierra el 10 de julio. 
Para obtener mayor información, 
pueden dirigirse por correo, al ¿CE 
apartado 49 de Santiago, o llamar 
al teléfono 59-10-66. 

INSPECCION TECNICA 
DE E. G. B . 

Relación de profesores de Edu
cación General Básica de esta 
provincia que realizarán las jor
nadas de convivencia del curso 
de Educación Físico Deportiva en 
la Universidad Laboral de Zara
goza entre los días 30 de junio y 
14 de julio: 

Señores don: 
Antonio Pérez Luaces, Ramón 

Luis Fernández Freiré, Manuel 
Calaza Lorenzo, Enrique Antonio 
Blanco Lado, José Manuel Ramos 
Moreda, José Mourelo López, Apo
linar Gómez García, Tomás Pe-
reiro Vázquez, María del Carmen 
Barro Pereiras, Rosa María Ba-
santa Curbera, Amparo Iglesias 
Dobarrio, María del Pilar Igle
sias Doba-rrio, María Luz Sánchez 
Campo, María del Carmen Blan
co Teijeíra, Ana María VilarMo 
Regal, María Luisa Vilares Arias, 
Sara María Destál Redondo, Ma
ría Pilar Costa Villamarín, Ma
ría Dolores Regueiro Real, Ermi
tas Corrás Várela y María Josefa 
Teijeiro Corral,,-

Los profesores mencionados de
berán incorporarse a la Universi
dad Laboral de Zaragoza el día 
30 de los corrientes a partir de 
las cuatro de la tarde. 

de dólares. Establecimos —ocxnti-
muó el señor Villar Mir— el prin
cipio de que las reservas de divi-
isas debían reducirse, y para no 
arriesgar en ningún caso el nivel 
isuficiente de nuestras reservas, 
idecidimos disminuir en este ejer
cicio el'nivel de reservas en una 
cifra del orden de los 1.000 millo
nea de dólares". 

"Los impuestos —dijo el minás-
itro— van a ser los mismos en 
itodo el territorio nacional. E l Es-
itado no puede abdicar, ni abdi
cará, de su obligación, derecho y 
iresponsabilidad de establecer los 
impuestos, con un principio de 
igualdad fiscal entre los españo-
éles. El establecimiento de impues-
itos exigirá, en todo caso, de acuer
do con la legislación, una decisión 
de nivel nacional. Y lo mismo ha 
de suceder con la inspección de 
icómo se aplican esos impuestos". 

Refiriéndose nuevamente a la 
política exterior, manifestó el se
ñor Villar Mir, que se está orien
tando a que "el ejercicio éste ter
mine con una reserva de divisas 
del orden de los 5.000 millones de 
dólares. Simultáneamente —conti
nuó— en este ejercicio vamos a 
tener un déficit por cuenta co-
rriente en operaciones exteriores 
que espero va a ser algo inferior 
ia 3.000 millones de dólares, lo que 
realmente seria un triunfo". • 

MARINA MERCANTE 
"Me parece impensable que al 

seotor de la Marina Mercante se 
le puedan conceder moratorias en 
el repago de los créditos oficia
les", manifestó el vicepresidente 
del Gobierno para Asuntos Eco
nómicos y ministro de Hacienda. 

En sus respuestas, el señor Vi
llar Mir manifestó que el Gobier
no está plenamente en disposición 
de conceder créditos oficiales pa
ra la construcción de nuevos bar
cos, excepto petroleros, hasta al
canzar la cifra de un millón de 
toneladas. 

Puso especial énfasis a la hora 
de manifestar- que el Gobierno 
dará prioridad a 1& iniciativa pri
vada en la construcción del to
nelaje de buques previsto. 

"Nuestro objetivo —<conoretó el 
señor Villar Mir— es que nues
tro país se oonvierta en un im

portador neto de capital, entre 
los 1.000 y 1.500 millones de dó
lares". Ello, con las aportaciones 
del turismo y de los emigrantes, 
permitirá caminar hacia un equi
librio de nuestra balanza comer
cial. 

Dijo más adelante que nuestro 
país puede crecer al 6 por cien
to anual en loa próximos años, 
pero para que ello sea posible las 
exportaciones tienen tamibién que 
crecer al orden del 12 por ciento. 
Quienes tienen la palabra —se
ñaló— son los industriales que 
cuentan con la ayuda y apoyo 
del Gobierno. En este sentido se
ñaló una serie de estímulos, co
mo novedad, figura el abarata-
miento de los tipos de seguros del 
crédito a la exportación; medida 
que será realidad en fecha próxi
ma. Habló también del estudio 
existente para la intervención de 
la banca privada en los créditos 
a la exportación. 

En cuarto lugar formuló sus 
preguntas al ministro de Hacien
da el actual presidente de " P E -
TRONOR", Nemesio Fernández 
Cuesta ex ministro de Comercio. 
Dijo que "si los empresarios no 
ganan, no podrán invertir". Su
brayó que el empresario necesita 
horizontes de creidibilidad: en los 
hombres, en las políticas y en el 
respeto en los campos de juego e 
iniciativa privada. "¿Cómo va
mos ahorrar —preguntó con es
pecial acento— si no tenemos de 
dónde?". Se refirió a continua
ción ai rechazo, por parte de las 
Cortes, en el debate de la ponen
cia de la ley de actuación econó
mica, del artículo 19, que asig
na coeficientes de efectos espe
ciales a las exportaciones. 

E l señor Villar Mir tranquili
zó ál ex ministro de Comercio 
diciendo que no faltará financia
ción ni para la inversión ni para 
la exportación. En el tema del 
articulo 19, éL ministro de Ha
cienda declaró que, según sus re
cientes noticias, las Cortes ha
bían estimado que el tema no 
exigiría necesariamente el rango 
de ley, " E l Gobierno puede hacer 
por Decreto —concretó— esa par
celación del .coeficiente de estos 
especiales". 

V o f a r " s í " , s e r á r e f o r m a 

E l r e f e r é n d u m o f r e c e r á t r e s a l t e r n a t i v a s : 

R u p t u r a , r e f o r m a o i n h i b i c i ó n 

H A D E C L A R A D O M A N U E L F R A G A I R I B A R N E 
MADRID, 23. — (CIFRA). — El 

ivicepresidente del Gobierno para 
¡Asuntos del Interior, Manuel Fra
ga Iribarne, declaró esta noche, 
que el referéndum ofrecerá tres 
•alternativas: ruptura, reforma o 
inhibición. 

Hablando al final de la jornada 
de trabajo para la preparación 
del congreso del partido "Reforma 
iDemoorática", que él mismo en
cabeza. Fraga exhortó a sus par-
itidarios a trabajar por la reforma 
y orear "un gran centro" nacional 
que elimine tanto lós inmovilis-
mos como la ruptura. 
• Añadió el vicepresidente que el 
segundo semestre, desde que el 
Rey Juan Carlos subió al poder, 
será llamado "el del referéndum" 
y el tercero se. llamará "el de las 
elecciones", 

"La organización —dijo Fraga a 
tsus partidarios— es ahora lo esen-

£ 1 B i m i l e n a r i o d é 

Z a r a g o z a 

ZARAGOZA, 23.— (CIFRA).— 
Esta noche darán comienzo en esta 
capital los espectáculos populares 
conmemora ti vos d̂ e 1 bimilenario 
fundacional de la ciudad por el 
emperador Carlos Augusto. 

Destacan entre ellos «Semblanza 
histórica de Zaragoza», espectáculo 
de luz y sonido que se representa
rá durante cuatro noches consecu
tivas en el río Ebro, junto al Pilar. 

E l guión ha sido realizado por 
Juan García Atienza sobre texto 

• del profesor Beltrán Martínez y 
montado y dirigido, por Roberto 
Carpió, con la actuación de unos 
150 actores y figuras que represen
tan a los personajes y hechos, más 
destacados de la historia de Zara
goza a lo largo de estos dos mil 
años de existencia. 

I • E L T I E M P O • I 

icial. Tenemos ya la doctrina. Hay 
que prepararse para una acción 
iciudadana de cara al voto. 

Posteriormente, en conversación 
con algunos periodistas. Fraga 
(Iribarne aclaró el sentido del re--
tferéndum que será propuesto a 
dos españoles en fecha próxima. 

"Votar "sí" —dijo— será votar 
la reforma. Votar "no" significa-
(rá pronunciarse por la ruptura. 
íY la abstención significará inhi-
ibirse". 

Én la jornada preparatoria del 
Congreso, a la que asistieron 253 
(representantes de "reforma de-
onocrática" de todas las provincias 
•se fijaron los temas y la estrate-
igia política a seguir en el futuro, 
ty al final se adoptaron las siguien
tes conclusiones: 

—Voluntad unánime de consti
tuirse en partido político. 

—rPrograma político en la línea 
reformista de las ideas de Fraga 
Iribarne. 

—Completar la estructura del 
partido con carácter regional, pro
vincial y local. 

—Exigencia de acelerar el pro
ceso de reforma política condu
cente a la definitiva democrati
zación del país. 

—Consideración del regionalis
mo como una de las cuestiones 
que requieren una urgente y de
cidida solución. 

—El partido reconoce como lí
der a Manuel Fraga Iribarne, y 
la propuesta habrá de llevarse al 
próximo Congreso. 

Actuaron como secretarios de 
ias ponencias de trabajo, elegidos 
por los respectivos delegados pro-
yinciales, Rafael Eenavente Ama
do, Felipe Solana Ramírez, Ga
briel Elorriaga, Juan J . Folchi Bo-
mafonte, Carlos Casado, Eduardo 
Burgos, Angel Martínez, Francisco 
Puy Muñoz y Gabriel Martín Al-
varez. 

E N L U G O 
Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 

Centro correspondientes al día de ayer: 
. Presión, 727,8; temperatura máxima, 29,6; temperatura míni
ma, 10,6; humedad relativa del aire, 65; dirección del viento 
Suroester velocidad del, mismo, 36 kilómetros por hora- agua 
caída, 0. ' 

E N T O D A E S P A Ñ A 
| Durante el día de ayer se registraron tormentas a lo largo de $ 
% la Cordillera Ibérica y en puntos del Centro, Aragón y Cataluña * 
^ Del agua caída sólo cabe destacar los dos litros recogidos por 5 
ñ metro cuadrado en Madrid (Ciudad Universitaria). En el resto ? 
S de España predominó el cielo despejado o poco nuboso. S 
£ Las temperaturas han sido altas, en general. Las extremas se ^ 
^ registrarort en Córuoba, con 37 grados —la máxima— y en Lugo 5 
^ con 11 grados, la mínima. ' S 

t T I E M P O P R O B A B L E I 
El Servicio Meteorológico Nacional prevé para hoy, jueves, ^ 

£ mubes de evolución diurna en el Cantábrico, Galicia, Duero, Cen- ^ 
•J tro, Aragón y Cataluña, con tormentas por la tarde y *por la S 

tnoche, más abundantes en las zonas montañosas. • 
S En Galicia y Asturias habrá nieblas y el cielo estará poco ^ 
* muboso en las demás, regiones. Las temperaturas serán menos l> 
J 'altas que las de ayer. ^ 

Dice el presidente de "S£AT,, 

L O S C O C H E S D E B E N D E S U B I R E N 

L O S P R I M E R O S D I A S D E J U L I O 

M E J O R A E L E S T A D O D E L " O B I S P O " 

C L E M E N T E D O M I N G U E Z 

MADRID, 23. — (CIFRA). — En 
los primeros días de julio deberá 
haber un aumento del precio de 
los automóviles, según señaló el 
presidente de Seat, Juan Sánchez 
Cortés, en el curso de la junta 
general de la sociedad. 

El señor Sánchez-Cortés infor
mó que en los cinco primeros me
ses de este año la producción de 
Seat aumentó en un 8,7 por cien
to. Las ventas aumentaron un 23,2 
por ciento, y la cifra de negocios 
un 48 por ciento. Pese a esta es-

pectaoular evolución positiva, los 
•resultados económicos son más 
negativos que en el mismo perío
do del año anterior. 
, Seat, que este año no repartió 
dividendos, ha acusado la tar
danza en permitir las alzas de 
precios de los automóviles, por lo 
que los resultados económicos son 
bastante peores que en otros ejer
cicios. La cuenta de pérdidas y 
ganancia^ en 1975 cerró con el 
«xiguo beneficio de 62 millones 
de pesetas. 

D e s p u é s d e l a s m a n i f e s t a c i o n e s d e l m a r t e s 

D e t e n i d a s t r e i n t a p e r s o n a s e n M a d r i d , 

d i e c i n u e v e d e l a s c u a l e s f u e r o n m u l t a d a s 

y d e s p u é s p u e s t a s e n l i b e r t a d 
MADRID, 23.— (CIFRA).— Un 

total de treinta detenciones fue
ron efectuadas a últimas horas 
de la tarde de ayer, después de 
haberse disueito las dos mani
festaciones autorizadas y haber 
intentado alterar el orden públi
co algunos, grupos, según una no
ta difundida a media tarde de 
hoy por la Dirección Generaa de 
Seguridad, 

Diecinueve de ios detenidos 
fueron puestos en libertad des
pués de haber sido multados con 
diez mil pesetas. La nota, detalla, 
entre otras cosas, lo siguiente: 

Tras la disolución de' la con
centración, varios grupos en ella 
participantes intentaron alterar 
el orden público en diversos lu
gares. En estos momentos las. 
fuerzas de Orden Público tuvie
ron que intervenir para restable
cer el orden, efectuando algunas 
cargas. En los grupos indicados, 
los componentes mostraron los 
puños en alto, arrojaron propa
ganda ilegal y profirieron gritos 
subversivos. 

Durante la actuación dé la 
fuerza pública fueron efectuadas 
un total de 30 detenciones; 19 
de los detenidos han sido puestos 
en libertad con multa de 10.000 
pesetas; 4 detenidos por distri
buir propaganda ilegal, han sido 
sancionados con 10.000 pesetas y 
puestos a disposición del Juzga
do de Orden Público; otros 5 de
tenidos han sido multados por su 
participación destacada y violen
ta en los incidentes relatados con 
multa de 50.000 pesetas y pues
tos a disposición del Juzgado de 
Orden Público; por agresión a la 
fuerza armada, Francisco Espinos 
Pérez ha sido multado con 50.000 
pesetas y puesto a disposición de 
la jurisdicción militar y, por úl
timo, Antonio Muñoz Parrondo, 
ha sido sancionado con multa de 
50.000 pesetas y pasado a dispo
sición del Juzgado de Orden Pú
blico por proferir gritos subver
sivos e injuriosos contra el Jefe 
del Estado. 

DETENIDOS EN LIBERTAD 
SANTIAGO DE COMPOSTE-

LA, 23.— (CIFRA).— Nueve de 
las catorce personas detenidas el 
pasado fin de semana en Santia
go y en Vigo, pasaron ayer a dis
posición de la autoridad judicial, 
la cual ordenó su libertad y las 
puso a disposición del Juzgado 
de Orden Público. 

Al parecer se les acusa de te
nencia de propaganda ilegal y 
pertenecer a la "Unión do Pobo 
Galego" o a "Estudiantes Revo
lucionarios Galegos". 

A ias cinco personas que se cree 

.que todavía continúan aetenídas 
en la Comisaría de Santiago ' se 
les podría haber aplicado la Ley 
Antiterrorismo, con lo que se am
plia el plazo de detención. 

También se especula, ya que la 
pdlicía de Santiago no ha faci
litado información alguna, sobre 
la posibilidad de que estas deten
ciones estén destinadas a abortar 
la celebración, el próximo día 26 
de julio, del "Día de la Patria 
Gallega" de la que se ha hecho 
eco la "Asamblea Nacional Gale-

P o s i b l e s e c u e s t r o d e u n r e l i g i o s o , e n L o g r o ñ o 
eminente oculista "porque el pa. 
dre Clemente quiere que le vea 
y porque todos estamos muj in. 
teresados en que el proceso ele 
mejora esté vigilado lo mejor po. 
sible". 

POSIBLE SECUESTRO DE 
UN REUGICSO 

LOGROÑO, 23. — ^IFRA). 
Desde el pasado día 8 de junio 
no se tienen noticias del para' 
dero del padre Pedro Fernándei 
Arregui, de 60 años de edad y r©. 
•ligioso lateranemjse. 

Este sacerdote regresó recien, 
temente a España, tras perman©. 
•oer largo tiempo en La Argenti-
na, y sus familiares temen indu-
so que haya sido secuestrado. 

Según ha manifestado en Logro
ño el señor García Martin, cuña-
do del religioso, se teme .que se 
le haya perseguido hasta Espa
ña ai padre Fernández Arregui 
implicado quizá en alguna tafá. 
dica lista negra relacionada con 
los acontecimientos políticos de 
La Argentina^ 

La' desaparición ha sido denun
ciada a la policía gubernativa. 

El religioso lateranense llegó a 
Bilbao el día 25 de mayo último 
procedente de Salta (Argentina) 
y a bordo del "Cabo San Roque". 
El día 28, el religioso estuvo eri 
Logroño, en oasa de su hermana. 
Al día siguiente, 29 de mayo, se 
dirigió a Oñate (Guipúzcoa), don
de quedó residiendo en un colegio 
que tiene allí su Orden, la de los 
•canónigos regulares de Letrán. 
E l día 8 de junio, martes, el pa
dre Fernández Arregui salió de 
paseo y no regresó al colegio. 
•Nadie ha vuelto a verle más. Ha 
desaparecido sin dejar rastro al
guno. 

"Nada extraño le notamos —ha 
• declarado su cuñado de Logro

ño—, Estaba muy bien de salud, 
•con su habitual corpulencia de 
vasco fuerte". 

G A L A R D O N A T I T U L O 

P O S T U M O A " F O F O " 

L A UNION (Murcia), 23.—(CI
FRA).— Ante la noticia del falle
cimiento de Alfonso Aragón Ber-
múdez, ^Fofó», la comisión orga
nizadora del Séptimo Certamen del 
Trovo ha decidido concederle a 
título póstumo el «arca de plata» 
de Juglar del Trovo. 

Este certamen se celebra en el' 
mes de agosto, junto con el festi

val del cante de las Minas. 
Para elaborar los trofeos que se 

conceden en estos certámenes la 
«Sociedad Minera Peñarroya» ha 
ofrecido varios kilos de plata ex
traídos de la cuenca minera de esta 
comarca. 

SEVILLA, 23. — (CIFRA). — 
"El padre Clemente se levanta 
ya a ratos y anda un poco por 
la casa. Está dando muestras de 
una gran resignación y se encuen
tra rada v%z más animado, aun
que como humano que es a veces 
le dé algo de tristeza pensar en 
lo ocurrido". 

Con estas palabras ha resumi
do a "Cifra", el estado general 
del "obispo" Clemente Domín
guez, superior de la "Orden Car
melita de la Santa Faz", el tam
bién "obispo" de dicha "Orden", 
Manuel Alonso jrral. 

Después de haber permanecido 
en la residencia t sanitaria de la 
Seguridad Social er San Sebastián 
(donde el "obispo" Clemente fue 
sometido a la enucleación u_ los 
dos ojos), durante algún tiempo, 
el herido, el "obispo" Alonso Co
rral y algunos otros miembros de 
la "Orden" que les acompañaban 
han regresado a Sevilla, y se en
cuentran desde hace algunos días 
en la "Casa Generalicia", de la 
calle Redes. 

"Fue muy duro lo escurrido —ha 
añadido el "obispo" Alonso Co
rral—, porque además de la enu
cleación hubo que cortarle los 
nervios, por lo que es humana
mente imposible que pueda re
cuperar la vista. Precisamente el 
mismo doctor que le operó, al 
que estamos muy agradecidos por 
su comportamiento, fue el que le 
dio la noticia, con lo que me evitó 
a mí ese mal rato". 

Recordando lo ocurrido duran
te aquellos días, afirma el "obis
po" Alonso que la primera vez 
lúe entró en la habitación del 
herido éste le dijo: "Más vale 
entrar al cielo sin ojos que al in
fierno con ellos". 

"En otra ocasión —añade— me 
dijo que hacía unos dos años que 
él había ofrecido sus ojos a ~a 
Virgen si podían ser motivo fe 
que faltara a la castidad, pero 
añadió que no esperaba que la 
Virgen si podían ser motivo de fe t 
tenemos una gran esperanza de 
que la Virgen, en su momento, 
devuelva la vista- al padre Cle
mente, y todos pedimos a Nues
tra Madre, que le permita volver 
a ver". 

Sobre el aspecto que presenta 
el "obispo" Clemente ha añadido 
su compañero que es bastante 
mejor cada día, que ha mejorado 
sobre todo el estado de su nariz 
(había sufrido también fractura 
de los huesos) y que las heridas 
de las cuencas de los ojos co
mienzan a cicatrizar. 

El "obispo" Clemente está reci
biendo la visita de algunos mé
dicos de la Seguridad Social se
villana y esperan ahora la de un 

¿ P E N S O E N P A R T I C I P A R 

G O M O E X P O S I T O R ? 

X I V F E R I A 
M U E S T R A S 

D E L N O R O E S T E 
D E L 1 7 A L 2 8 J U L I O 

Llámenos a los teléfonos 357902 y 35 30 82 
0 escríbanos al apartado 201 

Recibirá amplia información 

y nuestra visita 

personal 

F E R R O L 
D E L C A U D I L L O 
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LA COMISION DE JUSTICIA DICTAMINO EL PROYECTO 

Eleva a la Presidencia de la Cámara una sugerencia de nueva 
redacción al apartada cinco del artículo 127 del Código Penal 
• También fue dictaminado el proyecto de Actuación Económica 
• L O S E S P A i O L E S P O D R A N I N S C R I B I R S U N O M B R E E N E L R E G I S T R O 

C I V I L E N C U A L E S Q U I E R A D E L A S L E N G U A S Q U E S E H A B L E N E N E S P A Ñ A 

MADRID, 23. — (CIFRA). — A^i»»»kXXXai%XX3»»^ 
El ministro de la Vivienda, Fran- 5 . . . . . / 

^ _ 
j V i v k n d a e n l a s C o r t e s 

MADRID, 23.— (CIFRA).— La 
comisión de Justicia de las Cor
tes Españolas, tras un amplio de
bate, ha acordado elevar a la pre
sidencia de la Cámara una suge
rencia de nueva redacción al 
apartado 5 del artículo 172 del 
Código Penal, que venía ya re
dactado por el pleno de las Cor
tes. 

Al artíeuio 172 señala las aso
ciaciones ilícitas, y su punto 5, 
tal como lo apro-bó el pleno, se
ñala a "las ctue, sometidas a una 
disciplina internacional, se pro
pongan implantar un régimen to
talitario". (. 

La redacción alternativa pro
puesta por la comisión, por 27 
votos a favor, tres abstenciones 
—Alomin Mejias, Hernández Na
varro y Hernández Claumarciii-
rant— y siete en contra —Fer
nández Cuesta, Díaz Llanos, Pe-
layo Ros, Rivas Guadilla, Gar
cía Carrero, Botija Cabo y Arce-
negui Carmona—, es la siguiente; 

"Las que por su objeto, progra
ma, actuación o circunstancias 
atenten a la dignidad o a la l i 
bertad humanas o sean contra
rias al pluralismo asociativo co
mo medio de participación polí
tica". 

Esta fórmula es la propuesta 
por la comisión de Justicia a la 
presidencia de las Cortes, por si 
se puede arbitrar un medio para 
proponerla al pleno en lugar de 
la redacción actual del párrafo 
del artículo 172.. 

Al comenzar la sesión, el pre
sidente de la comisión, Licinio, 
de la Puente, explicó que el crite
rio de la presidencia de la Cá
mara es que el artículo 172, tal 
como fue enviado él punto ter
cero de las líneas generales apro
badas en. el pleno, contiene una 
relación exhaustiva de las aso
ciaciones declaradas lícitas, y que 
la comisión está condicionada por 
la decisión del pleno. 

Explicó que existia la posibili
dad de elevar a la presidencia de 
las Cortes una fórmula o suge
rencia que se pudiera arbitrar 
con ©1 consenso mayoritario de 
la comisión, en orden a mejorar 
ia redacción del artículo. 

El señor Meilán Gil, tras seña
lar que en ei pleno no había ha
bido debate sobre el punto 5, 
planteó varias preguntas que él 
mismo calificó de posiblemente 
impertinentes. Preguntó si el pun-' 
to en cuestión había sido redac
tado exclusivamente por la po
nencia, o si iiitervino en algún 
momento algún miembro del Go
bierno, y, de ser así, en qué mo
mento; y cuál era el alcance de 
la expresión "sometidas a disci
plina internacional", si sustan
tivo o accesorio. 

Ei presidente, en tono cordial, 
dijo que, eñ efecto, eran imper
tinentes, y respecto á la última, 
que era una frase sustantiva. 

E l señor Cabanillas Gallas pre
guntó si las asociaciones que se 
propongan implantar un sistema 
totalitario, pero no estén some
tidas a disciplina internacional, 
están permitidas. 

Ei presidente señaló que ese 
era un problema de fondo, que se 
discutiría luego. 

Tras varias intervenciones, el 
punto tercero elaborado por el 
pleno, artículo 172 del Código Pe
nal, quedó así: 

"Son asociaciones ilícitas: 
11 Las que por su objeto y cir-

cuñstancias sean contrarias a la 
moral pública. 

2) Las que tengan por objeto 
cometer algún delito. 

3) Las que tengan por objeto 
la subversión violenta o la des
trucción del orden jurídico, polí
tico, social económico, o el ata
que, por cualquier medio, a la 
soberanía, a la unidad o indepen
dencia de la Patria, a la integri
dad" de su territorio o a la segu
ridad nacional. 

4) Las que promueven la dis
criminación entre ciudadanos por 
razón de raza, religión, sexo o si
tuación económica. 

5) Las que, sometidas a una 
disciplina internacionals se pro
pongan implantar un sistema to
talitario". 

lina vez incorporado este leMó 
al dictamen, el presidente anunció 
que abría debate en torno a la su
gerencia que pudiera presentar la 
comisión como redacción . alterna
tiva al apartado quinto. 

La ponencia, como hipótesis de 
trabajo, propuso sugerir ^ la supre
sión de las frases «sometidas a una 
disciplina internacional» . 

En el debate, se produjeron die
ciocho intervenciones, que se pue
den agrupar en dos fórmulas: la 

de los que pedían la supresión del 
precepto, y, de no ser posible esto, 
proponían una fórmula alternati
va, y la de los que propugnaban 
que se citase expresamente como 
asociación ilícita al partido comu
nista. 

Intervino luego el señor Díaz-
Llanos Lecuona quien dijo que, 
con el nombre de totalitarismo^ ac
tualmente no se puede invocar más 
que al comunismo, ya que el fas
cismo y nazismo han muerto. Pidió 
que se haga una mención expresa 
en el precepto al partido comunis
ta como ilícito y añadió que con 
ella quedaba salvada la participa
ción de los partidos socialistas. 

Tras un descanso, el señor Ma
drid del Cacho, por la ponenciâ  
propuso el texto reproducido al 
principio de la información, que 
fue aprobado por veintisiete votos 
a favor, siete en contra y tres abs
tenciones. 

S€SION DE LA TARDE 
Los debates de la sesión de la 

tarde de la Comisión de Justicia 
de las Cortes en torno al Proyecto 
de Ley por el que se modifican de
terminados artículos del Código 
Penal, comenzó a las cinco con la 
intervención del procurador fami
liar por Guipúzcoa en la Cámara, 
Manuel Escudero Rueda, quien 
pretendía sugerir una nueva modi
ficación en el punto tres del ar
tículo 172 del Código Penal. Esta 
pretensión del señor Escudero Rue
da fue rechazada por el presidente 
de la Comisión Licinio de la Fuen
te al argumentar éste que no era 
posible este tema ya que había sido 
prejuzgado por el pleno de.la Cá
mara del pasado día nueve. 

A continuación se entró en la 
discusión de la disposición adicio
nal de este Proyecto de Ley que 
fue aprobada por unanimidad, una 
disposición fínpl que establece que 
esta Ley entrará en vigor el mismo 
día de su publicación en el «Bole
tín Oficial del Estado» con lo que 
quedó dictaminado el Proyecto de 
Ley. 

LOS NOMBRES EN EL RE
GISTRO CIVIL 

Los españoles podrán inscribir su 
nombre en el Registro, Civil en 
cualesquiera de las lenguas que se 
hablen en España, en virtud de lo 
aprobado por la Comisión de Justi
cia de las Cortes Españolas. 

La Comisión dictaminó hov el 
Proyecto de Ley de Reforma' del 
artículo 54 de la Lev de Registro 
Civil. 

El Provecto de Ley consta de 
fcfes artículos. En el primero de 
ellos se señala que el párrafo pri
mero del artículo-54 de la vigente 
Ley de Registro Civil, de 8 de ju
nio de 1957, debe decir: en la ins
cripción se expresará el nombre del 
recién nacido. Tratándose de espa
ñol el nombre deberá consignarse 
en alguna de las. lenguas españo
las. 

Dispone el artículo segundo que, 
a petición del interesado, si es res
ponsable legal, el encargado del Re
gistro Ovil sustituirá el nombre 
propio impuesto con anterioridad a 
la vigencia de la presente Ley por 
su equivalente onomástico en cual
quier lengua española. La sustitu-
ción será gratuita para el intere
sado. 

El tercer artículo señala* que la 
presente Ley entrará en vigor al 
día siguiente de su publicación en 
el «Boletín Oficial del Estado». 

Los tres artículos fueron aproba
dos por unanimidad. 

PROYECTO DE .EY SOBRE 
ACTUACION ECONOMICA 

El Proyecto de Ley sobre ac
tuación económica ha quedado 
dictaminado a última hora de esta 
tarde, después de la sesión cele
brada a lo largo del día de hoy 
por la Comisión de Hacienda de 
las Cortes Españolas. 

La sesión reanudó sus trabajos 
en torno al artículo 20 a media' 
mañana, tras la intervención del 
ministro de la Vivienda. La re
dacción dada por la ponencia no 
satisfacía a muchos de los pro
curadores y de manera especial a 
los representantes del campo. 

En distintas intervenciones el 
(procurador Rafael Gómez Esco
lar criticó la sangría de divisas 
provocada por las compras fuera 
de España de artículos que se 
pueden adquirir dentro. 

Por.su parte, Fernando Ugardo 
afirmó que para abaratar la vida 
lo único que cabe es acabar con 
los intermediarios. Fue el pro
curador Manuel Mendoza Ruiz, 
quien ofreció un texto purifican
do los criterios expuestos y las 
tesis de la ponencia, que fue apo
yado por gran número de procu
radores y del que se invitaba al 
Gobierno a enviar un crédito ex-

P a r a e l d í a 1 ó 2 d e falio 

P o d r í a s e r c o n v o c a d o e l p l e n o 

MADRID, 23. — (CIFRA). — El 
pleno de las Cortes Españolas po
dría ser convocado para el próxi
mo día 1 o 2 de julio, según co
mentarios en círculos, parlamenta
rios. 

Estas fechas se señalan ante el 
hecho de que se trata de que la 
ley que modifica determinados ar
tículos del Código Penal ly la ley 
reguladora del derecho de asocia-
«ión política entren en vigor el 
ínismo día. 

En la disposición final del pro
yecto de ley dictaminado hoy por 

la Comisión de Justicia se señala 
que la ley que modifica determina
dos artículos del Código Penal en
trara en vigor el mismo día de 
su publicación en el Boletín Ofi
cial del Estado. 

Como quir-a .ue" otra ley en
tra en vigor el día 6 de julio, vein
te días después de su •ublícación 
en el Bolet-'n Oficial de1 Estado, 
parece que es propósito del Go
bierno que la ley modificadora del 
Código Penal sea p- la en el 
Boletín Oílc V el mismo dk fc 

traórdinario "de hasta diez mil 
•millones de pesetas" para subven
cionar los productos básicos de 
•origen nacional en el présente 
año. 

La propuesta fue admitida en 
sus lineas fundamentales por ia 
ponencia que Ofreció el siguiente 
texto: "Artículo 20. E l Gobierño 
determinará una relación de pro
ductos agrarios y pesqueros bá-ísícos de origen nacional cuya es
tabilidad de precios será objeto 
de especial "atención y control. 

A tales efectos el Gobierno re
mitirá a las Cortes en el plazo 
de un mes un Proyecto de Ley 
isobre concesión de un crédito ex
traordinario de hasta diez mil mi-
iloftes de pesetas para subvencio
nar la producción de los mismos 
en la forma precisa a lo largo del 
año 1976". 

La fórmula ofrecida fue apro
bada con un voto en contra (el del 
ponente señor Pérez Olea) y una 
abstención (del señor Fugardo) y 
quedó incorporado al dictamen. 

jisco Lozano Vicente, ha explicado 
iás lineas maestras de la actuación 
de su Departamento en el curso de 
su intervención ante la comisión 
de hacienda de las Cortes, donde 
ha expuesto los artículos referidos 
a inversión en viviendas, que com
prende la Ley de actuación econó
mica. 

El señor Lozano Vicente llegó 
a la sala de comisiones acompañado 
por el presidente de la Cámara. 
Torcuato Fernández Miranda, que 
le concedió la palabra. La asisten
cia de procuradores a la comisión 
era más numerosa que en ocasiones 
precedentes. 

Comienza diciendo el ministro 
que el Departamento que él dirige 
«no estaría al nivel de las exigen
cias del momento si no sintiera co
mo protagonista, preocupación por 
dos temas: La solución del proble
ma de la vivienda, particularmente 
para las clases más necesitadas, y 
el nivel de desempleo que afecta 
en forma más acusada a los traba
jadores de la constmeción». 

Ofreció después datos numéricos 
sobre el sector vivienda. «Durante 
la última década —dijo—, se han 
construido más de tres millones y 
medio de viviendas, de las cuáles 

I n t e r v e n c i ó n d e l m m i s t r o d e l a 

Í E l d é f i c i t a c t ú a ! d e v i v i e n d a s 

s o c i a l e s e s d e u n a s 

E l o b j e t i v o d e l G o b i e r n o es e l i m i n a r l o e n 3 a ñ o s 

han gozado de apoyo estatal más 
de 2,8 millones». 

«Es ta importante proporción 
—continuó— es equívoca en el mo
mento actual, ya que causas distin
tas han hecho que la iniciativa pri
vada abandone paulatinamente la 
construcción de viviendas protegi
das. En 1969, se construyen 231.000 
viviendas que gozaban de la pro
tección oficial, io que representaba 
el 90 por ciento del total. En 1975, 
.sólo el 52 por ciento de las vivien
das, menos de 200.000, utilizaron 
esa protección». 

E l ministro manifestó que el cre-

/ 
/ 
/ 

í 

cimiento de otros sectores y de los 
demás subsectores de la construc
ción se ha hecho en parte a costa 
d¿ la vivienda, así como que el 
número de viviendas construidas es 
msuficiente y no gozan de la cali
dad deseable. 

El déficit actual de viviendas so
ciales —comentó más adelante—, 
es, según el criterio medio del Mi
nisterio, de unas 450.000. «De las 
viviendas sociales construidas —di
jo-- muchas han sufrido una des
viación en su destino. Por muchas 
cautelas qüe se hayan tomado, el 
hecho real es ese. Puedo asegurar-

L o s a l t i b a j o s d e 

Cuando usted espera él mo
mento oportuno de comprar va
lores, su dinero espera perdiendo 
el tiempo. Mal negocio. Dinero 
que pierde el tiempo... no gana 
dinero. 

¿Por qué tener muerto el ca
pital? Usted puede guardarlo 4 Vi
vo" rentando tranquilamente has-
ta el 8% en una Cuenta a Plazo 
del Hispano. 

¿A qué plazo? Al que le con
venga: Puede colocar, a tres o 
seis meses, la cantidad que nece
site invertir pronto, cobrando el 
4,5 o el 5,5%. E l resto puede 
dejarlo en espera, a uno, dos o 
tres años, cobrando el 6%, el 7% 
o el 8% de interés, respectiva

mente. 

Én tres años, por ejemplo, 
un millón al 8% se convierte en 
1.259.700 pesetas. Y su dinero 
no queda necesariamente blo
queado. Si le hace falta, usted 
puede acordar con el Hispano el 
disponer de fondos con un interés 
diferencial del 1%. 

Sobre otras fórmulas para 
administrar bien su patrimonio, 
le informaremos en* persona. Y 
también sobre créditos para co
laborar en sus inversiones. 

Mientras tanto, en las Cuen
tas a Plazo del Hispano, el dinero 
en espera gana dineroT ' 

Tranquilamente. 

SSfe B A N C O H I S P A N O A M E R I C A N O 
Cuenta a Plazo del Hispano. 

Dinero en espera que gana dinero. 

les, señores procuradores, que el 
,70 por ciento de las viviendas pro
tegidas construidas los últimos diez 
años han ido a clases sociales con 
niveles de rentas medias o altas». 

Sobre la. labor del Estado en este 
campo, el señor /̂ozano Vicente 
manifestó que en una situación 
normal «el Estado no debe cons
truir viviendas, sino potenciar y 
controlar el sector, admitiendo el 
justo beneficio pero impidiendo los 
beneficios especulativos». Ante la 
actual situación deficitaria de vi
viendas y de acuerdo con el presu
puesto del Ministerio para tal fin 
—unos 20.000 millones de pesetas 
anuales—, no hay posibilidad de dar 
una solución defuntiva en ningún 
plazo de tiempo, agregó el minis
tro. 

Se refirió después el ministro a 
Jos objetivos a corto, medio y largo 
plazo de su Departamento. «En 
tres meses contratación que alcan
za las 70.000 viviendas». El objetivo 
del Gobierno, dijo más adelante el 
señor Lozano Vicente, es eliminar 
en tres años el déficit de vivienda 
social. 

«La Ley —prosiguió— no ,' pre
tende sustituir ni limitar la inicia
tiva privada, sino, por el contrario, 
estimularla en el campo de la cons
trucción de viviendas sociales». E l 

(Pasa a la página siguiente) 
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C o n t i n ú a el j u i c i o de la 
constructora "Nueva Esperanza'' 

A l g ú n c o o p e r a t i v i s t a h a b í a c o n c e r t a d o e n 2 6 3 , 0 0 0 

p e s e t a s y p a g ó m á s d e m e d i o m i l l ó n 

Auto de procesamiento contra 
el director de "Sábado Gráfico,, 
• POK P R E S U N T O D E L I T O D E D E S A C A T O 

P I N H E I R O D E A Z E V E D O , G R A V I S I M O 
• El candidato presidencial portugués sufrió un infarto en Oporto, durante la campana electoral 

MADRID, 23.—(CIFRA).—Nuevos 
presidentes de cooperativas de las 
que constituyeron los perjudicados 
de la constructora "Nueva Espe
ranza" han cubierto virtualmente 
como testigos la sesión de esta 
mañana del juicio comenzado el 
lunes de la pasada semana. 

A todos ha hecho el fiscal las 
mismas preguntas para demostrar 
que, pese a las cooperativas y a 
la ayuda estatal, los damnificados 
continúan siendo perjudicados, por 
la diferencia del precio contratado 
de su vivienda con la constructora 
y el que luego han tenido que pa
gar, por haber perdido lo que 
dieron a la constructora y por la 
hipoteca que, obligatoriamente tu
vieron que hacer más tarde so
bre su piso en un hipotético servi
cio de revisión en favor de los 
otros tres mil perjudicados que 
no pudieron constituirse en co
operativa. 

Concretamente' a uno preguntó 
el fiscal: 

—¿En cuánto contrató usted su 
vivienda con "Nueva Esperanza"? 

Testigo.—En doscientas sesenta 
y tres mil pesetas. 

Fiscal.—¿Cuánto ha tenido us
ted que pagar a* la cooperativa? 

Testigo.—Más de medio millón. 
Un defensor intentó demostrar 

que el piso, por mucho que les 
haya costado a los cooperativistas, 
ahora está revalorizado y en defi
nitiva han conseguido un piso ba
rato. Y el fiscal hace otras pre
guntas a nuevos testigos, consi
guiendo que le digan que están 
revalorizados los pisos, pero mu
cho más baratos si no hubiera 
ocurrido el escándalo que «¡e juz
ga y que la revalorización es ajena 
a lo que se está juzgando. 

Otro testigo acredita que Bel-
trán Estelles pa^ó por un seguro 
de vida 1.353 000 pesetas, que car
gó a los gastos de, "Nueva Espe
ranza". 

A primera hora de la tarde, el 
juicio fue suspendido para reanu
daría con los informes de las par
tes, una vez finalizada la prueba 
testifical, en la mañana del vier
nes. 

D e t e n i d o e n B i l b a o u n p r e s u n t o " e t a r r a " 

A E s t a l l a m a r t e f a c t o e n u n c h a l e t d e Z a r a n z 

MADRID, 23. — (CIFRA). — El 
Juzgado de Instrucción, decano es
pecial de prensa e imprenta, dictó 
hoy-auto de procesamiento en con
tra del director de ia revista "Sá
bado Gráfico", Eugenio Suárez, por 
presunto delito de desacato, se
gún informaron fuentes allegadas 
a la publicación. 

Al parecer, el auto de procesa
miento está relacionado con el 
asunto de "Cafeterías Morrison", 
publicado por la revista y con una 
información de tribunales en la 
que se daba cuenta de diversos 
sobreseimientos y confirmación de 

E S T A D O D E L C O N D E 

D E B A R C E L O N A 

BAROElLONA, 23. —(CliPiRA). 
S.A.R. el Conde de Barcelona ha 
descansado bien esta tarde. E l pa
norama postoperatorio se desarro
lla sin complicaciones de nigún 
tipo, según se ha podido saber de 
fuentes no oficiales. 

Se calcula que la convalecencia 
del Conde de Barcelona dure 
aproximadamente dos semanas, 
durante las cuales deberá seguir 
en la olinica Barraquer. 

E l próximo parte médico, cu-
rrespondiente al día 24, será fe-
oilitado a las 11,30 de la mañana. 

BILBAO, 23.— (CIFRA).— E l 
atraco a una furgoneta que trasla
da los fondos de una empresa viz
caína era, según parece, uno de los 
próximos hechos delictivos proyec
tados por la organización «ETA», 
y que ha sido descubierto a raíz de 
la detención en Bilbao de un pre
sunto «etarra». 

La detención ha sido llevada a 
cabo por funcionarios de la briga
da regional de investigación social, 
de la Jefatura Superior de Policía. 
No se ha facilitado por el momen

to la identidad del supuesto miem
bros de «ETA». 

En poder del detenido fue halla
da, según noticias que' han trans
cendido, una nota con la dirección 
de una conocida persona de Bilbao 
así como la matrícula de la cita
da furgoneta. 

EXPLOSION D E ÜN 
A R T E F A C T O 

Z A R A U Z (Guipúzcoa), 23.— 
(CIFRA).— Un artefacto ha hedió 
explosión a las cero horas de esta 
madrugada en el jardín del chalet 
del industrial dé Zarauz, Enrique 

Keller, el cual tiene una fábrica 
de juguetes e instrumentos de mú
sica en esa villa zarauztarra. 

La explosión del artefacto, de 
muy pequeñas dimensiones, no ha 
originado ningún destrozo en el 
chalet, situado en la carretera Bil
bao - San Sebastián a su paso por 
Zarauz. 

Poco después de ocurrir él he
cho se, personaron fuerzas de la 
Guardia Civil que ha iniciado las 
investigaciones para dar con el pa
radero del autor o autores del aten
tado. 

* S U C E S O S * 
LUGO: El motopesqnero "González Ben" 
encalló en la barra de la ría de Ribadeo 

Se da prácticamente por perdido, habiéndose salvado su tripulación 
RIBADEO.— (De nuestro co

rresponsal). 
E l motopesquero " G o n z á l e z 

Ben", de .cerca de cien toneladas 
de registro, encalló ayer, a les 
seis de la mañana, a causa de la 
densa niebla, en la punta de la 
Cruz, en la orilla asturiana de la 
'barra de la ría de Rábadeo. 

OEI "González Ben", con basé 
en él puerto de Figueras (Astu
rias), tenia casco de madera, es
tando su tripnlación compuesta 
por ociio hombres, al mando del 
patrón Constante Castro Fernán
dez. E l barco siniestrado venia, 
dedicándose a la pesca de la vo-
lanta, en unión del "Hermanos 
Vale", de lo;? mismos armadores 
Leonardo y Constante C a s t r o 
Fernández y Eduardo Marques 
Iglesias, de Figueras. 

En el momento de abandonar 
'la ría y salir a mar abierto, tího-

EL DEFICIT ACTUAL... 
(Viene de la página anterior) 

ministro de la Vivienda expresó su 
confianza en que la banca española 
y los instrumentos de ahorro insti
tucional comprendan ia trascenden
cia de la tarea. «Si no somos capa
ces nosotros ahora de emprender 
esta obra —^puntualizó—, se reali
zará en otro momento y en otras 
condiciones, tal vez menos oportu
nas para el sistema financiero». 

Con respecto a las características 
de ia vivienda social, el ministro 
manifestó su idea de que la canti
dad que deben satisfacer los adju
dicatarios de las viviendas no supe
re un 20 por ciento de los ingresos 
totales familiares. «Una vivienda 
•—dijo— no es sólo un espacio aco
tado por unas paredes, defiindas 
dentro de una edificación. Una vi
vienda digna es, además, escuelas, 
guarderías, mercado, iglesia, viales 
suficientes, recintos deportivos, zo
nas verdes y otros equipamientos 
comunitarios. En una palabra, no 
podemos consentir más la construc
ción de viviendas sociales sin dota
ciones, equipamientos, infraestruc
tura y servicios suficientes. En este 
terreno tendremos incluso que sub
sanar las deficiencias de los asen
tamientos actuales». 

«El Estado —preciso el señor 
Lozano Vicente— fijará los niveles 
de calidad de las viviendas, su dise
ño, sus dotaciones y ' los precios 
máximos- de venta, incluida la re
percusión del suelo y, por supuesto, 
el Estado contralará de modo im
placable, el cumplimiento de las 
normas y los estándares». 

có de lleno con los bajos existen
tes en díciha punta, viéndose obli
gados sus tripulantes a hacer uso 
rápidamente de las balsas de sal
vamento para abandonar el bar
co, sin que ocurriesen desgracias 
personales. 

E l "González Ben" se da prác
ticamente por perdido, ante la 
imposibilidad de sacarlo de donde 
se halla encallado, en plena rom
piente, habiendo podido salvar 
solamente algunos aparatos de 
navegación y enseres personales 
de la tripulación.. 

MOTORISTA GRAVE 
En la carretera local de Rozas-

Abadín, kilómetro 10,045, muni
cipio de Cospeito, colisionaron un 
ciclomotor pilotado por JoséTei-
jeiro Santiso, de 48 años, vecino 
de Castro de Rey, y él tractor 
iLÜ-6317, que conducía D a v i d 
Fernández Liz, de 56 años, de 
Cospeito. 

Resultó herido grave el conduc
tor del ciclomotor. 

Intervino la Guardia Civil de 
Tráfico. 

ASISTIDA EN LA CASA 
DE SOCORRO 

En la Casa de Socorro Muni
cipal fue asistida Socorro Gómez 
Rodríguez, de 36 años, vecina de 
Lugo, que casualmente se produ
jo herida en pie izquierdo. Leve. 

SE SALE UN TURISMO 
DE LA CALZADA 

En el kilómetro 428 de la ca-

rretera N-VI de Madrid a La Co-
ruña, municipio de Baralla, se 
salió de la calzada el turismo 
OE-0901-A, conducido por Luis 
Oobián Várela, de 49 años, veci
no de La Coruña. Le acompaña
ba como viajero Antonio Coira 
Sánchez, de 30 años, también do
miciliado en la capital herculina. 

Ambos resultaron con heridas 
de pronóstico reservado. 

La Guardia Civil de Tráfico le
vantó el correspondiente atesta
do, 

ROBO DE TELEFONOS 
Según informa la Compañía 

Telefónica Nacional de España a 
través de un despacho de la agen
cia " CIIFRA" fechado en León, 
en las últimas semanas, los actos 
de gamberrismo en los teléfonos 
públicos de. las cabinas instala
das en las provincias de León, 
Asturias y Lugo. En corto espacio 
de tiempo han desaparecido de 
León, Oviedo, Mieres, Gijón, R i 
badeo y Lugo un total de ocho 
teléfonos automáticos interurba
nos, luego de haberlos arrancado 
de su posición con objetos con
tundentes. 

Ultimamente, sigue la nota, 
bandas incontroladas vienen co
metiendo distintos actos de gam-
berismo contra las cabinas pú
blicas, inutilizando a veces cuan
tos teléfonos están ubicados en la 
zona donde comenten sus desma
nes. 

E l p a s a d o a ñ o r e g i s t r a r o n 4 . 4 8 7 

" m u e r t o s e n a c c i d e n t e s d e t r á f i c o \ 

SUPONE UN AUMENTO DEL 3 , 8 9 POR CIENTO 
RESPECTO A 1974 

MADRID, 23. — (CIFRA). — Du
rante el año 1975 se han registrado. 
4.487 rñuertos en accidente de cir
culación, según el avance de da
tos facilitados por la Dirección Ge
neral de Tráfico. 

En comparación con , los 4,319 
muerios registrados en 1974, la 
nueva cifra supone un aumento 
del 3,89 por ciento, mientras que 
el total de víctimas, muer i os y he
ridos, fue, en el último año, de 
97.801, y en 1974, de 99.893, lo que 

representa un descenso del 2,01 
por ciento. 

Por su parte, el número de acci
dentes con .victimas, fue de 62.123, 
inferior también en un 1,21 ÍOT 
ciento respecto a 1974. 

3.714 muertos se produjeron en 
accidentes de carretera y 733 en 
accidentes de zona urbana. Se ob
serva un considerable descenso 
del 12,75 por ciento en el número 
de muertos de zona urbana y, por 
el contrario, un aumento del 8,19 
por ciento en los registrados en ca
rretera. 

algunos procesamientos de perso
nas encartadas en el "affaire". 

En el auto de procesamiento se 
decreta la libertad bajo fianza del 
director de "Sábado Gráfico" y se 
establece en 150.000 pesetas la can
tidad que asegura las responsabi
lidades pecuniarias que puedan de
clararse procedentes. 

CU DIRECTOR DE LA "GA
CETA DE DERECHO SO
CIAL" ANTE EL "J.O.P." 

MADRID, 24. — (CIFRAX — El 
director de la revista mensual "Ga
ceta de Derecho Social", Antonio 
Iborra, ha sido citado hoy por el 
"Juzgado de Orden Público" para 
el próximo día 25 de junio, infor
maron a "Cifra" fuentes allegadas 
a la publicación. 
( Al parecer, la citación del pe
riodista Antonio Iborra ante el 
"JOP" estaría relacionada con el 
contenido del último número de 
la revista en el que se comentaba 
ampliamente la asamblea que el 
sindicato paralelo "Comisiones 
Obreras" (pro-comunista) piensa 
realizar a finales del presente mes, 
y que ha sido prohibida por las 
autoridades. 

RETRASADA LA SALIDA 
DEL SEMANARIO "CUA
DERNOS PARA EL -DIALO-
GO" 

MADRID, 23. — (CIFRA). — De
bido a dificultades con la Admi
nistración es muy posible que el 
número de esta semana de "Cua
dernos para el Diálogo" llegue más 
tarde a los quioscos. 

En fuentes próximas a la revista 
se asegura que la demora podría 
estar originada por una informa
ción sobre las implicaciones espa
ñolas en el asunto de la compañía 
aérea norteamericana "Lockhend". 

"AJOBLANCO", SUSPENDI
DA POR CUATRO MESES 

BARCELONA, 23. — (CIFRA). — 
La revista "Ajoblanco" ha sido 
suspendida por cuatro meses y su 
director multado con 250.000 pe
setas por infracción muy grave 
de los artículos 2, 67 y 69 de la 
Ley de Prensa e Imprenta. 

Esta sanción administrativa fue 
acordada por el Consejo de Minis
tros en su reunión del pasado día 
4. El acuerdo es inmediatamente 
ejecutivo, pero la empresa editora 
P'iede elevar recurso de súplica 
ante el organismo que ha impuesto 
la sanción. 

Un portavoz de la empresa ha 
manifestado que la elevación del 
recurso requiere el depósito pre
vio de la cuantía de la multa al 
director, pero que al no disponer 
de esa cantidad no podrá recurrir. 

LISBOA, 23.— (EPE).— Un in
farto tiene al borde de üa muer
te al almirante Pinheiro de Aze-
vedo, primer ministro portugués 
y candidato a ia presidencia de 
la República, lo que altera el pa
norama nacional más allá de las 
elecciones. 

Cerca de mediodía ingresó el 
almirante, inconsciente, en el 
hospital "San Juan" de la nor
teña ciudad de Oporto, víctima 
de un grave ataque cardio-vascu-
lar al término de la conferencia 
de Prensa que había celebrado 
en la Cámara Municipal —Ayun
tamiento— de la ciudad, y en Lis
boa llegaron a circular rumores 
de' que habría fallecido, aunque 
a la hora de transmitir, los l|o-
letines médicos se limitan a se
ñalar que se mantiene el pronós
tico reservado y él jefe del Go
bierno permanece inconsciente en 
la sala de reanimacián y vigilan
cia, pero con sus ftuiciones vita
les activas. 

Al parecer,, el almirante salvó 
la vida en primera instancia, por
que su esposa le hizo la respira

ción "boca.a boca" en el trayec
to hacia el hospital. 

E l ministro de administración 
interna —Interior— comandante 
Almeida, e Costa, desplazado en 
avión a Oporto, ha anunciado que 
cualquier decisión respecto a cam
bios en la jefatura del Gobierno, 
dependerá del presidente de la 
República, general Costa e Go
mes, y del "Consejo de la Revo
lución", agregando que, en el ca
so de que un candidato a la pre
sidencia fallezca en plena cam
paña, las elecciones se llevarán 
igualmente a cabo. 

Primera consecuencia de la dev-
gracia que se abatió sobre Pin-
heiro de Azevedo, ha sido la sus
pensión de la conlrontación que 
esta tarde iban a tener en ie 
" T V " los cuatro candidatos, que 
despertaba márxima expectación 
y ante la que el almirante ahora 
hospitalizado era el más reunen-
te. 

Por otra parte, si Pinheiro de 
Azevedo desaparece de la pugna 
electoral, por fallecimiento o iv-
nuncia, es probable que la vota

ción que iba a arrastrar se div'd'i 
entre él geneml Ramalho Eanes 
y el mayor Otelo Saraiva de Car-
valho, desde la impresión por 
ahora vigente de que el candida
to oficial comunista. Octavio Pa
to, apenas contará eleotoralmente 
con la disciplina militancia del 
"PCP". 

Un ignorado porcentaje de la 
base del partido sociailista —ei 
sector izquierdista— se inclina 
por Pinheiro de Azevedo contra 
la recomendación del " P S " de 
apoyar a Ramalho Eanes, ello, 
entre otras razones, por antipatía 
a coincidir con el candidato res
paldado por el"PPD"yel"C,DS" 
aunque también sean coyuntural-
mente "eanistas" los comunistas 
pro-chinos del "MRPP" y el 
"POP-ML". 

o PINHEIRO DE ACEVEDO, 
ESTACIONARIO 

Según el parte médico hecho 
público a las nueve de la noche 
(h. e.), el primer ministro portu
gués almirante José Baptista Pin
heiro de Acevedo sigue aferrado 

a la vida en la unidad de vigilan, 
cia intensiva, permanece inoons» 
cíente y sus signos vitales siguen 
estacionarios. 

' i E l próximo parte médico se hará 
público a la una y media de la 
madrugada (h. e.). 

EL CONSEJO DE LA Rg. 
VOLUCION, REUNIDO 

La situación política actual y 
la hospitalización del almirante 
Pinheiro de Azevedo, son dos da 
los principales puntos de la agen
da del Consejo de Revolución 
reunido desde las 15,30 horas, in
forma su portavoz el oapitán 
Soiia de Castro. 

En relación con la situación 
creada por la enfermedad del pri-
mer ministro, Soua e Castro dijo 
que "su sustitución está ya fijada 
por la ley y será efectuada por 
el ministro más antiguo, que en 
este caso es el del Interior". En 
cuanto a las elecciones presiden
ciales, el portavoz se limitó a con
firmar que el caso no está pre. 
visto en la ley electoral, en su aiv 
tículo 30, apenas prevé el caso de 
muerte", declaró. 

EL AYUNTAMIENTO DE ROMA SERA COMUNISTA 
• E N E l CONSEJO M Ü N I C I P A l E S T A R A P R E S E N T E LA «DEMOCRACIA 

P R O L E T A R I A » A N T I C L E R I C A l Y D E E X T R E M A I Z 0 I 1 I E R D A 
ROMA, 23. — (EFE). — La evi

dente satisfacción con que el Va
ticano ha saludado al anuncio de 
los resultados de las elecciones 
políticas, se ha convertido en un 
prudente silencio ante los resul
tados —victoriosos para la iz
quierda— de las elecciones para 
el Consejo Municipal de Roma. 

Por primera vez en la diócesis 
del Papa, el partido comunista ha 
conseguido unos 45.000 votos más 

que la democracia cristiana. Pero 
aún, en el nuevo consejo muni
cipal figurarán, por primera vez, 
un representante de "democracia 
proletaria", agrupación de extre
ma izquierda, y otro del partido 
radical, el grupo político más 
desaforadamente anticlerical, an
ticoncordatario, y vehemente sos
tenedor de la liberalización del 
aborto. Para tener una idea de la 
vocación de este partido baste* 

N O E L Z A P I C O : " E S C O N V E N I E N T E 

L A L E G A L I Z A C I O N D E L P A R T I D O 

C O M U N I S T A E N E S P A Ñ A " 

MADRID, 23. — (CIFRA). 
"Creo que es conveniente la le
galización del Partido Comunis
ta de España y que se ie dé un 
puesto al sol por necesidades 
realismo político", declaró hoy a 
"Cifra" Noel Zapico, presidente 

P o r l a i m p u n i d a d d e lo s a u t o r e s d e a t e n t a d o s 

Voto de censura a Fraga Iríbarne en 

el Congreso Nacional de Libreros 
LA CORUÑA, 23. — (CIFRA). — 

Los libreros españoles han apro
bado un voto de censura contra 
el ministro de la Gobernación, Ma
nuel Fraga Iríbarne. 

El motivo de este voto es la si
tuación actual de impunidad —se
gún los libreros— de los autores 
de los atentados a las librerías, 
que suman un total de 71. 

La decisión de emitir este voto 
se adoptó durante una de las reu
niones del quinto Congreso Nacio
nal de Libreros, que se celebra en 
La Coruña desde el pasado lunes. 

Surgió el voto de censura du
rante la discusión de la ponencia 
"El Seguro", referido a los aten
tados a librerías. Hubo diversas in
tervenciones en torno al tema y, 
finalmente, el congreso decidió la 
aprobación del mencionado voto de 

censura. Los congresistas acogie
ron la decisión con un aplauso que 
duró alrededor de cuatro minutos. 

Ricardo de la Cierva, en su in
tervención sobre la ponencia "La 
ley del libro", recalcó que, si el 
Gobierno quisiera, resolvería el 
problema en el plazo de una se
mana. 

En este congreso, cuya presiden
cia está ocupada por el librero co
ruñés Fernando Arenas, partici
pan 553 libreros de toda España. 

Por deseo expreso de diversas 
entidades editoriales participantes" 
en la muestra editorial que se ce
lebra en La Coruña, la recauda
ción que se obtenga el próximo 
viernes en la venta de libros será 
entregada al alcalde de La Coruña, 
con destino a una obra benéfica 
de la ciudad. 

La Señora de Meirás visita Galicia 
SANTIAGO DE COMPOSTE-

LA, 23.— (CIFRA).— La señora 
de Meirás, doña Carmen Polo Mar
tínez Valdés, viuda del Generalísi
mo Franco, llegó hoy a Santiago de 
Compostela, en visita particular. 

Doña Carmen se dirigió a la Ca
tedral donde asistió a una misa que 
ofició el presidente del cabildo ca
tedralicio, Angel Pascua Moronta. 
Posteriormente fue cumplimentada 

por el arzobispo de Santiago, mon
señor Angel Suquía Goicoechea, y 
una representación capitular. 

Numerosas personas, en su ma
yoría peregrinos, que se' encontra
ban en las proximidades del tem
plo catedralicio, dedicaron mues
tras de simpatía a la viuda de 
Franco, quien desde Santiago con
tinuó viaje a La Coruña. 

del Consejo Nacional de Traba
jadores. 

En relación con " U S O " , 
" U G T " y "CNT", el señor Za
pico puntualizó que "son co
rrientes o tendencias sindicales 
que están aquí y yo áspero ru re
conocimiento cuanto antes". 

Con estas palabras, el señor Za
pico salió al paso de las informa
ciones difundidas ayer en el 
transcurso del debate que promo
vió su ponencia, leída en ©1 pri
mer congreso n a c i o n a l de 
"UDPE". 

Noel Zapico puntualizó a "C i 
fra" que las manifestaciones apa
recidas en los periódicos no co
rresponden a su intervención ni 
a la línea sindical que viene de
fendiendo y que, por el contra
rio, fueron palabras de uno de 
los congresistas recogidas por 
error en algunos médios infor
mativos". 

"Se hace necesario —añadió 
Zapico— el respeto y el ro-conu ci
miento de las distintas tenden
cias y opciones sindicales que hay 
en el seno de la clase obrera"; 

Defendió asimismo la conve
niencia de la unidad sindiiji', ae
ro no impuesta —dijo— siao de-
viocráticamente y desde la liber
tad de las distintas corrientes, 

' tendencias y opc'ones que hay en 
el movimiento obroro". 

E l señor Zapico insistió er» la 
recesidad de legalizar el Partido 
Comunista Español, tema que le
vantó varias posturas contrarias 
entre algunos congresistas. 

Respecto al peligro de la in
fluencia de los partidos políticos 
en las organiziaciones sindicales 
aclaró Noel Zapico a "Cifra" que 
"las organizaciones sindicales de
ben procurar huir en la medida 
de sus posibilidades de la influen
cia que puedan ejercer sobre ellos 
los partidos políticos, pero de eso 
a pensar en una asepsia-política 
y de que no van a ejercer ningu
na clase de influencia sobre ellos, 
me parece una falta de realis
mo". 

considerar que el año pasado ha
bía conmemorado el 20 de sep
tiembre (fecha en que, en 1870, 
Jas tropas piamontesas conquis
taban Roma como capital de Ita
lia), con un cartel que represen
taba una mano "radical" que de
rribaba la cúpula del San Pedro, 
como si fuera un castillo de car
tas, deT paisaje de la ciudad. 

Es comprensible que ante estos 
resultados alguien hable de "ama-
gura" de Pablo VI y de decep
ción de su vicario, el cardenal 
Ugo Poletti, quien no había esca
timado llamamientos a los electo
res para la defensa del carácter 
sagrado de la capital italiana. 

Unico motivo de consuelo en 
¡los ambientes vaticanos es la cons-
itatación de que respecto a las an
teriores elecciones municipales de 
1971 y a las regionales de 1975, 
la Democracia Cristiana ha recu
perado, en porcentaje, casi cinco 
puntos. 

El artículo primero del "concor
dato establece que en considera
ción del carácter sagrado de Ro
ana, sede obispal del Sumo Pon
tífice, centro del mundo católico 
•y meta de peregrinaciones, "el 
Gobierno italiano cuidará de im
pedir en Roma todo lo que pue
da estar en contraste con dicho 
carácter'". 

Je trata de una condición difi-
cilmente conciliable con una jun
ta municipal comunista, y las di
recciones de los partidos ya están 
trabajando febrilmente para bus
car una solución a la nueva 
"cuestión romana". 

LA C. I . A. Y LAS ELEC
CIONES ITALIANAS 

WASHINGTON, 23. — (EFE).— 
Un congresista norteamericano 
acusó al presidente Ford de haber 
autorizado a la C.I.A. a que diese 
dinero al partido demócrata-cris
tiano italiano, para frenar el avan
ce de los comunistas en las elec
ciones celebradas el pasado fin de 
semana. 

Mchael Harrington, represen
tante por Massachussetts, presen
tó el martes una propuesta ante 
el Comité de Relaciones Interna
cionales de la Cámara de Repre
sentantes, para que se investigue 
el papel de la Casa Blanca y la 
C. I . A. en los pagos efectuados 
a los partidos italianos durante el 
pasado año. 

El Comité de la Cámara deci
dió ,por votación de 15 contras, 
rechazar la propuesta de Harring
ton, alegando que la investiga-
ción no tiene sentido después de 
que las elecciones han sido cele
bradas. 

El acta de responsabilidad institucional la condena 

a privación de derechos políticos y prisión 
BUENOS AIRES, 23.—(EFE).— 

La sanción del Acta de Responsa
bilidad Institucional por parte de 
la Junta Militar, que condenó a la 
ex-presi4ente M.a Estela y a 35 altos 
funcionarios de su gobierno a la 
pérdida de sus derechos políticos 
y prisión, confirma «el objetivo,, 
fundamental que se ha trazado el 
gobierno en cuanto a la restitu
ción de los valores esenciales de 
la nacionalidad». 

Así se expresa en un comunica
do oficial emitido hoy en esta ca
pital por la Secretaría de Informa
ción Pública (SIP) de la presidencia 
de la nación. 

SANCIONES 
La Junta Militar dio a conocer 

hoy dos resoluciones por las cua
les se aplican sanciones a la ex-pre-
sidente María Estela Perón y a per
sonas responsables de ocasionar 
perjuicios a los superiores intereses 
de la nación». 

La lista de sancionados com
prende a 35 personas y la encabe
zan Juan Abal Medina, ex-dirigen-
te de la Juventud Peronista, en su 
momento ala izquierda del movi
miento político del mismo nombre. 

La Junta Militar resolvió aplicar 
a María Estela Perón, confinada 

en el sur del país, procesada por 
cometer delitos comunes, las san
ciones establecidas en el artículo 
200 del Acta de Responsabilidad 
Institucional, la cual considera la 
conducta de personas responsables 
de «ocasionar perjuicios a los su
periores intereses de la nación». 

Las sanciones aplicadas a la viu
da de Perón son las pérdida de. los 
derechos políticos o sindicales, la 
inhabilitación para ejercer cargos, 
empleos- y comisiones públicas y 
desempeñar cargos honoríficos y el 
internamiento en el lugar que de
termine el poder ejecutivo nacional 
mientras, permanezca a su disposi
ción y prohibición de administrar 
y disponer de sus bienes por actos 
inter vivos, hasta tanto justifiquen 
la legitimidad de la adquisición de 
los mismos y de ejercer la profe
sión para la que estuvieran facul
tados legalmente, en su caso, du
rante igual tiempo. 

Las mismas sanciones se aplican 
para los demás ex-funcionarios. Pa
ra el ex-tministro de Economía José 
Ber Gelbard se agregan a ellas la 
pérdida de la ciudadanía otorgada 
a los argentinos naturalizados. Gel
bard es polaco. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t D O N R A M O N G A R C I A C O T O 
(Guardia Civil retirado) 

Que falleció en esta ciudad el día 24 de Junio de 1975, confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D . E . P . 

Su esposa, doña Emilia Vila Costa; sus hijos, Feliciano, Manuel y María - Soledad García Vila; hijos políticos, Mercedes López Vila, Victo-
na Cancio Mosquera y Guillermo Pedreiro Romero; hermano, Manuel; hermanas políticas, nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN" a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descansó de su alma y la asistencia a; funeral* de primer ani
versario que se celebrará mañana, viernes, día 25, a las CINCO de' la tarde, en la iglesia parroquial de San Francisco Javie- de esta ciudad-
favor que agradecerán. • . ' ' 

Lugo, 24 de Junio de 1976 

EL SEÑOR 

t D O N R A M O N N U Ñ E Z V I L L A N U E V A 
_ „ , . (JUBILADO DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LUGO) 
l-allecio el día de ayer en esta capital a los 80 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D . E P 
v M . r i . ^ | S r / r n a d ^ - S P O M ' - D O ñ u - . P e r f e í ; . ^ e s t o ; hijos María-Gloria (Profesora E.G.B. en Portomarín), Mar'ía-Josefa (Profesora E.G.B. de Baralla), José-Ramón y Manuel (empleados de Caja de Ahorros de La Comñ* „ i . . ^ 
L M'ñ J v - í u0"62 Ne,ra ' I^OS Pf,,,,CO,S' Lm.,,,0 AMar,,neZ PéI?Z (emP,eado. R i e n d a S.O,E.)f Estheí Rodríguez Sampedro y Basiiisa PiñeÍK, López (empleada de F.R.I.G.S.A.); hermanos, María, Consuelo Dorinda L n Z Z J 
no Nunez Víllanueva; hermanos políticos, Joaquín Neira Armesto y Bienvenido Fajardo; nietos, primos, sobrinos y demás familia, onsueio, uonnda, Francisco y Bemg-
c A i - 9 £US amiJstac,es V f 5 ™ 5 personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia al funeral de entierro que por su eterno descanso se celebrará hoy, ¡ueves, día 24, a las SEIS de la tarde en la i a l ^ i * ^ ™ • j A 
San Antonio de Padua y seguramente de la mencionada iglesia a la conducción del cadáver al cementerio de San Froilán, por cuyos favores vivirán agradecidos. 9 eS,a Parrocluial de 

Casa mortuoria: C / Chantada núm. 6. NO SE RECIBE NI SE DESPIDE DUELO Lug0í 24 de junio de 1976 
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A N U N C I O S P O R P A L A B R A S 
Automóviles 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 73, 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOMOVILES VALLEJO. Pída
me lo que necesite, en locomo
ción y tractores agrícolas. Telé
fono 330145. Meira. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña. 122 - Teléfono 21-83-87. 

AUTOS RALLY. Compra - venta-
cambio - automóviles u s a d o s . 
General Mola, 19. Telf. 21-84-26.' 
LUGO y Concepción Arenal, 34 
MONPORTE. 

COLOA vende furgonetas DKW, 
e^ido impecable. Land - Rovt-. 
Varios. Muy buen itado. Furgón 
SAVA seminuevo. Matricula le
tra Renault 4-F. Varios. To
talmente revisados. Camiones 
EBRD con y sin basculante. Ma
triculas letra. Otras m a r c a s . 
Avenida Coruña, 164. 

AUTOS JARAMA 
COMPRA - VENTA CAMBIO 

COCHES USADOS 
Avda. La Coruña, 97 

Teléfono 21-78-47 LUGO 

AUTO Hermanos-Vázquez, com
pra-venta. Cambio automóviles. 
Plaza Obispo Odoario. Teléfono 
21-44-26. 

SE VENDE Seat 1.500, buen esta
do. Razón Ruiz de Alda, 5. Ga
raje Díaz Valín. 

VENDO Mercedes 230, estrenar, a 
particular. Teléfono 25-73-97. La 
Coruña, 

TALLERES Dekavoi: Land Ro
ver usados, todos modelos, re
visados en nuestros talleres. 
Ortiz Muñoz, 22 Teléf. 21-75-09 

VENDESE 1.500-Diesel. Toda prue
ba. Informes Parada Santo Do
mingo. Telf. 21-45-36 (n° 13). 

AUTOS B E R N A R D O . Compra
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña, 69. Telf. 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

B o l s a de l a P r o p i e d a d 

En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 

«los agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

SPORT-AUTO. Peugeot 504-Cou-
pe-inyección, Volvo 1.800-S-Cou-
pe, Renault-16, Seat 132-1.600, 
1.80O-L, Seat 1.430, 124-D y Lu
jo varios, 850 N y E, 127 2 y 3 
puertas Lujo, 600 N, D y E , Re
nault 12-SLE, Normal, R-6 mo
derno y normal R-8 y TS, R-10, 
4-L normal y super, Simcas 
1.200-S y GLS, 1.000 varios mo
delos, 1.300, Morris Mlni 850 Lu
jo, Seat 133 como nuevos, va
rios 1.430 familiar, facilidades 
hasta 2 años. Fray Plácido, 9 y 
Avda. Coruña, 83. Lugo. 

CASTAÑAL tiene el coche que us
ted desea. Visítenos. General 
Mola, 38. Telf. 21-67-00. 

VENDO Perkins., en Rábade. Se
ñor Barros. 

ALVAUTO. Tasa mejor su auto-
móvil y paga al contado. 

VENDO 124-D, 1.430, 7.000 kilóme-
fcroa Facilidiadtes. 21-30-46. 

VENDO R-12-S. Muy nuevo. Faci-
Hdades. Hermanos Carro, 20. 

VENDO 127 lujo, año-74, barato. 
Hermanos Carro, 20. 

Alquileres 

Alquilase casa amueblada con 
finca a 2 kilómetros playa Ma
rín. Pontevedra. Razón teléfono 
986-88-13-44. 

ALQUILO o vendo piso, buena si
tuación, agua caliente y calefac
ción. Teléfono, 21-80-91. 

SE ALQUILA o vende bajo, IB de 
Julio, esquina Prado 400 m2. 5 m. 
altura, propio almacén, super
mercado etc. Informes: Restau
rante Verruga. 

SE ALQUILA piso amueblado a 
dos kilómetros playa de Marín. 
Razón. Teléfono, 88-05-85. 

^ A V B E : Alquila bajo céntrico, 160 
»a2. Informes Ruanueva, 13. 

ALQUILASE piso amuebaldo. Te
léfono 22-23-73. 

ALQUILO o cedo en arriendo 
Restaurant La Parrilla, sito en 
la carretera de Santiago (Ariei-
ras), a persona profesional y 
responsable. Condiciones a con
venir llamando al teléfono 
22-09-03 o en Restaurant La 
Parrilla. 

ALQUILO habitación, muy céntri
ca, para una o dos chicas. Telé
fono, 22-12-60. 

SE ALQUILA buhardilla. Becerreá, 
1. Informes, Gestoría Fernández. 
Santo Domnigo, 25 o llamar 
teléfono 22-37-53. 

ALQUILASE casa amueblada con 
finca, a 2 Kms. playa Marín. 
Pontevedra. Razón te L(')f on o 
986-88-13-44. 

SE ALQUILA piso, amueblado, 
céntrico, y en otro piso habita
ción con dos camas. Teléfono 
21-73-59. 

ALQUILO piso amueblado, en Ca-
tasdl. Informan Conde Pallares 
(Casa Díaz). 

SE ALQUILA vivienda mes de ju
lio, informes llamando al teléfo
no 12-40-06 de Barreiros. 

Fincas y Solares 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Rio Neira, 21. entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

VENDO casa con 3.000 m2.. San 
Pedro, 4-2.°. 

SOYUVE vende excelente local, 
propio boutique, decorado y 
amueblado, muy céntrico. Precio 
razonable. 

SOYUVE vende, pisos nuevos zo
nas: Residencia, Muñoz Gran
des, Ruiz de Alda, Carlos Azcá-
rraga, Ortiz Muñoz, Sanjillao, 
Ronda Caídos, Amor Meilán y 
Avenida de La Coruña. 

SOYUVE vende parcelas urbaniza
ción próxima Lugo: zonas comu
nes, piscina, campos deportes, 
paisaje pintoresco. 

SOYUVE vende pisos calle Prima
vera, construcción inmediata, 
diversos tipos. Precios interesan
tes con facilidades. 

VENDO parcelas en Bonje, pega
do al campo de tiro, desde 1.000 
m2. San Pedro, 4-2.°. 

NO BUSQUE más. Agencia Paz 
González, es su tienda de pisos y 
bajos comerciales. Pídanos ho
ra al teléfono 21-42-70. 

PAZ GONZALEZ vende un buen 
solar edificable. Ttlf. 21-42-70. 

PAZ GONZALEZ vende varios pi
sos, dispuestos para habitar, con 
facilidades. Plaza Ejército Espa
ñol, 78-2.0-Izqda. Telf. 21-42-70. 

SOYUVE vende pisos Pastor Díaz, 
soleados, ascensor, calefacción, 
garaje. Excelente construcción. 
Buenos precios. 

SOYUVE vende parcelas en Bon-
xe, propias chalet, inmediatas 
Club de Tiro. 

NÜÑEZ TORRON, vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo l-l.0. 

LAYBE, vende piso 130 m.2, en 
Avenida 18 de Julio. Calefacción. 
Precio interesante. 

L A Y B E : Vendemos bajo y buhar
dilla en Avda. de Muñoz Gran
des. Consúltenos. 

LAYBE, vende bajo y sótano 448 
mts2. Muy buena situación. 

LAYBE, vende pisos próxima en
trega: calefacción, garaje, ascen
sor, amplias terrazas, muy solea
dos, magníficas vistas. Entrada 
300.000 pesetas. 

SE VENDE en la parroquia de Gai-
bor, sitio denominado el Barra-

. zoso y Ayuntamiento de Begonte. 
una gran partida de pinos ma
derables y de apea. Para infor
mes llamar al Telf. 21-55-94, de 
9 a 12 de la mañana. 

FOZ: Se vende piso amueblado. 
Sr. Castrodá. Telf. 22-03-28. 

VENDO pisos todas zonas, solares 
edificables, en lote o sueltos, fin
cas propias industria y de re
creo. Bajos comerciales. Rodrí
guez Lorido. Plaza Ramón Mon
tenegro. Agencia: Telf. 22-04-92. 

SOYUVE vende solares en Santa 
Cristina (La Coruña). Teléfono, 
21-13-26. 

SOYUVE vende arpartamentc en 
Alicante. 

VENDESE casa n.0 31, de calle 18 
de Julio, con bajo amplio. Infor
mes: Teléfono 12-30-06. La De-
vesa - Ribadeo. 

SE VENDE en Orol —carretera Vi 
vero— Lugo km. 17, el "lugar de 
Bouza de Mosende". Grandes 
fincas cerca de la casa, a labra
dío, regadío, secano .etc. Muchos 
montes maderables, casa amplia 
con garaje, agua, luz, capacidad 
familia numerosa. Ubre inquili
nos. Informes, Merille y Coruña, 
Garaje Finisterre. Teléf o n o s : 
25-14-59 - 26-33-41. Sr. Carballi-
do. 

VENDO solar, Barreiros, frente ca
pilla San Bartolo, salida playa. 
Informes martes a viernes. Mon
tevideo, 6-1.°. Lugo. 

SOYUVE vende bajos comerciales, 
calle Pastor Díaz, Avda. Coruña, 
Nuevas Galerías. 

VENDO piso. Ocasión. Calefac
ción. Plaza Santo Domingo. Te
léfono, 21-79-87. 

LAYBE, vende extraordinaria fin
ca, 5.000 m.2. Emplazamiento 
óptimo y pintoresco, pozo, luz, 
bus a 100 metros. 

LAYBE, vende finca en Carretera 
Coruña. deal para nave indus
trial, 27 metros de fachada y 93 
metros de fondo. 

SE VENDE piso muy amplio en la 
calle Orense, con calefacción 
central, ascensor, plaza garaje y 
trastero, para informes teléfo
nos 21-69-41 y 21-15-25. Lugo. 

LAYBE, vende magnífico piso, 
próxima entrega. Garaje, calefac
ción individual, trastero. Facili
dades. 

LAYBE, vende solar 4.400 mts2.: 
edificable en cuatro bloques de 
siete plantas y tres de una plan
ta comercial. Situación: Segun
da Ronda, Conceden licencia de 
obra. 

LAYBE, vende piso. Cinco dormi
torios, salón-comedor, dos tras
teros. Buena situación. 

LAYBE, vende magnífico piso 
frente Estación Autobuses. Muy 
soleado. Consúltenos. 

LAYBE, vende piso 130 m.2. Muy 
buena situación. Llave en mano. 

LAYBE, vende finca en Carretera 
Hombreiro, 5.000 m.2 a 350 pese
tas m.2. 

LAYBE, vende piso amplio en 
calle José Luis de Aírese (esqui
na 18 de Julio). Calefacción 
central. 

LAYE, vende piso Travesía Ruise
ñor. Calefacción central. Precio 
1.550.000 pesetas. Facilidades. 

VENDO hermoso merendero, 12 
Km. de Lugo, extenso aparca
miento para coches. Gran salón 
comedor y bar. Rodríguez Lori
do. Ramón Montenegro. Agen
cia: Teléfono 22-04-92. 

VENDO finca a 5 kilómetros de 
Lugo, 7.000 m.2 a 150 N-VI, y 
con frente a carretera de segun
do orden. Informes: Telf. 222908. 

VENDO piso. Dr. Gasalla, 28-1.0-B. 
Informes mismo. 

LAYBE, vende extraordinarios pi
sos 118 mts2. útiles: calefacción 
y garaje en zona Parque Rosalía 
Castro. 

LAYBE, vende magnífico bajo 440 
mts.2. Excelente situación. Se
gunda Ronda. Sin pilares. 

SOYUVE Oficina Técnica Agríco
la, particiones, l e v a n t a míen-
tos, mediciones, valoraciones, jus
tiprecios. Nóreas, 15. Teléfono 
21-13-26. 

SOYUVE vende excelente bajo 
muy céntrico, amplio. Propio en
tidad bancaria o similar. 

SOYUVE vende chalets con terre
no inmediaciones Lugo. 

SOYUVE vende extensa propiedad 
próxima a Lugo. Nóreas, 15-2.°. 

VENDESE piso, amplia azotea, en 
San Proilán, 15-1°. 

VENDO parcelas de terreno pro
pias para naves industriales o 
chalets. Agencia Faro, Calvo So-
telo, 24. 

SE VENDEN pisos céntricos. Infor
mes teléfono 21-71-74. 

OPORTUNIDAD. Véndese mag
nífico piso calefacción y agua 
caliente centrales. Garaje. In 
formes despacho señor Cela. Te
léfono 21-75-12. 

PAZ GONZALEZ vende bonita ca
sa con local comercial, huerta y 
frutales, todo libre, orilla carre
tera proximidad capilla Saama-
sas. Ideal para merendero. Te
léfono 21-42-70. 

VENDO 2.800 metros cuadrados, a 
50 metros rio Miño, Hombreiro. 
Teléfono 21-27-87. Lugo. 

VENDO en Foz, 2 hectáreas, con 
casa en el centro. Garaje. TeF 
21-27-87. 

VENDO una hectárea terreno, con 
pinos. Hombreiro. Telf. 21-27-87. 

VENDO 2 ferrados de terreno, con 
casa de tres habitaciones y co
cina, en Foz. 21-27-87. Lugo. 

"B1VAS" Vende pisos de lujo en 
Montaron. 140 ra2. todo exterior. 
Ascensor, calefacción y garaje. 

"BIVAS" Vende preciosos pisos en 
Amor Meilán. Todo exterior. 

"RIVAS" Vende pisos en Calle Di-
nam. Ascensor, calefacción y ga
raje, 

"RIVAS" Vende pisos de lujo en 
calle Orense. 170 m2. Ascensor, 
calefacción y garaje. 

"RIVAS" Vende pisos de lujo en 
Calle Tuy. 140 m2. Ascensor, ca-
y garaje. Acogidos. 

"RIVAS" Vende piso de lujo en 
calle Cervantes. 140 m2. todo ex-
terioa?. Calefacción, ascensor y 
garaje. 

"RIVAS" Vende piso de lujo en 
Calle Tpy. 140 ni2. Ascensor, ca
lefacción y garaje. 

"RIVAS" Vende pisos en Montero 
Ríos. Ascensor, calefacción y ga
raje. 

"RIVAS" Vende piso en General 
Mola. Ascensor, calefacción y ga
raje. 

"RIVAS" Vende pisos en Poeta 
Cabanillas. Ascensor, calefacción 
y garaje. 

"RIVAS" Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria. Campo 
Castillo, 18-1.0-C. Telf. 21-59-98. 

"RIVAS" Vende varias propieda
des próximas a la capital; mu
chos pisos nuevos, usados y en 
contsruoción; fincas para indus
tria y eoreo; parcelas en la 
costa; negocios. 

"RIVAS" Vende preciosos pisos eq, 
Ruiz de Alda. Calefacción y ga
raje. 

"RIVAS" Vende bajo y entresuelo 
en Ruiz de Alda. 

Traspasos | | p i 

SOYUVE traspasa Droguería en 
zona 18 de Julio. Telf. 21-13-26. 

SE TRASPASA comercio alimen
tación. Informes: Tel. 21-50-26. 

SE TRASPASA Bar Barreiros. In
formes: Plaza del Campo, 11. 

SE TRASPASA ultramarinos. Ren
ta baja. Informes Hnos. Carro, 
19-bajo. 

TRASPASASE cafetería por no 
poder atenderla, bien situada. 
Facilidades de pago. Informes 
teléfono 21-32-11. 

SE TRASPASA Bar Restaurante, 
dentro murallas. Informan telé
fono n.0 21-68-72. 

SE TRASPASA, por jubilación, 
Mercería Conchita. Cedrón del 
Valle, 1. 

Colocaciones 

FABRICA de punto en expan- \ 
sión, precisa dos cortaaoras y < 
personal especializado en con- \ 
fección. Teléfono 21-76-07. Ho- \ 
ras oficina. Apartado 301. < 

Demandas 
1 » 

SE NECESITA delineante. Infor
mes: San Marcos, 15-3.° de 1 a 2. 

A N U E S T R O S 

A N U N C I A N T E S 
Los anuncios para esta 

Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

SE NECESITA chica fija con in
formes. Calle Serrano Súñer, 
43-l.0-derecha. 

NECESITASE cocinera y chica. 
Restaurante Campos. 

CHICA fija, buena casa, excelente 
sueldo. Asegurada, dos tardes l i 
bres. Avenida Coruña, 33-3.°-
Izqda. 

SE NECESITA chica para pelu
quería de señoras. Informes. Te
léfono 21-22-48. 

SE NECESITA chica para dos. me
ses en La Toja. Llamar al 
21-18-96 de dos a cuatro. 

30.000 mensuales en casa, escríba
nos. Marcos. San Pedro Mesta-
llón, 3. Oviedo. 

PARA importante fábrica de 
muebles, encesitamos personal 
con experiencia. Interesados lla
mar al teléfono 21-10-03. 

SE NECESITA chica fija. Teléfo
no 22-28-60. 

IMPORTANTE Compañía de 
Seguros, precisa nombrar agen
tes en pueblos de esta Provin
cia. Dirigirse: Apartado 203. Se
guros. Lugo. 

SE NECESITA chica fija. Almace
nes Santo Domingo. 

S E PRECISAN 
DOS CHICAS FIJAS 
con informes, sabiendo algo 
de cocina. Verano en La 
Toja. Invierno en La Co
ruña. Sueldo 10.000 pesetas. 
Informes: Teléfono 28-11-67 
de La Coruña. 

ÜWATR1MONIO joven, necesita 
chica fija. Informes Río Narla, 
16-5.0-C. (Al lado de Frigsa). 

SE NECESITA chica fija, para ca
sa de médico. Calle del Con
de, 2-1.°. 

PELUQUERIA señoras, necesita 
peluquera, para Fabero del Bier-
zo. Entrevistarse hoy^mañana, 
de 12 a 2 Bar Lamazares. Pla
za Ferrol, 12. Don JosN Ferreiro. 
Telf. 21-50-33. 

GANE dinero con direcciones mano 
o máquina, para Cruzada Verde 
Internacional. Palmes 246, Bar
celona - 6. 

NECESITAMOS viajantes. Infor
mes teléfono 22-38-88. 

CAMARERAS se precisan para ba
rra americana en Laredo (San
tander) . Excelentes condiciones. 
No se precisa experiencia. Telé
fono 942-60-72-47. 

Enseñanza 

C. I . L . - Inglés, francés, alemán 
Ruanueva, 25. Teléfono 21-89-31. 

FOZ, clases de verano. Bachille
rato, BUP, COU. Telf 14-00-32. 

SEÑORA universitaria, da clases 
de EGB, Bachillerato y BUP. 
Teléfono 22-10-43. 

PROFESOR E.G.B. da clases de 
recuperación. Telf. 21-27-04. 

CENTRO de estudio San Alber
to Magno. C.O.U., Escuelas Uni
versitarias, Bachillerato. Profe
sores Licenciados. Grupos redu
cidos. Obispo Aguirre, 11-1.°. 
Teléfono 22-20-35. 

SE DAN clases de Química. Telé
fono 22-29-15. 

ACADEMIA Santo Tomás. COü, 
BUP EGB, Graduado Escolar. 
Ramón Monteñegro, 1. Teléfo
no 22-05-74 . 

MATEMATICAS y Física de 6.° 
Bachillerato, por licenciado. Te
léfono 22-05-74. 

FRANCES, Inglés, COü, BUP, 
EGB. Teléfono 22-03-74. 

Ofertas 

SE OFRECE señorita para modista 
o dependienta. Telf. 21-35-72 (de 
10 a 2). 

Pérdidas 
J É * 

SE EXTRAVIO un perro, tamaño 
y color del zorro, atiende por 
Rin, la persona que sepa su pa
radero lo comunique al teléfono 
21-68-03. Se gratificará. 

HACE DIAS, extravióse pendiente 
con una perla, rodeada de oro 
blanco y con piedrecitas. Grati-
ficarase espléndidamente llaman
do al teléfono 21-51-74. 

EXTRAVIOSE prendedor de cor
bata de oro, con corona, desde 
Santo Domingo, frente Soledad, 
al Portón. Gratificarase. Santo 
Domingo, 16-1.°. 

Huéspedes jÉp | 

SE ADMITEN empleados, jubi
lados. Pensión completa. Pre
cios muy económicos. San Ro
que 46. 

Televisión 

REPARACIONES televisión. Teié-
rono ^1-54-56. (Horas laborables>. 

m ^ v ^ — ^ 
Varios 

; DETECTIVES "Napoleón". Ofi-
¡cial 11. Diplomado en Investi
gación Qriminal. Criminología 
e Investigación Privada, Corres-

; ponsales en toda España y Ex
tranjero, 'larqués de Amboage 

¡número 3-1.°. Tel. 981-238252. 
i Servicio automático y perma
nente. La Coruña. 

ATENCION: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde. Agui
rre, 2 - Teléfono 21-29-23. 

JOSE VAZQUEZ ARES. Especia
lidad en empapelados y sintasol. 
Teléfono 21-40-78. 

PINTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal. 31. 
Teléfono 21-55-97. 

OFRECESE para trabajar. 21 años, 
libre servicio militar, carnet con
ducir 2.a. Informes Sagón Pu
blicidad. 

Ventas 
i » 

O C A S I O N 
MAQUINAS USADAS DE 

O. PUBLICAS 
Totalmente revisadas 

CALSA - ALLIS - CHALMERS 
SKODA • CATERPILLAR 

FIAT 

PRECIOS MUY VENTAJOSOS 
FACILIDADES DE PAGO 

Interesados llamen al teléfono ^ 
21 42 44 | 

PAPEL impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Tel. 21-26-79. 

VENDO máquina de tejer indus
trial. Buen precio. Telf. 21-57-55. 

ARADO y grada de discos para 
tractor Avda. Carlos Azcárra-
ga, 9. 

VENDESE torno de relojero y He
rramientas. Informes Nemesio 
Várela. Tejeiro. Antas de Ulla. 

S O B R E I k M A R C H A 
(Viene de última página) 

—Señora Lorengar, ¿qué 
posibiliddaes existen de que 
un día diga: Me voy para Es
paña y allí me quedo? 

—Esta es una pregunta muy 
difícil de contestar porque in
dudablemente en estos mo
mentos mi vida y mi segunda 
familia la tengo allí fundada 
y mí segunda patria, digamos 
es Alemania. En estos mo
mentos no tengo ninguna idea 
remota de decir que un día 
pudiera venirme a vivir a Es
paña porque son muchos los 
años que llevo residiendo en 
el extranjero, pero, en fin, si 
un día tuviera que tomar una 

resolución, vendría automáti
camente para España. 

—¿Cuál es el mejor compo
sitor para ser interpretado? 

—Yo tengo gran predilec
ción por Mozart, Wagner y 
Puccini. 

—Sinceramente, ¿cree que 
la ópera es un espectáculo po
pular? 

—Popular, popular, yo no 
diría. No lo es, desgraciada
mente, para mi manera de 
pensar. Creo que no es un 
espectáculo de masas, pero 
es un espectáculo para millo
nes de personas aunque no sea 
tanto como en el fútbol. 

ERNESTO S. POMBO 

S . M . 

E d i c i o n e s 

L I B R O S D E T E X T O 

Tiene el gusto de comunicar a sus clientes y amigos, la apertura 
del DEPOSITO REGIONAL DE DISTRIBUCION en la calle Terrece-
deira n.0 100 (entrada por c/. De la Paz) - VIGO - Tfno.: 986 - 29.27.33, 
donde estamos a su servicio para atender la provincia de Lugo. 

Textos S. M. para PREESCOLAR y 2.°, E.G.B. Io a 8o 
B.U.P. 1.» y 2», C.O.U., F.P. 1« y 2.* y Material Audiovisual. 

M E J O R Q U E L A 

R E A L I D A D 

Distribuidor provincial: 

T E L E L U G O 

HOY, JUEVES, DIA 24 DE JUNIO DE 1976 

Luna cuarto menguante, nueva el día 27. El Sol sale a las 6,45 
y se pone a las 21,49 

TELEFONOS DE URGENCIA 
Ambulatorio Cedrón del Valle" 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo* Permanente ... 212299 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA " ... 360131 
PUESTO DE SOCORRO DE OTERO DiP REY " ... 390393 
PUESTO DE SOCORRO DE NADELA - Diurno 221627 

A m b u l a n c i a s F e r n á n d e z 

Teléfonos 2122 56 y 218966 * • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Roía 212299 
Casa de Socorro 220628 
Juzgado n.« 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 

Rente 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Fonte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedolra 220030 
Plaza de El Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avilés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 

P. de A. Fernández . 214504 
Tolda 222660 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 
214502 
Ambul. 'García" Permanente 
Teléfonos ..... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos 212256 y 218966 
Ambulancia C. Ro|a 212299 

T R E N E S 
LLEGADAS TRAYECTOS SALIDAS 

— Lugo a Vigo, vía Monforte (Om. ferrobús) 
— Lugo a Coruña (Omnibus ferrobús) . . . 

8,46 irún a Coruña (Exp.) (literas) . . . . . 
9,13 Madrid a Coruña y Ferrol (Exp.) (C. y lite.) 

10,21 Coruña a Monforte (Omnibus ferrobús) . 
10,27 Orense a Coruña (Omnibus ferrobús) . . 
11,01 Ferrol a Madrid y Astorga-Zamora (TER) (1) 
13,30 Barcelona a Coruña (Exp.) (lit.) . . . . 
14,32 Coruña a Monforte (Semidirecto) . « • 
15,05 Monforte a Coruña (Semidirecto) . . • • 
15,47 Coruña a Barcelona Hendaya (Exp.) (lit.) . 
13,15 Coruña a Orense (Omnibus ferrobús) . • ? 
19,12 Monforte a Coruña (Omnibus ferrobús) . . 
19,43 Madrid a Ferrol v. Zamcra-Astorgu (TER) (1) 
20,32 Coruña y Ferrol a Madrid (Exp.) (C. y lit.) 
22,15 Vigo y Monforte a Lugo (Omnibus ferrobús) 
22,36 Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . . . 

6,50 
7,45 
8,53 
9,20 

10,28 
10,30 
11,03 
13,37 
14,42 
15,15 
15,54 
18,22 
19,13 
19,44 
20,36 

(1) Enlaza en Monforte con TER a/de Irún y Bilbao. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 
" V I A J E S M I R A N D A " 

Juan Montos. 3 
Agencia de Viaies (G. B. T. 109) 

Toléfonos ¿115 42 - 212/08 

S E R V I C I O A E R E O 
SANTIAGO/MADRID iberia 

Diario a las 07,45 y 20,00 horas Boeing 727. 
Diario a las 13,30 y 17,10 horas DC-9 
Sábados a las 15,00 horas Boeing 727. 

SANTIAGO/BARCELONA/GINEBRA Iberia Boeing 727 
Martes, Jueves y Sábados a las 10,10 horas. 

SANTIAGO/OVIEDO/BARCELONA/GINGBr ^ iberia Boeing 727 
Lunes, Miércoles, Viernes y Domingos a las 09,15 horas. 

SANTIAGO/B1LBAO/LONDRES Iberia Boeing 727 
Martes, Jueves, Sábados y Domingos a las 12,00 horas. 

SANTIAGO/BILBAG/PARIS Iberia Boeing 727 
Lunes y Viernes a las 12,00 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia Boeing 727 
Miércoles a las 11,25 horas. 

SANTIAGO/AMSTERDAM Iberia Boeing 727 
Sábados a las 09,10 horas. 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS/TENER5FE iberia DC-9 
Lunes y Viernes a las 16,45 horas. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia DC-9 
Miércoles a las 18,35 horas. 

LA CORUÑA/MADRID Aviaco Fokker-F-27 
Diario a las 12,05 y a las 17,35 horas. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
FARMACIAS DE GUAR
DIA 

Hata las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de 
coña Teresa Daviña Saavedra, 
Río Ulla, 36. 

Don Manuel Pardo y Pardo, 
Tte. Coronel Teijeiro, 2 y doña 
Carmen Piñeiro Castro, San Ro
que, 63. 

Desde esa hora prestarán Eer-
vicio las de doña Teresa Da-
viña Saavedra y don Manuel 
Pardo y Pardo. 

JUZGADO DE GUARDIA 
Desde el 24 al 30 de junio, 

permanecerá de guardia el Juz

gado de Instrucción número 2, 
sito en la Avenida de Rodrigues 
Mourek». 

TELEGRAMAS DETENI
DOS 

De Abadin, para José Váz
quez, Cedrón del Valle, 21-1.°. 

De Santiago, para José Luis 
Rivas López, General Telia, 
9-4.°. 

De Cartagena para Pedro 
Otón Adiar Caizán. 

De Madrid, para María Luisa 
Dnega, Miño, 23-3.°. 

De S. Mande, para Martina 
Bartolomé, Sagrada Familia, 
Sagrado Corazón 28. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
El nacimiento de San Juan Bautista 

Santos Teodgaro, cf.; Orencio, Eroes, Farnacio, Fermín, Ciríaco, 
Firmo y Longino, hermanos, Fausto, Agilberto y Agoardo, mrs.; 
TeoduMo, Simplicio, Gunardo, obs.; Iván, erm.; Bartolomé, con

fesor 

MISA POR MONSEÑOR ESCRIVA DE BALAGUER 
E l próximo sábado, día 26 de junio, se cumple el primer ani

versario del fallecimiento, en Roma, de don José María Escrivá 
de Balaguer, fundador y primer presidente general del Opus Del. 

Con este motivo, se celebrará ese día, a la una y cuarto del 
mediodía, una misa de "in primo aniversario" en la Capilla de la 
Univerisidad en Santiago de Compostela (junto a la Facultad de 
Derecho). 
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SERVICIO A DOMIOIIO A TODA GALICIA 
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V i s i t e n u e s t r a s n u e v a s e x p o s i c i o n e s 

S A R R I A • LOPEZ or iROGA 
Fábrica: Ruanueva, núms. 65, 67, 69, 71 y 73 
Exposición, venta y oficinas: Cuatro Caminos, 55 y 57 - Telf. 530207 
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• VIALES ¥ OBRAS 
COMPIETAN UNA 

—¡Después de 6 años largos al 
frente de la Alcaldía, ¿qué nos l | 
puede decir con Eugenio Quiro-
ga Vázquez? 

—Que pese a todo lo logrado 
durante esos años, resulta anti
gustoso conocer las necesidadí-á 
pendientes en el municipio y la 
escasez de medios de que se dis
ponen para resolverlos. Pero no 
es solamente eso, sino que a ve
ces, logradas ayudas para su con
secución ésta no puede alcanzar
se por los obstáculos que oponen 
precisamente los que van a bene
ficiarse de modo más directo de 
las mejoras que se Hiitentan reali
zar y que previamente habían si
do pedidas por ellos. 

—¡Después de lo expuesto, ¿se 
considera un aleaMe satisfecho? 

—Sinceramente, na Razones: 
soy sarriano, he vivido casi siem
pre en Sarria, conozco a sus gen
tes y deseo para este pueblo, con 
ei que me encuentro plenamen
te unido, todo lo mejor; por ello 
mis deseos han ido siempre más 
lejos que las posibilidades de lo
grarlos y de ahí mi insatisfacción. 

—.¿Qué pasará en noviembre, 
don Eugenio? 

—Si ahora pudiera hacer un 
pronóstico acertado, creo que ha
ría un gran papel jugando a las 
quinielas. 

—¿Considera a Sarria una villa 
fácü o difícil de regir como al
caide? 

—Oreo que es un pueblo poco 
más o menos igual a todos los 
de sa categoría, si bien es de te
ner en cuenta el crecimiento que 
experimentó en los últimos años, 
lo que dificulta notablemente la 
tarea, pues exige un constante 
seplanteamiento de su problemá
tica, pero tiene la contrapartida 
de deparamos la satisfacción y la 
dicha de vivir en un pueblo lle
no de vitalidad. 

—¿Sus mayores satisfacciones 
«n estos 6 años como alcalde? 

—Todos y cada uno de los lo
gros alcanzados, pues como quie
ra que cada uno de ellos, por muy 
Hisignilficante que sea, ha supues
to horas de dicación al mismo, 
preocupaciones, sinsabores, traba
jos y desvelos, es indudable que 
al verlo conseguido y en funcio
namiento supone una satisfacción, 
acaso mayor cuanto mayores hu
bieren sido los obstáculos que 
vencer. 

—¿Sus mayores problemas? 
—Son tantos los que se me han 

planteado durante estos años, que 
sinceramente me resulta difícil 
determinar cuál de ell<y¿ ha sido 
el mayor, pues lo normal es que 
el mayor nos parezca el que te
nemos entre manos, hasta que se 
resuelve y se olvida. 

—¿Encontró en todo instante 
colaboración plena para desem
peñar su cometido? 

—Son muchas las colaboracio
nes con que he contado para el 
desempeño de mi función, tanto 
de gentes de la villa como de 
fuera de la misma y a todos ellos 
quiero expresar mi agradecimien
to, pero también es cierto que a 
veces me he encontrado, no sólo 
con falta de colaboración, sino 
con oposición precisamente de 
aquellos más beneficiados por la 
obra que se iba a realizar. 

—¿Problemas del municipio en 
tí momento presente? 

—Lograr que el regadío del Va
lle de Sarria salte del Boletín 
Oficial del Estado para convertir
se en una realidad; intentar que 
la Ordenación Rural consiga para 

DE INFRAESTRUCTURA ASI COMO INSTALACIONES DEPORTIVAS!, 
ACERTADA LABOR MUNICIPAL 

el municipio los beneficios que 
había previsto en su declaración; 
que se lleven a cabo bien y con 
la agilidad necesaria las concen
traciones parcelarias solicitadas; 
que se pueda construir el Merca
do Comarcal Ganadero y los edi
ficios destinados al Instituto de 
Bachillerato y Escuela de Forma
ción Profesional; la redacción del 
Plan General de Ordenación Ur
bana o Norma Subsidiaria del 
mismo; instalación de teléfonos 
públicos rurales en las distintas 
parroquias del término; sacarle 
todo el jugo posible a la inclu
sión de Sarria en la Gran Area 
de Expansión Industrial de Ga
licia, y otros muchos de menor 
entidad que harían interminable 
esta exposición. 

—¿Cómo desearía ver a Sarria 
y su comarca dentro de la próxi
ma década? 

—Con todos los p r o b l e m a s 
apuntados plenamente resueltos, 
aumentando notablemente sus 
puestos de trabajo, mediante ia 
creación de nuevas industrias y 
ampliación de las existentes, a 
fin de. que ningún sarriano ten
ga necesidad de salir a tierras 
lejanas en busca de medios para 
su subsistencia, y en fin conti
nuando su crecimiento a ritmo 
no inferior al de sus últimos años. 

—Para terminar: ¿Qué consi
guió en su mandato y qué le res
ta por conseguir? 

—Por lo que respecta a educa
ción y lo pongo en primer lugar 
por considerarlo primordial, se ha 
conseguido la construcción y 
puesta en marcha del Colegio Na
cional Mixto Comarcal y Escuela 
Hogar, que consta de 36 unida
des y 200 plazas en la escuela-ho
gar; la creación y puesta en mar
cha en aulas provisionales de un 
Instituto Nacional Mixto de Ba
chillerato y una Escuela de For
mación Profesional de primer 
grado; otra escuela de Formación 
Profesional Agraria, dirigida por 
el Servicio de Extensión Agraria; 
la instalación de un Centro Mo
dular del SEAF-PPO, en el que 
se vienen impartiendo numerosos 
cursos de distintas ramas de for
mación profesional, además de los 
que se han venido y vienen cele
brando en las diversas parroquias 

del término municipal; y la cons
trucción y puesta en marcha de 
una Biblioteca Pública Munici
pal, que cuenta además con sa
lón de actos y sala de exposicio
nes. 

En la zona rural se han cons
truido numerosos caminos, fuen
tes, abrevaderos, traídas de aguas 
en Castelo, Rañoá y Villasante; 
puentes sobre el río Celeiro en 
el lugar de Sampayo y en el de 
Lagarteira, sobre el río Loyo en 
Paradela San Andrés, sobre el re
gato de Ferreiros en los lugares 
de Pereiro y Aldea de Abajo y 
otro más en el lugar de Cimade-
vila; saneamientos en Pintín, 
Axeito, Outeiro, Aldea de Abajo 
y Pereiro, habiéndose realizado 
además la pavimentación en los 
tres barrios mencionados y.se han 
iniciado las concentraciones par
celarias en las parroquias de Ma-
sid. Pena Santa María y Pena 
San Salvador, la primera de ellas 
próxima a terminarse, habiéndo
se declarado de urgente ejecución 
las de otras parroquias del tér
mino. 

En lo deportivo, prácticamente 
se ha llevado a cabo la construc
ción de un campo de fútbol, al 
que todavía le faltan detalles; se 
han mejorado notablemente las 
instalaciones de la playa fluvial 
E l Chanto y se ha construido un 
Pabellón Polideportivo, en el que 
se viene desarrollando una gran 
actividad. 

En cuanto a comunicaciones, se 
ha logrado anticipar los planes 
de la Compañía Telefónica por 
lo que se refiere a la automati
zación del servicio, ya en funcio
namiento desde hace más de dos 
años; -a mejora conside-able que 
supone la ejecución, que espera
mos se termine en este año, de 
los tramos Puebla de Brollen-Sa
rria y Sarria-Nádela dentro del 
Pian de Accesos a Galicia, que 
inicialmente no pasaba por esta, 
villa; los riegos asfálticos de las 
carreteras provinciales de Célti-
gos, Villamayor, Goyan, Pintín, 
Mazadoiro a Lamarrigueira y la 
construcción de la de Villamayor 
a Castro de Rey y riego asfálti
co de la misma, así como la de 
Goyán a San Martin de la To
rre. 

En la villa se ha llevado a ca
bo la construcción de un nuevo 
abastecimiento de aguas, que ha 
venido a resolver el gravísimo 
problema que veníamos padecien
do y que ha supuesto además 
extender la red de distribución 
de agua y la de saneamiento a 
los barrios de Las Insuas, de An-
dión, zona de la agrupación es
colar y Rió Sol, del que anterior
mente carecían; está finalizando 
la construcción ^del saneamiento 
de la villa, oon colectores prin
cipales en ambos márgenes del 
río Sarria y en el derecho del 
río Celeiro, colectores en las ca
lles de Matías López y Calvo So-
telo, entronques a los mismos, y 
una estación depuradora de aguas 
residuales a la que confluyen to
dos los colectores mencionados; 
urbanizaciones de las calles de 
Pedro Saco, Pormigueiros, acce
sos al Grupo Escolar, calle Ma-
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yor (tramo Santa Marina a Mar
qués de Ugena), Murallón, de E l 
Salvador al Convento y alguna 
otra que en este momento no re
cuerdo; alumbrados públicos del 
Barrio Nuevo, calles de Marqués 
de Ugena, Porvenir y San Láza
ro y total renovación de las de 
la calle Mayor y Gran Vía, así 
como el del pueblo de Oural; se 
ha construido y viene funcionan
do maravillosamente el Club de 
Ancianos "Anduriña", admiración 
de todos los que lo visitan; se ha 
terminado y esperamos su pron
ta inauguración un Ambulatorio 
del Seguro de Enfermedad, fal
tando probablemente por incluir 
alguna que otra obra que en este 
momento no recuerdo. 

Por lo que respecta a lo que 
resta por conseguir, además de 
todo lo enumerado al hablar de 
problemas del municipio en el 
momento presente, hay que men-
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clonar la Residencia de Ancianos 
que intentamos construir, que se 
lleven a cabo las obras incluidas 
en el Plan Turístico Provincial 
y los riegos asfálticos que están 
programados en el plan aprobado, 
así como las obras que se han 
incluido en el Plan redactado en 
la Diputación Provincial. 

—¿Algo más para terminar? 
—Desear a todos, vecinos y fo

rasteros, que tengan unas felices 
fiestas y desearles todo género de 
venturas en el futuro. 

C o n f e c c i o n e s J E S A l 
El comercio joven para gentes con espíritu joven 

V i s i t e : 
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C O M P R A - V E N T A 
« U S VIEJOS . RELOJES • MONEDAS 
CUADROS V TODA CIASE DE 0BJEJ0S 
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L l a m e a l o s 
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E l E S C U D O D E S A R R I A A tres kilómetros de Sarria, por 
la vieja carretera de Ouviaño, es
tá Céltigos, enlazado también con 
la carretera de Lugo - Nádela a 
Monforte, mediante una pista que 
parte de Villapedre. En tren se lle
ga al apeadero de Pedrelo - Cél
tigos por el ferrocarril de Madrid 
a La Corufia. 

E l conocimiento terapéutico de 
las aguas y lodos del balneario de 
Céltigos data de antiguo. De tan 
antiguo, que sus mismos descubri
dores parecen ser los que le dieron 
nombre: el topónimo «Céltigos» 
vendría, según algunos, de «Cel
tas». Aquí, en el juncal o charca 
das Caldas, se curó de un eczema 
rebelde a otros tratamientos, un 
enfermo ilustre: don Nicolás Sal
merón, presidente que fue de la 
Primera República Española. De
clarado de utilidad pública en Real 
Orden de 21 de junio de 1903 —ha
ce ahora, pues, setenta y tres años 
justos—, su evolución desde enton
ces hasta ahora, cuando el Balnea
rio ha entrado a formar parte del 
grupo de empresas RUMAS A, no 
ha cesado en cuanto a mejoras asis-

tenciales y técnicas se refiere. Al
gunos datos técnicos, nos ilustra
rán al respecto: 

Caudal: 25.000 litros/hora. 
Capacidad de envasado: 19.Q0O 

litros/hora. 
Control de calidad: 7 puntos de 

muestreo de análisis diarios. 
Los envases, tanto en vidrio co

mo en pvc, están codificados; es 
decir, llevan impresa la fecha de 
envasado. 

Las principales aplicaciones de 
las aguas de Céltigos son las afec
ciones catarrales del aparato respi
ratorio, coriza crónico, bronquie-
tacsia - laringo crónica, dispepsias, 
atónitas, infarto hepático, ameno
rrea, leucorrea, metritis crónica, 
linfatismo, escrófulas, úlceras va
ricosas y dermatosis en general, 
para cuya curación resultan de es
pecial eficacia. 

No resulta exagerado afirmar 
que la calidad de las instalaciones 
son del carácter más moderno y 
completo de cuanto hoy es posible 
admirar en el mercado mundial. 
Estas instalaciones están actual
mente en período de ampliación, 

con la construcción de dos nueva* 
gigantescas naves con calefacción, 
suficientes para «stokear» 40.000 
cajas de envases. Con lo dicho, re
sulta suficiente para que a nadie 
pueda sorprender el. hecho de que, 
hoy en día, FONTECELTA, S. A. 
se encuentre situada entre las ocho 
primeras marcas nacionales de su 
especialidad, y sus aguas manten
gan un creciente mercado de ex
portación hacia Baleares, Cana
rias, Ceuta, Melilla, Aaiún y Mal
ta (Italia), estando previsto el 
abrir nuevos mercados en Centro-
américa. 

La importancia del Balneario de 
Céltigos, pilar fundamental en la 
acreditada gama de la serie de 
aguas de mesa FONTECELTA, 
S. A., es decisiva para la potencia
ción industrial y económica de 
nuestra provincia. E l carácter mo
derno y supertecnificado de sus 
instalaciones, un nombre acredita
do a lo largo de casi un siglo, son 
garantía más que suficiente para 
conceder un lugar pionero a esta 
empresa, en el concierto del des
arrollo industrial de la provincia de 
Lugo. 

Sólo la paciencia y el arte de VHIarabid, pueden proporcionar una 
visión perfecta del Escudo de Sarria existente en una artística vi
driera del Casino, la centenaria Sociedad sarriana que en la ac
tualidad preside, el conocidísimo Ezequiel García Rodríguez y que 
intenta revitalizar con una entusiasta entrega que aprovechamos 

para resaltar con el escudo de la villa 

| E M B U T I D O S y J A M O N E S i 
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Playa " E l C H A N T O " 

S A R R I A 

E X P O R T A D O R D E P R O D U C T O S C A R N I C O S 

C / . D i e g o P a z o s 

T e l é f o n o 5 3 1 0 8 7 
S A R R I A ( L u g o ) 



JUEVES, 24 de Junio de 1976 
PAGINA 11 

m u e b l e n o r t e 

T e l é f o n o 5 3 1 1 4 3 • • • S A R R I A 

JUNIO 

d e B A R B A D E L O 

C O f i A T Q A F A B R I C A D E 
M U E B L E S 

S A R R I A T e l é f o n o 5 3 0 3 9 6 
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L a Caja de 
presente en 
• " I O S S A R R I A N O S 

Ahorros de L a Corana y Lugo, 
las fiestas patronales de S a r r i a 
S O N G E N T E F O R M A L , E M P R E N D E D O R E S Y T R A B A J A D O R E S 

O U E M E R E C E N E l A P O Y O D E E N T I D A D E S C O M O L A N U E S T R A " 

M a n i f e s t a c i o n e s d e l d e l e g a d o d e l a C a j a , d o n R a i m u n d o G o n z á l e z V á z q u e z 

k i m m m m m 
La Caja de Ahorros de la Co-

ruña y Lugo tiene un significado 
papel en las fiestas patronales 
de Sarria. Para que nos hable de 
esta participación, hemos soste
nido con su delegado en la indi
cada localidad, don Raimundo 
González Vázquez, la siguiente 
entrevista: 

Señor González, ¿cuál es la par
ticipación real de la Caja en las 
fiestas de San. Juan, en Sarria? 

—Si la traducimos a números 
o, mejor a cifras, la aportación 
de la entidad que representa pue
de aproximarse al cincuenta por 
ciento de la programación festi
va, también en cifras aproxima
das. 

—¿A qué se debe esta identifica
ción de la Institución que usted 
representa con las fiestas mayores 

. de Sarria? 
—Bueno, tenga usted en cuenta 

que, además de que los garríanos 
son merecedores de esto y mucho 
más, esta extraordinaria partici
pación de la Caja de Ahorros de 
La Coruña y Lugo, está funda
mentalmente en la conmemora
ción del centenario de la funda
ción de nuestra Entidad. Creemos 
que la mejor participación en es
ta conmemoración es la social y, 
también opinamos que las fiestas 
mayores de un pueblo deben de 
tener un carácter eminente so
cial, fin primordial de nuestra 
Institución. 

—¿Orgajaiza directamente 
Caja los fetos que pratrocina? 

—<No; la Entidad se limita a co
laborar económicamente con la 
Comisión Municipal de Fiestas. 
Sin embargo cuidamos de que 
Muestras aportaciones se limiten 
* números de cierto relieve. 

—¿Por ejemplo? 
—Entre otros, una importante 

^ i ó n de fuegos artificiales, que 
ê quemarán el día grande de las 

la madrugada: "Majoretts"; fes
tival infantil, en el transcurso 
«el cual sorteamos diversos pre
cios en metálico y otros de esti
mulo al ahorro infantil. En este 
estival actuarán grupos renom-

brados, de todo tipo, y a nivel 
regional e incluso nacional, lo que 

la 

darán un tono extraordinario a 
esta fiesta destinada a los autén
ticos protagonistas que, induda
blemente, son los niños. 

—Dejando a un lado, el tema 
festivo, como sarriano de adop
ción, quisiéramos formular algu
nas preguntas relacionadas con el 
presente y el futuro socio-econó
mico de la comarca. Creemos que 
nadie mejor que un hombre, como 
usted, dedicado profesionalmente 
a las finanzas, puede contestar
nos a tan importante aspecto de 
la vida sarriana. ¿Continúa Sarria 
su progreso industrial? 

—iSí, sin lugar a dudas. Sarria 
es una villa industrial por exce
lencia, basada en los productos 
propios de la comarca y región. De 
todos es conocida su proyección en 
el sector maderero, del que se 
derivan importantísimas fábricas 
de muebles, pero debo destacar 
igualmente su riqueza ganadera. 
Actualmente, merced a los estu
dios de mercado y a la prepara
ción de nuestros agricultores 
ganaderos, se han montado 
portantes granjas de porcino, va
cuno y avícolas que están en 
línea de su preparación por 
haber limitado la producción a 
un sólo ciclo. Hoy, el agricultor, 
el ganadero sarriano, están 
condiciones de abordar con 
to una empresa del sector 

que 

y 
im-

la 
no 

en 
éxi-
por-

que sus conocimientos y medios 

técnicos de que disponen les per
miten alcanzar metas que antes 
les parecían inabordables. 

—¿Qué participación está te
niendo la Caja en la industriali
zación de la comarca de Sarria? 

—Nuestra entidad siempre es
tuvo predispuesta para colaborar 
en la industrialización de las co
marcas en donde tiene represen
tación, que prácticamente se re
gistra en todo el territorio pro
vincial, tanto de La Coruña como 
de Lugo. En esta línea nos hemos 
identificado con los problemas que 
se plantean en cada zona, pero 
siempre con espíritu abierto, de 
asesoramiento y financiación, so
bre todo para industrias que ba
san su producción en materias 
primas de las que nuestra región 
es rica. 

—¿Qué hace la Caja en lo que 
a viviendas sociales se refiere? 

—Aquí tendríamos que hacer 
dos distinciones: por un lado las 
que promueve la propia entidad; 
por el otro, la financiación 
presta a las que construyen em 
presas particulares. Por lo que 
a las primeras se refiere, en la 
actualidad estamos construyendo 
un grupo de cincuenta y seis vi
viendas de tipo feocial. A esta ac
ción seguirá otra con la construc
ción de un número similar, para 
lo cual ya hemos adquirido los 
correspondientes terrenos. Las 
promovidas por constructoras pri
vadas tienen también una singu
lar importancia y que, indudable
mente, están contribuyendo al es
pectacular crecimiento urbanístico 
de Sarria y su comarca. 

—Dentro del complejo de 
viendas ya en construcción , 
nen proyectados centros de 
social? 

—Indudablemente. Siempre que 
la Caja aborda una obra de tipo 
social, a ella va pareja la cons
trucción de amplias dependencias 
de marcada tendencia social y que 
complementan totalmente 
urbanizaciones que promueve 
pronto para matizar detalles so
bre esta acción, pero lo que si 
puedo asegurarle es que nada fal
tará para contribuir a este bri
llante hacer de los sarrianos. 

—¿Sigue Sarria avanzando ha

cía el progreso? 
—Los hechos cantan. Todo está 

a la vista. Son gente emprende
dora trabajadora y formal que 
merecen el apoyo de entidades co
mo la nuestra siempre en disposi
ción de colaborar en la expansión 
de los pueblos, de lo que Sarria 
es abanderada. 

Seguiríamos hablando mucho 
tiempo, pues tanto nuestro inter
locutor, como el tema dan tela pa
ra rato. Pero el tiempo y el espacio 
manda. Solamente nos resta agra
decer a don Raimundo González 
sus respuestas y, en nombre de 
los sarrianos y de los lucenses to
dos, agradecer su identificación 
con las fiestas mayores de una 
de las loaclidades más prósperas 
de la provincia de Lugo: Sarria. 

^ I s ^ n a T u T n ; 1 ^ 1 ^ ! T * ^ *" ^ 'l3"1'"0 ^ ^"tiago. Las distintas historias que hicieron los hombres de la Rula 
Compostelana que no son pocas que sin variar mucho en su origen, si cambian tramos y puntos de vista sobre aigunas materias 
f s a n t f a o o ^ V l aCüerd0 ^ íeSt+a'Car Barbadeio- Todos lo hacen e incluso hay quienes coinciden en decir qu^^^^^ 

d i c l T ' ^ c l t . i l J arquI,tect°mcas mas «mportantes es el templo de Barbadeio. De lo que fue en sus tiempos de gloria, nos 
lo dice la casa solariega que se levanta a su vera, antiguo Monasterio de Santiago de Barbadeio, nombre que llevVahora la iqlesia 
cPhaorrZ':!;rAmaniCa ^ Sl9]\Xl\ ' SÍ ' " r r 0 5 3 COntar 135 anécdofas ^ de *si* ^ o r ^ e ¿ e Z t o do! nenaria' 
"Dónde L " " f ^ T í V ^ ^ ^ ^ " ^ un pariente de Alemania entusiasmado por conocer Barb d"o. 
^ t . I «so? "o contesto nuestro convecino. El mapa a la vista y el asombro, imagínelo el lector. No hace muchas fechas don 
Y aue nTteno? u í / ^ L r " ^ fotofrafías . ^ ^ ilüst'-a" ***** " '"«s: "¡Que esto no sea declarado monumento nadonal " 
Y que no tenga una carretera, que no este señalizado debidamente". Ahora, desde hace unos meses se colocó un indicador eñ la 
carretera de Portomarm, pero nada más, como si se tratase de un puebiecito más de la zona. Son cosas que verdadlramínte no se 
comprende que sucedan en el último tercio de! siglo 20. Alguien nos aseguraba no hace mucho, qíe no hay ^ 
alemana un poco especializada, en la que no figure. En las inglesas ya viene en todas. La destacé por su impo^ 
giosa en su época como por su valor arquitectónico. Es cierto que no está nada bien conservada, tambie^es cierío Z tal vez o^ 
ese desconocim.ento y falta de promoción y cuidado, se ha dejado perder todos los mamotretos que, dicen los más vreios un T a 
quemaron por considerarlos un estorbo. Había mucho más que hablar, pero por hoy baste con admirar las f̂ tos que Tiust'ran etíe 

breve comentario.- (Texto y fotos VILLARABID) 
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De algo que los sarrianos nos 
encontramos verdaderamente sa
tisfechos, perdonando incluso el 
retraso de .su puesta en marcha, 
es del Colegio Nacional Mixto de 
E.G.B., «Fray Luis de Granada». 

-AJna vez puesto en marcha. 
¿Qué problemas ve su Director? 

—(En una estimación 
podemos considerar que ef sen 
de su pregunta prejuzga 
ya un hecho consumado 
tancia que yo le agradezco en nom
bre de todos los que con nuestro 
mayor empeño y esfuerzo estamos 
«empujando» para que esa «pues
ta en marcha», responda a una po
sitiva «fase de rodaje», que es lo 
que en realidad puede ser nuestra 
meta en esta etapa inicial. 

Creo que en otras ocasiones , 
hemos expuesto que el Colegio Na 
cional de E.G.B. de Sarria no pue
de ser una excepción en la implica
ción de los múltiples problemas 
que afectan a este tipo de Centros 
Unas veces, la gran mayoría 
medios materiales lo condicionan 
e imponen y otras surgen por im
perativo de la función que al propio 
centro compete. Podría decirle 
en términos cualitativos, no 
rábamos llegar a cotas como 
que se van alcanzando. Esto supone 
uu gran incentivo moral y una per
sonal satisfacción para un Profe
sorado que desde el comienzo no 
ha rehuido el oscuro panorama que 

generosa 
tide 

valora 
Circuns-

va 

re-
la 

Por 

los 

que 
espe

las 

presentaba la puesta en marcha de 
un complejo escolar con más de 
mil alumnos, procedentes de dis
tintos lugares y, por ello, con dis
paridad manifiesta en su ambienta-
ción social. La integración de alum 
nado —parcela que considerábamos 
bastante complicada— ha dado 
frutos inestimables. Ello supone 
un gran camino andado para aden
trarnos con optimismo en el veni
dero año escolar. 

¿Cuántos centros similares, en 
su categoría, hay en Galicia? 

—Centros como el de nuestra 
villa existen hoy en Galicia varios. 

Posiblemente en cuanto al núme
ro de unidades y en disponer de 
una Escuela - Hogar para más de 
doscientos alumnos no sean tantos. 
Hemos de tener én cuenta que la 
concepción de este colegio 'se 
monta a la puesta en vigor de 
vigente Ley de Educación. . 
aquellos tiempos se concedieron „ 
Galicia cuatro colegios que venían 
a ser algo así como «Centros pilo
to», para orientar y canalizar las 
nuevas estructuras educacionales. 
Se ubicaron en Carballo (La Coru
ña); Viana del Boyo (Orense); 
Eorcarey (Pontevedra) y Sarria 
(Lugo). Los cuatro son de la mis
ma factura, aunque los de Viana 
y Forcarey tengan menor número 
de unidades. 

El hecho de que el nuestro se 
hubiese retrasado más de tres años 
en iniciar sus actividades —por 
causas de todos conocidas 
afortunadamente pertenecen ya 
pasado— en el tiempo transcurrido 
han surgido sobre la geogrfía de 
Galicia magníficos colegios que 
agrupan a la mayoría de las escue
las dispersas con maestro único, 
que tan buen juego han dado 
ro que, en la vida acelerada y 
gencias de nuestra época, obligan 
a la concentración para cumplir 
premisas establecidas en la 
tales como un mayor fomento 
la convivencia social, una mayor 
rentabilidad en todos los órdenes, 
—alguien discrepará de este cri

que 
ai 

pe-
exi-

Lev; 
de 

terio quizás porque no se haya 
parado a pensar en el valor econó
mico de un puesto escolar y se ha
ya fijado más en el vacío afectivo 
—sentimental que deja la escuela 
en el lugar que durante muchos 
años constituyó la única fuente de 
cultura local— y fundamentalmen
te la calidad de educación que 
puede proporcionarse al escolar. 

—¿Responden el Ayuntamiento, 
Asociaciones de Padres, Organis
mos, etc? 

—En ningún momento nos he
mos visto privados del apoyo moral 
y material del Ayuntamiento, pese 
a las limitaciones que en esta últi
ma parcela tiene. Puedo asegurarle 
que nuestro Alcalde con quien he 
compartido muchas horas de ges
tiones y visitas a nivel provincial y 
nacional, no ha desmayado ni un 
sólo momento desde la reanuda
ción de las obras, que estaban pa
ralizadas, hasta la inauguración del 
colegio, considerándose, más que 
un gestor de la acción municipal, 
un miembro integrado en la pro
blemática docente, viviendo y cui
dando cada uno de los detalles 
que pudieran conducir al éxito que 
toda la Comarca apetecía y necesi
taba. En las esferas provincial y 
nacional, hemos contado con valio
sísimas orientaciones y decisivas 
ayudas para el largo y engorroso 
camino que hubo que recorrer. 
Los organismos provinciales del 
Ministerio, así como,todo el equi

po técnico y directivo de dicho 
Departamento, que entendían en 
el asunto, hicieron posible , la rea
lidad motivadora de nuestro orgu
llo. Y este orgullo sube de tono 
cuando vemos unas voluminosas 
instalaciones, calificadas por algu
nos como «monstruosa jaula, pero 
sin pájaros», han visto sus depen
dencias totalmente saturadas nada 
más abrir sus puertas. Expresamen
te he dejado para el final de este 
atropellado comentario el singular 
reconocimiento del verdadero artí
fice de nuestro Centro de E.G.B. 
El profundo agradecimiento de to
da una Comarca para el que, no 
siendo sarriano de nacimiento, sí 

(Pasa a la página siguiente) 
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HIBRIDOS HYPOR IBERICA DE LA CASA EDRIBRID, Holandesa. PRODUCIDOS POR PRO-PORC, S. A. 
E l programa de cerdos HYPOR es esendalmente idéntico al que tamo éxito ha tenido en la producción de maíces híbridos y en la avicultura industrial, por las razones siguientes: 

VENTAJAS PARA EL PRODUCTOR DE LECHONES: VENTAJAS PARA EL GANADERO: VENTAJAS PARA INDUSTRIA CARNICA 

Extrema longevidad de la cerda HYPOR 
Fertilidad excelente 
Calidades maternas excepcionales 
Buena producción lechera 

— Lechónos sanos y vigorosos 

— Mortalidad mínima 

— Mejor conversión de pienso 

Conformación excelente 
Superior clasificación: Carne de consumo de 
1.a calidad (20% mejor en clasificación). Ja
mones super desarrollados 
Porcentaje mayor de partes más caras 

s . a: 

También se venden ovejas y machos de l a raza T E X E l , Holandesa, importadas directamente 
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C O L E G I O N A C I O N A L D E E . G . B . . . 

T a o i c e r í a F E R N A N D E Z 

Fábrica de Tres i l los 
B E T O T E o Teléfono 53 05 79 

S A R R I A 

A t é r r a d e S a r r i a 

Pfa moitos dos vilegos Sarria é 
•omentes a vila e catro ou cinco 
nomes mái«. O que resta é pra 
iles uitha vaguedade indefinida á 
que chaman a aldeia. 

Poucos saben cantas son as pa
rroquias do concello é menos os 
seus nomes. Das cineoenta e un-
ha parroquias solo dúas, as de Sa
rria, son enteiramente urbáns. A 
pesares de seré un concello pe-
queneiro en térras é logo do de 
Lugo, o que máis parroquias ten 
en toda Galicia. Pasan de trescen-
tos os lugares espallados polas 
Teigas, montes e cssás. 

As parroquias do concello son: 
Santa María de AJbán, Santa Ola
lla de Arxemil, Santiago de Bar-
badelo, Santa María de Belante, 
San Vicenzo de Betote, San Miguel 
de Biville, San Estebo de Calvor, 
San Mamede do Camino, Santiago 
de Gástelo dos Infantes, San Sal
vador de César, Santa María de 
Corvelle, San Mamede da Chanca, 
San Xulián de Chórente, San 
Xoán de Fafián, Santiago de Far-
bán, San Sadurniño de FerreiroSi 
San Martiño do Fontao, San Xu
lián de Frades, San Pedro de 
Froián, San Sadurniño de Froián, 
San Vicenzo de Froián, San Mi
guel de Goián, Santa María de 
lÁer, San Martiño de Louseiro, 
San Martiño de Loureiro, San Es
tebo de Lousadela, San Pedro de 
Maside, San Salvador do Mato, 
San Estebo do Mato, San Xulián 
de Meóxente, Santiago de Nespe-
reira, Santa María de Ortoá, San 
Andrés de Paradela, San Salva
dor da Pena, Santa María da Pena, 
San Salvador da Pinza, San Mi
guel de Piñeira, San Fiz de Rai-
móndez, San Martiño de Rcquei-
xo, Santa Marina de Rubín, Santa 

Eufemia de San Antolín, Sal Sal
vador de Sarria, Santa Marina de 
Sarria, San Pedro de Seteventos, 
San Xulián da Veiga, Santiago da 
Veiga, Santa María de Vilamaior, 
San Fiz de Vilapedre, San Miguel 
de Vilapedre, Santa María de Vi-
lar e San Salvador de Vilar de 
Sarria. 

Algunhas délas están documen
tadas moito antes que a vila e, se 
hoxe se ven indo a menos, neutros 
tempes foron comunidades en es-
pansión. Calvor, Barbadelo, Piñei
ra, Corvelle e Vilapedre son exem-
plos de parroquias xurdidas a ca
rón dun mosteiro nos tempes me-
dieváis. butras foron cabeza de 
xurisdición, con xudz e cárcere, 
como San Miguel de Vilapedre. 
Nembargantes hoxe as parroquias 
van esmorecendo e somentes bri-
lan con f orcia Chórente (industrias 
no Ourai), Santiago da Veiga (in
dustria en Céltigos), Vilar de Sa
rria, Farbán e Betote (por estar 
a carón da vila), 

O certo é que o medio rural, 
sobor de todo ñas térras do val, 
é ricaz e garimoso como poucos 
-en Galicia e poidera selo moito 
máis se as promesas e prás se 
levaran a bon termo. 

Inda están a agardar o pran de 
camiños, o regadío e a concentra
ción parcelaria. Non hai camiños 
propios destes tempes en Biville, 
Meixente, Belante, Frades e Nes-
pereira e andan a facelos na Pin
za e Vilapedre. 

Fora da vila hai teléfono en Ba
rrearos (Ortoá), Mazadoiro e Trei-
lán (Requeixo), Céltigos (A Veiga), 
Fontao e no Gural (Chórente). Se 
o pran da Diputación se leva a 
cabo outras parroquias terán te
léfono público 

As obras comunitarias máis des

tacadas, ñas que os vecinos puxe-
ron o seu esforzó, son as traídas 
de agua da Aguiada (Calvor) e 
Castelo dos íttfantes e' os sanea-
mentos de Axeito (Ferreiros) e 
Pintín (Calvor). Neutros lugares 
véñense de facer traídas, caminos 
e abrevadeiros. 

O labor de concentración esco
lar trouxo a supresión de escolas. 
Están abertas as de Lousadela, 
Goián, Fonteabuín, Perros, Fon
tao e Pape. O concello de Sarria 
convertirá os locáis valeiros en 
centros de convivencia das parro
quias. 

Unha taref?. urxente é a de pro-
texer os valores culturáis espa
llados polo medio rural. As igre-
xas románicas de Albán, Betote, 
Requeixo, Vilar de Sarria... é so
bor de todo o mosteiro de Barba
delo, amáis do agarimo dos sa-
rriáns todos, precisan de traballos 
de restauración e conservación 
pra que as vindeiras xeneracións 
saiban que Sarria foi a travesó 
dos séculos algo máis que ladri
llos e cemento. Fai falla que al-
guén (¿por qué non o C. I . T.?) 
faga un estudo fondo de tódalas 
obras e consuntos arquitectónicos 
hai nestas térras, sin esquecer as 
pontes xacobeas, os cruceiros e 
os pazos do Tumbiadoiro, San Sa
turnino... 

Algo anda a cambear ñas térras 
de Sarria. O labrego sarrián é ho
xe un dos máis abertos de Gali
cia. Certo que inda non esmore-
céu a borralleira picapleitista da 
que xa falaban as ordenanzas do 
conde de Lemos, pro non hai 
máis que abrir os olios pra ver a 
grande evolución do campo sa
rrián nos derradeiros anos. Foron 
os nosos labregos os que primeiro 

virón as ventaxas da inseminación 
artificial e unha nova mentalidade 
vaise abrindo sin romper coa 
agricultura e gandedría tradicio-
náis, e da naeemento a unha con-
ceición empresarial cada vegada 
máis forte, k venga e as parro
quias inzanse de granxas. A al
deia troca a súa fisonomía coa ca
pitalización, froito do traballo dos 
emigrantes que volven, as maqui
narias máis variadas andan hoxe 
polos leiros e polas corgas multi-
seculares. 

O onte e o futuro danse hoxe 
a mau nestas térras. A ver se polo 
menos poden chegar a ter o fu
turo. 

X. F. L. A. 

(Viene de la página anterior) 
lo es de adopción y sobre todo de 
corazón, Eugenio López y Lope/, 
a la sazón de Director General de 
Enseñanza Primaria, será, sin du
da, como un hito en la historia cul-
tuml y docente de nuestra villa. 

—Se habla mucho de problemas 
de democracia. ¿Tiene esos proble
mas el Colegio? 

—¡Claro que en el Colegio se 
plantean problemas de orientación 
democrática1. Los niños de hoy no 
son los de antaño. La precocidad 
en la vida de relación social, el 
bombardeo de los medios de co
municación, el contacto directo 
con familiares que han emigrado 
a otros países o regiones, etc., im
pregnan los oídos de nuestros jo-
vencitos, en multitud de ocasiones 
aún no preparados para ser recep
tores de una serie de términos y 
expresiones que les llevan a crear
se verdaderos complejos de am-
bientación, formando una deplora
ble interpretación del concepto de
mocracia," tan vocabulizado por 
muchos, pero tan poco conocido, 
en su esencia, por quienes con 
tanta prodigalidad lo emplean, pro
duce en nuestros niños situaciones 
de verdadero confusionismo. He 
aquí por qué en el Colegio hemos 
de usar y practicar las fórmulas 
democráticas en su más justo valor. 
Pretendemos con ello que los fu
turos ciudadanos sepan que esta 
forma de gobernar y dirigir a los 
pueblos, no es precisamente esa 
serie de tópicos, tan manidamente 
usados, que hasta intentan demo
cratizar los «cambios atmosféricos». 

—Habida cuenta de nuestra dis
persa población y las grandes di
ficultades que supone atenderla 
desde el punto de vista docente, 
estimo que la Escuela - Hogar es 
el complemento indispensable pa
ra conseguir la formación del niño. 
La actual manera de entender un 
internado, que difiere mucho del 
viejo sistema, en el que se conju
gan la formación de los alumnos 
sin romper los lazos de afecto 
familiar, hace que se conviertan 
en el medio idóneo para la efi
ciente función educativa. 

Claro que resulta un poco com
plejo el capítulo de alimentación. 
Piense que muy posiblemente cons
tituyamos «una de las mayores 
empresas hoteleras» de la provin
cia. Entre comedor escolar e inter
nado superan, cada, día, el millar 
de servicios. 

—Si hay deficiencias ¿cuáles con
sidera de más inmediata solución? 

—Me pregunta por deficiencias, 
falta de instalaciones complemen
tarias, etc. Pues sí,, el Colegio está 
exigiendo urgentemente la construc
ción de aulas de Educación Pre-
escolar en número mínimo de cua
tro unidades. Hoy están en funcio
namiento dos, en locales provisio
nales, a todas luces insuficientes, 
si tenemos en cuenta que la de
manda de puestos escolares en este 
nivel supera los doscientos. Nece
sitamos la adecuación de los redu
cidos espacios de que disponemos 
para prácticas deportivas y activida
des de recreo. Pero... en fin, aún 
siendo muy importante este aspecto 
vamos paliando la situación en es
pera de que surjan las flamantes 
instalaciones deportivas en la an
siada «Ciudad Escolar». 

—¿Algo más? 
—Solamente invitar a los sá

manos, muy especialmente a los 
padres de alumnos, para que no 
dejen de visitar el Colegio, ya que 
de esta forma podrán interesarse 

más por su problemática y ver en 
la palpitante realidad la gran re
percusión que para las futuras 
generaciones, rectoras de la vida 
comarcana y su proyección, pueda 
tener. 

Estas fueron las palabras de don 
Manuel López Vizcatano - Rodrí
guez, Director del Colegio Nacional 

Mixto de E.G.B. «Fray Luis de 
Granada», que ha entrado en ser
vicio el presente curso, pero que ya 
es motivo de orgullo para todo buen 
sarriano. Vino a resolver una de 
las más grandes deficiencias de 
nuestra comarca, como era el pro
blema de la enseñanza en su pri
mera etapa. 

Que distinta resulta para el in
formador esta entrevista a la de 
años anteriores, cuando todo eran 
lloros y esperanzas... Podemos ase
gurar, sin miedo a! equivoco, que 
tal vez sea este Colegio la realiza« 
ción más importante lograda en la 
última década. 

A L M A C E N E S 

V I N A S 
S U M I N I S T R O S P A R A L A C O N S T R U C C I O N 

A v d a . C a l v o Sote lo , 9 2 - 9 4 SARRIA T e l é f o n o 5 3 0 0 6 0 

SARRIA: Su industria y su comercio 
-y. 
s 
s 
s 
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Tanto ía industria como el co1 
mercio sarriano, fue pasando bien 
esta última etapa, ¡unió del 75 a 
mayo del 76. Fur ésta una época 
complicada y que posiblemente 
por ello pasará a la historia. Ño 
solamente para Sarria y su co
marca, sino para Galicia, para Es
paña entera. 

indudablemente el que más y el 
que menos ha tenido sus proble-

P o r V í c t o r L . V I L L A R A B I D 

T a l l e r S f E I R A S 

D i s t r i b u c i ó n y s e r v i c i o t é c n i c o d e 

CITROÉN 

C a l v o S o t e l o , s / n . 

T e l é f o n o 5 3 0 7 8 5 S A R R I A 

I 
I 

I 
j 
I 

| 
| 
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mas; ahora bien, lo más importan
te, es que se fue aguantando, sin 
mayores consecuencias. 

Esto vino a demostrar una vez 
más, que la iniciativa privada sa-
rriana tiene su base bastante en-
rraizada, más de lo que algunos 
piensan. 

En Sarria, sigue floreciendo la 
industria del mueble, creo que ca
da día más. La construcción, fa
ceta muy importante para el desa
rrollo de los pueblos, está en ple
no auge. Más de 250 viviendas se 
construyen en la actualidad, para 
su venta. Las fábricas que tenía
mos las seguimos teniendo, lo que 
quiere decir mucho, ya que no 
fueron pocas las pequeñas indus
trias españolas que en los últimos 
tiempos han cerrado sus puertas. 
Mármoles, galletas, tintas, etc. etc. 
siguen, después del mueble, sa
liendo de Sarria para los más di
versos mercados nacionales. Del 
cemento, que vamos a decir. Si
gue siendo "Cementos del Noroes
te", base firme para un gran con
tingente de mano de obra de nues
tra comarca. Los productos cha
cineros, otro ejemplo. 

Fábrica de bloques, algo de con
fección, así romo aguas de mesa, 
son artículos que también esta 
comarca surte a muchas otras. Es 
cierto que =ngc de esto último no 
sale directamente de la villa sa-
rriana, pero' desde luego aqui se 
vive más directamente su econo-

mía actual y se sentiría el fallo d» 
desaparecer éstas. 

Tal y como planteamos y vemos 
realmente la situación actual, i"6-
sulta agradable a todos los nive
les; pero claro, sabemos que esto 
no basta; de ahí que nos congra
tulemos continuamente cuando 
nuevas puertas comerciales s* 
abren, al igua! que cuando vemos 
mejoras económicas para indos-
trias actuales y que se hable de 
protejer las futuras. De esto Sa
rria tiene que hacer algo, con 
lígono o sin polígono; hay que i * 
vitalizar cuanto antes la indus
tria. Los tiempos que se avecina" 
no sabremos como serán, P61,0 
desde luego nada fáciles se P** 
sentan sobre el horizftpte. 

A nivel municipal, también s« 
pueden hacer y apoyar muchas 
cosas. Sabemos, y lo aprobamos/ 
que se avecina una etapa de ma
yores impuestos; ahora pensamos 
que éstos deben ser raciónale5 
para la industria y el comercio-
Que somos *odos los mismos, e9 
tamos plenamente de acuerdo, P*" 
ro que el comercio y la 'ndustll 
o viceversa, está bastante carga* 
de impuestos, y eso hay q"* 
nerlo muy en cuenta. 

Pero en fin, en este divagar, 
único que intentamos es resalt ^ 
una postura firme y digna de 
profesionalidatd ejemplar. D' j 
quiera que para años venidero 
podamos hacer resúmenes tan P» 
sitivos como el de junio de 

E X P O S I C I O N : 

C / . F o r m l g u e i r o s , 8 9 

F A B R I C A : 
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S a r r i a 

LEA HOJA O E l IIJNES DE LUGO 

Con el mayor afecto, quie
ro enviar un cordial saludo 
a todos los sarrianos y fo
rasteros que en estas fechas, 
con motivo de nuestras Fies
tas Patronales, van a poder 
disfrutar de momentos de 
alegría y esparcimiento. 

A todos les deseo que pa
sen unas fiestas muy felices 
y que disfruten de un des
canso en sus tareas cotidia
nas que de verdad sp mere
cen. 

Junio, 1976 
EUGENIO QUIROGA 

VAZQUEZ 
Alcalde de Sarria 

La portada 

del programa 

oficial de las 

fiestas de 

Sarria 

El primer ejemplar salido de la Imprenta "Galicia", en donde se imprimió el programa oficial 
de las fiestas patronales de Sarria, nos fue enviado por Víctor L . Vlllarabid. Es a todo color 
y el motivo es un dibujo de Kappler, un a lemán residente en Sarria desde hace muchos años 
que, desde su finca ha visto así una parte de la capitalidad del municipio, es una obra de un 
gran artista que, de esta forma, se suma a ka indudable importancia de la programación festiva 

de Sarria 

No es, ciertamente, este el primer artículo que escribimos sobre 
la villa jnarquesal de Sarria reina de su edénico y dilatado valle don
de depósitos pliocénicos y diluviales, en horizontales terrazas tiéndense 
sobre terreno cámbrico, precámbrico y eruptivo prra levantar cual 
sobre soberbio pavés el castro de su milenario asiento. 

En este mismo año me cupo la honra de escribir uno sobre el 
Camino de Santiago a través de su ayuntamiento, el pasado mes de 
mayo y el 23 de junio del pasado, otro glosando sus cualidades de 
toda índole, sin mentar el aparecido en la revista Lucus y aquel ha 
ya bastante lejano haciendo referencia a sus monasterios y castillos 
el cual mereció la gratitud de su primera autoridad local de entonces, 
como en mi Guía Monumental y Artística de ia Provincia y en el I I I 
tomo de las Rutas Jacobeas, editado por el Instituto de España, ya 
nos ocupamos largo y tendido de tan rica comarca lo mismo que en 
EL PROGRESO del día de San Juan de 1956 reincidimos en tan grata 
loa. 

Y vuelvo a reincidir, pues Sarria tiene duende, no en vano aquí 
hay "melgas y trasgos". Y tiene duende por su posición crítica en el 
centro de un valle cuya flora parece equilibrarlo arropándolo en su 
rumorosa fronda, en sus auras, en sus rumorosos recantos. Equidis
tante entre Lugo y Monforte, en el Camino JacoDeo, donde rindió su 
postrer peregrinación vital Alfonso IX; entre el Levante provincial, 
cuyas últimas derivaciones orográficas le otean en su avance desde 
las cimas que ocultan el monasterio samonerise, constituyendo por el 
rumbo ponentino, una avanzada vigilante de célticos "castros" donde 
hasta la toponimia envía sus ecos y mensajes de pueblos y razas mul-
timilenarias, constituyendo la corriente fluvial óe su río el acceso 
geográfico en su labor erosiva o geológica. Todo se ha conjugado 
para esculpir esta acrópolis primigenia de los "pint'r.s" cuyos albores 
se remontan en la prehistoria como un pueblo consagrado al pasto
reo en un régimen eminentemente patriarcal. 

El propio nombre de Sarria que ya suena en los famosos y discu
tidos testamentos odoarianos, constituyendo uno de ios más sonados 
condados administrativos de la división política de la Diócesis lucen-
se, tiene una raíz neta de aquellas tribus de las más remotas inva
siones venidas a estas tierras penentinas atraídas, indudablemente, 
por la vecindad del mar, por la proximidad de ciertos veneros de cu
yo beneficio el hombre pasó desde los tenebrosos Lempos de las he
rramientas más duras y toscas a la edad de los metales, de un am
biente inhóspito de las eras post-glaciales a un período tibio, jugoso, 
pratense y floreal, cuando la naturaleza misma parecía más mateimal, 
humanizándose por cielo, tierra y mar. 

Hoy, tras un largo letargo de vida ruda, rutinaria, rural, rústica, 
de artesanía elemental. Sarria movida por una generación juvenil, 
emprendedora, entusiasta de su villa, inquieta y plena de positivas 
aspiraciones, ha sabido crear un ambiente propicio a toda empresa 
progresiva y fabril^ en tal manera, que todos aquellos que al presente 

C A F E - B A R 

C U A T R O C A M I N O S 
Les saluda atentamente 

y les recuerda que lo mejor de esta casa es: 
EL CAFE Y SUS CLIENTES 

Calvo Sotelo, 56 
Teléfono 530507 S A R R I A 

m e i g a 
Escribe: Narciso PEINADO GOMEZ 

la visten la hallarán completamente transfigurada, donde sus cons
trucciones hasta su emplazamiento-'ya que, abandonando la parte alta, 
con su ámbito recoleto, silente, donde lo antiguo protagoniza su en
torno, con sus parroquias de Santa Marina y el Salvador, su monástico 
y cultural centro monástico de La Merced, vecino a los menguados 
restos de su feudal fortaleza donde viejos reductos parecían cortar 
ambiciosos vuelos. 

Por eso, estimamos el urbanismo sarríense digno de todo encomio 
pues ha sabido perfilar el porvenir con nuevas construcciones sin 
mancillar el pasado y en la vallonada están las fábricas, las explota
ciones de sus riquezas en maderas, en materia piima, salidas de sus 
granjas, de sus establos, de sus bosques, de sus canteras, de sus ma
nantiales. Todo se promociona para mejorar la vida de sus hijos vuel
tos de tierras extrañas donde contribuyeron y colaboraron honrada
mente con su trabajo, con su abnegación, con su sacrificio, a la 
creación de riqueza, para, al fin, afincar en su antiguo y patrucial 
terruño donde hallarán mejor cobijo que en extraño suelo y donde, 
con su laboriosidad entrenada, han de dar días mejores sin ser san
gre y energía nutricia de exportación pues su propio terruño tiene 
más que suficientes veneros de riqueza sin buscar más allá de la 
terriña nal aquello capaz de mitigar sus ansiar,., *ar humanas de in-
conmesurable insatisfacción. 

Ya en el pasado siglo tuvieron un ejemplar modélico de honrada 
laboriosidad en su insigne y no muy recordado coterráneo Matías 
López en su fábrica de chocolates escurialense, ,en su tiempo, empresa 
ejemplar de auténtica factoría de producción con un afán ideal de 

'superación, de exquisita calidad, de perfección en toda elaboración 
salida de sus manufacturas. 

Hoy, como ayer, todos los hijos de Sarria,, cerca o lejos de sus 
lares trabajan fieles a su tácita consigna: "Hoy más v mejor que ayer" 
y asi crecen en calidad y cantidad la producción ae su tierra y de 
sus manos acreciendo el número de establecimieiitcs, de los talleres, 
de las fábricas, acreditando su perfección técnica con la mera marca 
original destacando especialmente en la del mueble que exporta su 
mercancía a otras provincias pudiendo competir ventajosamente por 
su limpio acabado con modernísimo utillaje. 

Otras industrias tienen como materia prima las canteras de már
moles del próximo Incio y de los valles del Mao y Lózara cuya poli
cromía les hace aptos a toda manipulación, a toda clase de ornamen
tación constructiva o monumental, elemento nuevo en la economía 
local y una llamada a la iniciativa privada hacia. la industrialización 
a gran escala de tales recursos naturales que brinda esta pródiga 
tierra. 

La industria de las pastas alimenticias, como las galletas tiene 
centros destacados como una nave de 65 metros de longitud por 10 
de anchura, adquiriendo esta faceta productiva un alto nivel, como 
la de las aguas salutíferas de Céltigos, bajo la acortada denominación 
de Fontecelta de riqueza mineral y radiactiva evidente, de positivo 
valor medicinal, terapéutico, curativo, cuya explotación va adquiriendo 
gran incremento a. través de toda el área nacional. 

Silenciar la fábrica de Cementos de Oural, el complejo agro-pe
cuario de Barreiro magnífica escuela y ejemplar de este tipo de es
tablecimientos. La cunicultura y la avicultura han poblado el agro 
sarriano esmaltando su bella campiña de nuevos centros de produc
ción cárnica donde los establos y cochiqueras son un exponente real 
en la economía rural y labriega potenciando sü riqueza a niveles an
taño insospechados. 

Pero lo que más seduce de Sarria es su intensa vida social, cultural, 
artística, sus centros de recreo, deportivos, de espectáculo, su playa 
fluvial que, ahora, por San Juan, adquiere una vitalidad una atracción 
inusitada en donde, como en La Unión o en el Casino, las sociedades 
pueden tener un modelo ejemplar. 1 

Sólo 31 kilómetros separan esta villa sonriente de la capital de la 
provincia; los medios de comunicación son rápidos y frecuentes, por 
lo cual, al finalizar esta compendiosa glosa en pro.de tan preciado nido 
donde tantos preclaros hijos tuvieron su cuna, podemos invitar a 
nuestros píos lectores a visitarla, pues, entre sus vinudes más bellas 
tiene a gala el derrochar una magnífica hospitalidad, una cordial aco
gida para todo aquel que hasta ella llega bien con el propósito turís
tico de verlo participando, durante sus fiestas, en su alegre y confiado 
vivir. 

Por ello y desde el cielo Fray Luis de Sarria y Gregorio Fernández, 
mago de la gubia, os envíen una sonrisa celestial 

C O L A B O R A E E L P L A N D E A C C E S O S A G A L I C I A 
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calidad de nuestros productos • Les serviremos a domicilio 

H A R I N A S 

Compare los precios y 

Benigno Oniroga, 37 (Carretera de Moníorte) - Teléfono 530327 S A R R I A (lugo) 

CARNICERIA MARINO Les desea felices 
Teléfono 530372 - • -

fiestas 
S A R R I A 

D E F I E S T A S A F I E S T A S I 
No solamente debe imperar, en este día, dentro de un "Extra" tan 

fenportant^ que EL PROGRESO dedica a Sarria, con motivo de sus 
fiestas patronales de San Juan, la sátira, el folklore y esos cantos a la 
belleza, el deporte, «Meigas e Trasgos" y tantas otras cosas que se 
traen a colación en estas (páginas. Todas ellas muy importantes por 
^ J S ; ^ ¿n^ ^ eS tan,bién el Estacar lo que se hizo desde las pasadas fiestas hasta éstas?. 

Por entonces, estábamos adaptándonos a la nueva traída de aguas 
Sramos por entonces los sarrianos muy felices por ver nuestros orifos 
siempre en servicio, había cortes. 

Trasgos", se convierte en Centro de Iniciativas y Tu-

, pero éstos ya se normalizaban y 
•kegaban a tener una continuidad total de servicio, 
«ntonces las obras del saneamiento de la villa, 
retraso, pero al fin llegaba el momento, 
de concluir. 

"Meigas e Trasgos" se marcha a Canarias. La noticia tiene su im-
jwrtancia. El nombre de Sarria pasa el "charco" y sus gaitas y danzas 
se hacen embajadores en unas tierras simpáticas, folklóricas 
ekmales. 

Comenzaban por 
Con muchos años de 

Hoy estas obras están a punto 

e interna-
Un nuevo sistema entra en servicio, el de las conducciones fúnebres 

Se acabaron esas largas colas por nuestras calles, ahora o automóvil 
o no ir. Imperativos de los tiempos. Se aplaude la medida y se acata 

En el mes de julio, se inaugura el Polideportivo, concretamente el 
daa 12. Nuestra villa pasa a contar con una instalación que se le hacia 
muy necesaria. 

Se inaugura la sala "Litmar", asiste a la misma doña Pilar Franco 
hermana del Generalísimo Franco, por entonces aún al frente de la 
Nación. 

Día 22 de agosto, el Consejo de Ministros se acuerda de Sarria, somos 
noticia por partida doble, concesión del Instituto Mixto de Bachillerato, 
con lo que se consigue el gran sueño de esta comarca y que tanto había 
dado que gestionar. Las visitas a Madrid de esa ejemplar comisión y 
tantas otras gestiones, recibían su pago. También figuraba la confir
mación, en la misma fecha de declarar de utilidad pública las concentra
ciones parcelarias de varias parroquias de la zona, en las cuales se 
trabaja, pero sin gran ritmo, todo hay que decirlo. 

También se confirma por estas lechas, que Sarria pasará a contar 
con dos centros de Formación Profesional, así como que la Agrupación 
Escolar de E.G.B., después de tantos años paralizada, comenzará a 
prestar sus servicios. 

Indudablemente, este año, fue el de ero en cuanto a la Enseñanza. 
Ni los más optimistas esperaban que cuatro nuevos centros y de tanta 
importancia comenzasen a prestar sus servicios en el mismo curso. 

Se habla por entonces de la creación de Delegaciones Municipales, 
y se confirma, creándose la de Tráfico, Limpieza y Promoción Cultural 
del Medio Rural. Le seguirían fechas más tarde, la de Alumbrado. 

Entra en servicio el nuevo sistema de limpieza y se anuncian regu
laciones en el tráfico de nuestras calles. 

La Comisión de Cultura Rural, desnrrclla una amplia campana en 
ios Teleclubs de toda la comarca. 

Se hace 'público el comienzo de las obras del tramo de la calle Mayor, 
fea-nta. Marina-Arrabaldo. Hoy ya totalmente terminadas. 

"Meigas e Trasgos" vuelve a viajar, ahora lo hace a Madrid. 
E l Puente del Mazadoiro entra en servicio. Una de las importantes 

oí)ras que viene a solucionar un grave problema. 
Don Eugenio Quiroga Vázquez, es reelegido alcalde de la villa. E l 

¡primero que recordamos, llegue a sentarse al frente de una Corporación 
como alcalde electo. No hubo contrincante, esa fue la verdad y si lo 
(hubiese poco tendría que hacer. 

Sarria nombra su primer hijo adoptivo, el nombramiento, justifica
dísimo, recae en la persona de don Eugenio López y López. E l hecho 
acapara la actualidad provincial y nacional. En Sarria se reúnen pri
meras autoridades, viviendo la villa una de sus fechas históricas. Quedan 
inaugurados sus nuevos Centros Escolares. 

La Sala "Litmar" comienza a dar sus frutos, la primera convención 
de la Caja de Ahorros Provincial tiene lugar en la nueva instalación 
sarriana. 

Comienza en "La Unión" un importante ciclo de confeTenctas, por 
ta cual pasaron importantes figuras de la cultura. 

"Meigas 
rismo. 

Don Ezequiel Rodríguez García, se hace cargo de la presidencia del 
Casino y éste evita casi una desaparición segura de esta centenaria So
ciedad. 

Nota negra del fútbol local, ajena a nuestra afición, es Sarria víctima 
de un pésimo arbitraje del señor Gómez Barril, haciendo que el en
cuentro Sarriana-Compostela, acapare la actualidad deportiva de la se
mana. 

Por esas mismas fechas, ya está casi terminado el Ambulatorio de 
la Seguridad Social. Una obra más con la que pasa a contar nuestra 
villa. 

Otro ciclo de conferencias y mesas redondas se inicia en el Colegio 
de La Asunción. También intervienen en el mismo, importantes figu-
ras de nuestros días. 

El Ayuntamiento se siente molesto por los rumores de la paralización 
de obras en los accesos a Galicia, envía escritos a los altos organismos 
de la Nación. Los más importantes contestan rápidamente, haciendo 
suyos nuestros problemas. Nunca se sabrá fijo, pero puede que hayan 
surtido efecto aquellas solicitudes. 

(Pasa a la página diecisiete) 

Unha das miliorcs cousas das 
fastas do Xan Xoán de Sarria é a 
queimada que se fai no campo da 
feira a carón da fogueira noitare-
ga, entrementres os gaiteiros an
dan de foliada. 

E eu quérovos contar o que lie 
pasóu hai algúns anos a un que de 
alcume lie din Virafollas de Vile-
la, traballador cando lie pela, bou 
xogador de birisca e grande amigo 
de tabernas, cafés, bares, bodegas, 
mesóns, tendas de ultramarinos e 
de cantos sitos haxa onde a un 
cristián se lie vendan cousas de 
beber. 

Como vos iba dicindo o Virafo
llas de Vilela é filio do Liortas de 
Vilachá, casóu cunha dos Mexeri-
cas de Rosende e veu pra Sarria 
cando partiron. 

O certo é que os ramislas daquil 
ano non tiveran moito tempo pra 
pidir e cando se decataron tiñan 
a augardente por buscar. Mal que 
ben, xuntaron dúas cántaras e na 
noite do vintetrés puxeronse a 
queimalas, pro ben sabían que non 
lies chegaban. E foi así. Como sem-
pre que hai cousas de balde a xen-
te botóuse ó salto escontra das pe-
rolas e se te vin non te vexo non 
deixaron pingoíada. A xente, que é 
de bon conformar, puxose a mirar 
prá fogueira, agardando a ver se 
tocaban zafarrancho outra vegada. 

O Virafollas de Vilela que se 
quedara coas ganas díxolle ó Re
torta dos Esqueiredos que era ra-
mista: 

— E non ha haber queimada pra 
un amigo. 

—Acabóuse... As perolas están 
que nin lambidas... 

—Pois se queredes gastar cartos 
eu sei onde hai boa augardente. 

—¿Estás de risa? 
—Estóu... Dúdeme unha garrafa 

e traio canta queirades, 
Déronlla é voivéu con eia chea. 

A xentiña arrimóuse as perolas e 
veña de cuneas hastra que volveron 
a valeiralas. 

O presidente da comisión vendo 
contento ó mundo todo mandóu 
traguer máis augardente e o Vira-
follas voivéu Murallón abaixo e 
Murallón arriba co garrafón ó lom-
bo. 

Cando principióu a verbena a 
xente nova foise marchando, un 
pouco enchispada todo hai que de-
cilo, e soio quedaron os da comi
sión, o alcalde e unha serie de de
votos agardando a ver se caía algo 
máis de vovilisvovilis. E nesto che-
garon uns cantos señores e señoras 
de Lugo, moi ben traxeados, que 
leran no xornal do día que en Sa
rria había fogueira e, sobor de to
do, queimada e querían ver de per-
to «algo tan popular y carente de 
falsas mixtificaciones» no dicir dun 
diles que falaba moito pro ben se 
He notaba que sabía pouco. 

As oitenta gorxas veciñáis xa 
secaran as perolas e o Retorta dos 
Esqueiredos mandóu outravolta ó 
Virafollas na percura da augar
dente, pois mesmamente aquiles 
señores eran moi importantes e 
non podían quedar mal con iles. 

sobor de todo estando, como esta
ba, alí o señor alcalde, e ü como 
ben mandado colléu de garrafón e 
veña pola encosta embaixo. 

Pasóu tempo dabondo. Os de Lu
go veña a parolar e parolar, pro 
como eran educados non pergun-
taban pola augardente como fa- 5 
cían algúns cara de leite férvida £ 
que a berros se metían eos da co-
misión e dicían que valente cousa 5 
facían e que aquelo non era nin 5 
queimada nin raios, que había que ^ 
botarlle un limón, que a apagaran 
cedo... mais o que é marchar, non 
marchaba ningún. 

Como o Virafollas tardaba moito 
baixóu a búscalo o tesoureiro, que 
xa sabía que a traguía da taberna 
da Ponte Ribeira, e ó chegar á pra-
za de riba das escaleiras grandes 
atopóuno con unha ducia máis, da-
rredor dunha pota onde andaban 
a facer unha queimada. 

quén traguías tanta augardente? 
—Pra min, carafio, pra min, que 

xa me tiñades morto de sede con 

tanto subir e baixar co garrafón 6 
lombo. 
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—¡Ai, lampantín!. Tí de festa e £ 
nos cheos de agardar á augarden- í£ 
te. 

—Xa se marchaba agora, —di-
xeron algúns dos queimadores—. 

—Eu como a costa é grande va-
leiréi algo da carga pra tomaremos 
forcias eu e mailo burro. 

—¿Qué burro? ^ 
—O que teño no carro. ^ 
—¿En qué carro? 5 
—iNese que ten un pipote cheo ^ 

de augardente. S 
E alí estaban o carro e o burro £ 

e no carro había unha barrica de 5̂  
douscentos litros. ^ 

—Fixechela boa. ¡E agora quen ^ 
paga o pipote! 5 

—-Non teñas medo hom que soio ^ 
se paga o que se beba. ^ 

E arrincaron pola calle Maior en- 5 
riba. O ver o carro co pipote fíxo-
se a desfeita da festa e todos fo-
ron detrás herrando e cantando; 
os gaiteiros que xa viñan de camiño 
pegaron voita e puxeronse diante 
tocando a muiñeira de Chantada 
e os da banda baixaron do palque e 
foron tamén na procisión. ^ 

¡Aquí ano non houbo verbena! ^ 
Todo o mundo bebéu queimada a ^ 
fartar e o Virafollas hastra Ha qui- 5 
xo dar a probar ó burro. Os de p 
Lugo dicían que nunca cousa igoal 
viran. Os da música quixeron tocar 5 
«El Sitio de Zaragoza» e saliulles a ^ 
«Cumparsita». Un mozo de fora ti- 5 
róu os zapatos ó lume e traballo Hes 5 
costóu ós compañeiros convéncelo 5 
de que non pasara descalzo de pé £ 
a perna riba das brasas. E veña a ^ 
queimar augardente e o campo # 
cheo de xente con cuneas, .vasos e ^ 
hastra había chuscos que mercaran /; 
un orinal pra ver se lies tocaba máis ^ 
queimada, > 

Ñas festas daquil ano houbo que j 
tirar menos foguetes e pouco fa- 5> 
Hóu pra que a comisión non se em- £ 
peñara. A augardente corréu a % 
canchón e todos estiveron conten- 5; 
tos. g 

— ¡Ai, hom, —dixeronlle os ra-
mistas ó Virafollas—, e se a xente 
cando te viu pasar pola verbena coa 
barrica no carro non se ven outra 
vegada pró campo da feira, ¿pra 

CAMPO 
DIAS 26 

DE TIRO 
27 DE JUNIO DE 1976 

"A CHA" (Carretera de Becerreé) 
S A R R I A 

CAMPEONATO DE GALICIA 
100 platos 4 seríes 

Sábado, día 26 A las DIEZ de la mañana 
(La tirada se suspenderá quince minutos antes de la puesta del 

sol, completando su serie la escuadra que se encuentra en cancha). 
Domingo 27 A las DIEZ de la mañana 

CAMPEONES: 
• 1974: José R. Fernández Capellán, de Asturias. 

1975: José Luis González Martínez, de Lugo. 
I N S C R I P C I O N 

Campeonato de Galicia y Tirada San Juan 3.000 Ptas. 
Campeonato de Galicia 2.000 Ptas. 
Tirada San Juan í.500 Ptas. 
Equipos: 200 pesetas por tirador. 

00 O 00 
Para efectuar reserva de alojamiento, llamar al número 530689. 

'Hostal Londres". 

En el campo de tiro habrá servicio de barj restaurante y cartu
chería. 

CAMPEONATO DE GALICIA 
PREMIOS 

Ganador absoluto: 
Placa de Plata de Campeón Gallego y Medalla de Oro. 

Primera Internacional y Primera Categoría: 
1. ° Placa de Plata de Campeón y Medalla de Plata. 
2. ° Placa de Plata. 
3. ° Placa de Plata. 
4. ° Trofeo de Plata. 
5.10 Trofeo de Plata. 

Segunda Categoría: 
1. ° Placa de Plata de Campeón y Medalla de 
2. ° Placa de Plata. . 
3. ° Placa de Plata. 
4. ° Trofeo de Plata. 
5. '° Trofeo de Plata. 

Tercera Categoría: 
1. ° Placa de Plata de Canuv : 
2. ° Placa de Plata. 
3. ° Placa de Plata. 
4. ° Trofeo de Plata. 

Trofeo de Plata. 
Cuarta Categoría: 

1. ° Placa de Plata de Campeón y Medalla de Plata. 
2. ° Placa de Plata. 

Placa de Plata. 
Trofeo de Plata. 
Trofeo de Plata. 

3. ° 
4. ° 
5. ° 

Júnior: 
1. ° 
2. ° 

E L O Y R I V A S 

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE 
Calvo Sotelo, 15-19 

G A L E R I A S E L O Y 

SIEMPRE C O N LAS ULTIMAS NOVEDADES 
Calvo Sotelo, 23 
Telfs. 530185 - 530337 SARRIA 

L e p r e s e n t a m o s e l S e a t 1 3 1 . 

U n n u e v o c o c h e p a r a n o c a m b i a r 
e n m u c h o s a ñ o s . 

SEAT 131, el coche del año 
V E A L O E N : 

E S T A C I O N D E S E R V I C I O M 0 X E N A S 

S E R V I C I O O F I C I A L S E A T N.0 133 
Matías López, s/n. • S A R R I A • Teléfonos 53 08 81 - 53 0019 

Placa de Plata. 
Medalla de Plata. 

Equipos: 
3 Medallas de Plata para el Equipo Campeón. 
3 Medallas de Plata para el Equipo Sub-campeón. 

TIRADA "SAN JUAN" 
(Con los 50 últimos platos del Campeonato de Galicia i 

PREMIOS 
Ganador absoluto: 

Trofeo de Plata y 5.000 pesetas (v. c). 
Primera Internacional y Primera Categon'ar 

5 Trofeos de Plata. 
Segunda Categoría: 

5 Trofeos de Plata. 
Tercera Categoría: 

5 Trofeos de Plata. 
Cuarta Categoría: 

5 Trofeos de Plata. 
Júnior: 

2 Trofeos de Plata. 
J U R A D O 

El Jurado de este Campeonato estará integrado por cuatro se
ñores designados con anterioridad al comienzo del mismo, uno de 
cada provincia. 

Igualmente serán designados el árbitro principal y dos auxilia
res para juzgar la tirada en cada escuadra. 

Directores Técnicos 
Actuarán como Directores Técnicos en este Campeonato los 

señores: 
D. Luis López Fernández, y 
D. Eugenio Sanmartín Carballal. 

INSTRUCCIONES DE CARACTER GENERAL 
1. a Este Campeonato se regirá por el vigente Reglamento de 

la Federación Nacional de Tiro al Plato. 
2. a Para tomar parte en este Campeonato, los tiradores debe

rán proveerse de la licencia correspondiente del año en 
curso, expedida por la Federación Española a través de su 
Presidente Provincial. 

3. a E l campo de tiro estará por las tardes a disposición de los 
tiradores, los dos días anteriores a la competición. 

4. a Los tiradores son los únicos responsables de los daños que 
pudieran causar por neligencia o descuido. 

5. a Los platos serán de color amarillo. 
6. a Sistema de Foso Universal, Fono-Pull, 
7. a Los equipos estarán integrados por tres tiradores de una 

misma provincia, y sólo uno de primera categoría. 
8. a Los trofeos se elegirán por riguroso orden de clasificación 

dentro de cada categoría. 
9. a La organización se reserva el derecho de alterar en todo o 

en parte, el programa si circunstancias imprevistas así lo 
exigieren. 

10. a E l viernes, día 25, se procederá al sorteo de esquemas. 
11. a E l Campeonato dará comienzo con la máxima puntualidad 

tan pronto como esté formada la primera escuadra. 
EL PRESIDENTE Y LA JUNTA DIRECTIVA 

Agradecen la visita de todos cuantos nos honran con su pre- £ 
sencia en las mencionadas tiradas. *5 

Al propio tiempo, damos las más expresivas gracias a las Auto- 5 
ridades. Organismos Oficiales, Entidades Bancarias y Establecí ^ 

^ mientes comerciales, por la colaboración que nos han prestado. ^ 
8 — X — £ 
$ POR CAUSAS DE FUERZA MAYOR ESTE CAMPEO- * 
$ NATO SE DISPUTARA EN EL CAMPO DE TIRO DEL $ 
% CLUB DE CAMPO Y TIRO DE LUGO, EN BONXE í 
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S A R R I A (Lugo) 

A G R I C U L T O R 
— CEREALES. SOJA, PIENSOS COMPUESTOS, CORRECTORES, ETC. 

— ORDEÑADORAS, MOLINOS, MEZCLADORAS, PASTORES ELECTRICOS, MOTOSIE-

RRAS, MOTOSEGADORAS, ETC., ETC. 

SE SOLICITAN DISTRIBUIDORES LOCALES 

E l d e p o r t o s a r n a n o 
m á s b r i l l a n t e d e s u 

v i v i ó e l a ñ o 
h i s t o r i a 

Merece ser destacado el capítulo, 
deportivo en una zona como la de 
Sarria, cuenta entre el deporte In
censé como el primero y mucho 
jnás en lo que al último año se 
refiere. E l deporte sarriano vivió, 
y creo que no peco de optimista, 
el año más brillante de su histo-
tia. 

Los colegios han brillado en las 
distintas competiciones provincia
les, teniendo al deporte sarriano 
en bastante buen lugar. De éstos 
hay que destacar una vez más al 
Colegio de La Merced. 

La OJE, también siguió promo-
eionándolo y haciendo que en las 
secciones de sala y hogar, siga la 
juventud afiliada manteniéndolo 
normalmente. 

E l gran acontecimiento del año, 
que redundará mucho en las fu
turas etapas deportivas, fue sin 
higar a dudas la inauguración del 
Polideportivo. Tuvo lugar el 12 de 
julio del pasado año. A partir de 
entonces, esta instalación ha esta
do prestando servicio constante
mente. En ella se han celebrado 
importantes demostraciones depor-
6vas, de las que cabe destacar so
bre todo las de Fase Final del Sec
tor de balonmano juvenil, reunien
do a equipos de Asturias, Zamora 
y las cuatro provincias gallegas. 
Creo 1© siguió en importancia la 
celebración del campeonato pro
vincial sénior de baloncesto, en el 
que intervinieron los equipos de la 
Sarriana y OJE., amén de que fue
ran salpicando otra serie de acon
tecimientos no menos importantes. 

Pero de todo esto, hay algo más 
que destacar. No .porque sea el de
porte rey, sino porque hizo que 
el nombre de Sarria figurase mu
chas veces en las letras negrillas 
de los titulares de la prensa regio
nal. La Sarriana, fue este año, el 
equipo revelación de la temporada 
en la Regional Preferente. ¿Quién 
esperaba que al final quedase en 
un noveno puesto? Y pudo que
dar mejor todavía, de no mediar 
una jornada tan desdichada como 
la del día del Compostela. Allí el 
señor Gómez Barril, se lió la 
manta a la cabeza haciendo que el 
equipo de Bolita sufriese ese día 
y 10 jomadas más, unas consecuen
cias que solamente la cordura y 
voluntad de hierro de jugadores y 
directivos, arropados por su afi
ción, —todo hay que decirlo—, 
consiguiese llevar la nave a feliz 
puerto. No obstante, ahí están los 
frutos. 

Se comenzó la competición con 
problemas en el terreno de juego. 
Se cambió el primer encuentro, 
gracias a las facilidades del Bueu, 
se acababa de sembrar la hierba 
y había que conservar el terreno. 

En la bella villa pontevedresa, 
conseguía la Sarriana puntuar a 
cero tantos en un encuentro de 
fuerza y resultado muy normal. O 
era, espejismos; pensamos, o este 
año las cosas rodarán muy distin
tas al anterior. 

Al domingo siguiente, nueva
mente se viaja, ahora a Santa Eu
genia de Ribeira. Aunque allí se 
mereció mejor suerte, el resultado 
final fue de 2-1 favorable a los 
propietarios del terreno. Llegó el 
21 de septiembre, tercera jornada 
del calendario y presentación en 
«As Insuas». Tarde desafortunada 
y derrota por 1-3. Al comentarista 
se le culpaba de ser objetivo en las 

Por Víctor L VILLARABID 
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dos anteriores jornadas. Queda en
tonces el equipo de Bolita ya en 
la cuenta negativa. De mal en 
peor; al domingo siguiente regresa 
la Sarriana con un rotundo 3-0 
de E l Grove. E l 5 de octubre, lle
ga el Turista, miedo en todos los 
frentes, empate a cero tantos pe
ro gustando el equipo. Ya hay 
una cuenta de dos negativos. 19 de 
octubre, en Santa ¡Isabel se pier
de, ante el líder Compostela por 
4-0. Sería luego la mayor derrota 
de la temporada. 

Llega el 26 de octubre la prime
ra victoria, en «As Insuas», ante 
el Porriño, por 3-1. Y al domingo 
siguiente, en Barallobre salta la 
sorpresa y vence la Sarriana por 
0-1, se salva la cuenta negativa y 
demuestran los sarrianos un gran 
bloque en aquella tarde infernal 
de lluvia y nieve. 

E l 9 de noviembre, en «As In
suas», ganan los locales al Arsenal 

ferrolano por 3-1, claro resultado 
que dice la superioridad de ambos 
conjuntos, algo que satisface al afi
cionado, dado la categoría del his
tórico ferrolano. 

Viaja a continuación el equipo 
blanco a Cangas de Mor razo, allí 
pierde ante el Alondras por 2-0. 

Otro fallo, más que nada debido 
a un garrafal arbitraje del señor 
Bellón de El Ferrol, se empata a 
cero tantos en «As Insuas», ante 
el Celanova. 

Se viaja a Nóya, y allí sorpresa 
de nuevo, vuelve a vencer a do
micilio el equipo sarriano, ahora 
por 2-1. 

Sarriana - Atlético Orense, se 
juega en «As Insuas», el día 14 de 
diciembre, venciendo los locales 
por 2-0. Iba por entonces el equi
po sarriano con un punto positivo. 

El desplazamiento a Cambados, 
da un resultado grato, se perdió 
•or dos goles a cero, pero la ver-

BANCO DE B I L B A O 
S u c u r s a l e n S A R R I A ; 

C/. Matías López, 4 . Telf. 531146 

dad es que no se contaba con ello. 
Por entonces estaba siendo el Cam
bados el equipo de las goleadas 
en su feudo a todos cuantos lo vi
sitaban. 

Viene el Gran Peña «As In
suas», temor y más cuando se lle
gó a perder por 3-1. Se remonta 
el tanteo hasta empatar a 3-3. Era 
el 28 de diciembre, unos Santos 
Inocentes que la afición sarriana 
salía satisfecha del encuentro y 
del resultado. 

Se comienza el año, empatando 
el 4 de enero en Santiago con el 
Vista Alegre a cero tantos. Se via
ja el domingo siguiente a La Es
trada, en donde se pierde por uno 
a cero, tanto conseguido por los 
locales, ya fuera de tiempo. 

E l 18 de enero, partido matinal 
entre la Sarriana - Fabril. Mucha 
niebla y otro empate a cero goles. 

Viaja la Sarriana a Carballo y 
pierde por 2-1. Mereció mejor re
sultado, pero el agua, la nieve, y 
el señor Palacios Candará y la 
defensa sarriana, influyó en el re
sultado. 

Nos visita el Bueu el primero de 
febrero y se lleva en su casillero 
un rotundo 4-0. E l equipo sarriano 
parece atravesar el mejor momen
to de la competición. 

En cambio, no es así al domingo 
siguiente se deja llevar un punto 
por el Ribeira. Una pena. 

E l 15 de febrero viaja la Sarda
na a La Guardia, allí al contraata
que se alza con una victoria por 
2-1. Algo que desde luego cae 
muy bien para la afición y equipo 
blanco, y no digamos para el casi
llero. 

Ocho días más tarde, gran es
pectáculo futbolístico y corta vic
toria, 4-3 se le gana al Anduriñas 
en «As Insuas», demostrando los 
del Grove, es uno de los grandes 
de la competición. 

La Sarriana termina el mes de 
febrero, perdiendo en Vigo con el 
Turista, por 3-1. 

E l 7 de marzo, el espectáculo del 
año, y único en Sarria. Sólo se 
juega el primer tiempo entre la 
Sarriana y el Compostela, se em
pata a un tanto y el orensano, ya 
mencionado y de gran recuerdo 
en estas tierras, hace la espanta y 
causa grave problema, que no 
acierta la Federación Gallega a 
resolver por sí sola, carga el mo
chuelo al equipo de la provincia 
con 18 encuentros a Quico, que 
venía siendo el valladar indiscutible 
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del equipo, y también sus conse
cuencias para Nono y Roberto. 
Trajo cola el asunto, y se llega 
a que se le quiten 13 encuentros a 
Quico, cuando ya llevaba perdidos 
de jugar 5 más de los debidos. 
Creo que el caso Gómez Barril aún 
está sin cerrar. 

La Sarriana, algo desmoralizada 
por cierto, viaja a Porriño y paga 
sus consecuencias, sin merecerlo 
pierde por 3-1. 

Cuando el temor era grande, aún 
se temía en un descenso, pero úni
camente por las consecuencias del 
Compostela, se le gana al Bara
llobre en «As Insuas», por un so
litario 1-0. Fueron estos dos puntos 
vitales para el equipo. Personal
mente creo que los más impor
tantes, por el momento que se vi
vía. 

En Ferrol se volvió a notar el 
nerviosismo y la falta de puntales. 
Después de ir ganando por dos ce
ro se perdió por tres dos. 

Pero todo vuelve a la normali
dad al ganarle al Alondras, el 4 
de abril, en «As Insuas, por 1-0. 

E l día 11 se viaja a Celanova, y 
allí se pierde inocentemente, por 
1-0. 

Para colmo, el 18, se pierde otro 
punto en «As Insuas», ahora fren
te al Noya y también a cero tan
tos. 

Pero cuando mayor era la des-
vandada, cuando Bolita no sabía 
si contaría con 11 jugadores para 
alinear, se encuentra con un em
pate a cero goles en el estadio Jo
sé Antonio, de Orense, ante el 
Atlético y en encuentro adelan
tado al sábado. 

Pero claro, otro «coco», llega a 
Sarria y se lleva un empate a un 
tanto, inmerecido desde luego, aún 
siendo mejor equipo el Cambados, 
había hecho la Sarriana más mé
ritos. 

E l nueve de mayo, se iguala la 
derrota de Santiago, en Vigo, ante 
el Gran Peña celtista, le propina a 
los pupilos de Bolita, otro cuatro 
cero. 

Y si era poco, 8 días más tarde, 
nos viene el Vista Alegre y empata 
a un tanto en «As Insuas». 

El bache era grande, pero ya no 
quedaba tiempo material para co
rrer peligro cara a los últimos pues
tos. 

El 23 de mayo, viene el Estra-
dense y se le gana por un corto 
1-0. Partido algo parecido al que 
ellos ganaron allí ante la Sarriana. 

Pero una de las jornadas más 
memorables del fútbol sarriano, y 
sobre todo de la presente tempo
rada, (fuera las de la promoción 
de ascenso), la vivió el equipo y la 
afición el domingo 30 de mayo. 
Se empata en Riazor con el Fabril 
Deportivo a un tanto. Queda e' 

casillero con un solo negativo. 
Termina la competición en «As 

Insuas», con un encuentro sin pe
na ni gloria, con mínima' victoria 
de 3-2 a costa del colista y ya des
cendido Bergantiños. 

Fue brillante esta temporada 
futbolera y por muchas otras razo
nes. 

Que la D. N. de Deportes fallase 
a favor de la Sarriana en el caso 
Quico, después de fallar contra la 
Federación Gallega y luego la Na
cional. Fue un hecho que marcó 
época. Luego que Carlos Alberto 
y Seara se fueran a Madrid uno, y 
a Victoria otro, a probar por el 
Real Madrid y Alavés, respectiva
mente, también cuenta. Y si quie
ren más todavía, el que Félix se 

fuese a reforzar , el C. D. Lugo, 
jornadas antes de finalizar la com
petición. 

Por todo ello, creemos que ha 
sido el año de gloria para el fútbol 
sarriano,' cuando menos a la par 
con la temporada 73-74, cuando la 
etapa del ascenso. 

Hubo otras muchas cosas, pero 
el espacio es corto, sólo queda 
para mencionar el que un año más, 
el Trofeo San Juan, margue his
toria; y ésta la estamos viviendo 
precisamente una vez más en estas 
fiestas patronales de 1976. 

Que en las del 1977 podamos re
sumirles no menos importantes 
hazañas deportivas de Sarria, en 
los distintos niveles y categorías 
que ocupa 

T U B E R I A D E H O R M I G O N V I B R 0 C 0 M P R I M I D 0 
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CANTERAS DE GRANITO y CAUZAS M A N U E L 
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EMPLEADOS EN CONSTRUCCION 
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GRANUIOMETRIA A PEDIDO 
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S A R R I A 
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V I G U E T A S P R E T E N S A D A S y 
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OFICINAS SARRIA: 

C/. Formigueiros, 53 a 63 
T E L E F O N O S 

F A C T O R I A 5 3 0 5 0 0 • 5 3 0 5 0 4 

C A N T E R A S 5 3 0 7 7 0 

P A R T I C U L A R 5 3 0 1 5 5 

D E P O S I T O D E L U G O 2 1 4 8 1 2 

DEPOSITO LUGO: 

Avda. Coruía, 421-1.° 
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Al habla con don Antonio Peña Díaz, presidente de la S. D. Sarriana 
" E L T R A D I C I O N A L P A R T I D O D E H O Y , D E M U E S T R A 

Y L A C A T E G O R I A D E N U E S T R A A F I C I O N " 

L A C A P A C I D A D D E O R G A N I Z A C I O N 

Por Víctor L. VILLARABID 

No sería justo el cerrar este nú
mero sin tratar él tema futbolísti
co con quien más directamente lo 
sigue y dirige desde hace ya va
rios años. Máxime en la presente 
temporada, que ahora con el Tro
feo San Juan, que precisamente se 
disputa hoy, termina, en la que se 
ha conseguido un rotundo éx;,o 
en la Regional Preferente. 

Antonio Peña Díaz, que nos pa
rece pasará a formar parte dentro 
de pocas fechas, del equipo de re
presentantes del fútbol gallego, en 
ia Federación, lo que redundará 
en los intereses de la S. D. Sa-
•triana. 

—Después de la brillante tem
porada, un octavo puesto en la cla
sificación, ¿qué representa esto pa
ta la Sociedad? 

—Pues mira, un estímulo muy 
grande para el equipo y afición, 
que espero se refleje en las próxi
mas campañas. Incluso a la hora 

de aumentar socios, 
muy necesario. 

—Económicamente, ¿crees que 
el ir el equipo sin peligro de des
censo toda la temporada, se notó? 

Vda. de Ricardo González 
Concesionario de 

E S P A Ñ A 

T A L L E R D E S E R V I C I O O F I C I A L 

.Vázquez Queipo, 15 
Teléfono 53 06 37 
Gran Vía, 16 S A R R I A ( L u g o ) 

RESTAURANTE 
E s p e c i a l i d a d e n p l a t o s c o m b i n a d o s 

C / . Calvo Sotelo, 51 
Telf. 5308 91 S A R R I A ( L u g o ) 

Sí, efectivamente, fue así. En el 
propio Club lo hemos notado ya 
al principio. Para que la afición 
se vuelque tiene que haber ese pe
ligro o ir en los puestos de ascen
so. Eso lo sabe muy bien la Sa
rriana, ya que en la temporada 
73-74, lo hemos vivido, pues fue 
cuando se consiguió el ascenso a 
la Regional. En la 74-75, también 
se notó mucho, ya que corrimos 
peligro de descenso. 

En la presente temporada, con' 
toda esa brillantez que dices y que 
resulta real, las entradas se han 
quedado al 50 por ciento. Una pe
na, pero fue así. 

—i¿Mal entonces la economía? 
—Desde luego que no. Esta 

temporada no resultó muy boyan
te. Es cierto que se han incremen
tado los socios de número, pero 
repito, las entradas que se regis
tran en los encuentros de «As In-
suas», no responden en nada a las 
circunstancias. No obstante creo 
que directiva, socios y afición, lle
gará a un punto que dejará salda
da la cuenta deficitaria antes de 
iniciarse la próxima temporada. 
Las gestiones ya están en marcha 
y creo que darán los apetecidos 
resultados. 

—Peña: el aficionado ya empie
za a preocuparse. ¿Qué equipo 
tendremos para la próxima tempo
rada? 

E l equipo base continuará, estoy 
seguro de ello. Las bajas que se 
produzcan serán las obligadas. 
Trabuco, Cholo y Folgueiras, por 
sus deberes militares, aunque se
guirán ligados al Club. Ahora bien 
Seara y Félix, espero que pasen a 
equipos de muy superior categoría, 
a lo cual la Sarriana, como ya 
es característico, siempre dará las 
máximas facilidades a los chicos 
para que den el salto. 

En cuanto a Carlos Alberto, co
mo ya se âbe y yo que viví muy 
directamente sus contactos con el 
Real Madrid, estoy seguro de que 
al equipo madrileño le interesa 
mucho el chaval, por tanto no se
guirá mucho tiempo a las órdenes 
de la S. D. Sarriana. 

Estas bajas, espero que sean cu
biertas por otros importantes juga
dores que de momento están en 
cartera, pero nada más se puede 
decir. 
, —¿Lo más destacado, dentro de 

esa brillante campaña, para el 
presidente de la Sociedad? 

—'Pues sin duda alguna la gran 
familia que han compuesto juga
dores, entrenador, directiva y có
mo no, ese gran apoyo que hemos 
recibido, ya no sólo en lo econó
mico, sino también en lo moral de 
ese grupo de aficionados, reduci-

T a l l e r e s R E M A C H E 
Dislribuidor exclusivo y servicio oficial de: C I C L O M O T O R E S D E R B I 

Porvenir, 6 S A R R I A Teléfono 530067 
do, pero de primera línea, es que 
en los momentos más difíciles, nos 
apoyan de una forma incondicio
nal. Ejemplo de cuanto digo lo 
tenemos en el encuentro Sarriana-
Compostela, del pasado 7 de mayo, 
tras cuyos acontecimientos, han si
do constante las numerosas mues
tras de adhesión a la junta directi
va, por atropello deportivo, espe
cialmente con Quico que luego y 
afortunadamente, como en los 
cuentos de hadas, terminó en final 
feliz. 

—'Peña, ¿encuentras el apoyo 
necesario para seguir tu gestión? 

—Sí, especialmente de mis com
pañeros de junta directiva. Sin su 
apoyo, mi labor sería muy difícil, 
por no decir imposible. Ocho lar
gos años llevamos en la nave, y 
afortunadamente navega a toda ve
la y viento en popa. También ten
go que destacar que los jugadores, 
que año tras año formaron la 
•plantilla de la S. D. Sarriana, han 
sido en todo momento ejempla
res deportistas y grandes personas. 
Todo eso, y lo ya dicho de esos 
aficionados incondicionales, es lo 
que anima y hace que sea un ho
nor presidir la S. D. Sarriana. 

—'Tal y como vemos respirar al 
presidente, con esa característica 
forma de no ver problema en na
da que afecte al equipo le pregun
tamos: 

—¿Animado pues para seguir al 
mando de la nave, Antonio? 

—Bueno, eso ya es harina de 
otro costado. A pesar de reafir
marme en lo dicho, también es 
verdad que debe haber cierta ro
tación en los puestos directivos de 
las Sociedades, particularmente en 
lo que a mi respecta. Son casi 9 
años en puestos directivos de la 
Sarriana y pienso que debe venir 
el relevo. 

—Creo que eso es cuando el di
rectivo está cansado, desde luego 
Peña no lo está. Por otra parte, 
¿qué pasaría con las obras que hay 
en marcha en «As Insuas? 

—Bueno, lo fundamental ya es
tá hecho. Creo que tú te refieres 
al muro del río. Eso espero que' 
esté terminado totalmente antes de 
iniciarse la próxima temporada. 
Después de esta obra, creo que el 
recinto deportivo de «As Insuas», 
será uno de los campos de fútbol 
ejemplares, dentro de nuestra re
gional. Ahora bien, aún se podrá 
mejorar, pues una segunda tribuna 
debe ser la próxima realización. 

Creo que eso lo puede hacer 
otro presidente también. 

—Bueno, dejaremos para ver • lo 
que pasa en la asamblea que con
vocará la directiva próximamente. 
Ya verán nuestros lectores como 
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po aparece otro presidente. Pues 
Peña continuará al frente de la 
nave, la cual dista mucho de hacer 
aguas... 

—¿Algo más para terminar Pe
ña? 

—'Desear a todos unas felices 
fiestas y especialmente a la fami
lia de la S. D. Sarriana, la cual 
desearía fuese pensando ya en la 
próxima temporada. Cada día se 
necesita más su apoyo, tanto eco
nómico como moral. E l equipo es 
de todos y no de unos directivos, 
jugadores y un grupo de aficiona
dos. Quiero asimismo aprovechar 
esta ocasión que me brindas, para 
hacer público el agradecimiento 
de la directiva de la S. D. Sarria
na a todos aquellos que han hecho 
aportaciones excepcionales y cola

boraciones, siendo de destacar en
tre estas últimas, la empresa «Cor-
viam, S. A.» por la ayuda que en 
todo momento nos está prestando 
en el acondicionamiento del cam
po. 

Plenamente de acuerdo. La S. D. 
Sarriana es de todos los sarrianos, 
no de ese pequeño grupo. Nos sen
timos orgullosos de que así sea y 
que hoy, precisamente se demues
tre una vez más, en ese interesante 
encuentro, con el cual una vez más 
se disputará ese importante trofeo 
San Juan, ya de tradición y solera 
dentro de los trofeos futbolísticos 
gallegos. 

¿Quién iba a pensar algún día 
que sobre el césped de «As In
suas» íbamos a ver primeras figu
ras del fútbol? DE L A S ULTIMAS FORMACIONES DE L A SARRIANA 
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ESTANCO C A R R O Z A S 
" 6 E N I N " 

R E V I S T A S P E R I O D I C O S 

Matías lópez, 4 • S A R R I A • Teléfono 530644 

Imprenta G A L I C I A 
Teléfono 330664 S A R R I A 

Desea a sus distinguidos 
clientes y público en general 
unas felices fiestas. 
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M U Y F E L I C E S F I E S T A S D E S A N J U A N 
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'ME1GAS E TRASGOS", ALGO INTIMAMENTE LIGADO A SARRIA 

^ N e c e s i t a m o s m á s 

n u e s t r o 

s o c i o s p a r a p o d e r 

L a r C u l t u r a r 

t e r m i n a r 

D e c l a r a c i o n e s d e d o ñ a C a r m e l a G o n z á l e z d e L ó p e z V i z c a í n o 

Por Víctor L. VILLARABID 
Nos habla doña Carmela Gon-

Eález de ¡López Vizcaíno, presi
denta de "Meigas e Trasgos". 

No pueden faltar en este extra, 
tes impresiones de quien vive tan 
Intensamente el folklore y una 
gama tan variada de facetas 
culturales y artísticas. 

—¿Dígame el balance de "Mei
gas e Trasgos", desde su funda-
ción? 

—Estamos celebrando este año 
«d quinto aniversario de la crea
ción de esta sociedad, por eso y a 
pesar de todas las faltas que po
damos tener (que soy la primera 
en reconocer) creo que se puede 
decir, honestamente, que es mu
cho lo positivo... y sino juzguen 
ustedes; grupos de danza y gai
teros, Coral Polifónica, certáme
nes culturales a nivel local como 
son los juveniles de literatura y 
dibujo. A nivel nacional y regio
nal tenemos las Bienales de Es
cultura y Pintura, certámenes l i 
terarios en prosa y en verso, con
cursos fotográficos y conferen
cias, etc., etc. Y como novedad 
muy positiva tenemos este año, 
conseguir constituirnos en Centro 
de Iniciativas Turísticas. 

Naturalmente también está la 
parte negativa y en ella, con ma
yúsculas " L A FALTA DE LO
CAL SOCIAL". ¿Quién puede 
presumir de una buena organiza
ción teniendo parte fundamental 
del papeleo, archivos, vestuario, 
y demás repartido por todo el 
pueblo? Nos pasamos el tiempo 
rogando por el pueblo para que 
nos dejen poner esta exposición 
aquí, la otra allí, los ensayos de 
danzas aquí, la Coral en otro lu
gar..., de esta manera es mate
rialmente imposibie coor d i ñ a r 
perfectamente todas las activida
des que llevamos a cabo, y aho
ra ya que hablo de esto, y como 
siempre detrás de la palabra tra
bajo y sacrificio se esconde por 
desgracia en la mayoría de los 
casas el "lema dinero", aprove
cho para hacer un LLAMAMIEN
TO rogando se hagan más so
cios, de esto depende el hacer 

posible la terminación de nues
tro "Lar Cultural", que sería la 
culminación de tanto desvelo. 

—¿De qué se siente más satis
fecha como presidente? 

—Sin duda el haber consegui
do una de las metas propuestas; 
ver que "Meigas e Trasgos" na
ciendo del amor, amor a nuestra 
tierra, a nuestras gentes, a nues
tras cosas, fructifica, y se reco
gen los frutos de ese amor sem
brado con mucho sacrificio por 
todos los directivos pasados y pre
sentes, por los integrantes de los 
grupos de juventud que partici
pan; por la Coral, por las amas 
de casa, etc., etc. Sarria como 
siempre procuro recordar, pues es 
fundamental para comprender sus 
características, tiene diecisiete 
kilómetros de calles, por lo que 
en general cada persona vivía 
preocupada solamente por sus co
sas; hoy aprendió a robar tiem
po a esas cosas para dedicarlo 
a un bien comunitario, a este 
hermoso y difícil aspecto cívico 
y social que es ensalzar todo lo 
bello y cultural de nuestra tierra 
convirtiéndole en eso: música. 

danza, pintura, poesía, etc. 
—¿Qué hay de los distintos cer

támenes culturales convocados? 
—Ya salieron las bases de to

dos ellos, , publicados en los dis
tintos medios de difusión, repar
tidos los trípticos con ellos (ten
go que advertir que se mandan 
a quién los soliciten), así como 
la " n i Muestra de Artesanía y 
Antigüedades" que se inaugura el 
día veinticuatro, festividad de 
San Juan. 

—¿Algo más? 
—Por supuesto; dar las gra

cias. Gracias a Sarria, esta vi
lla única, de la cual me siento 
tan orgullosa, que siempre ayu
da, empuja y anima a seguir 
adelante. Gracias a los organis
mos oficiales, autoridades y en
tidades; a los artistas y litera
tos que hacen posible los éxitos 
de nuestros certámenes, a los cua
les va dedicada a NOSA NOITE 
MEEGA. Gracias a los medios de 
difusión, que siempre nos dieron 

la mano y ayuda a transmitir 
nuestro mensaje. 

Y por último rogaí que no de
jen de visitarnos en nuestras 
fiestas, disfrutando con nosotros, 
en la certeza de que llevarán un 
grato recuerdo. . 

Creo que lo dicho por doña 
Carmela, deja claro la gran la
bor de Meigas Trasgos hacia 
nuestra villa, comarca y Galicia 
entera, no en vano se pone de 
ejemplo por todos cuantos la co
nocen de cerca; los problemas e 
inconvenientes de este tipo de 
asociaciones, que tratan de con
servar nuestro folklore y elevar 
el nivel cultural, en todos los as
pectos de sus conciudadanos. Que 
la empresa no decaiga jamás, es 
lo que verdaderamente deseamos 
todos los sámanos. 

Facilite el adelantamiento de 
ios que circulen más rápido que 
usted, manteniendo escrupulo
samente su derecha. 

(Viene de la página catorce) 
Se comienza una amplia campaña de apertura de pistas en toda la 

comarca. 
Una comisión, presidida por el alcalde de la vila, visita a la Delega

ción Provincial de Asistencia Social. Se inician las gestiones para la 
construcción en Sarria de una gran Residencia de Ancianos. 

Llegan cuatro cigüeñas a la villa. Como siempre, son muy bien re
cibidas. . • 

Terminado el censo. Sarria se queda en un número no inferior al de 
la edición anterior. Figura por tanto entre los privilegiados de Galicia. 
12.500 habitantes pasa a tener su municipio. 

E l nuevo Gobernador de la provincia, visita nuestra villa, se le pre
sentan los problemas tal y como son. 

"Meigas e Trasgos'* vuelve a viajar, ahora se marcha a Valencia. 
Se constituye en Sarria una nueva Sociedad, "A Cha" bajo la presi

dencia de don Limas González Loureiro. El tiro está de suerte, con esta 
creación se hace público que el campeonato de Galicia de tiro al plato 
se celebrará este año en Sarria. 

Se hacen públicas las bases de los concursos de "Meigas e Trasgos", 

Cuando vaya a ser adelanta
do cíñase lo más posible, sin 
acelerar, a la derecha. 

DIRECTO 
LINEA 

literatura, pintura y fotografía. Como en ediciones anteriores, despier
ta gran expectación, son de los bien pagados en Galicia. 

Se constituye la Comisión Oficial de Fiestas. Mucho retraso, pero 
voluntad de colaboración. 

"La Unión" vive una pequeña crisis, que quiera Dios no pese algún 
día. No obstante, una vez más don Manuel Sobrado de Castro la salva, 
haciéndose cargo de la presidencia de nuevo. 

A todo esto hay que decir, que el aficionado balompédico ha tenido 
también a lo largo de la temporada, gratas satisfacciones, su equipo no 
ha vMo el peligro en ningún momento. Esto también pasa a la hora 
de resumir las realidades de un pueblo. 

Esto fue algo de lo mucho que sucedió desde unas fiestas a otras. 
Hubo también problemas y deficiencias, pero como quiera que hoy es 
día de fiesta, olvidemos las no gratas. Pensemos en ellas, eso sí, hay 
que darles en la etapa que ahora comenzamos, hasta que lleguen las 
Patronales del 77, solución. 

Fue una etapa muy brillante, de realidades y promoción a la co-
imarca. Su punto más fuerte ha estado en la Enseñanza, eso a la vista 
de todos está. ¿Será la Ordenación Urbana la del próximo...? ¿Será 
el regadío de nuestra vega...? Quién sabe. Lo que verdaderamente 
interesa es que los sarrianos sigan la ruta que llevan desde hace varios 
años. Sus resultados, a la vista están... 

Felices fiestas, amigos. 

0 
Restaurante 

M E S O Í 
Cafetería 

A R R E T A 
C O C I N A 

N A C I O N A L 

Avda. Calvo Sotelo, 161 

S E L E C T A 

I N T E R N A C I O N A L 

Teléfono 53 08 49 
• S A R R I A • | 

C O N S T R U C C I O N E S 

G e r m á n z o s a d a 
O B R A S O F I C I A L E S Y P A R T I C U L A R E S 

C A N T E R A S D E A R E N A 

L U G O 

C / . O b i s p o A g u i r r e , 6 

T e l é f o n o s 2 2 3 7 4 3 y 2 2 3 6 6 5 

S A R R I A 

C / . J o s é A n t o n i o , 2 5 

T e l é f o n o 5 3 0 2 1 0 

H I J O S D E 
S A L V A D O R T A B O A D A 

F A B R I C A D E H E R R A M I E N T A S 

MANGOS DE MADERA 

Matías López, 106 S A R R I A Teléfono 53 08 38 

C O N S T R U C C I O N E S C A R L O S T A Z 

0 w J 
O B R A S 

O F I C I A L E S Y P A R T I C U L A R E S 

M O N T E R O R I O S 

T e l é f o n o 2 2 2 2 1 2 

EDIFICIO ElECTRA - Venta de pisos - Teléfono 211606 LUGO L U G O 

C A L L E C A L V O S O T E L O , 8 9 

T e l é f o n o 5 3 0 5 3 4 

S A R R I A 
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1 A U T O C A R E S R A U L 
T e l é f o n o s 5 3 0 4 2 6 y 5 3 0 1 2 5 

S A R R I A 
S A R R I A y L U G O 

S E G U R O S G E N E R A L E S L A U N I O N E S P A Ñ O L A A U T O E S C U E L A S I J I 
D e l e g a c i ó n " C A P " ^ S e c c i ó n n.» 1: S A R R I A • S e c c i ó n n.0 2: B E C E R R E A 

Carlos Alberto, 16 años, figura de la S. D. Sarriana, 
que estuvo a prueba por el Real Madrid 

E S D E L " B A R C A " , P E R O NO L E I M P O R T A R I A F I G U R A R E N L A P l A N T l l l A M E R E N G U E 

HISTORIAS QUE NINGUEN C R E 

A s b e b e d e i r a s d e M o n c h o d o G r i l o 

Todos vos tratadas pouco ou moito a Xosé Saavedra Fernández, 
conocido por Moncho de Grilo, nome iste que lie ven da súa casa 
patricia do Oural. Vive en Sarria xa fai ben anos, núnha casa dunha 
rúa adepartada que ten unha miaxa de xardín. 

En chegndo a víspera do San Xohán, órese na obriga de coller 
«nha taranquelra, cecáis en honor do Santo. 

Pensó que foi fia víspera do día de San Xohán do ano cincoenta e 
«w. E digo mal a víspera, pois xa pasaba das dúas da madrugada do 
día do Santo. Foi no buscar a súa muller, Maripepa Corral e Corral 
é tasca do Andrés. 

—¿E non che dará vergonza andar borracho todo o día de Dios 
polas rúas da vlla, como si foras un rapaz de vint^ anos? Pensa que 
es o pai do Liberato, da Sábela e máls o Farruquiño. ¡Pal de tres 
fillos, volve prá casa! 

Pra Maripepa cuáseque non fitéi. O Moncho do Grilo era ^n heme 
peque note H, wn pouco birollo, dus cincoenta anos, antes máls que 
menos. 

Fitóu prá súa doña e batíu eo puño pedio enriba da mesa, derru-
faando o xerrote de viño. 

—Imos ver, muller... ¿E ti te decatas con quen estés falando? 
—Pols estóu falando ce borrachón do meu home^ 
—O teu home, recorcío?... O i-u dono, o teu señor, o teu alcalde, 

• teu ministro... ¡O teu comendante! 
Aquil golpe de "comendante" nunca se me esquencerá. 

o o O o o 

Un ano i u« día despéis de tal acontecemento entraba o Moncho 
no consultorio de don Fleo, o seu médico. Entróu como un tolo, sin 
agardar a súa vez pra consulta e sin arreparare na miña presencia. 

- X a sel que te embebedaohes entonte -díxolle o médico-. > 
—Sí, señor. 
-¿E cántas peas pescas ó ano? ¿Trinca e cinco?... Sen contar o día 

oa festa, que é pra ti de ritual... 
- S i soupera vostede o que me pasóu... Cando chego bébedo á casa 

non durmo ea miña muller. Déitome no coarto que da ó xardín, c á 
ventá espalancada. Sin me despir cuasemente, bóteme no leito. Serían 
polas tres da maná. Mais me espertaron tres bocinazos seguidos dun 
camión do demo: poam, poam... E, logo, sentín aquelo. 

—«Qué cordlo e iso de "aquelo"? 
^/0lSIzW,*ha Vbx moi forte qüe es*aba deeindo a miña esquela de 

«lefunción, o que se di. Supoño que pola rúa non pasaba niguén. E 
• voz decía: " 

"Descanse en paz 
• I señor don José Saavedra Fernández, Moncho do Grilo, 
que falleció a las tres de la mañana de este día de San Juan 
í^"** h^"" recibido los auxilios espirituales y la bendición 
«e Su Santidad. . 

"Su apenada esposa, doña María Josefa Corral y Corral; sus hijos. 

Por ANXEL FOLE 

Liberato, Isabel y Francisco, ruegan una oración por el alma del di
funto y la asistencia al funeral..." 

— ¡Qué me dis, chacho! -
—Tal como yo contó, señor doutor. Boteime de un brinco do leito 

e oilel pra rúa. Non se vía alma. Cantaban os grilos e tamén as rás. 
Ceibáronseme ¡stes berros: "Pense que son eu o que morrín... ¡Estóu 
de corpo presente!... ¡Estóu de corpo presente!... ¡Estóu de corpo pre
sente!". Mals o que me amolóu e que de alí a un ratiño sentín a miña 
mesma voz tan ronca como a oie vostede agora, decir tres veces: 
"¡Estóu de corpo presente!"... 

—Pois mira, Monchiño... Debíache dar vergonza beber tanto como 
bebes. Por eso sufres aluclnaciós, e se sigues polo mesmo camiño 
no hai máis remedio que internarte no manicomio. Pásalle o mesmo 
a moitos alcoholizados.... De elquí endiante no quero de bebas máís 
que dous vasiños contados polo xantar e cutres dous pola cea... Vai-
te... Xa me contarás drento dun mes. 

Foise. O doutor rompéu a rir coma un tolo. Abríu un caixón da 
mesa de escritorio e ripóu di! unha caixa revestida de coiro. Preméu 
un botón e a caixa "dixo": 

"Descanse en paz 
el señor don José Ramón Saavedra, Fernández..." 

—Pense que o Moncho vai xa curado... Iste é un aparato que trou-
go o meu filio máis vello de Londres. Con il lie gastamos a broma a 
ise borrachón... 

Isa Estrena tivo en Sarria o aparato de banda magnetofónica. Por 
Sso lie sentín decir ó Moncho unha vez: 

—Xa me amóla tanta téunica e tanto aparato de nova invención. 
Cinco ou seis anos despóls da escea no consultorio do don Fleo. 

Fora tamén pola víspera de San Xohán. Estourafaan os foguetes 
abrindo roseiras de lus na tábrega do ceo. As fogueiras da festa 
relumeaban como pingotas de sangue. 

S a l u d o d e l P r e s i d e n t e d e l a 

C o m i s i ó n d e F i e s t a s 

Siempre, a la hora de hacer 
este saluda, (creo ya es el terce
ro), pienso que posiblemente sea 
el último. No desde el punto de 
vista trágico, en eso no suelo pen
sar nunca. Lo hago porque a la m — i — —f — — « v w » -uM^b** ¿ r v * i ^ u v <m mee 

1 C A F E T E R I A • R E S T A U R A N T E 
C O G D I A S A U O M l E I M M A a O N A I . A M P L I O C O M E D O R 

E S M E R A D O S E R V I C I O 

d i / c o t e c d / o l o d e f i e / l a 
/ a r r i o 

! 
¡ 
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h o r a de confeccionarlo, ya 
compañeros de Comisión y 

m i s 

yo, 
hemos pasado más de un proble 
ma en la organización de las 
fiestas. Comprenderán que 
hay. 

(Pasa a la página siguiente) 

los 

L a S . D . S a r r i a n a , h a c o n s t i t u i 

d o e l a u t é n t i c o « b o o m » f u t b o l í s t i 

c o p r o v i n c i a l , n o s o l a m e n t e p o r e l 

b r i l l a n t e p a p e l q u e h a r e a l i z a d o e n 

s u s e g u n d o a ñ o m i l i t a n d o e n c a t e 

g o r í a r e g i o i j a l p r e f e r e n t e , s i n o p o r 

q u e e s v i v e r o d e e s t u p e n d o s j u g a - % 

d o r e s q u e y a e s t á n s i e n d o o b s e r 

v a d o s p o r l o s g r a n d e s C l u b s n a c i o 

n a l e s . 

• 
U n o d e e s t o s v a l o r e s e s C a r l o s 

A l b e r t o , j o v e n j u g a d o r d e l a c a n 

t e r a q u e r e c i e n t e m e n t e h a s i d o 

s o m e t i d o a p r u e b a p o r l o s t é c n i c o s 

d e l R e a l M a d r i d . 

C o n e l j u g a d o r h e m o s c h a r l a d o 

e n S a r r i a . 

— ¿ S a t i s f e c h o ' d e l a p r u e b a r e a 

l i z a d a e n M a d r i d ? 

— S í , b a s t a n t e . 

— ^ ¿ E n q u é h a c o n s i s t i d o ? . 

— D e t i p o f í s i c o , e n p r i m e r l u 

g a r ; l u e g o , c o n e l b a l ó n v a r i o s e n 

s a y o s , l i r a n d o a p u e r t a y p a r t i d i -

l l o s e n l o s q u e i n t e r v i n i e r o n t o d o s 

l o s j u g a d o r e s d e l a p l a n t i l l a m a -

d r i d i s t a . ' 

— ' ¿ Q u é t é c n i c o s t e o b s e r v a r o n ? 

— S a n í i e s t e b a n y A n t o n i o R u i z . 

— ¿ C o n c l u s i ó n d e l a p r u e b a ? 

— - P u e s q u e , e n p r i n c i p i o , l e s s a 

t i s f i z o m i m o d o d e h a c e r y q u e 

e s t a r í a n e n c o n t a c t o c o n m i g o p a 

r a s o m e t e r m e a o t r a s p r u e b a s . 

— ¿ T e a g r a d a r í a p e r t e n e c e r a l 

R e a l M a d r i d ? 

— S í , n a t u r a l m e n t e . 

— ¿ E s t u e q u i p o f a v o r i t o ? 

— ¡ N o . E s e l B a r c e l o n a . 

— i ¿ Y a p e s a r d e e s t o t e i r í a s 

d e b u e n a g r a d o a l e q u i p o m e r e n 

g u e ? 

— N a t u r a l m e n t e , p r i m e r o e s l a 

p r o f e s i ó n y l u e g o . l a d e v o c i ó n , 

— ¿ C u á l e s t u p u e s t o h a b i t u a l ? 

— D e i n t e r i o r , d e a m b o s l a d o s . 

— ¿ T u v i r t u d c o m o j u g a d o r ? 

— C r e o q u e . t e n g o v i s i ó n d e l a 

j u g a d a y , c l a r o , f u e r z a f í s i c a . 

— ¿ E d a d ? 

— D i e c i s é i s a n o s . ¡ N o n o s e x t r a 

ñ a t u f u e r z a f í s i c a . . . ! 

C a r l o s A l b e r t o e s a l t o y e s p i g a 

d o , p a r e c e d e m a y o r e d a d . 

— O y e ¿ t e c o n s i d e r a s u n a f i g u r a 

p o r e s t e l l a m a m i e n t o d e l M a d r i d ? 

— N o , e n a b s o l u t o . C r e o q u e s o y 

u n j u g a d o r m á s . . . d e l a S a r r i a n a . 

— ¿ N o c r e e s q u e d e b e r í a s f o 

g u e a r t e e n e q u i p o s d e o t r a c a t e g o 

r í a a n t e s d e p a s a r a u n e q u i p o p o 

t e n t e c o m o e s e l R e a l M a d r i d ? . 

— H o m b r e , p o r s u p u e s t o ; y o m e 

i m a g i n o q u e s i e l M a d r i d m e f i c h a , 

t e n d r í a q u é p e r t e n e c e r p r i m e r a 

m e n t e a l e q u i p o j u v e n i l . 

L a fotografía fue tomada en el 
"Santiago Bernabeu" después 
de una de las sesiones de prue
ba-entrenamiento a que fue so
metido por técnicos del Real 

Madrid 

— ' ¿ T e i m p o r t a r í a p e r t e n e c e r , p o r 

e j e m p l o , a l L u g o ? 

— E n a b s o l u t o , s e r í a p a r a m í 

u n a s a t i s f a c c i ó n e l p o d e r m e h a c e r 

e n u n e q u i p o d e m i t i e r r a . 

— ¿ C r e e s q u e e n l a p l a n t i l l a d e 

l a S a r r i a n a h a y o t r o s c o m p a ñ e r o s 

i c o n ^ l m i s m o f u t u r o f u t b o l í s t i c o 

q u e t ú ? 

— I n d u d a b l e r a c n t e t e n g o c o m p a 

ñ e r o s c o n f a c u l t a d e s y p o s i b i l i d a d e s 

i d é n t i c a s a J a s m í a s . 

— ¿ C r e e s q u e i n f l u y e l a s u e r t e 

e n e s t o d e l f ú t b o l ? 

— S í , a l g o i n f l u y e , p e r o l a s u e r 

t e , c o m o t o d o e n l a v i d a , h a y q u e 

s a b e r b u s c a r l a . . . 

— ¿ Q u i é n e s t u í d o l o ? 

— I n d u d a b l e m e n t e : C r u y f f . 

— V o l v a m o s a l f ú t b o l s a r r i a n o . 

¿ E n t i e n d e s q u e t u a c t u a l e q u i p o 

p u e d e s u p e r a r l a c a m p a ñ a r e a l i z a d a 

c u l a r e c i e n t e m e n t e f i n a l i z a d a t e m 

p o r a d a ? 

— E s t i m o q u e s í . C o n c r e t a m e n t e 

e s t a t e m p o r a d a p u d i m o s h a b e r o b 

t e n i d o u n a m e j o r c l a s i f i c a c i ó n , c r e o 

| Avda. Calvo Sotelo, 121 J 

| Teléfono 530016 S A R R I A | 

P R O G R A M A P A R A H O Y 
D I A 2 4 , D I A D O P A T R O N 

A p a r t i r d e l a s 9 d e l a m a ñ a n a , d i a n a s , a l b o r a d a s , r e p i q u e d e 

^ a ™ ? w n a ' S y d e s f i l e P o r c a U e s d e l a v i l l a d e d i v e r s o s g r u p o s 

d e M e i g a s e T r a s g o s " , b a n d a d e t a m b o r e s y c o r n e t a s d e l a O J G , 

g a i t e i r o s y l a B a n d a M u n i c i p a l d e V i v e r o . 

i^Vf í ' 1 1 d e l a m a ñ a n a J u n a m i s a s o l e m n e , c a n t a d a p o r l a C o 

r a l P o l i f ó n i c a d e " M e i g a s e T r a s g o s " , s e g u i d a d e p r o c e s i ó n , q u e 

r e c o r r e r á e l i t i n e r a r i o d e c o s t u m b r e . 

A l a u n a , i n a u g u r a c i ó n o f i c i a l , c o n a s i s t e n c i a d e l s e ñ o r g o b e r 

n a d o r c i v i l d e l a p r o v i n c i a , d e l a " I I M o s t r a d e A r t e s a n í a e A n t i 

g ü e d a d e s " , q u e o r g a n i z a " M e i g a s e T r a s g o s " . 

A c o n t i n u a c i ó n , c o n c i e r t o e n l a P l a z a J u a n M a r í a L ó p e z , a c a r 

g o d e l a B a n d a M u n i c i p a l , d e V i v e r o . A l a s 6 d e l a t a r d e , " T r o f e o 

S a n J u a n d e F ú t b o l » , C . D . L u g o ^ S . D . S a r r i a n a r e f o r z a d a c o n 

j u g a d o r e s d e c a t e g o r í a n a c i o n a l . 

A p a r t i r d e l a s 7 de l a t a r d e , f i e s t a p o p u l a r a m e n i z a d a p o r l a s 

o r q u e s t a s " T r o v a d o r e s ' ' y " M a c u m b a " , e n l a s P l a z a s de J u a n M a 

r í a L ó p e z y A y u n t a m i e n t ó . 

A l a s 1 2 d e l a n o c h e , s e g u i r á u n a g r a n v e r b e n a , a m e n i z a d a p o r 

l a s o r q u e s t a s a n t e r i o r m e n t e c i t a d a s e n l a s m i s m a s P l a z a s . 

A l a u n a y m e d i a d e l a m a d r u g a d a , s e g u n d a s e s i ó n d e f u e g o s 

d e a r t i f i c i o , é s t o s p a t r o c i n a d o s p o r l a C a j a d e A h o r r o s d e L a 

C o r u ñ a y L u g o . 

q u e e n t r e l o s c i n c o p r i m e r o s ; p e r o 

l a s s a n c i o n e s n o s h a n p e r j u d i c a d o 

n o t a b l e m e n t e . 

— ¿ T u s c o m i e n z o s f u t b o l í s t i c o s ? 

— B u e n o , s i n c e r a m e n t e , c r e o q u e 

e s t o y e m p e z a n d o . M i s c o m i e n z o - » 

h a n s i d o l o s m i s m o s q u e l o s d e 

o t r o s j u g a d o r e s . E m p e c é m á s f u e r 

t e p o r q u e l o h i c e j u g a n d o y a e n 

r e g i o n a l . D o s t e m p o r a d a s s o l a m e n 

t e y l a s d o s e n l a c a t e g o r í a a c t u a l 

d e m i e q u i p o . 

— ¿ Q u i é n t e d e s c u b r i ó f u t b o i í s -

t l c a m e n t e ? 

— R e a l m e n t e f u e M u n d o , u n e n 

t r e n a d o r d e L u g o q u e d i r i g i ó a l a 

S a r d a n a c u a n d o e l e q u i p o p a r t i c i 

p a b a e n e l c a m p e o n a t o P r o v m c i a l . 

T a c h í n m e i n c l u y ó l u e g o e n e l 

p r i m e r e q u i p o y B o l i t a , m i a c t u a l 

e n t r e n a d o r , e s e l q u e m e h a m a n 

t e n i d o c o m o t i t u l a r . 

— ¿ S e h a c e b u e n f ú t b o l e n l a r e 

g i ó n g a l l e g a ? 

— C r e o q u e p r e v a l e c e e l - f ú t b o l -

f u e r z a . L o s t é c n i c o s r e c i b e n m u 

c h a s t a r a s c a d a s . 

— ¿ E r e s j u g a d o r m i e d o s o ? 

— N o , c r e o ' q u e d o y l a c a r a c o 

m o e l q u e m á s . . . 

— ¿ Q u é h a c e s , a p a r t e d e l j u g a r 

a l f ú t b o l ? 

— E s t u d i o y t r a b a j o . 

— ¿ T e a t r a e l a i d e a d e s e r j u g a -

d o r p r o f e s i o n a l ? 

/ — 5 í . 

• — ¿ Q u é o p i n a n t u s p a d r e s ? 

— N o p o n e n i n c o n v e n i e n t e . O ' e o 

q u e l e s g u s t a r í a q u e t r i u n f a s e e n 

e l f ú t b o l . 

Y a n o s o t r o s , C a r l o s A l b e r t o . 

S u e r t e y a p o r t o d a s . 

SISO 

A 6 R 0 

5 

*m % 

EN SARRIA, C O N MAQUINARIA AGRICOLA Y 
RECAMBIOS, PARA UN MEJOR SERVICIO DE 

LOS AGRICULTORES DE LA COMARCA 

Cruce de l a Avenida 

T e l é f o n o 53 05 23 S A R R I A ( lugo) 

g 1 n 
• : » » » » K » > X X X X l X X X Z X X X X X T X Y X X X l I I I I I I X X X I X X ^ I I I I l g 

£ 
US 

P o r q u é 
l e r e e o m i e n d o 

g a s t a r s e u n p o c o 
y c o m p r a r s e 
u n a l a v a d o r a A E G , 

P o r q u e l a d i f e r e n c i a no e s m n c l i a . 

P o r q u e s e l o v a a a h o r r a r e n 

r e p a r a c i o n e s . 

P o r q u e s e l o v a a a h o r r a r en r o p a . 

Y , s o b r e lodo , p o r q u e se lo v a a 

a h o r r a r e n o t r a l a v a d o r a q u e t e n d r í a 

que c o m p r a r s e a l f i n a l . 

P o r todo eso, g á s t e s e u n poco m á s y 

c ó m p r e s e u n a A E G , de u n a v e z p a r a 

s i e m p r e . 

No e s t á l a v i d a p a r a t i r a r 

e l d i n e r o . 

Distribuidor oficial: V í c t o r López V Ü U r a b i d 

R A D I O O N D A S S A R R I A 
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ROMANCE DOS OOUS RIOS BARRIANOS 

2 4 D E J U N I O : S A N J Ü A N 

E N S A R R I A 
Por Víctor ^ V j L j ^ A B J D 

Desde luego que es muy conocida esta íecha en toda la pro
vincia lucense y casi siempre relacionándola c ü d las fiestas patro
nales de Sarria. Pero miren por donde, ahora la fecha y las fies
tas de Sarria, aumentarán bastante, en categoría y concurrencia, 
con una fiesta oficial fija. No perpetua desde luego, pero sí por 
algunos años. Y que sean para bien, es lo que todos deseamos. 

Las fiestas del San Juan de ¿arria estarán desde ahora rela
cionadas con su Alteza el Rey de España Juan Carlos I , a él se 
le debe que nuestra fiesta mayor no resulte trastorno para tantos 
y tantos jóvenes, que desde Lugo, Monforte, e ncluso de loca
lidades más lejanas, tengan que salir de su trabajo, mudarse y 
llegarse a nuestra verbena. Ahora la cosa cambió y los sámanos 
esperamos que esto se note y no poco. 

Claro, esto trae consigo mayor esnftro y preparación de la 
fiesta mayor, una responsabilidad más para los organizadoi'es de 
turno, quienes, teniendo en cuenta la efemérides-del día pueden 
y deben pensar que el 24 de junio, será Sarria el centro de con
centración mayor de nuestra provincia. 

Lástima que no tengamos ese recinto tan necesario donde ce
lebrar unas fiestas debidamente y concentradas, ahora se notará 
mucho más, al igual que se hará sentir en la aociedad La Unión, 
El Casino, trofeo San Juan, etc., etc. 

Espero no equivocarme, creo que nuestras fiestas, así al azar, 
han recibido en el Consejo de Ministros, celebrado el día 4 del 
presente mes de junio, una de sus grandes promociones. Sepamos 
ahora los sarrianos saberla aprovechar. En esta ocasión, fiestas 
del 76, no hemos tenido mucho tiempo. A ver si para el 77 y 
años venideros, ya estamos más preparados. 

tttzxiiixiixxiiiiriiiiiixxiiiiiiiixiixixixxirxxx^ 

A Xosé Manuel Irimia 

O Ouribio cámiña enmorde 
dende e serra deica o val 
e ó seu rente o Celeiro 
tamén pasá de vagar. 
Entrambos ríos sarrianos 
teñen un viejro Ipngal 
feito sobre o chan esgrevio 
do seu terrón secular. 
Un camiño verdeeente 
no largasío touzal 1 
onde se pousan as brétemas 
ó morrerén as seráns. 
Unha carie de térra viva 
na térra viva e lanzal 
labourada con amor 
no silencio fraternal. 
¡Ouh río Auribio, boi bravo, 
garuleiro, furacán...! 
¡Poltro salvaxe da serra 
sin nome pra te chamar! 
¡Río Celeixo, mociño 
con fachenda de galán! 
¡Compañeiro de xugada,. 
xunguido ó vello pai! 
¡Ouh ríoSi antergos ríos, 
antergos como a soedá! 
Oabalos de puro sangue 
galloupando polo val! 
—tikitiki, ttkitake, 
tikitake, tikitac—. 
Paso firme, testa ergueita, 
camiño do longo mar. 

(De "Cativo romanceiro de Sarria e 
do seu val", primer premio no IV 
certamen poético "Meigas e Trasgos"). 

• L E A E L P R O G R E S O * 

" S A N J U A N D E S A R R I A " , 
q u e t r a e s o n o v e d a d c a d a a ñ o 

Por J . T r a p e r o P a r d o 

S A R R I A 
Las Sociedades, el Casino y «La 

Unión», también celebran sus fes
tejos. E l primero ló hará el día 28, 
con sus locales totalmente trans
formados, fruto de una intensa 
campaña de reorganización y acon
dicionamiento, empresa iniciada ba
jo la presidencia de don Ezequiel 
Rodríguez, García, quién trata de 
llevar esa centenaria Sociedad al 
terreno que le corresponde. 

«La Unión», de nuevo bajo la 
presidencia de don Manuel Sobrado 
de Castro, muy revitalizada, espe
cialmente en sus instalaciones exte
riores, también sigue los mismos 
pasos de renovación total. 

«La Unión» celebrará sus festi
vales los días 24 y 25.,Precisamente 
el último día, coincidiendo con la 
cena americana, confirmó su asis
tencia el gobernador civil de la 
provincia, don José Antonio Trillo 
y López Máncisidor, lo cual quiere 
decir que «La Unión» entra por los 
caminos que siguió durante tantos 
años. 

V I L L ARABIO 

M A R M O L E S D E L N O R O E S T E , S . A . 
Teléfonos 530400 y 530404 S A R R I A 

o s t u O N D R 
2 E s t r e l l a s 

E X C E L E N T E C O C I N A Y E S M E R A D O S E R V I C I O 

En nuestro modo coloquiaf, es habitual citar una fecha que no 
llegará nunca, con esta frase: "—Eso pasará cando San Juan baixe 
o dedo". 

€sta frase no se le puede aplicar a Sarria, no, porque desde ha
ce muchos años, ha desbordado ya la indeterminación que ella en
cierra. Pues cada mes de ¡unió el "San Juan dé Sarria" viene 
señalando, con el erecto dedo del tiempo y del calendario, cuándo 
y hasta cómo han de ser celebradas las fiestas patronales de la 
villa. 

Obedientes los sarrianos y forasteros a esa indicación, cumplen 
lo que un día se inició como recomendación, pero que se ha con
vertido luego en mandato. 

Sarria, sometiéndose a él, enciende la hoguera polícroma y • 
sonora de sus fiestas. Apresurémonos a decir que el festejo no 
está sólo en el estampido de los cohetes, o en el vaivén de los 
bailes, o en el goce de los conciertos, o en la tensión de la com
petición deportiva. La fiesta de Sarria, la verdadera fiesta, la in
mutable, es la que en su interior celebra cada sarriano y hasta 
cada forastero que un día estuvo en esos festejos. 

Dicho está, sin embargo: 
"Non se sabe a ledicia que un drento ten, si á cara non lie 

sale". Porque saben eso, porque quieren expresar su alegría inte
rior, los hijos de Sarria rodean al "San Juan de Sarria" de un 
esplendor, que cada año trae su novedad, como cada primavera 
trae sus golondrinas, que, aún pareciendo las mismas, son casi 
siempre nuevas. También tiene su novedad estas fiestas, aunque 
mantengan la tradición del estruendo de las bombas de palenque 
o pueblen las calles de la villa con <o% sones de la música. 

Los que han vivido "o San Juan de Sarria", procuran asistir a 
las que cada año se celebran. Y se convierten en el mejor progra
ma anunciador, pues llevan a otros lugares la noticia de los festejos 
y tratan de que otros compartan con ellos la alegría de vivirlos. 
Cuando encuentran un amigo, le disparan esta pregunta, que es 
interrogatorio con mandato dentro: 

—¿Tí nunca fuches ao San Juan a Sarria?... Entón non sabes 
o que é bon nin sabes o que perdes si non vas. 

Y como todo el mundo "quere saber o que é bon", va a Sarria 
a comprobar la bondad de las fiestas, retomando ai hogar llevando 
en el ánimo fa misma pregunta que le han hecho y que él hará a 
otro. 

Por estos y otros escalones ha Ido subiendo, creciendo y am-
pliándose la fiesta patronal de Sarria. Al Santo le da cuite y rezo; 
mas como él fue precursor y anunciador de buenas nuevas, tatn- -
bién los sarrianos procuran dar a los otros pueblos la buena nueva 
de la fiesta de San Juan y de que hogaño hay otra edición de la 
misma. 

\ Así, cuando llegan los días de los festejos, la villa toda se Im
pregna del fluido impalpable pero poderoso de la amistad y se 
empapa del rocío sutil de una interior alegría. Es verdad que, como 
ocurre siempre, cuando la fiesta termiria deja en el ánimo el re
gusto de una evocación melancólica, tan bien definida en esta 
cantiga: 

|Ay, Dios, < acabouse a testal 
Hai que agardar outro ano 
pra volver a vernos xuntos 
os que a festa celebramos. 

Pero queda la esperanza de "recimcar" cuando ese año pase. 
Y esa misma melancolía sirve para poner urgencias a fa voluntad 
de "estar xuntos" de nuevo en unos días de alegre convivencia. 

Ahora .Sarria avisa a todos que sus fiestas brindan la ocasión 
de "xuntarse". Amor y amistad siguiendo lineas paralelas. Quien 
deje perder la ocasión que Sarria le brinda, "non sabe o que perde". 
Y si deja pasar esa ocasión, quizás se repita luego con pena y po
siblemente con remordimiento: 

"Non se pode queixar o que a razón deixa pasar". 
Lo avisamos nosotros: las fiestas de Sarria están en granada 

sazón. 
¿Por qué dejar que pase sin gozar de su alegría y su sabor? 

E l LUGAR IDEAl PARA SUS REUNIONES, BANQUETES Y CONVENCIONES | 
¡ D i s f r u t e d e n n b u e n a m b i e n t e ! t 

I 
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S A R R I A Y Y O 
Desde que llegué a Lugo puedo decir que Sarria y yo empe

zamos y llevamos un noviazgo difícil. Nos queremoSj pero no aca
bamos de entendemos. Es lo que ocurre cuando se posee una 
personalidad demasiado fuerte. Cuando nos vemos, el cariño se 
manifiesta abiertamente y nos prodigamos mimos y atenciones. 
De repente, un parón. Es como cuando la chica de antes daba una 
bofetada al pretendiente que,se pasaba de rosca. Ese al que se 
le daba un dedo y agarraba el brazo. 

—No es como todas— pienso. Y vuelta a empezar. 
Ninguna ciudad de la provincia visité más veces que Sarria, 

en ninguna tengo más amigos que Sarria, y en ninguna he tenido 
tantas discusiones y discrepancias como en Sarria. Empezamos 
bien, pero pronto llegan las discusiones y discrepancias. 

—Se acabó —pienso, pues también soy terco a mi modo—. No 
nacimos el uno para el otro, 

Pero apenas llego a casa, algún viejo amigo sarriano me está 
invitando: 

—A ver cuando vienes con más calma, que .tenemos mucho 
que discutir..! 

La explicación puede ser que tanto a Sarria como a mí nos 
gusta en cierto modo la marcha. No nos va la coba. Y ni yo le 
doy coba a Sarria, ni Sarria me da coba a mi, felizmentei, pero 
de una manera o de otra nos vamos entendiendo, y el noviazgo 
continúa. 

—Tienes que escribirme algo para Sarriar- me pido Vülarabidi 
en tono de exigencia que me parece bastante sarriano, a las vein
ticuatro horas de ponerme a parir por un artículo sobre fdtboL 

—Veré si puedo. ¿O crees que no tengo otra cosa que hacer? 
Pero en cuanto se va, me siento a la máquina y me pongo a 

relatar estos difíciles amores en los que alternan la felicidad y 
los disgustos, que no se interrumpen porque uno cree estar se
guro de que por mucho que se discrepe, cuando el amor es sin
cero el resultado tiene que ser feba, y además, porque ahora se 
echan encima las fiestas y no vaya a ser que por una tontería 
de amor propio vayan a dejar d*" invitarme. 

BOCELO 

T A P I C E R I A S 

M A R C E L I N O B A B I 0 
((Con s u c a d e n a de o b r e r o s e s p e c i a l i z a d o s n o e n c u e n t r a 

competenc ia ) ) 

Fábrica en Feculera - Nave número 2 - Teléfono 330406 - S A R R I A ( L u g o ) 

L 0 U R E I R 0 
F A B R I C A D E M U E B L E S 

B e n i g n o Q u i r o g a , s / n . 

T e l é f o n o s 3 3 0 0 9 4 - 3 3 0 3 2 4 S A R R I A 

S a l u d o d e l P r e s i d e n t e d e l a . . . 
(Viene de la página anterior) 

Claro, uno por si solo, no sería 
capaz de nada. Pero sí ustedes se 
paran en leer la lista de quienes 
componen la Comisión --que hará 
posible las fiestas patronales de 
San Juan de 1976--, verán que 
no resulta muy difícil el ser pre
sidente de las mismas. Y no es 
eso solamente, también facilita la 
labor de ejemplaridad de los sa
rrianos a la hora de colaborar. 
Sí, es cierto que a veces se pro
testa, se censura e incluso se po
nen trabas, pero a la hora de la 
verdad, a donde uno acude no 
tiene otra respuesta más clara 
que la colaboración. De ahí, que 
no tenga más que el dar las GRA
CIAS, así en mayúsculas. Desde 
las primeras autoridades, colabo
radoras en todo instante con la 
labor festera, compañeros de Co
misión, medios informativos y en 
general, todos los sarrianos, hasta 
incluso a forasteros, que desde 
su punto de origen, hacen llegar 
su ayuda material y a veces mo
ral. 

A grandes rasgos se puede ver 
el verdadero motivo de que uno 
"recunque" en estas funciones. 

Espero, que las presentes fies
tas patronales, ' resulten gratas 
para todos, quienes tratan de vi
virlas más directamente o quienes, 
desde tierras lejanas, las vivirán 
en espíritu muy felices. Con tal 
motivo las preparamos. Sarria y 
todos los sarrianos sabemos hacer 
la estancia grata y mucho más 
en fiestas. Así, como dice nuestro 
alcalde en su "salutación.". 

"A todos les deseo que pasen 

unas fiestas muy felices y que 
disfruten de un descanso en sus 
tareas cotidianas, que de verdad. 

las tienen muy merecidas". 
Sarria, Junio de 1976 
Víctor L . Villarabid 

¡ S A R R I A , V E N T E V I D O J 
Cuando nos ponemos a ia máquina para escribir este artículo 

sobre Sarria, nos viene al recuerdo aquel auténtico grito de gue
rra que lanzaba el popular "Lili", ya fallecido, en las confronta
ciones futbolísticas que se celebraban en "Las Insuas". El "¡Sarria, 
vente vindo!", podríamos aplicarlo los lucenses o, mejor, los lu-
gueses, porque lucenses somos todos los que formamos parte de 
la parcela provincial, refiriéndonos a la expansión que Sarria está 
experimentando y que hace que los límites urbanos se amplíen 
cada vez más hacia todos los puntos cardinales. 

En todos los aspectos. Sarria está adquiriendo una ¡ustificada 
fama. Su industria, su acerbo cultural, su deporte. Son sus gentes, 
emprendedoras y sarrianas, de los pies a ia cabeza, las principa
les intérpretes de la expansión que destacamos por méritos pro
pios. 

Los hombres tienen mucho que ver en el hacer de los pueblos 
y Sarria ha tenido siempre acertados veladores para completar 
la iniciativa que no nació por generación espontánea, sino con el 
esfuerzo y perfecta visión de posibilidades y futuro de un Valle 
cada vez más afectado por el asfalto de la industrialización que, en 
definitiva, es el progreso. Surgen nuestras urbanizaciones, nue
vas vías, nuevos edificios; todo es nuevo para la nueva mentali
dad de los sarrianos lanzados al liderato de una competición en 
la que todos los pueblos lucenses intervienen cón más o menos 
acierto pero, estamos seguros, con la misma ilusión. 

Que el grito de guerra del desaparecido "Lili", sea cariñoso 
estímulo para los sarrianos qué deben continuar en esta línea de 
progreso con una acción conjunta que no debe dar lugar a fisu
ras. Es hora de unión y en esto los sarrianos dan claro ejemplo 
hasta con el nombre de la popular sociedad que les caracteriza. 

Con nuestra felicitación, el deseo de unas fiestas brillantes 
como corresponde a la tradición sanjuanera, de la que también 
Sarria es abanderada.- SISO 

R E L O J E R I A , J O Y E R I A y P L A T E R I A 

D I A Z 
TROFEOS DEPORTIVOS • ARTICULOS PARA REGALO 

A v d a . C a l v o S o t e l o , 2 8 • T e l é f o n o 5 3 0 5 3 5 • S A R R I A 

J O Y E R I A M O D E S T O 
M o d e s t o G o n z á l e z A b e l l a 

S a l u d a a s n s c l i e n t e s y 

a m i g o s d e S A R R I A y l e s 

d e s e a m u y f e l i c e s f i e s t a s 

J o s é A n t o n i o , 4 0 o T e l é f o n o 2 1 3 2 3 5 

• L U G O » 
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Nominal 

500 
500 
250 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
150 

1.000 
500 
250 

1.000 
500 
500 
500 
500 

* 500 
1.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
.250 
500 

1.000 
500 
500 

1.000 

500 
500 

5.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
300 
500 
500 
500 

500 
500 

1,000 
1.000 

500 
500 
500 
Í50 
500 
500 
500 

fcOOO 

500 
500 
500 

500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 

500 
500 

1.000 
500 
500 
500 
500 
500 
500 

500 
500 
500 

500 
500 
500 
500 

1.000 
500 
500 

1.000 
1.000 

500 
1.000 

1 x 7 
1 x 6 
1 x 5 
1 x 5 

C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N G O D E B I L B A O 

A C C I O N E S 

B A N C O S Y S E G U R O S 

Bilbao 
Central 
Banesto 
Exterior 
Fomento 
Guipuzcoano 
Hispano 
Ibérico » 
I . de Cataluña 
López Quesada 
Mercantil "... 
Popular 
Santander -
Urquijo ...̂  
Vizcaya 
Bankunión 
Seguros Aurora ..... 
Unión y Fénix, Seguros 
Herrero 
Pastor 
BankisiiT ^ « 
Noroeste 

I N V E R S I O N M O B I L I A R I A 

Cartirnbao 
Cartisa « ... 
Fibansa 
Figranvisa 
Finsa 
Gral. Inversiones .... 
Popularinsa 
Inverpastor 

E L E C T R I C I D A D . G A S Y A G U A S 

Eleetra de Viesgo .... 
Reunidas Zaragoza .... 
Fecsa (G) 
Fecsa (P) .«.^ 
Fenosa 
Hid. Cantábrico 
Hid. Cataluña 
Hidroia 
Iberduero 
Sevillana 
U. Eléctrica 

Hi'Hiiii'iiuNifa 
Altos Hornos 
Duro-Felguera . . . . . . . . . 
Echevarría 
Fasa-Renault 
Santa Bárbara 
M&t y Construcciones 
Santa Ana 
Ponferrada 
Motor Ibérica ......... 
Nueva M. Quljano ... 
Olasna 
Seat 

TRANSPORTES 
Metro 
Navierji Aznar 
Transmediterránea 

Cros 
K e L Aragonesas ... 
Cepsa 
Fireston© Hispania . 
Papelera Española ... 
Papelera de Leiza ... 
Papeleras Reunidas , 
Petrolíber 
Sniace 
U. E . Río Tinto ...... 
U. Resinera Española 

I N M O B I L I A R I A S Y A U X I L I A R E S D E L A 
C O N S T R U C C I O N 

Asland 
Cementos Lemona 
Cristalería Española ... 
Dragados .,„, 
L Colonial 
I . Metropolitana 
Urbis f, 
Valderrivas 
Vallehermoso 

M O N O P O L I O S 

Campsa ... 
Tabacalera 
Telefónica 

A L I M E N T A C I O N Y V A R I O S 

Corporación Banco bao 
"El Aguila" 
Ebro 
Finanzauto 
Finanzauto y Servicios 
Galerías Preciados 
Gral. Azucarera 
Koipe 
Savin 
Tabacos Filipinas 

. Rumasina 

Plaainver -1 
Plauinver - 2 

D E R E C H O S D E S U S C R I P C I O N 

Cartimoao 
Unión Eléctrica 
Banco Hispano Americano 
Banco Herrero 

NOTA: D. = dinero. P. == papel. 
Ex. = ex. dvdo. / ex. dcho. 

B O L S A D E 
M A D R I D 

Ultima 
Cotización 

735 
825 
513 
520 
558 

410 
484 

575 

510 
814 
509 
610 
367 

509 

570 
324 

137 
270 
224 

280 
366 

103,50 
101 
109 
107,25 
110 
112 
102,50 
122 
142 
111 
103,50 

155 
115 

125̂  

98 
86 

148 

143 

175 

95 

119 

150 
122 
484,25 

168 
202 
235 
247 
94 

266 

685 
645 

206 
194,50 
250 
207 

364,50 
260 
156,50 

135 
127 
621 
355 
353 
332 
131,50 

180 

98,22 
90,82 

17,25 
285 

Cotización 
del dia 

725 
815 
507 
514 
553 

402 
476 

565 

507 
813 

'504 
600 

498 
1.032 

698 

324 

135 

218 

102 

105 
102 
109 
110 
102 
118,50 
135 
109.25 
100.50 

152 
114 

175 

95 

119 

155 
121 
471 

232 

97 
264 

6S7 
636 

207 
193,75 

210 

365 

156 

135 
125 

•354 
352 
330 

177 

97,99 
90,58 

16,50 
275 
890 

B O L S A D E 
B A R C E L O N A 

Ultima 
Cotización 

737 
825 
507 
525 

415 

412 

514 
818 
509 
619 

140 

235 

272 
368 

100 
108 
110 

102,50 
121 
141 
110 
104,50 

157 
113 

96 
86 

238 

175 

121 

150 
125 
486 

212 
236 

97 
268 

241 

650 
179 

364 

155 

137 

358 
359 

130 

247 

98,22 
90,82 

18 
17,50 

290 

Cotización 
del día 

730 
815 
507 
525 

400 

510 
813 
505 
613 

360 

106,50 

102,50 
118 
133 
108 
102,50 

p. 154 
115 

233 

178 

119 

149 
122 
475 

207 
235 

94 
263 

240 

635 
176 

362 

155 

137 

357 
359 

250 

97,99 
90,58 

15 

275 

B O L S A D E 
B I L B A O 

Ultima 
Cotización 

732 
827 
495 

579 
404 
497 
412 
580 

510 
816 

618 
365 

2.200 

135 

105 
140 

104 
101 

108 

120 
139,50 
110 
103 

157 
110 
154 

100 ' 

583 

85 

125 
485 

"315 
168 
210 
236 

95 
270 

233 

637 

363 

156 

135 

612 
342 
359 

131 
360 
370 

98,22 
90,82 

17 
17 

275 

Cotización 
del día 

722 
812 
i9á 

385 

510 
814 

608 
362 

133 

139 

104,50 
100 

117 
135 
109 

153 

152 

580 

85 

480 

165 
212 
236 

265 

634 

360 

156 

133 

335 
365 

97,99 
90,58 

15 
16 

265 

C a m b í o é d e l d i a , C B o i s a y m o n e d a E x ü r . l d e s d e l a s Í 5 h . ( t r e S t a r d e ) 

l l a m a n d o a l t e l é f o n o n - 2 i a i 4 B 

S E R V I C I O T O T A L 

BOLSA DE D I V I S A S 

Dólar U.S.A 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina 
Lira italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercial . 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega , 
Marco finlandés 
Chelín austríaco , 
Escudos portugueses .... 
Yens a 

Comprador 

67.773 
26.305 
14,282 

120,086 
7,975 

69,853 
27.245 

170,811 
168,380 
24,754 
15,178 
11,039 
12,174 
17.400 

367,034 
216,596 
22,710 

Vendedor 

67,973 
26,434 
14,339 

120,713 
.8,008 
70,127 
27,380 

171,748 
169,720 
24,873 
15,257 
11.090 
12,231 
17,496 

370,122 
218,633 
22,815 

L e a E L P R O G R E S O 

L A B O L S A E N M A D R I D , 

B A R C E L O N A ¥ B I L B A O 

MADRÍID, 23. — (CIFRA). — 
En la sesión de hoy, miércoles, la 
Bolsa se mostró en forma más 
descendente, especialmente, en 
determinados grupos de valores: 
químicas y textiles y minerometa-
lúrgicas especialmente; en el ín
dice general se vio la repercusión 
de estos, descensos, más acentua
dos, ya que en ningún sector logró 
mejoras. 

De un total de 176 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 35 suben, 76 bajan y 65 
no varían. 

E l cierre se efectuaba dentro de 
esta misma tónica poco recupera
dora. 

Indice general de la sesión: 
87,55 contra 88,72, 

— • — 

B A R C E L O N A , 2 3 . — C I 
FRA). — En la sesión de hoy en 
la Bolsa de Barcelona han predo
minado de nuevo las posiciones 
vendedoras. Aunque éstas se han 
dejado sentir con mayor insisten
cia en algunos sectores, todos se 
orientan en general a la baja.. 

En total se han contratado 119 
clases de acciones de las que 20 
suben, 59 bajan y 40 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado ce
de 1,12 y se sitúa a 90,53. 

BILBAO, 23. — (CIFRA). ~ 
Pese a la presencia del ministro 
de Hacienda en la Bolsa, no ha 
logrado el mercado sobreponerse 
a la incertidumbre que le envuel
ve, comprobándose nuevamente 
inhibición compradora que ha fa
cilitado otra vez el desgaste de' 
las cotizaciones. 

En todos los corros se hacen 
eco de esta disposición vendedora, 
que no cede pese a los repliegues 
que vienen produciéndose y a los 
intentos de freno que se prodigan 
ante la corriente que se ha im
puesto y que determina en esta 
sesión una caída general de cam
bios en el sector bancario, hecho 

que se repite en los corros eléc
trico, siderúrgico e industrial, 
siendo de mayor cuantía las rec
tificaciones bancarias. 

Terminada la sesióir el mercado 
sigue ofreciendo dominio vende

dor. 
De 70 valores que cotizan, su

ben 7, bajan 43 y repiten 20. 
Indice general, 87,19 — 1,22. 

MERCADO DE DIVISAS 

BUIETES DE BANCO EXTRANJEROS 
Billetes correspondientes a las di

visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

Dólar USA Billete grande (1) . 
Dólar USA Billete pequeño (2) 
Dólar canadiense 
Franco francés .y 
Libra esterlina (3) 
Franco suizo 

100 Francos belgas 
1 Mareo alemán 

100 Liras italianas (4) 
1 Florín holandés ........... 
1 Corona sueca „ 
1 Corona danesa 
1 Corona noruega 
1 Marco finlandés „, 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses 
100 Yens japoneses 

Otros billetes 

1 Dirham 
100 Francos C.F.A. .. 

1 Cruceiro 
1 Bolívar 

100 Dracmas griegos 

Comprador 

Pesetas 

66,36 
65,70 
67,97 
14.02 

117,96 
26,72 

165,74 
25,82 
6,97 

24,28 
14,87 
10,81 
11,91 
16,99 

359,25 
204,93 
22,05 

14,30 
28,10 
4,57 

15,26 
No disponible 

Vendedor 

Pesetas 

68,85 
68,85 
70,86 
14,55 

122,38 
27,72 

171,96 
26,79 
7,67 

25,19 
15,50 
11,27 
12,42 
17,71 

374,52 
213,64 
22,73 

14,90. 
28,97 
4,71 

15,73 
No disponible 

(1) 

(2) 

(3) 

(4) 

Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores. 
Esta cotización es aplicable para los billetes de 1, 2 y 5 dóla
res USA. 
Esta cotización es también aplicable a los billetes de 1, 8 
y 10 Libras irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland. 
Cambios aplicables para billetes de denominaciones de basta 
10.000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 50.000 
y 100.000 Liras. ' 

LA NIÑA 

MARIA DOLORES AGUIAR ROCA 
p Subió al cielo el día 23 de junio de 1976 
¿ • Sus padres, José Manuel Aguiar Rielo y María Inés Roca Currás; hermanos, José Manuel y Ma--, 
^ ría José; abuela paterna, Emelia Rielo Fernández; abuela materna, María Dolores Currás García; 5í 

bisabuelos, tíos, primos y demás familia, 5 
RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas la asistencia a la Misa de Gloria que se ^ 

celebrará hoy, jueves, día 24, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de La Milagrosa, y ü 
acto seguido, la conducción del cadáver desde la citada iglesia al cementerio de San Froilán, favores 3 
que agradecerán. Lugo, 24 de junio de 1976 ^ 
/ CASA MORTUORIA: NO SE RECIBE DUELO 

Calle Azor, número 5 LA ALIANZA ESPAÑOLÁ, S.A. 'Á 

t 
EL SEÑOR 

D O N D O M I N G O D O R A D O D O R A D O 
Falleció el día 23 de los corrientes, en su casa de San Cosme de Barreiros, a los 79 años de edad, des-

* pues de recibir los Santos Saíramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

Su esposa. Adoración Alonso Linares; hijo, Antonio Dorado Alonso (empleado en el Banco de 
Bilbao, en Burela); hija política, María del Pilar Lanza Luaees; hermano, Antonio Dorado Dorado; her
manos políticos; nieto, Pablo Dorado Lanza; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por el alma del finado y la asistencia a la conducción del cadáver y fu
neral de entierro, actos que tendrán lugar mañana, viernes, día 25, a las CINCO de la tarde, en la 
parroquial de San Cosme de Barreiros; favores que agradecerán. 

* , San Cosme de Barreiros, 24 de junio de 1976 

t 
E L SEÑOR 

D O N R A M I R O F E R N A N D E Z V I L 0 R 
Falleció en esta capital, el día 23 de los corrientes, a los 62 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
Su esposa. Angela Castedo Vázquez; hija, Irene Fernández Castado; hijo político, Gabriel Janeiro Carriedo (empleado del Servicio 

Firesfone de Armando Rodríguez Castro); nietas, Olga y Esperanza; hermanas, Carmen, Vicenta, Amánela, Dominga, Eulencia, Teresa, Vir
tudes, Luisa y Corona; hermanes políticos, Teodoro, Manuel, Vicente, José, Ramón, Ramiro, Aurelio, José, Jesús, Dolores, Asunción, 
Teresa, Pilar, Manolo (Guardia Civil en La Coruña), Pablo (Industrial "Casa Pablo") y Plácido; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro que por su eter
no descanso se celebrará hoy, jueves, día 24, a las CINCO Y MEDli^ de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro Félix de Muja, y acto 
seguido, la conducción del cadáver desde la citada iglesia al cemente rio de San Froilán ,f avores que agradecerán. 

CASA MORTUOlRIA: Barreiro, número 5 (Sanfiz) Lugo, 24 de junio de 1976 
NOTA. — De la Plaza del Comandante Manso, a las CINCO de la tarde, habrá servicio de buses, para las personas que deseen asistir 

a dichos piadosos actos. 

t 
PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

D . C E L E S T I N O M O N T E R O S E 0 A N E 
Falleció el 13 de julio de 1975, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

Su esposa, Generosa Roca Vilanova; hija, María Hortensia; hijo político, Agustín García Valcárcel; nietos, Agustín y María Horten
sia; hermanos, Angel y María; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral de primer aniversario que se celebrará el próximo viernes, día 25, a las 
CINCO Y .MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de San Antonio de Padua, favores que agradecerán. 

Lugo, 24 de junio de 1976 

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

D . J O S E M A R I A C A N T O A N D I 0 N 
(GANADERO) 

Que falleció en Lugo el 28 de junio de -1974, confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Su esposa, Josefa Vila Leiras; hiíos, Cesáreo, Eulogio, Domingo e Inés Canto Vila; hijas políticas, María Dolores Paez, Paz Pérez y 
Corona Domínguez; hermanos, Pura, Alicia, Eulogio, Carmen, Germán y Modesta Canto Andión; hermanos políticos, Agustín García, Elisa 
Fernández, José María Veigarredonda, Rosa Reboredo y Eusebio Flores; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral de aniversario que por su eterno descanso se cele
brará el día 25 del cjorriente, en la iglesia parroquial de Sanr Froilán a las SEIS Y MEDIA de la tarde, así como al Novenario de Misas 
que dará comienzo el dja 1 de julio a las DIEZ de la mañana en la mencionada iglesia; favores que agradecerán. 

Lugo, 24 de junio de 1976 

4É 
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D E P O R T E S 

A LAS SIETE, EN AS INSUAS 

S . D . S a r r i a n a y d D . l u g o d i s p u t a r á n e l V I H T r o f e o S a n J u a n 

EL GUARDAMETA INTERNACIONAL MIGUEL ANGEL, CORTES, VALDES Y 
POSIBLEMENTE AMANCIO Y COSTAS, REFORZARAN EL CUADRO LOCAL 

tos componentes del Peña Sport serán recibidos por el obisp de la diócesis, su paisano 
Esta tarde, a las siete, en el campo de As Insuas, el Club 

Deportivo Lugo y la S. D. Sarriana se enfrentan en disputa del 
"VIII Trofeo San Juan", confrontación rodeada de mucho interés, 
que se dejará sentir en el recinto «arriano, porque son muchos los 
lucenses que van a desplazarse. 

Antonio Peña, presidente de la S. D. Sarriana, nos ha facilitado 
anoche los jugadores que reforzarán a su equipo. Nada menos 
que en la puerta estará Miguel Angel, portero internacional del 
Real Madrid, que compartirá la meta con Torres; Cortés, del 
Real Oviedo; Valdés, del Burgos; García, del Ferrol y Pataco, 
del Orense. No se ha confirmado todavía la presencia de Amánelo 
y de Costas. Amando, dada la amistad que le une con el presi
dente de la Sarriana, vendrá si sus obligaciones, sus negocios se 
lo permiten. Costas salió ayer de Barcelona por carretera y si 
llega a tiempo y en disposición de jugar, pues lo hará. 

Ya pueden comprobar que el choque va a ser interesante, 
porque la presencia de estas figuras proporciona un aliciente, 
que en realidad ya no necesita el Trofeo San Juan, con un pres
tigio bien ganado a través de estos ocho años. 

LA PEÑA SPORT SALE EL SABADO 
La Peña Sport, según nos informó anoche Javier Oyaga, par

tirá el sábado de Tafalla para almorzar en La Bañeza y llegar a 
Corgo, al Hostal San Cristóbal, en las últimas horas de la tarde. 

Como delegado probablemente venga el presidente, señor 
Zubiri, a quien acompañarán cuatro o cinco directivos. Además 
algunos aficionados ,aprovechando el puente de San Pedro —cuya 
festividad es el martes—, aeuden también, de una, para animar 
a su equipo y de otra para poder conocer Galicia. 

Los expedicionarios, los componentes del equipo, ya se ven
drán el domingo a la mañana para Lugo, con el fin de almorzar 
en nuestra ciudad. 

. , ^ v^v»*. ^ a ^ u , uaua i * «nustaa que le une con el presi- SERAN RECIBIDOS POR EL OBISPO DE LA DIOCESIS 
^ dente de la Sarriana, vendrá si sus obligaciones, sus negocios se Nuestro compañero de "E l Pensamiento Navarro", habló con 

el obispo de la Diócesis, doctor Ona de Echave, que como saben 
es de Oüte, un pueblecito próximo a Tafalla, y concertaron una 
audiencia que gustosamente concedió el prelado, quien recibirá 
a todos los componentes del conjunto. Es posible incluso que los 
jugadores, directivos y entrenador del Peña Sport asistan a una 
misa en la capilla del Palacio Episcopal, que será oficiada por el 
doctor Ona de Echave. 

MALOCA 

Y A S E C O N O C E E l E 0 1 1 I P 0 O U M P I C O D E F Í T B O l E S P M ü l 

EN EL MISMO GRUPO PARTICIPAN ZAMBIA, BRASIL Y ALEMANIA ORIENTAL 
MADRID, 23.— (ALFIL) .— A 

propuesta del seleccionador nacio
nal de fútbol, Ladislao Kubala, la 
Real Federación Española de Fút
bol ha aprobado la siguiente lista 
de jugadores para formar el equipo 
nacional olímpico, que se desplaza
rá a Montreal: 

Del F . C. Barcelona: Olmo, Sán
chez y Mir. 

Del Real Madrid: Sanjosé y Vi
toria. 

F U T B O L - S A L A 

En partido de «ida» del trofeo 
Delegado Provincial de E . F . y De
portes, de fútbol de sala para ve
teranos, que se celebra por sistema 
copero, el C. D. Lugo-Safari se im
puso a Cuñado's Boys, por doce 
goles a dos. Prácticamente se clasi
fica para la final el conjunto de 
ex-profesionales rojiblancos. 

Hoy, jueves, a las ocho de la 
tarde, se enfrentarán en la cancha 
del Santísimo Sacramento, en el 
primer partido de la eliminatoria, 
Bourio 2000 y Sevillas. 

Del Sevilla: Sanjosé y Phlido. 
De la Real Sociedad: Arconada 

e ¡Idígoras. 
Del Burgos C. F. : Manzanedo 

y Juanito. 
De la U. D. Las Palmas: Juani. 
Del Valencia: Saura. 
Del Sporting de Gijón: Cundi. 
Del Atlético de Madrid: Berme

jo. 
Del C. D. Málaga: Esteban. 
Del Racing de Santander: Camus. 
Estos 17 jugadores se concen

trarán el próximo día uno de julio 
en Barcelona. 

E s c u e l a d e v o l e i b o l 

Hoy, viernes, de siete a ocho y 
media de la tarde, y en el Poli-
deportivo de la Juventud, se des
arrollarán las clases de la Escuela 
de Voleibol, destinadas en esta 
sesión a cadetes y juveniles de 
ambo ssexos. También en esta 
sesión se informará a los alum
nos de próximas actividades. 

CALENDARIO D E L TOR
NEO OLIMPICO 

MONTREAL, 23.— (ALFIL) .— 
Se anunció hoy en ésta el calenda
rio de partidos de la fase prelimi
nar del Torneo Olímpico de Fút
bol de los Juegos de Montreal, es 
el siguiente: 

Grupo «A»: 
18 de julio: En Toronto: Alema

nia Oriental - Brasil. En Sher-
brooke: España - Zambia. 

20 de julio: En Montreal: Brasil-
E s p a ñ a , y Zambia - Alemania 
Oriental. 

22 de julio: En Ottawa: Zambia-
Brasil. En Montreal: España - Ale
mania Oriental. 

Campeonato de España de judo femenino 

Por J. S. 

El C. Fluvial jugará el Deportes Brufau 

I n s c r i p c i ó n p a r a lo s c a m p e o n a t o s s o c i a l e s 

Burante los días 26 a 29 habrá, en Ferrol un torneo patrocinado por 
casa Deportes Brufau y en el que participarán equipos de toda la 

región, que estarán compuestos por dos jugadores, debiendo disputarse 
en cada confrontación dos individuales y un doble. 

Al Club Fluvial de Lugo le corresponde enfrentarse al Club de 
Campo de Vigo el próximo domingo a las cinco de la tarde, en la nista 
numero uno. 

Otros equipos que participan son el C. T. Redes, la S. D Hípica de 
La Coruña, el C. T. Coruña, el C. T. Pontevedra y el C. Santo Domingo 
de Orense. 

INSCRIPCION PARA LOS SOCIALES DEL C. FLUVIAL 
A partir del próximo, lunes todos los aficionados al tenis del C, Flu

vial que deseen tomar parte en los campeonatos sociales deberán inscri-
toirse en las oficinas del club, en Santo Domingo o bien en la portería 
de la playa, según las siguientes normas: 

INFANTILES. — Podrán jugar todos los niños que en 31 de diciem-
ore próximo cuenten con menos de 15 años. 

JUVENILES. — Todos los que en igual fecha no tengan cumplidos 
los 19 años. 

SENIOR. — Todos los mayores de 19 años, sin limitación alguna, y 
con cuota de inscripción de 50 pesetas. 

Se advierte que en la prueba de sénior habrá Copa Consolación que 
«« disputará entre todos los jugadores que resulten eliminados en las 
dos primeras rondas, con la advertencia de que el que lo sea por 
"W. O. no podrá jugarla. 

E l viernes, día 2, finalizará el plazo de inscripción, debiendo comen
tarse los partidos el sábado, día 3. 

En el momento de inscribirse los jugadores deberán anotar si pueden 
jugar por la mañana, para que el comité organizador pueda ajustarse en 
Jo posible a sus peculiaridades sin estar, naturalmente, sujeto a ellas. 

E l juez árbitro será José Manuel Díaz Abrairas. 
INSCRIPCION PARA LOS CAMPEONATOS GALLEGOS 

También a partir del lunes y hasta el sábado, día 3, todos los juga
dores federados del C. Fluvial podrán llevar a cabo su inscripción para 

^os Campeonatos Gallegos de Tenis que se jugarán en La Coruña del 
12 al 18 de julio. Esta inscripción se hará únicamente en las oficinas 
de Galerías de Santo Domingo, por cuanto hay que cubrir el oportuno 
^apresó y abonar la cuota de inscripción que es, para individuales, de 
S0O pesetas y para las demás pruebas de 150 pesetas. 

MAÑANA, CLASES DE TENIS EN EL C. FLUVIAL 
Mañana habrá sesiones de tenis en el C. Fluvial, a partir de las 

•icte. Por lo tanto los niños deberán presentarse en las instalaciones del 
club a dicha hora, debidamente preparados. 

Se celebraron en Orense los 5.° 
Campeonatos Nacionales de judo 
femenino en el que tomaron parte 
cuarenta judokas correspondientes 
a las doce regionales clasificadas 
para estas finales. 

Los combates resultaron muy re
ñidos, dada la gran igualdad que 
existía entre todas las participantes. 
No obstante, se reflejaron algunas 
sorpresas. La más noticiable fue la 
eliminación en semifinales de la 
subeampeona de Europa, Carmen 
Solana por Moyano, la cuál quedó 
campeona en su categoría. 

Nuestras representantes no pu
dieron hacer nada contra toda esta 
amalgama de judokas nacionales. 
No obstante, se batieron con mu
cho entusiasmo y garra. Estas fue
ron: María Angeles García de 
Orense, Dolores Pena e Inés Fer
nández de Ferrol. 

La clasificación final quedó es
tablecida por tanto de la siguiente 
forma: 

í.' Categoría (hasta 52 Kg.): 
1. a Luisa Iglesias (Castellana). 
2. " Teresa Campos (Castellana). 
3. » A. González (Vallisoletana). 
2." Categoría (de 52 a 61 Kg.): 
1. a S. Moyana (Castellana). 
2. a L . Máñez (Balear). 
3. a Carmen Solana (Cántabra). 
3.a Categoría (más de 61 Kg.): 

L* Inés Kaspers (Valenciana). 
2.'' C. Casta (Valenciana). 
3a. M. Garretti de la Rosa (Va

llisoletana). 

S e s o l t a r o n v e i n t i c i n c o 

m ü a l e v i n e s d e t r u c h a 

e n e l r í o L o r 

MONFORTE DE LEMOS.~(De 
nuestra Corresponsalía). 

En las primeras horas de la ma
ñana de ayer, y por la guardería 
de I.C.O.N.A., se procedió a la 
suelta de 25.000 alevines de trucha 
común en el río Lor. 

Estaban presentes el encargado 
de Caza y Pesca en la provincia de 
Lugo, don Antonio Callejo Orja-
les y el presidente de la Sociedad 
Val de Lemos, de Monforte, don 
Manuel Martínez. 

Es ésta la primera de las sueltas 
que se llevarán a cabo en el Lor, 
reforzando de una forma conside
rable la fauna piscícola de dicho 
río. 

Mujer: Si eres el timón del 
hogar, preocúpate de tu for
mación humana. Acude al Cen
tro de Formación Familiar y 
Social, 
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i C a l p i s a l l e g a m a ñ a n a y e l A t l é t i c o d e M a d r i d 

s e c o n c e n t r a r á e l s á b a d o e n P o r t o m a r í n 

• A r b i t r o s v a l e n c i a n o s p a r a l a f i n a l 
Pues sí, la final está ya a la 

vuelta de la esquina. Concreta
mente mañana, viernes, llegará ya 
a Lugo la expedición del Calpi
sa, el campeón de la Liga espa
ñola, y nada más arribar, piensa 
realizar ya el primer entrena
miento, lo cual deja entrever que 
Miguel Roca, no desea perder 
comba con respecto a la final. 
Por su parte el At. de Madrid, 
llegará al día siguiente, el sába
do, y se irá directamente a Por
tomarín, en donde se concentra
rá hasta momentos antes del en
cuentro decisivo. 

E l Calpisa se alojará en el Ho
tel Méndez Núñez, mienitras que 
el At. de Madrid, como queda di
cho, se concentrará en el Para
dor Nacional de Portomarín. 

Los dos equipos están en buena 
forma, y así se espera que el pró
ximo domingo en este enfrenta-
miento, entre los mejores equipos 
españoles del momento, y que 
además llegan a la final invictos, 
sea un digno colofón a la tempo
rada. Por otra parte se trata de 
nuestros representantes, Calpisa 
y At. Madrid, en la próxima edi
ción de la Copa y Recopa de Eu
ropa, respectivamente. 

Un lujo pues; hay una cita im
portante para la afición balon-
manista Incensé y española... 

• FALLO LA DESIGNACION 
ARBITRAL 

Ciertamente la designación ar
bitral para la final, es en un prin
cipio, poco menos que denigran
te. No conocemos cómo se ha he
cho la misma, si "a dedo", o por 
sorteo. Si fue de la última for
ma se debió de reparar un poco 
en el mismo, y si fue de la pri
mera manera, mucho peor aún. 
Inconcebible. 

Es incomprensible que conten
diendo un equipo alicantino, se 
designe a una pareja arbitral va
lenciana, ya que valencianos son 
los señores Cos y Benet, qut se
rán los encargados de dirigir la 
final. Esperemos que a pesar de 
la "vecindad geográfica" (nos
otros no tenemos otra cosa en 
contra), estén a tono con lo que 
una final de este tipo se merece. 
Insistimos, de todas formas fue 
una pena, el que no se haya de
signado a una pareja pontevedre-
sa, leonesa, guipuzcoana, catala
na, etc., qne las hay y muy bue
nas por cierto, para la dirección 
de la final. 

• ¡AY, E L PABELLON...! 
A pesar de lo abandonado que 

el Palacio Municipal de los De
portes se encuentra, parece huér
fano o irreconocido por comple
to, en una zona desconcienciada o 
desértica, los miembros de la Pe-
deración Lucense de Balonmano, 
quieren que el domingo se halle 
en las mejores condiciones posi
bles. Se está marcando de nuevo 
el campo de balonmano, y se han 

Peña Deportivista 
Lucense 

Bonos p a r a e l t ro feo 
" C o n d e d e P e n o s a " 

Se encuentran a la venta los 
bonos para el VIH Trofeo Conde 
de PENOSA, a disposición del pú
blico en general en los siguientes 
locales: 

Restaurante «Los. Claveles», Res
taurante Ferreirós, Cafetería Mo
naco, Cafetería Moderno, y Cafete
ría Vicente (en Rábade). 

retirado las líneas que delimita
ban las canchas de juego de 
otras especialidades deportivas, y 
que creaban un gran confusionis
mo de líneas. Por otra parte se 
espera estrenar ese día, nueras 
porterías de balonmano, las cua
les ya han salido de Madrd ha
cia nuestra ciudad. 

Pero el problema gordo, el pe
liagudo, es que el Calpisa. ha 
mostrado sus deseos (muy lógi
cos), de entrenar el viernes a las 
8 de la tarde, y el sábado a las 
12,30 de la mañana en el escena
rio de la final, ío cual es com
pletamente imposible, ya que és
te se halla ocupado con los Fes
tivales de España, existiendo en 
el mismo parquet una tarima-
escenario, que no se retirará has
ta el propio domingo de la finaJl, 
a las 7 de la mañana. Nuestros 
federativos han gestionado la 
consecución del Polideportivo del 
Instituto, para efectuar entrena
mientos en el mismo, ya que el 
Palacio Municipal con el consi
guiente trastorno para los equi
pos, parece ser que es imposible 
usarlo antes de la final, por las 
razones antes apuntadas. 

Por su parte el At. Madrid, tie
ne pensado estrenar en la propia 
vllia de Portomarín, en su Poli-
deportivo, aunque según nuestras 
referencias, por el momento, no 
posee porterías ni está marcado 
tan siquiera el campo de balon
mano. 

• MAÑANA, ULTIMO DIA 
DE VENTA DE LOCALI
DADES BONIFICADAS 

Sí, recordamos a los jugadores 
de balonmano lucenses, de las 
categorías absolutas, juvenil o 
cadete, ya que los de las demás 
categorías, dispondrán de invita
ciones gratuitas para presenciar 
el choque en cuestión, que ma
ñana finaliza el plazo para reti
rar sus correspondientes localida
des bonificadas, y que son de 50 
pesetas los absolutos ,y de 25 pe
setas los juveniles y cadetes, en 
los locales de la Federación Lu
cense, a partir de las 5,30 de la 
tarde. 

M público en general, para el 
cual se establecieron precios mó
dicos, entre 25 y 125 pesetas, con 
el fin de que el recinto deporti
vo registre un abarrote, a pesar 
de la mala fecha en que se cele
bra la final, también pueden re
tirar sus localidades en los loca
les de la Federación Lucense, si
tos en la calle de la Reina, 10-3.°. 
todos los días a partir de las 5,30, 
excepto el sábado por la tarde, 
que se despacharán en una taqui
lla instalada en la Plaza de Es
paña, y el domingo en las taqui
llas del Pabellón, antes del co
mienzo del encuentro. 

• 250.000 PESETAS 
Nada menos que 250.000 pesetas 

costará a la Federación Lucen
se de Ballonmano la final de la 
Copa, y esta cantidad así por las 
buenas, aparte de otros muchos 
gastos. Esita cifra la exige la Pe
der ación Española de Balonma
no sin dar más explicaciones, y 
hay que pagarlas, a pesar de que 
la propia Federación Española de 
Balonmano, ya cobra ella direc
tamente los derechos que paga 
RTVE por retransmitir el choque, 
y asimismo explota ella la publi
cidad interior del Pabellón, lo 
que le reportará ya, según nues
tras noticias, varios millones de 
pesetas. E l colmo, vamos... como 
"alguien" dijo: "Quizás los fe
derativos de la Española quieran 
venir de paso, y a costa de la f i 
nal que en Lugo se juega, a pa-

D E S D E M O N F O R T E 

E l C I Ü B I E M 0 S B U S C A P R E S I D E N T E 
Ante el clima de total inhibición, que es todavía más notorio 

en determinados sectores mayormente a dar ejemplo el próxí 
T o n T ^ I « T r * V e Z ^ d e qUe fÍnalÍZÓ el campeonato na
cional de Liga de la presente temporada, el Club Lemos convoca 
a sus asociados y simpatizantes en general a celebrar una alam-
^ i ^ h ^ de Ia CUalí Se intentará3 parece ser, no a compo
ner lo descompuesto, ni a solucionar o paliar los problema^ m í 
perentorios y acuciantes que gravitan ¿ b r e irSodedad l l ^ í 
recer lo que se pretende, según hemos podido deduefr de l í 
otras dos asambleas celebradas, es hallar l las peíonas que £ 
seen integrar la junta directiva, asumiendo los comp "o¿sTs 
nórmeos y demás responsabilidad que ha contraído el Club 

as gestiones de quienes voluntaria e irrevoo 
e C ^ - ^ e n t a r la dimisi<^ como rectores actuales del Club 

eco-
me-

M A T R I M O N I O 
El chófer - mozo comedor, ella sepa cocina, 

para señora residiendo en Ferrol 

Teléfono 353380, llamar de 4 a 6 excepto 
domingos 

diante las gestiones de quienes voluntaria e irrevocablemente 
-ciden presentar la dimisión, como rectores a c t S L dS ^ub 

Sin embargo, como son tantos y tan graves los Troblemas v 
compromisos que se han dejado acumular sobre el LemoS detê  
mondónos a oonsiderar solamente los de más bulto y S d o en 
la penumbra otros menos llamativos, pero no por ello de me 
ñor trascendencia a largo plazo, fácilmente nos obligan a p e n s í 
que aunque la presidencia del Lemos suele ser normalmente 
un cargo con alto porcentaje de honorífico prestigio y un Seaso 
porcentaje de trabajo real, resultará difícil el poder h a í a f a la 
P^sona adecuada paca incitar y dirigir a los d e ^ r h a c i f el iogm 
de objetivos comunes, obteniendo la cooperación, respeto v la 
confianza coleativa prectea, que decida acatar l í f l ^ a d i u d i c a 
cion de la presidencia del Club Lemos, por una s ^ f d f caí/as' 
muy complejas que hoy no es posible analizar 

Cuando los problemas arrecian es fácil caer en este nesimi. 
Y * \ C a ? e ?Uda que en estos comentos las diiculLdes ^ 

ceden de todos los campos. La situación económica ¿ francameí 
te preocupante y con pocas perspectivas inmediatí dadas l í ¡ 
circunstancias, aún contando con el total y r i d í c u l ? i n S S de 
a irregular e improcedente «operación traspaso" d i Mstórico 

local social del Club a determinada firma comercial d f la Sudad 
S r J e H P r T n t a i ! Í en la direetiva que ^ n t a ^ d L i i ó n ? ¿ «fras de bajas de soaios son ya una amenaza a l a r m a n ™ 
tilla de jugadores pertenecientes al Club es reducidísima- el emS 
po descendido a la Serie A Regional, y un ambientrenralSdo 
que ha decidido adoptar una actitud idolentemente de ¿ ¿ S a a 
los acontecimientos, en estos momentos de singular deücadeza 

Entendemos que los problemas que de tai situación s fde ívan 
solo pueden resolverse en un clima de mutuo respeto, colabora- ' 

ción y tolerancia, nunca a través de un clima envenenado y vio
lento o de la sugestión irracional, como la que intentó suscitar 
uno de los vicepresidentes más impopulares que ha tenido el 
Club, al que tenemos el máximo respeto por su persona, pero 
que no acertamos a comprender el sentido de su designación, al 
solicitar, en la asamblea pasada, irónica y provocativamente a 
cierto asociado, que no se dio por aludido, fórmulas o métodos 
prácticos que contribuyeran eficazmente a resolver los proble
mas del Club, que este vicepresidente, según parece, ha creado 
en su mayor parte, y que ahora pretende ahandonar para que 
otros los resuelvan, sin la aportación económica que le corres
ponde y que se le debe de exigir. Porque que todos pensemos 
igual es imposible, pero posible sí es que aprendamos a aceptar 
como algo lógico y legítimo la diversidad de opiniones y crite
rios que han existido entre la afición monfortina antes de llegar 
a estos momentos difíciles para el Lemos. 

Besde esta misma perspectiva resultan también incómodos de
terminados procedimientos de los que hacen uso ciertos respon
sables jerárquicos del Club, con lo que provocan la indiferencia 
•del asociado y aficionado en general, ya que como todo el mundo 
sabe, uno de los mejores caldos del cultivo del rumor y de la 
apatia, es la falta de una veraz y detallada información. Y tam
bién como todo el mundo sabe, uno de los motivos de que se ca
rezca de esta información, es que no se quiera facilitarla; es de
cir, que a quienes le corresponda proporcionarla o se olvida de 
estas obligaciones o no les da la real gana de cumplir con éstas. 

chma es ya de Por sí suficiente complejo como para que 
no se prosigan manteniendo ocultos todos los problemas que 
existan en el seno del Club. Si realmente se desea hallar a las 
personas que decidan aceptar los cargos vacantes de la junta 
directiva del Lemos, hay que empezar por facilitarle a cada socio 
en su domicilio, una información detallada y veraz, con ideas cla
ras, gestos precisos y ambigüedad desterrada, haciéndole saber, 
ai mismo tiempo, que el servicio a la comunidad es un alto honor 
que se compensa por sí solo y que se impone una conducta más 
solidaria para que el sacrificio de mantener al Lemos, no recai
ga, mayontanamente como casi siempre, en la clase obrera ne
cesitada de atender a sus necesidades y obligaciones. Esto puede 
l l l ^ los puntos de partida Para que, en las próximas 
asambleas que se celebren por los mismos motivos, empiece a 
instaurarse el verdadero equilibrio del porvenir del Club Lemos. 

ER DE LAS HERAS 

S 

sar las vacaciones estivales, en 
nuestra enxebre y dulce Galicia". 

E l caso es qüe las 250.000 pese
tas hay que pagarlas, y la Fede
ración Lucense, no sabe ni cómo. 
E l taquillaje con lo módicos que 
son los precios de las localidades, 
a muy poco puede llegar. E l Co-
misariado del Bimilenario, tam
poco quiere abona/r esa cantidad, 
uanque la finaJl está incluida den
tro de los actos patrocinados por 
éstos, aunque parece que sí ha 
prometido una pequeña ayuda. 

En fin, esperemos que entre todos 
Comisariado del Bimilenario, au
toridades, etc. se logre esta cifra, 
que tantos quebraderos de cabe
za están dando a nuestros fede
rativos, los cuales no merecen es
te abandono, ya que están traba
jando día a día como locos, y sin 
tregua, para poner todo a punto 
para la gran final, y que Lugo 
pueda ser testigo de este gran 
acontecimiento. 

OTE-PER 

V O L E I B O L 

Sant-Yago OJE y Escuela Comercio 
disputarán el Trofeo Verano-76 

E l próximo sálbado, día 26, en 
la cancha del Clúb Polideportivo 
OJE a las 8 de la tarde, los equi
pos Sent-Yago Oje, de Segun
da División Nacional, y el equi
po Escuela de Comercio, de cate
goría provincial, se enfrentarán 
en disputa del trofeo Verano-76, 
que viene a ser el epílogo de la 
temporada 75-76. 

E l choque se presente lleno de 
alicientes, puesto que ambos con
juntos campeones en la presente 
temporada en sus respectivas ca
tegorías se conocen suficiente
mente y en esta ocasión ambos 
esperan la victoria para sus co
lores. Evidentemente el conjunto 
amarillo de la OJE es superior a 
los provinciales, más al no en
contrarse con la plantilla al com
pleto, y por contra los "peritos" 
con dos notables refuerzos. He
rrero y César Paz, posibles juga
dores de Comercio en la tempo
rada venidera, las fuerzas se ha
llan un tanto equilibradas y de 
ahí la oportunidad de presenciar 
un encuentro vistoso y quizás bri
llante en cuanto a juego. Amibas 

formaciones, eso si, se emplearán 
a fondo en este postreo macht. 

Alfredo Porto, jugador básico 
del Sant-Yago, respecto a este 
choque opina así: "Será un par
tido muy competido, en el que 
Comercio con sus dos nuevos re
fuerzos adquiere un gran chance 
respecto al resultado final. Mas 
espero que la mayor veteranía de 
mi conjunto sepa encauzar el 
triunfo para nuestro lado". 

Y por otra parte el jugador-
preparador de la Escuela de Co
mercio, Jesús Paz, nos indicó lo 
siguiente: "Estamos muy ilusio
nados ante este partido que cie
n-a la temporada. No nos pre
sentaremos como víctimas ante 
los pupilos de Labandeira. y gra
cias a estos dos nuevos refuerzos, 
pensamos en la posibilidad de po
der dar la sorpresa, que desde 
luego lo sería, puesto que el Sant-
Yago en la presente edición no 
conoce la derrota en partido ofi
cial a excepción de la fase de as
censo celebrada en Soria". 

B l encentro será dirigido por 
los colegiados señorres Yllanes, 
Veiga y Julio. 

S a n c i o n e s a j u g a d o r e s m o d e s t o s 
En reunión celebrada por la De

legación de la Federación Gallega, 
se han adoptado los siguientes 
acuerdos en relación con inciden- • 
cias de partidos: 

Ferroviaria - Saamasas (Copa): 
Tercera amonestación, con mul

ta de 25 pesetas y advertencia de 
suspensión al jugador del Saamasas, 
don Edilberto Seoane Cabado por 
jugar el balón con las manos. 

Doble amonestación, con multa 
de 25 pesetas, al jugador de la Fe
rroviaria, don J . Manuel Burgo Ca
bado, por juego peligroso. 

Nueva Rúa - Comercial: 
Primera amonestación al jugador 

del Nueva Rúa, don José M. Igle
sias Pájaro por protestar al árbi
tro. 

Tercera amonestación, con mul
ta de 25 pesetas y advertencia de 
suspensión, al jugador de la Co
mercial, don José M. Várela Vare-
la, por la misma falta que el an
terior. 

Iris - Saamasas: 
Primera amonestación al jugador 

del Iris, don Antonio Vázquez Váz
quez, por desconsideración a un 
compañero de equipo. 

TORNEO D E F U T B O L D E 
PROMOCION DEPORTI
VA E N MONFORTE 

En los locales de la Delegación 
de la Juventud de Monforte, se 
celebró la reunión semanal del 
Comité Local de Fútbol de Pro
moción Deportiva, a la que han 
asistido junto al presidente y se
cretario del Comité los delegados 
de los equipos: Valle de Lemos, Ou-
sende. Florida, Arenas, Lemos, Es
tación y Veiga. Faltó a esta reu
nión el delegado del equipo Fran
cés. 

En el capítulo de sanciones se 
acordó: 
Partido Florida - Francés: 

Segunda amonestación a don Jo
sé A. López Vila, por desconside
ración con el público, jugador éste, 
del Florida.' 

Partido Valle de Lemos - Arenas: 
Primera amonestación a don An

tonio Vega Castro, del Arenas, por 
desconsideración con un contrario. 
Primera amonestación a don An
tonio Carlos González, del Arenas, 
por dirigirse al árbitro sin ser ca
pitán. Suspensión por un partido 
a don Manuel González López, 
del Valle de Lemos, por acumula
ción de amonestaciones. Primera 
amonestación a don Pedro Gómez 
Alvarez, del Valle de Lemos, por 

W Ñ A S B O U Z O N , 

C O R R E S P O N S A L D E 

" D O N B A L O N " 

Por el editor José María Gar
cía lia sido nombrado delegado pa
ra Lugo y su provincia del sema
nario «Don Balón», nuestro com
pañero en las tareas informativas 
de Radio Nacional de España y 
Televisión Española, José Tuñas 
Bouzón quien a partir de la pró
xima semana iniciará sus colabora
ciones con el prestigioso semanario 
deportivo. 

dirigirse al áribitro sin ser capitán. 
Partido Lemos - Francés: 
Primera amonestación a don Jo

sé González Trigo, del Lemos, por 
dirigirse al árbitro sin ser capitán. 
Primera amonestación a don Emilio 
Várela Rodríguez, del Lemos, por 
desconsideración con el público. 

También se acordó: Advertir a 
los entrenadores de los equipos Flo
rida y Lemos, que en caso de rein
cidencia serán amonestados. 

Se informó de la marcha de los 
distintos trofeos: 

En la clasificación: 1.° Florida, 
con 6 puntos; 2.° Arenas, con 5; 
3.° Veiga, con 4; 4.° Francés, tam
bién con 4; 5.° Valle de Lemos, con 
2; 6.° Ousende, también con 2; 7.d 
Estáción, con 1 y 8.° Lemos, con 0 
puntos. 

En ed trofeo a la deporíividad: 
1.° Ousende, 0 puntos; 2.° Francés» 
con 5; 3.° Arenas, con 7; 4.° Flo
rida, con 10: 5. Lemos, con 13; 
6.° Valle de Lemos, con 21; 7 ° 
Veiga, con 24 y 8.° Estación, con 33 
puntos. 

Máximo goleador: Con 4 goles. 
Penalty (Francés). Con 3, Alfonso 
(Florida), y Lis y Balsa (Arenas). 

Portero menos batido: Con 0 go
les. Parada y Ovalle (Florida); con 
3 goles, Abel (Veiga); y con 4, 
Ovidio (Arenas), Várela (Lemos) 
y Pocholo (Francés). 

M n í T e n » 

Carrit Welsink, de Holanda, 
aparece en la presente foto
grafía en el momento de lle
gar a la meta como vencedor 
del Gran Premio Norteame
ricano Hang- Ten, para mo
tocicletas de 500 c.c. Más de 
treinta y cinco mü personas 
asistieron a la prueba que 
tuvo lugar bajo un sol sofo
cante que no consiguió des» 
animar a los "forofos". — 
(Foto Cifra Gráfica-UPI) > 

EL PROGRESO en baralla 
SE VENDE EN EL QUIOSCO QUIROGA, DESDE LAS 

PRIMERAS HORAS DEL DIA 
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P U E N T E N U E V O 

"Los recenses somos gente emprendedora y hemos 
buscado nuestra autonomía fundando industrias en base 

de materias primas de las que somos productores" 
» DECLARACIONES DE CUATRO PRESTIGIOSOS INDI STRIAI.ES DE SAN JUAN DE RECECENDE (PIE NTENIT.VO) 

es una pequeña pe
to industriosa localidad pertene
ciente al municipio de Puentenue-
m - Viüaodrid. Rececende está en 
fiestas. Todo está a punto para 
que hoy, 24 de San Juan, la sim
pática villa brille no sólo con el 
sol del verano, sino por el fuego 
de lea tradicionales hogueras de la 
moche de San Juan. 

Ante nosotros cuatro caracteriza
dos industriales de Rececende, don 
Germán López Fernández, don Da-
meJ Marión Rodríguez, don Jaime 
Alonso González y don José Car-
balleira Regueiro. Ellos serán los 
que nos cuenten edgo sobre Rece
cende y sus fiestas patronales. 

«r—éSan éstas las fiestas mayores? 
—Sí, las patronales; la denomi

nación exacta de nuestra parroquia 
ms San Juan de Rececende. 

:—¿Cuántos días de fiestas? 
—Este año serán tres días: 23, 

&f y 2S. 
—¿Son unas fiestas más o tie

nen carácter especial? 
—Creemos que son unas fiestas 

con un sabor propio. Siempre han 
tenido justificada fama y gozaron 
de la atención de las gentes de esta 
comarca que en estas fechas se reú
nen con nosotros para celebrar 
nuestras fiestas mayores. 

—¿Cuestan mucho las fiestas? 
—Bueno, eso tendrá que decirlo 

la comisión. De todas formas pa
ra un pueblo como el nuestro, todo 
nos parece mucho y, como contra
partida, todo poco. 

—¿Por qué Rececende es una 
localidad con tanta industria? 

—Pues mire usted, se debe a 
que los recenses somos gente em

prendedora y hemos buscado nues
tra autonomía fundando industrias 
en base de materias primas que se 
producen en nuestra zona. 

—¿Incluso la fábrica de hoces y 
visagras? 

—Bueno, por lo que a la fábrica 
de hoces se refiere, no es porque 
exista aquí la materia prima. Pue
de decirse que es una industria 
tradicional en la comarca. 

'—¿Está bien comunicada la pa
rroquia? 

— L a parroquia —nos dice el se
ñor Alonso— está bastante bien co
municada. Debo de significar que 

P R I M I T I V O A L E J O G U T I E R R E Z 
ZAPATERIA - FUNERARIA 

Telf. 346146 • RECECENDE-PUENTENÜEVO 

nosotros, los vecinos de la parro
quia, hemos construido con presta
ciones personales una red viaria 
que se aproxima a los treinta kiló
metros. 

—¿Se ha notado en la proyec
ción socio - económica de la zona 
el alquitranado de la carretera 
principal Villameá - Mondoñedo? 

—Muchísimo; esta obra, tan sus
pirada por nosotros y tan sufrida, 
porque todo hay que decirlo, llegó 
cuando las necesidades de la zona 
se habían incrementado en virtud 
de la industrialización y del nota
ble crecimiento del parque de auto
móviles.' Esperemos que el mante
nimiento de la carretera se pro
duzca con la regularidad precisa 
para conseguir que nuestra prin
cipal arteria contribuya al esfuer
zo que todos ponemos para lograr 
la expansión de nuestro pueblo. 

—¿Disponen ya de todos los ser
vicios necesarios? 

—Teléfono —automático— y 
energía eléctrica, si; faltan cosas. 

C o m e s t i b l e s A N T U X O 

J o s é A n t o n i o A l o n s o 

Distribuidor de Piensos N O R G A S A 

RECECENDE, s/n. - Telf. 346021 - PUENTENUEVO 

C O N S T R U C C I O N E S 

G A L L O 

G a l l o G a s a l l a 

como alumbrado público, alcanta
rillado, traída de aguas, etc. 

—•¿Posibilidades de cubrir estas 
necesidades? 

—Naturalmente; sabemos que 
nuestro Alcalde —el de Puente-
nuevo— está en excelente dispo
sición para atender a nuestras pe
ticiones y esperamos que cuando la 
petición se produzca de modo ofi
cial, el Ayuntamiento responda. 

—¿Constituyen un pueblo uni
do? 

—Creo que es nuestra principal 
virtud. Para todo, incluso para las 
fiestas, nos unimos y estamos dis
puestos a conseguir los objetivos. 

—¿Cuál es su objetivo más inme
diato? 

— E l contribuir para construir un 
edificio parroquial nuevo. Es más, 
ya tenemos recaudada una cantidad 
importante. 

—¿Cuánto dinero tienen? 
—Unas setecientas mil pesetas. 

. —¿Cuántos vecinas son en la 
parroquia de Rececende? 

—Unos noventa. 
—No cabe duda de que están 

unidos y dispuestos a conseguir sus 
objetivos, 

—¿Se trata Rececende de un 
pueblo nuevo? 

—Pues creemos que si, ya que 
la mayoría de las casas son de 
nueva construcción, sobre todo en 
el núcleo urbano principal en donde 
se centran las industrias. 

—¿Mucha emigración? 
—Todo lo contrario; en la ac

tualidad viene mucha gente de 
otras localidades a trabajar en 
nuestras industrias. 

—¿Disponen de instalaciones 
deportivas? 

—No, y es precisamente otra de 
las grandes necesidades. Mire us
ted, nosotros, los industriales, los 
vecinos todos, estamos dispuestos a 
colaborar económicamente para cu
brir esta gran necesidad. Una pis
ta polideportiva seria un logro que 
todos celebraríamos. Actualmente 
nuestros hijos tienen que efectúa' 
sus prácticas deportivas aprove
chando la lonja existente ante una 
de nuestras fábricas. 

Evidentemente los recenses, lle
nos de entusiasmo y ganas de ha
cer, tienen razón. Hay necesidades 
que se derivan de una gran labo
riosidad que deben y pueden ser 
atendidas. Con gente asi dispuesta 
todo es posible. 

Hasta aquí la opinión, el informe 
de un importante grupo de hom
bres con inquietudes y deseos de 
hacer para lo que no regatearán es
fuerzos. Esperamos que consigan 
todos sus objetivos. 

SISO 

R E C E C E N D E Y L A S R O D R I G A S 

Hay un solo paso entre Las Rodrigas y Rececende. La primera localidad, capitalidad del mu
nicipio de Riotorto, está hermanada con Rececende porque, prácticamente, son pueblos uni
dos. La diseminación es tan evidente que produce un forzoso hermanamiento entre las dos 
localidades. Rececende no presenta un núcleo urbano como el que ofrecemos en el grabado, co
rrespondiente a Rodrigas. Sin embargo los recenses tienen algo Importante: deseos de prospe
rar y de alcanzar las más lejanas metas en base de su constante laborar. Riotorto y Rececende 

se unen todavía más en estas fechas festivas en las que confraternizarán ambos pueblos 

A n t o n i o H o g a z a G a r c í a 

FABRICA DE MADERAS 

342109 R E C E C E N D E - P U E N T E N U E V O $ 

J e s ú s F e r n á n d e z D o p a d o 
A L M A C E N D E J A M O N E S 
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Transportes y Comestibles 
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CESAR PIÑEIRO PRIETO 
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1 J A I M E l 

Daniel Rodríguez Rodríguez 
C O M E S T I B L E S 

Telf. 346287 • RECECENDE-PUENTENUEVO 

J o r ^ e I r a v e d r a G o n z á l e z 

TRANSPORTES . CARROCETAS 

RECECENDE - PUENTENUEVO 

G O N Z A L E Z 

F A B R I C A D E 

los dos únicos miembros de la Comisión de Fiestas de San 
Juan de Rececende hacen cálidos elogios de los vecinos 
que con su esplendidez colaboran a que los 

alcancen la máxima proyección 
festejos 

M u e b l e s d e e n c a r d a 

Teléfono 346020 

RECECENDE - PENTENllEVO (lugo) J 
Y ahora toca el turno a uno de 

los dos únicos componentes de Ja 
comisión organizadora de las fies
tas en honor a San Juan, en Re
cecende. Se trata de Manuel Ira
vedra Alejo. 

—¿Cómo es el nombre de su 
otro compañero? 

—Antonio Salgado Acebo. 
—¿Cuándo emoezaron a progra

mar las fiestas? 
—Hace un mes aproximadamen

te. 
—¿Qué tal ha respondido el pue

blo, económicamente, claro está? 
—Muy bien, magníficamente; 

tan bien que incluso los qlie no son 
de aquí, como agentes comerciales, 
etc., han respondido espléndida
mente a nuestras peticiones econó
micas. 

—¿Cuánto cuestan las fiestas? 
—Sobre cien mil pesetas. 
—¿Cuántas orquestas? 
—'Dos. E l día 23 actuará un con

junto musical y el 24 y 25," la afa

mada orquesta «Don Quijote», de 
Asturias. 

—Aparte de los bailes y verbe
nas, ¿qué otros actos han progra
mado? 

—Bueno, habrá competiciones, 
cucañas... en fin, todo lo que suele 
hacerse durante nuestras fiestas 
mayores. 

—¿ Ilum i na ción extr aordinari a? 
—'Bueno, extraordinaria de todo, 

ya que carecemos de alumbrado 
público. Además está programada 
una sesión de fuegos artificiales. 

—¿En dónde se celebrarán las 
fiestas? 

—En el campo de la Escuela; 
es decir, en el lugar tradicional. 

—¿Actos religiosos? 
—Habrá misa solemne, los dos 

días —24 y 25— y este último día 
recibirán la primera comunión los 
niños de la parroquia. 

—¿Suelen venir muchos visitan
tes a las fiestas de Rececende? 

—Muchísima. Mire usted, ade

más de los invitados que suelen ve
nir a todas las casas de la parro
quia, nuestras fiestas tienen justi

ficada • fama en toda la comarca 
e incluso por la zona asturiana de 
cuya región recibimos muchos vi

sitantes. 
—¿Algo más? 
—Pues sí, rogarle que anuncie la 

posibilidad de que los días de fies
ta se prorroguen hasta el sábado, 
en el caso de que el dinero nos 
alcance, aprovechando el hecho de 
que nuestros convecinos han sido 
muy espléndidos con sus aporta
ciones económicas. 

i Así da gusto, amigos! Rececen
de, no nos cansaremos de decirlo 
es un pueblo singular. La unión 
predomina y todos se identifican 
con sus fiestas mayores y con los 
actos que significan una promoción 
del pueblo. Enhorabuena y felices 

fiestas. 
SISO 

M a d e r a s y T r a n s p o r t e s 
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Compra - Venta de Maderas 

RECECENDE-PUENTENUEVO 

ESPECIALIDAD EN CERCHAS Y TIRADORES 
PARA NAVES INDUSTRIALES 

I 

F A B R I C A D E A S E R R A R 

Teléfonos: 
Particular 34 6174 

Oficina 34 60 32 

Para avisos, llamar al teléfono 346024 

R E C E C E N D E 
Una vez más llegamos a Rececende y, también una vez más hemos 

tenido ocasión de tomar contacto con sus hombres. La verdad es 
que los recenses me han caído siempre bien. Son gente amable, abier
ta, emprendedora, trabajadora... son, en íin, auténticos hombres de 
bien. 

Desde nuestra primera visita, en la que recibimos la grata sorpresa 
de encontrarnos con una localidad próspera e industriosa, a la que 
no era fá-cil llegar por el lamentable estado de su principal arteria, 
han transcurrido algunos años. EL PROGRESO se ha identificado con 
los problemas que las trabajadoras gentes de Rececende nos plantea
ban. El conseguir el asfaltado de la carretera principal era el objetivo 
primordial. La verdad es que no se podía andar. Nuestra campaña en 
favor de los recenses y de la reparación de la carretera, fue cons
tante. For fortuna, el Ministerio de Obras Públicas concedió el turno 
que tanto tiempo esperó y la obra se realizó. Ahora los recenses es
tán satisfechos, pero tienen otras necesidades que nuestro grupo de 
amigos han planteado y que recogemos fielmente en otro reportaje 
de esta misma página. 

Sus alegrías, sus penas, sus necesidades, nos fueron planteadas 
con sencillez y entusiasmo. Creo que son dignos de ser escuchados 
por los responsables de nuestra administración. No es mucho lo que 
piden y sí lo que dan. Rececende es un núcleo industrial muy impor
tante. Tanto que allí no existe la emigración, que no es poco decir. 
Piden alumbrado público, agua, alcantarillado, una pista polideporti-
va... ¿No les parece, lectores amigos, que sus necesidades pueden y 
deben tener pronta solución? Nosotros confiamos en la comprensión 
de munkipes y de los cargos provinciales para atender a unas ne
cesidades reales para la más pequeña y más industrializada localidad 
de nuestro territorio provincial. 

Pero hoy es día de fiesta. Todos se disponen a honrar a San Juan, 
patrono de la villa que luce las mejores galas y recübe a los que les 
visitan con la hospitalidad característica de estas gentes trabajadoras 
m¡raaSción.-sísaCStaS ,Í'neaS' rendÍmOS teStÍmanÍ0 ** * ^ 

Programa de fiestas 
Día 23.—Solemnes vísperas 

A las ocho de la tarde, festival baile en el campo de la Escuela. 
Día 24.—Dianas y alboradas 

A la una de la tarde, misa solemne, a la que seguirá una pro-
eesión en 'torno a la iglesia. Durante la tarde se celebrarán dis
tintas competiciones deportivas. 

A las ocho de la tarde, festival baile amenizado por la or
questa "D. Quijote", de Oviedo, que se prolongará con una mo
numental verbena. 

Día 25.—Misa solemne 
A las ocho d* la tarde, festival baile y verbena amenizado 

por la afamada orquesta "D. Quijote". 
NOTA.—La comisión nos ruega anunciemos la posibilidad de 

que tas fiestas se prorroguen hasta el sábado, día 25, respon
diendo así a la gran colaboración prestada por el pueblo. 

RODRIGAS - RIOTORTO 

RECECENDE - PUENTENUEVO (Lngo) 
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M A D E R A S 

M O I R O N 

R E C E C E N D E Y P U E N T E N U E V O 

j Las fiestas patronales de San Juan de Rececende proporcionan una especial proyección a esta industriosa localidad y, por oñadidu-
t ra/ a la capitalidad del municipio: Puentenuevo. El grabado, que no es de ahora, nos muestra un aspecto general de Puentenuevo-

VHIaodrid, una vHIa industrial por excelencia de la que Rececende, es alumna aventajada con sus fábricas de muebles, de hoces 
y bisagras, etc. Hoy es fiesta en Rececende y también en Puentenuevo porque serán muchos los que con este motivo se iden
tifiquen plenamente con esta simpática localidad dispuesta a recibir con los brazos abiertos a todos cuantos les visiten 

•...directo • 
L i n e a 
color 

CONDUCTOR: Circule por la 
derecha, con ello contribuirá 
usted a que reine en la carre
tera un clima de cordialidad 
y respeto. 

T R A N S P O R T E S 

R E C E C E N D E - P U E N T E N U E V O 

T e l é f o n o 3 4 6 2 8 7 
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PILAR LORENGAR, 
| S O P R A N O D E 

TAllA MUNDIAL 

/'ü/fl prescraar a Pilar JLo-
rengar sobran todos los obje
tivos y elogios que sobre su 
persona y su calidad interpre
tativa pueden hacerse. Famo
sa por una gran cosecha de 
triunfos como soprano ha re
corrido los principales esce
narios del mundo, estando ac
tualmente afincada en Alema
nia desde hace muchos años 
--dieciocho creo recordar— 
donde, t ambién es considerada 
una de las grandes de l a ópe
ra, 

—Sea breve por favor. Sola
mente dispongo de unos mi 
nutos. 

F a l t a poco para que co
mience el recital, por el que 
visitó nuestra ciudad, y tiene 
que preparar los ú l t imos deta
lles. Mujer agradable; de es
belta f igura; de gran estilo y 
francamente elegante con un 
traje largo en tonos verdes-
entremezclados con otros m á s 
oscuros, completado por una 
capa de a s t r acán . ¡Vamos!. . . 
digo yo que sería tfe as t racán 
porque la verdad es que de 
eso no entiendo nada. 

— E l pasado sábado apare
ció usted en televisión; con
cretamente en e l programa 
«Directísimo'». Ultimamente su 
presentador, Iñ igo , es tá empe
ñ a d o en demostrarnos que los 
cantantes españoles de ópera 
son los mejores del mundo a 
juzgar por sus éxi tos y por lo 
que él mismo dice. ¿Todos los 
cantantes de ó p e r a españoles 
triunfan en el extranjero? 

- Bueno, yo no lo quiero 
decir. Puedo hablar por m i ; 
por mis triunfos. Y o realmen
te en un principio los coseché 
en E s p a ñ a , concretamente en 
Madrid que fue l a cuna de mi 
p repa rac ión ar t ís t ica, pero qué 
duda cabe que por una con
t inuac ión en e l teatro, que es 
lo que yo he querido siempre, 
a m í me ha dado mucha pena 

' e l Venir a E s p a ñ a , unos años 
m á s tarde a dar conciertos, no 
tener un teatro fijo para po
der decir: Llego a España , 
descanso dos, tres semanas o 
un mes y luego c o n t i n ú o con 
m i trabajo. E n este caso el tea
tro español no se puede decir 
que está tan alto como lo está 
e l teatro de prosa. 

H a sabido esquivar bastante 
bien nuestra pregunta porque 
no era eso precisamente lo que 
que r í amos que nos contestara. 

— £ / hecho de que en nues
tro país no haya un teatro que 
pueda mantener constante-
mente a una figura de su ta
l la , ¿es quizás por lo que us
ted está afincada en Alema
nia? 

—No es esa la razón. Y o 
me podía haber quedado en 
los Estados Unidos; tuve unas 
posibilidades enormes de que
darme en cualquier teatro del 
mundo, pero fue en Alemania 
porque allí me casé. Alemania 
me dio un a ñ o de contrato y 
a l casarme me hice au tomá t i 
camente ciudadana alemana. 
E l teatro me ofreció todas las 
posibilidades. 

— ¿ C u á n t o s recitales vino a 
dar a España'-' 

—Mire, esta es la primera 
vez que estoy en Gal ic ia 
dado un recital en Bilbao, 
este en Lugo y m a ñ a n a me 
marcho para Alemania porque 
tengo mucho trabajo. L a ver
dad es que vengo a E s p a ñ a 
con muy poquito tiempo, pe
ro... de todos modos soy muy 
feliz de estar aqu í . 

—Viajes , ensayos, actuacio
nes, cuidados. D í g a m e , ¿ m u 
cho sacrificio? 

— S i , esto es muy sacrifica
do. L a voz no es una m á q u i 
na. N o existe una voz elec
t rón ica en l a que se pueda de
cir que se aprieta un bo tón y 
a las dos horas y a esté ca
liente. H a y que cuidarla v 
conservarla. Y o tengo que 
cuidarme m u c h í s i m o y lo ha
go con agrado. E s a es la úni
ca posibilidad de poder ha
cer algo bueno. 
( P a s a a 3a p á g i n a nueve) 
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Los 

El Trftimal Supremo de los Estados Unidos, basándose 
en la mitología helénica, deniega el derecho de patentar 

un aparato para limpiar establos 
magistrados consideraron que el aparato no tenia 

nada de nuevo, porque el héroe griego utilizó el mismo 
prineipio en uno de sus míticos trabajos 

DE A C U E R D O . 
D I C E N LOS 
INVENTORES, 
¿PERO LA 
FCERZA DE 
HERCIiLES OCIEN 
LA PONE? 

Por Kobcrl BAKKDOLl 

• L A I G L E S I A A N G L I -
C A N A , S I N R A C I S 
M O S 

L a s iglesias angl icanas de 
Johannesburgo h a n votado 
en favor de abr i r sus escue
las a alumnos de todas las 
razas. 

H a s t a ahora el s is tema es
colar de A f r i c a del S u r se 
rige por e l segregacionismo 
r a c i a l . E n marzo pasado l a 
Ig les ia C a t ó l i c a R o m a n a 
a d o p t ó l a i n t e g r a c i ó n r a c i a l 
en todas sus escuelas, pero 
tales decisiones exigen l a 
a p r o b a c i ó n del gobierno, que 
h a s t a ahora no h a expresa
do n inguna clase de r e a c c i ó n 
sobre estas innovaciones. 

L a dec i s ión de l a Igles ia 
Ang l i cana fue adoptada por 
un s í n o d o , cuyos componentes 
votaron masivamente en f a 
vor de l a i n t e g r a c i ó n . 

E n l a m o c i ó n presentada 
por el reverendo Desmond 
T u t u , presidente del S í n o d o , 
se declara que no se puede 
impedir l a asistencia a las 

' j a j á 

E l Tr ibuna l Supremo de los 
Estados Unidos ha negado a una 
compañ ía el derecho de patentar 
un aparato para limpiar establos 
porque Hércu les lo hizo antes. 

L o s nueve jueces que compo
nían e l tribunal decidieron u n á n i 
me y solemnemente que el in 
vento de la compañ ía no ten ía 
nada de nuevo o diferente y , 
ciertam nte, nada patentable 

puesto que el mít ico Hércu les ha
bía hecho lo mismo sin necesidad 
de m á q u i n a alguna, cuando l im-
p i j los establos de Aug ías , el 
quinto de sus doce famosos tra
bajos. L a m á q u i n a en cuestión 
servía para echar agua sobre el 

suelo de un establo, granero o 
cobertizo, l impiándolo de estiér
col. 

D E S D E T I E M P O I N M E 
M O R I A L 

L a decisión del Tr ibuna l fue 
redactada por el juez Wil l iam 

escuelas " a nadie que e s t é 
a c a d é m i c a m e n t e capacitado 
pa ra e l l o " y , a l mismo t i em
po, se hace u n l l amamien to 
p a r a presionar a l gobierno 
p a r a que autorice l a in tegra
c ión . 

• O R G I A S E N L A R E 
S I D E N C I A D E L C A 
P I T O L I O 

Agentes del F . B . I . e s t á n 
investigando las informacio
nes de que va r i a s mujeres 
que t e n í a n t rabajos como 
ayudantes de congresistas 
nor teamerica n o s pa r t i c ipa 
r o n en o rg í a s en u n a r e s i 
dencia del Capitolio, s e g ú n 
r eve ló el semanario nor tea
mericano " T i m e " . 

E n t r e estas mujeres p a r t i 
cipantes e s t á l a r ub i a de 33 
a ñ o s E l i s abe th R a y , que h a 
ce unos d í a s r eve ló que el 
congresista W a y n e H a y s , de
m ó c r a t a de Ohio, le h a b í a 
conseguido u n puesto entre 
s u equipo, de 14.000 d ó l a r e s 
anuales, con el exclusivo f i n 
de ser s u amante. 

ÍXXXXXTXXXXXX* 
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Fueron las revelaciones su
cesivas de esta joven, ft 
quien el F . B . I , p r o m e t i ó ' i n 
munidad a cambio de que 
hable, las que condujeron e 
l a nueva inves t i gac ión qUe 
amenaza con extenderse a 
gran n ú m e r o de personas 
en el Capitolio norteameri
cano. 

LA «LISTA ROJA» 

Obligaciones ministeriales 

E l caso fue llevado a los t r i 
bunales cuando A G Pro. puso 
pleito a un antiguo supervisor de 
la c o m p a ñ í a por violar la paten
te-
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Tal como lo ven ustedes, izado en un cabestrante para ser trans
bordado de un barco al otro, el ministro de Defensa de la Alema
nia Federal ha sido sorprendido por los objetivos de las cámaras 
cuando tomaba parte en las maniobras "Pez Volador" realizadas 
por la Marina en aguas del mar Báltico. No es una actitud muy 
protocolaria, pero las obligaciones ministeriales son asi de com

plejas y variadas. - (FOTOFIEL) 

En este cuadro de Zurbarán vemos a Hércules en una de sus míticas faenas, evocadas ahora por 
el Tribunal Supremo norteamericano para denegar una inscripción de patente. - - (Foto E F E - F I E L ) 

J . Brennan J r . , que pa rec ió dis- son a ducha en el arte de aplica-
frutar su misión. «Los sistemas ción mecán ica» , 
en que se utiliza agua para l im
piar de basura animal los suelos 
de establos son bien conocidos 
de los granjeros desde tiempo in 
memor ia l» , a f i rmó Brennan . 

A con t inuac ión , para aquellos 
^uyas lecturas clásicas pudieran 
haber sido escasas, Brennan citó 
los siguientes pár ra fos del libro 
de Guerker «Mitos de Grec ia y 
R o m a » . 

«Hércules fue enviado a con
t inuac ión a Augías , R e y de E l i d a , 
quien tenía inmensas recuas de 
ganado. L o s establos generalmen
te ocupados por estos animales 
apa rec í an en un estado de increí
ble suciedad, ya que no hab ían 
sido limpiados durante años . . . 
P r ó x i m o s a estos establos cor r ía 
un torrente, o más bien un río, 
el Alfeo. Con una mirada, H é r 
cules comprend ió el uso que po
d ía hacer de este arroyo torren
c ia l , cuyo, paso ce r ró por medio 
de una presa desviando su cur
so de forma que Jas aguas pasa
ran directamente a t ravés de los 
establos, arrastrando sus impu-
purezas» . 

E n disputa ante el T r ibuna l se 
encontraba un aparato, inven
c ión de la firma A G Pro. Inc . , de 
Texas , que arrojaban agua pro
cedente de tanques o albercas 
directamente sobre el suelo de 
establos l impiándolos. Los apara
tos utilizados hasta ahora iban 
provistos de mangueras o tubos 
de goma a alta presión. 

Ü N B U E N T R A B A J O 
E n su defensa, A G Pro. alegó 

que, aunque Hércu les hizo un 
buen trabajo, no todo el mundo 
tiene fuerza para desviar un r ío 

y que, por lo tanto, su aparato 
mecán ico har ía bien el papel. 
T a m b i é n alegó la f i rma que era 
ún ico y merecedor de una pa
tente. 

«Ni hablar —dijo el juez Bren
nan—. L a explotac ión del prin
cipio de gravedad no a ñ a d e na
da , a la suma de conocimientos 
prác t icos . . . Este uso particular de 
un conjunto de viejos elementos 
le podría ocurrir a cualquier per-

BONN.—(Crónica INTER NATIONES - F I E L , Servicios Es
peciales E F E , en exclusiva para nuestro periódico).—De las 490 
especies de vertebrados que viven en la República Federal de 
Alemania, 243 —es decir, la mitad— se ven amenazadas de ex
t inción o de disminución a causa de la progresiva urbaniza
ción y de la contaminación del medio ambiente. 

Este es el resultado al que han llegado ios científ icos del 
Centro Federal de Ciencias de la Vegetac ión , Protección de la 
Naturaleza y Cuidado del Paisaje, que ha indagado por encar
go del Ministerio Federal de Al imentación, Agricultura y Bos
ques cuáles son las especies amenazadas y ha estudiado las 
bases de un programa de ayuda. 

* RANAS EN P E L I G R O 
Los científ icos ordenaron las especies en peligro en una 

"lista roja", según onco criterios de amenaza. De acuerdo con 
esa lista, los reptiles y batracios se encuentran en primera 
línea de peligro, pues sus puntos de desove van siendo pro
gresivamente deseados, o bien se construye en ellos. 

Los mamíferos, amenazados en un 55 por cien, y las aves, 
en un 54 por cien, sufren sobre todo por la limitadión del es
pacio vital y por el empleo de insecticidas químicos para pro
teger los vegetales. 

Un 14,9 por cien de las especies en cuest ión están seria
mente amenazadas, entre otras las víboras, las ranas y distintos 
peces. 

• L E Y E S RIGUROSAS 
A plazo largo, están amenazadas de desaparición un 10 por 

cien de las especies de vertebrados. Entre las especies direc
tamente amenazadas, además de 18 especies de aves, se en
cuentran también la cabra alpina, el castor y la nutria. 

Según los científ icos, todas estas especies sólo podrán sal
varse mediante rigurosas leyes de protección de la naturaleza. 
La lista roja deberá servir de base para futura^ decisiones a 
este respecto. 

El isabe th R a y d e c l a r ó qu^ 
e l l a y otras mujeres con 
sueldos federales, tomaron 
parte en tales orgias que t u 
vieron lugar en l a residencia 
as ignada a l presidente de l a 
C á m a r a de Representantes, 
C a r i Altoert, y en otros apar 
tamentos de l as afueras de 
Washing ton . 

* T R A J E S C O N C A L E -
F A C C I O N 

L o s trabajadores soviét i -
eos v a n a disponer en breve 
de unos t ra jes , en los que 
se i n s t a l a r á u n sis tema de 
ca le facc ión e l éc t r i c a , que les 
p e r m i t i r á d is f ru tar de una 
tempera tura a l t a aunque se 
encuentren en u n ambiente 
de varios grados bajo cero, 
s e g ú n in fo rma l a agencia 
" T a s s " . 

Estos equipos d i s p o n d r á n 
de sus propias b a t e r í a s , que 
a s e g u r a r á n l a defensa del 
trabajador contra temperatu
ras que l leguen has t a los 60 
grados c e n t í g r a d o s bajo ce
ro. 

•* P A S T O R A L P A R A 
T J J R I S T A S 

L a Ig l e s i a E v a n g é l i c a A l e - H 
m a n a ( E K D ) c o n t a r á este ^ 
verano con 150 centros de 
asistencia pastoral pa ra los 
tur is tas a lemanes en E s p a ñ a , 
D i n a m a r c a , Holanda , I t a l i a , 
A u s t r i a y Yugos l av i a . 

S e g ú n i n f o r m ó u n porta
voz de l a " E K D " , dichos 
centros s e r á n atendidos por 
181 pastores. Asimismo se
ñ a l ó que e l pasado verano 
h a b í a n sido atendidos en los 
mismos 211.000 visi tantes. 

* U N P E R R O I N T E 
R R U M P E U N C O N 
C I E R T O P A R A Q U E 
A Y U D E N A S U A M O 

Nueva distinción de EE. Uü. para Cliarlol 

U n perri to negi-o. inte
r r u m p i ó u n concierto de ó r 
gano pa ra hacer que se pres
t a r a socorro a su amo, un 
hombre de edad, que estaba 
ca ído en l a cal le , junto a l a 
puer ta de u n a iglesia en l a 
que se celebraba el reci ta l , 
en Metz (Franc ia") . 

E l perro, en v i s t a cte que 
los t r a n s e ú n t e s no a d v e r t í a n 
l a presencia del enfermo, por 
estar cas i debajo de un 
m i ó n , p e n e t r ó en l a iglesia, 
donde se puso a l ad ra r f u 
riosamente, h a s t a que cesó 
l a m ú s i c a y m o v i ó a los asis
tentes a s a l i r a l a cal le , don
de el a n i m a l les condujo has 
t a el s i t io en que se encon-
t raba c a í d o s u amo. 

Es te pudo as i ser t r a s la 
dado a u n hospi ta l donde se 
le p r e s t ó asis tencia . 

• D E S T I T U Y E N A L O S 
C E N S O R E S D E P E 
L I C U L A S 

r1 

a 

I 
I 

\ I 
La Academia norteamericana de Artes y Letras ha concedido a Charles Chaplin ei título de 
miembro honorario, una distinción que, hasta la fecha, sólo ha sido concedida a setenta y dos 
artistas. Chaplin, r,ue debido a su edad v su delicado estado de salud, raramente abandona 
su residencia de Suiza, aparece en esta fotografía, en compañía de su esposa, recibiendo la 
distinción de manos del embajador de Estados Unidos en Berna, Mr. Davis. — ( F O T O F I E L ) 

L O P E Z D E L E T O N A D E S M I E N T E QUE S E A D E L OPUS D E I 
Una nueva carta-bomba iba con destino a Andrés Amorós 

^ » Í ^ P R , D ' ,3 ' ~ {Cr6n¡ca de José de Cora, especial para E L 
PROGRESO). 

Las especulaciones formuladas en torno a López de Letona 
como peón de López Bravo para su acceso a ¡a' Presidencia del 
Gobierno han motivado una carta del primero en la que no sólo 
desmiente tales maniobras, sino también su pertenencia al Opus 
Dei. Sin embargo, el señor López de Letona reconoce al mismo 
tiempo la necesidad de que los medios de información ofrezcan 
los mas completos datos en estos momentos de confusión pol í 
tica y admite su derecho a la especulación. 

PLUMAS M O L E S T A S 
Al conjuro de "jeristianos rojos, no!", Andrés Amoró-s, fue 

destinatario de una nueva carta-bomba que no l legó por completo a 
su objetivo gracias a las sospechas y... ¿Experiencia? de un con

serje. Evidentemente, la táctica para borrar del mapa a los ene
migos no puede ser má« contundente. Por el contrario, otros dos 
propietarios de plumas bastante molestas úl t imamente , Camilo 
José Cela y Antonio Gala son defendidos de la violencia en el 
número cero de la revista falangista "Rojo y Negro", que a partir 
de ahora deja de ser editada en la clandestmidad y aparece le
galmente como Boletín informativo de los Círculos "4 de marzo" 
y la Asociación Juvenil "Amanecer". La razón de "Rojo y Negrc" 
encabezada con una gran fotografía de José Antonio, viene 
autoexplicada porque "cuando todos los sectores políticos del país 
disponen de «sus propios medios de comunicación social, los falan
gistas nos encontramos en una indigencia comunicativa mucho 
peor que en 1933 « 1934. 

I G U A L E S F U E R Z A S 
Al tiempo que López Rodó se muestra ferviente partidario de 

las reformas urgentes y que las Cortes siguen a galope por el 
sendero que va a la ermita, aunque en sesiones de cuatro horas, 
só lo se cambie una coma de sitio, el informe "FOESSA-75" nos 
aclara un poco el panorama político con los datos referidos a las 
tendencias que dominan las preferencias de los e spaño les de hoy. 
Según "FOESSA", bastan cuatro grandes grupos para encuadrar 
a los 36 millones de españoles . A cada uno de los cuatro grupos 
corresponde, aproximadamente, una cuarta parte de la fuerza 
política del voto. Sin embargo, hay que tener presente que la 
situación de 1975 y la que estamos viviendo ahora han sufrido 
importantes variaciones. Los cuatro grupos y sus porcentajes 
son: El tradicional reformista (28.6 por ciento de la población ma
yor de 15 años), el liberal conservador (28,5 por ciento), el tradi
cional conservador (21,6 por ciento) y el liberal reformista (21,3 por 
ciento). 

E l presidente Fe rd inand 
Marcos de F i l i p i n a s h a de 
cretado e l cese del equipo 
completo de censura c inema 
tog rá f i ca , a causa de l a pro
l i fe rac ión de p e l í c u l a s por
n o g r á f i c a s permit idas . 

E n t r e los despedidos se 
encuentra l a jefe de censo
res, M a r í a R o c í o de Vega, 
v iuda de G u i l l e r m o de V e 
ga, ayudante del presidente, 
con rango de minis t ro , que 
fue asesinado en su despacho 
en octubre ú l t i m o . 

L a nota oficial sobre estos 
ceses dice que el presiden
te h a "expresado su decep
c ión por l a incapacidad del 
equipo encargado de velar 
por l a p o l í t i c a de l a indus
t r i a c i n e m a t o g r á f i c a , en l a 
que h a proliferado ú l t i m a 
mente el n ú m e r o de pe l ícu
las de sexo y de v io lenc ia" . 

E l anuncio — a ñ a d e — que 
los miembros del C o m i t é de 
Censura pueden ser incu lpa
dos de c o r r u p c i ó n , y v a a i n 
vestigar por si exis t ieran 
"c ie r tas re lac iones" entre 
censores y productores. 

• V E N E N O C O N T R A L A 
T R O M B O S I S i 

E l veneno de u n a serpien
te de Ma las i a , l a "Agk i s t ro -
don Rhodos toma" p u e d e 
combatir con ef icacia l a 
trombosis, u n a de l as enfer
medades que hoy, en sus d i 
versas manifestaciones —co
mo el infar to c a r d í a c o — 
produce u n n i v e l de morta
l idad m á s elevado. 

Aunque el descubrimiento 
de los efectos ant icoagulan
tes del veneno de d icha ser-
oiente se remontan a hace 
m á s de quince a ñ o s , su ela
bo rac ión no se h a consegui
do has t a hace pocos meses. 
E n u n laboratorio f a r m a c é u 
tico i ta l iano en donde han 
logrado separar e l veneno 
propiamente dicho de l a sus
t anc ia anticoagulante de a l 
to poder curat ivo. 

L o s pr imeros resultados de 
las experiencias realizadas 
con u n centenar de pacien
tes e n hospitales i tal ianos 
son totalmente positivos. A 
diferencia de l a E p a r i n a , la 
sus tancia f a r m a c é u t i c a apl i 
cada actualmente p a r a com
batir l a trombosis, el nuevo 
producto a c t ú a sobre el ft" 

^ b r i n ó g e n o , del que se deriva 
m l a f ib r ina , que es el elemen-
N to es t ructura l del trombo, re

duciendo l a cant idad de fac-
M tores coagulantes. 
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